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Tocantins e destaca importância do evento (Aliança) 

202
 
CLEBER TOLEDO -TO - POLÍTICA
TCE - TO

Uvet promove 1ª Marcha dos Vereadores do Tocantins e diz ter recebido 750 parlamentares
inscritos para capacitações 

204
 
PORTAL DO AMARAL - TO
TCE - TO

Em evento com vereadores, governador Wanderlei Barbosa defende união para o
desenvolvimento dos municípios tocantinenses (Cidades) 

205
 
AGÊNCIA TOCANTINS - PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Em evento com vereadores, governador Wanderlei Barbosa defende união para o
desenvolvimento dos municípios tocantinenses 

208
 
CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
TCE - TO

Em evento com vereadores, governador Wanderlei defende união para o desenvolvimento dos
municípios tocantinenses 

209
 
TRIBUNA DO POVO - GURUPI - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Em evento com vereadores, governador Wanderlei Barbosa defende união para o
desenvolvimento dos municípios tocantinenses 

210
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS
TCE - TO

Segunda-Feira, 10 de Março de 2025

14



Em evento com vereadores, governador Wanderlei Barbosa defende união para o
desenvolvimento dos municípios tocantinenses 

211
 
JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR - TO
TCE - TO

Parlamentares prestigiam encontro de prefeitos tocantinenses (AÇÃO PARLAMENTAR) 212
 
CLEBER TOLEDO -TO - POLÍTICA
TCE - TO

No Encontro de Novos Gestores, prefeito Wagner diz que Estado não faz o repasse completo
do ICMS a municípios e pede a apoio a ação judicial da ATM 

213
 
PORTAL O NORTE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Wagner fala a prefeitos sobre otimização da arrecadação cobrando menos impostos 215
 
ARAGUAÍNA NOTÍCIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

O cidadão só reclama de pagar o imposto se ele não vê o retorno , diz Wagner em encontro de
prefeitos 

216
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

Em palestra, Wagner fala a prefeitos sobre arrecadação com menos impostos e aborda o ICMS 
218

 
SURGIU - PARAÍSO DO TOCANTINS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

ATM reúne autoridades e mais de 100 prefeitos em evento municipalista voltado a apresentar
pautas e orientações aos novos gestores 

220
 
PALMAS AQUI - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Mais de 700 vereadores participam da 1ª Marcha do Estado; governador Wanderlei prega
união 

221
 
ECO NEWS E AGRO - TO
TCE - TO

Em evento com vereadores, governador Wanderlei Barbosa defende união para o
desenvolvimento dos municípios tocantinenses 

224
 
FOLHA DO JALAPÃO - TO
TCE - TO

Em evento com vereadores, governador Wanderlei defende união para o desenvolvimento dos
municípios 

225
 
CLAUDEMIR BRITO - TO - POLÍTICA
TCE - TO

Assembleia Legislativa prestigia 1ª Marcha dos Vereadores do Tocantins 227
 
NOTÍCIA DO TOCANTINS - PALMAS - TO
TCE - TO
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Durante Marcha dos Vereadores, Wanderlei Barbosa defende união para o desenvolvimento
dos municípios tocantinenses (Estado) 

229
 
PORTAL ARAGUAIA - TO
TCE - TO

Em evento com vereadores, governador Wanderlei defende união para o desenvolvimento dos
municípios tocantinenses (Geral) 

230
 
O COLETIVO ONLINE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Em evento com vereadores, governador Wanderlei Barbosa defende união para o
desenvolvimento dos municípios tocantinenses 

231
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

Parlamentares prestigiam encontro de prefeitos tocantinenses 232
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

Em evento com vereadores, governador Wanderlei Barbosa defende união para o
desenvolvimento dos municípios tocantinenses 

233
 
O COLETIVO ONLINE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Em evento na ATM, Amélio evidencia apoio aos prefeitos e atuação da Aleto nas ações
municipais 

234
 
ECO NEWS E AGRO - TO
TCE - TO

Parlamentares prestigiam encontro de prefeitos tocantinenses 235
 
CLAUDEMIR BRITO - TO - POLÍTICA
TCE - TO

Mantoan participa da 1ª reunião do Conselho de Secretarias Municipais de Saúde do Tocantins 
236

 
PORTAL GILDA BONFIM - TO
TCE - TO

Palestra: Wagner fala a prefeitos sobre arrecadar mais com menos impostos e questiona o
ICMS (No'ticias) 

237
 
LUIZ ARMANDO COSTA - TO
TCE - TO

Mantoan participa da 1ª reunião do Conselho de Secretarias Municipais de Saúde do Tocantins 
239

 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Mantoan participa da 1ª reunião do Conselho de Secretarias Municipais de Saúde do TO 
240

 
JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR - TO
TCE - TO
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Senador Eduardo Gomes recebe autoridades do Tocantins e reforça compromisso com
demandas do estado (AÇÃO PARLAMENTAR) 

241
 
JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR - TO
TCE - TO

ATM reúne autoridades e mais de 100 prefeitos em evento municipalista voltado a apresentar
pautas e orientações aos novos gestores (MUNICIPIOS) 

242
 
CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
TCE - TO

ATM reúne autoridades e mais de 100 prefeitos em evento voltado a apresentar pautas e
orientações 

243
 
ATITUDE TOCANTINS - TO - DESTAQUES
TCE - TO

Presidente do Hospital de Amor despacha com o senador Eduardo Gomes finalização das
obras da unidade de Palmas 

244
 
O PARALELO 13 ONLINE - TO - POLÍTICA
TCE - TO

Movimentação intensa no gabinete da vice-presidência do senado 246
 
CANAL 63 - PALMAS - TO - ESTADO
TCE - TO

ATM reúne autoridades e mais de 100 prefeitos no II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores 

247
 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO TOCANTINS - NOTÍCIAS
TCE - TO

Parlamentares prestigiam encontro de prefeitos tocantinenses 248
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

ATM reúne mais de 100 prefeitos em evento para debater prioridades e orientar novos gestores 
249

 
PORTAL STYLO - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

II Encontro Tocantinense de Novos Gestores acontece nesta quarta-feira em Palmas 250
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

Novo prefeito de Xambioá contrata serviços advocatícios e contábeis por quase R$ 1,2 milhão 
251

 
SURGIU - PARAÍSO DO TOCANTINS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Programa de linguagem simples do TJTO é finalista do 5º Prêmio Conexão Inova na categoria
"Comunicação Pública" 

253
 
FOLHA DO JALAPÃO - TO
TCE - TO

ATM reúne mais de 100 prefeitos para discutir pautas municipais e fortalecer gestão 
255
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CLAUDEMIR BRITO - TO - POLÍTICA
TCE - TO

Em evento na ATM, Amélio evidencia apoio aos prefeitos e atuação da Aleto nas ações
municipais 

256
 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

ATM reúne mais de 100 prefeitos para discutir pautas municipais e fortalecer gestão 
257

 
CLAUDEMIR BRITO - TO - POLÍTICA
TCE - TO

Parlamentares prestigiam encontro de prefeitos tocantinenses 258
 
JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR - TO
TCE - TO

Presidente da ATM convoca prefeitos a participarem do II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores, dia 19 de fevereiro (MUNICIPIOS) 

259
 
PORTAL DO AMARAL - TO
TCE - TO

Presidente da ATM convoca prefeitos a participarem do II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores, dia 19 de fevereiro (Cidades) 

260
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

Presidente da ATM convoca prefeitos para Encontro Tocantinense de Novos Gestores, dia 19 
262

 
ARAGUAÍNA NOTÍCIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Presidente da ATM convoca prefeitos a participarem do II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores 

263
 
CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
TCE - TO

Presidente da ATM convoca prefeitos para o II Encontro Tocantinense de Novos Gestores 
264

 
CANAL 63 - PALMAS - TO - ESTADO
TCE - TO

Presidente da ATM convoca prefeitos a participarem do II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores 

265
 
PORTAL STYLO - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

II Encontro Tocantinense de Novos Gestores acontece nesta quarta; presidente da ATM
convoca prefeitos 

266
 
CLAUDEMIR BRITO - TO - TOCANTINS
TCE - TO

Presidente da ATM convoca prefeitos a participarem do II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores, dia 19 de fevereiro 
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267
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

II Encontro Tocantinense de Novos Gestores, dia 19 de fevereiro em Palmas 268
 
PRIMEIRA PÁGINA ONLINE- PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Tribunal de Contas orienta vereadores e presidentes de Câmaras Municipais 269
 
VOZ DO BICO - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

ATM altera a data de realização do Encontro Tocantinense de Novos Gestores para o dia 19 de
fevereiro e apresenta palestrantes do evento 

271
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

Terceira Relatoria do TCETO orienta vereadores e presidentes de Câmaras Municipais 
272

 
PORTAL O NORTE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Investigação que apura fraude na Câmara pode complicar a vida de Marcus Marcelo e Gipão 
274

 
CANAL 63 - PALMAS - TO
TCE - TO

Vereador Balaio participa de reunião no Tribunal de Contas do Tocantins (PARLAMENTOS) 
275

 
CLEBER TOLEDO -TO - TOCANTINS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Relatoria da Corte de Contas promove reunião técnica com presidentes de Câmaras e destaca
"função pedagógica" do órgão 

276
 
JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR - TO
TCE - TO

Mesa envia pareceres de contas de 2022 e 2023 para comissão (Ação Parlamentar) 277
 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Terceira Relatoria do TCETO orienta vereadores e presidentes de Câmaras Municipais 
278

 
PRIMEIRA PÁGINA ONLINE- PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Terceira Relatoria do TCETO orienta vereadores e presidentes de Câmaras Municipais 
280

 
RÁDIO MEIO NORTE FM - PALMAS - TO - 60 MINUTOS
TCE - TO

Entrevista com o Presidente do TCE-TO, Conselheiro Alberto Sevilha. 282
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

Palestrantes de evento da ATM: senadora, membro do TCE, secretário da Educação e prefeito 
283
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TV NORTE TOCANTINS / AF. SBT - TO - O POVO NA TV
TCE - TO

Investigação sobre fraude em aluguel de carros 284
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

Contas de 2022 e 2023 da gestão Wanderlei tramitam na Assembleia após aprovação do TCE 
285

 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Tramita na Aleto pareceres sobre contas do Governo do Estado de 2022 e 2023 286
 
PAUTA NOTÍCIAS  - PALMAS - TO
TCE - TO

Mesa envia pareceres de contas de 2022 e 2023 para comissão (Política) 287
 
FOLHA DO JALAPÃO - TO
TCE - TO

Mesa envia pareceres de contas de 2022 e 2023 para comissão 288
 
CLAUDEMIR BRITO - TO - POLÍTICA
TCE - TO

Mesa envia pareceres de contas de 2022 e 2023 para comissão 289
 
EL PAÍS ON-LINE - AMÉRICA - NOTÍCIAS
ASSUNTOS AFINS

Los microbios genitales dejan rastro y podrían ayudar a identificar a agresores sexuales 
290

 
GAZETA DO OESTE ONLINE - MG - NOTÍCIAS
ASSUNTOS AFINS

Casal que buscava se divorciar há 46 anos tem situação resolvida por MP Itinerante 
292

 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

Presidente da Câmara nega proposta de aumentar emendas parlamentares: foi só um estudo 
295

 
PORTAL STYLO - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Pleno do Tribunal de Contas retoma as sessões ordinárias nesta quarta,12 296
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

Prefeitura de Bernardo Sayão é alvo de auditoria do Tribunal de Contas por irregularidades 
297

 
PRIMEIRA PÁGINA IMPRESSO - PALMAS - TO - GERAL
TCE - TO

Posse 298
 
LUIZ ARMANDO COSTA - TO
TCE - TO

Chegou chegando 301
 
CLEBER TOLEDO -TO
TCE - TO

GUSTAVO BOTTÓS DE PAULA | Breves reflexões sobre a recente Transição de Gestão da
Prefeitura de Palmas (Opinião) 

302
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PORTAL O NORTE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Prefeito é alvo de denúncia sobre possível favorecimento em contratos e licitações 
305

 
TV NORTE TOCANTINS / AF. SBT - TO - PALMAS AGORA
TCE - TO

Posse do novo presidente do TCE-TO 306
 
PORTAL DO AMARAL - TO - ESTADO
TCE - TO

Deputado Mantoan participa da sessão especial de posse do Tribunal de Contas do Estado 
307

 
TRIBUNA DO POVO - GURUPI - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

308
 
PORTAL STYLO - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Alberto Sevilha toma posse como presidente do TCETO 310
 
ARAGUAÍNA NOTÍCIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderleiparticipa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do Tribunal de
Contas do Tocantins 

311
 
DEFENSORIA PÚBLICA - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Defensor Público-Geral Pedro Alexandre prestigia posse dos novos dirigentes do TCE-TO 
313

 
CORREIO DO BICO - TO
TCE - TO

Na posse dos novos dirigentes do TCE TO vice-governador Laurez Moreira destaca
importância órgão para a boa aplicação dos recursos públicos 

314
 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO TOCANTINS - NOTÍCIAS
TCE - TO

Deputado Mantoan participa da sessão especial de posse do Tribunal de Contas do Estado 
315

 
JORNAL COCKTAIL
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins (solenidade) 

316
 
CLEBER TOLEDO -TO - POLÍTICA
TCE - TO

Conselheiro Alberto Sevilha assume presidência do TCE com anúncio de sistema de
fiscalização que promete mais agilidade nas respostas à sociedade e mais transparência de
dados 

318
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TV ANHANGUERA - PALMAS/ AF. GLOBO - TO - BOM DIA TOCANTINS
TCE - TO

Posse no TCE 320
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

Wanderlei faz convite para a 1ª Marcha de Vereadores do Estado e defende filiação à UVET 
321

 
O PARALELO 13 ONLINE - TO - PODERES
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

322
 
O PARALELO 13 ONLINE - TO - POLÍTICA
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa convida vereadores para evento em Palmas e pede que filiem-
se à UVET 

324
 
PORTAL DO AMARAL - TO - ESTADO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

325
 
GERONIMO CARDOSO - TO - NOTICIAS
TCE - TO

Alberto Sevilha assume presidência do TCETO e anuncia novas medidas para fortalecer a
transparência 

329
 
FOLHA DO BICO - TO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
TCE - TO

ARAGUATINS: Presidente da Câmara, vereador Airton Rodrigues, cumpre agenda oficial em
Palmas e busca parcerias para o Município 

330
 
O COLETIVO ONLINE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do Tribunal de
Contas do Tocantins 

331
 
FOLHA DO BICO - TO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
TCE - TO

XAMBIOÁ: Denúncia levanta questionamentos sobre contrato e licitação de energia solar feito
pela Prefeitura 

333
 
PORTAL LEAL JÚNIOR -TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins (em Tocantins) 

334
 
PRIMEIRA PÁGINA ONLINE- PALMAS - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA
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Alberto Sevilha toma posse como presidente do TCETO e lança projeto inovador de
fiscalização 

336
 
PRIMEIRA PÁGINA ONLINE- PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei convida vereadores para evento em Palmas e pede que filiem-se à
UVET 

338
 
PORTAL GILDA BONFIM - TO
TCE - TO

Na posse dos novos dirigentes do TCE TO vice-governador Laurez Moreira destaca
importância órgão para a boa aplicação dos recursos públicos (No'ticias) 

339
 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Deputado Mantoan participa da sessão especial de posse do Tribunal de Contas 340
 
CLAUDEMIR BRITO - TO - POLÍTICA
TCE - TO

Deputado Mantoan participa da sessão especial de posse do Tribunal de Contas do Estado 
341

 
PORTAL GILDA BONFIM - TO
TCE - TO

Wanderlei faz convite para a 1ª Marcha de Vereadores do Estado e defende filiação à UVET
(No'ticias) 

342
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

343
 
JUSTOCANTINS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Alberto Sevilha assume presidência do TCETO e anuncia novas medidas para fortalecer a
transparência 

345
 
LUIZ ARMANDO COSTA - TO
TCE - TO

Deputado Mantoan participa da sessão especial de posse do Tribunal de Contas do Estado 
346

 
LUIZ ARMANDO COSTA - TO
TCE - TO

Alberto Sevilha toma posse como presidente do TCETO e lança projeto inovador de
fiscalização 

347
 
LUIZ ARMANDO COSTA - TO
TCE - TO

Conselheiro André Matos se despede da presidência do TCETO com balanço positivo da
gestão 

349
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T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Processo sobre irregularidades de asfalto em Dianópolis deve ser arquivado, opina TCE 
351

 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Alberto Sevilha toma posse como presidente do TCETO e lança projeto de fiscalização 
352

 
CONECTA TOCANTINS - PALMAS - TO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Deputados prestigiam posse de dirigentes do TCE para novo biênio (POLÍTICA) 355
 
ECO NEWS E AGRO - TO
TCE - TO

Na posse dos novos dirigentes do TCE TO vice-governador Laurez Moreira destaca
importância órgão para a boa aplicação dos recursos públicos 

356
 
CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Alberto Sevilha toma posse no cargo de presidente do TCETO 357
 
CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na presidência do
TCE/TO 

359
 
CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
TCE - TO

Na posse de Sevilha, vice-governador Laurez destaca importância do órgão para a boa
aplicação dos recursos públicos 

361
 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO TOCANTINS - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Deputados prestigiam posse de dirigentes do TCE para novo biênio 362
 
JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR - TO - ESTADO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

363
 
ATITUDE TOCANTINS - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins (Estado) 

365
 
TRIBUNA DO POVO - GURUPI - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

367
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BLOG DO HP - ABREULÂNDIA - TO - GERAL
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

369
 
AGÊNCIA TOCANTINS - PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

371
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

373
 
TV ANHANGUERA - PALMAS/ AF. GLOBO - TO - JA 2ª EDIÇÃO - TO
TCE - TO

Nova mesa diretora do TCE 375
 
ATITUDE TOCANTINS - TO - DESTAQUES
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa convida vereadores para evento em Palmas e pede que filiem-
se à UVET 

376
 
CANAL 63 - PALMAS - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa convida vereadores para evento em Palmas e pede que filiem-
se à UVET (POLÍTICA) 

377
 
GAZETA TOCANTINA
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

378
 
JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR - TO - ESTADO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

380
 
JORNAL COCKTAIL
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral (posse) 

382
 
CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
TCE - TO

Com a presença de autoridades, Pedro Alexandre é conduzido ao cargo de defensor público-
geral do Tocantins 

384
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CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
TCE - TO

Governador destaca parceria entre instituições durante posse do novo defensor público-geral 
386

 
JORNAL COCKTAIL
TCE - TO

Pedro Alexandre é conduzido ao cargo de Defensor Público-Geral do Estado do Tocantins
(Posse solene) 

388
 
CORREIO DO BICO - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

391
 
PORTAL STYLO - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

TCETO suspende licitações em Darcinópolis e Wanderlândia por restrições à concorrência 
393

 
O PARALELO 13 ONLINE - TO - ESTADO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

394
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Em mensagem, governador Wanderlei pede a deputados diálogo institucional e democrático 
396

 
VIDA E HARMONIA - PALMAS - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins (Tocantins) 

397
 
CLAUDEMIR BRITO - TO - POLÍTICA
TCE - TO

Deputados prestigiam posse de dirigentes do TCE para novo biênio 399
 
PALMAS AQUI - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

400
 
CLAUDEMIR BRITO - TO - TOCANTINS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

402
 
FOLHA DO JALAPÃO - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei participa da posse da Presidência do Tribunal de Contas do Tocantins 
404
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PORTAL BENÍCIO - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins 

406
 
TOCA NEWS - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins (POLÍTICA) 

408
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

Pedro Alexandre é conduzido ao cargo de Defensor Público-Geral do Estado do Tocantins 
410

 
PORTAL BENÍCIO - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

413
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

Governador destaca parceria entre instituições durante posse do novo defensor público-geral 
415

 
O COLETIVO ONLINE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

TCETO suspende licitações em Darcinópolis e Wanderlândia por irregularidades em pregões
eletrônicos 

417
 
FOLHA DO BICO - TO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
TCE - TO

WANDERLÂNDIA: Licitação de cestas básicas da Prefeitura pode ter beneficiado empresas 
418

 
ECO NEWS E AGRO - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

419
 
O COLETIVO ONLINE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

421
 
PORTAL LEAL JÚNIOR -TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral (em Política) 

423
 
PORTAL LEAL JÚNIOR -TO
CONSELHEIROS - DIRETORIA
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Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Assembleia (em Política) 425
 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Pedro Alexandre assume cargo de Defensor Público-Geral do Estado do Tocantins 427
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

TCETO suspende licitações em Darcinópolis e Wanderlândia por restrições à concorrência 
430

 
PAUTA NOTÍCIAS  - PALMAS - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral (Política) 

431
 
FOLHA DO JALAPÃO - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

433
 
AGÊNCIA TOCANTINS - PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

435
 
TRIBUNA DO POVO - GURUPI - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

437
 
BLOG DO HP - ABREULÂNDIA - TO - GERAL
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

439
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

441
 
DEFENSORIA PÚBLICA - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Durante solenidade de posse, autoridades destacam a atuação da Defensoria Pública do TO 
443

 
JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR - TO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Assembleia Legislativa do Tocantins 5 (Ação
Parlamentar) 

445
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JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR - TO - ESTADO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
447

 
AGÊNCIA TOCANTINS - PALMAS - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Assembleia 448
 
VOZ DO BICO - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

TCETO suspende licitações em Darcinópolis e Wanderlândia por restrições à concorrência 
449

 
VOZ DO BICO - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Assembleia 450
 
N1 TO - CIDADES
TCE - TO

TCETO suspende licitações em Darcinópolis e Wanderlândia por restrições à concorrência 
451

 
N1 TO - CIDADES
TCE - TO

TCETO suspende licitações em Darcinópolis e Wanderlândia por restrições à concorrênci 
452

 
JORNAL COCKTAIL
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina
(diálogo) 

453
 
PORTAL DO AMARAL - TO - ESPORTE
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
454

 
CORREIO DO BICO - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
455

 
CANAL 63 - PALMAS - TO - ESTADO
TCE - TO

Governo do Tocantins recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina no Palácio
Araguaia 

456
 
CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
457

 
AGÊNCIA TOCANTINS - PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
458
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TRIBUNA DO POVO - GURUPI - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
460

 
BLOG DO HP - ABREULÂNDIA - TO - GERAL
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
461

 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO TOCANTINS - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Assembleia 462
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
464

 
CANAL 63 - PALMAS - TO - ESTADO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Deputado Dr. Danilo Alencar reafirma seu compromisso em discurso na abertura dos trabalhos
do ano da Assembleia Legislativa do Tocantins 

465
 
ATITUDE TOCANTINS - TO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Maysa Vendramini Rosal assume presidência do TJTO com proposta de justiça transparente e
eficaz (Mulher e Sociedade) 

466
 
ATITUDE TOCANTINS - TO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Maysa Vendramini Rosal assume presidência do TJTO com proposta de justiça transparente e
eficaz (Estado) 

468
 
PORTAL DO AMARAL - TO - ESTADO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de
Justiça do Tocantins 

470
 
PORTAL STYLO - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Assembleia 473
 
O PARALELO 13 ONLINE - TO - ESTADO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de
Justiça do Tocantins 

474
 
PALMAS AQUI - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

476
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CLAUDEMIR BRITO - TO - TOCANTINS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral 

478
 
VIDA E HARMONIA - PALMAS - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre instituições durante posse do novo
defensor público-geral (Tocantins) 

480
 
FOLHA DO JALAPÃO - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
482

 
FOLHA DO BICO - TO - ÚLTIMAS NOTÍCIAS
TCE - TO

DARCINÓPOLIS: TCE barra licitação milionária suspeita de direcionamento 483
 
TOCA NEWS - TO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na ALETO (ASSEMBLEIA LEGISLATIVA) 484
 
CLAUDEMIR BRITO - TO - TOCANTINS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
485

 
PORTAL LEAL JÚNIOR -TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina (em
Tocantins) 

486
 
PRIMEIRA PÁGINA ONLINE- PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
487

 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Assembleia 488
 
JUSTOCANTINS - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Assembleia Legislativa do Tocantins abre o ano legislativo com Sessão Especial 489
 
O COLETIVO ONLINE - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Aleto 490
 
O COLETIVO ONLINE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

TCETO prorroga prazo para envio de relatório de transição de gestão municipal 491
 
O COLETIVO ONLINE - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa recebe conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina 
492
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CLAUDEMIR BRITO - TO - POLÍTICA
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Assembleia 493
 
FOLHA DO JALAPÃO - TO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Sessão Especial dá início ao ano legislativo na Assembleia 495
 
FOLHA DO JALAPÃO - TO
TCE - TO

Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins 

496
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Maysa Vendramini Rosal assume presidência do TJTO com proposta de justiça transparente e
eficaz 

498
 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de
Justiça do Tocantins 

500
 
PRIMEIRA PÁGINA ONLINE- PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei participa da posse da nova Mesa Diretora do TJTO 502
 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Maysa Vendramini assume a presidência do TJTO e defende a transparência e a eficácia 
504

 
O MELHOR DA AMAZÔNIA - TO - DESTAQUE
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Maysa Vendramini Rosal assume presidência do TJTO com proposta de justiça transparente e
eficaz 

506
 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Posse dos novos dirigentes do TCE-TO acontece nesta quarta, 5, em Palmas 508
 
CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO
TCE - TO

Governador participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do Tocantins 
509

 
TRIBUNA DO POVO - GURUPI - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de
Justiça do Tocantins 

510
 
BLOG DO HP - ABREULÂNDIA - TO - GERAL
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de
Justiça do Tocantins 

512
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AGÊNCIA TOCANTINS - PALMAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de
Justiça do Tocantins 

514
 
PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de
Justiça do Tocantins 

516
 
CLEBER TOLEDO -TO - TOCANTINS
TCE - TO

Maysa Vendramini Rosal assume presidência do TJTO nesta 2ª; Pedro Alexandre será
empossado como defensor público-geral nesta terça e Alberto Sevilha comanda TCE a partir
de 4ª 

518
 
AF NOTÍCIAS - TO - ÚLTIMAS
TCE - TO

TCE barra mais uma licitação, de quase R$ 3 milhões, por restringir participação de empresas 
519

 
GUARAÍ NOTÍCIAS - TO
TCE - TO

Câmara realiza 1ª sessão ordinária do ano em Guaraí, já com os novos concursados
trabalhando 

520
 
CLAUDEMIR BRITO - TO - TOCANTINS
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de
Justiça do Tocantins 

522
 
VIDA E HARMONIA - PALMAS - TO
TCE - TO

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de
Justiça do Tocantins (Tocantins) 

524
 
T1 NOTICIAS - TO - NOTÍCIAS
TCE - TO

TCE prorroga prazo para envio do relatório de transição de gestão municipal 526
 
PORTAL LEAL JÚNIOR -TO
TCE - TO

Luciano Oliveira reforça compromisso com Tocantins ao assumir como 3º secretário da Aleto
(em Tocantins) 

527
 
JM NOTÍCIAS - TO
TCE - TO

TCETO prorroga prazo para envio de relatório de transição de gestão (Tocantins) 528
 
CANAL 63 - PALMAS - TO - CIDADES
TCE - TO
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Moradores levantam questionamentos em relação a ponte que liga Pedro Afonso e Tupirama 
529

 
PORTAL AGORA-TO - PALMAS - TO - OPNIÃO
TCE - TO

Governo do Tocantins inicia processo de entrega da prestação de contas anual dos
ordenadores de despesas à CGE 

530
 
PORTAL LEAL JÚNIOR -TO
TCE - TO

Governo do Tocantins inicia processo de entrega da prestação de contas anual dos
ordenadores de despesas à CGE (em Tocantins) 
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Governo do Tocantins entrega prestações de
contas dos ordenadores dentro do prazo

regimental ao Tribunal de Contas do Estado
 

TRIBUNA DO POVO / GURUPI / TO - NOTÍCIAS. Sex, 28 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por:  Redação | Tribuna do Povo

O Governo do Tocantins, por meio da Controladoria-
Geral do Estado (CGE/TO), concluiu nesta sexta-feira,
28, a entrega das Prestações de Contas Anual dos
Ordenadores de Despesas do Executivo Estadual,
referente ao exercício de 2024, ao Tribunal de
Contas do Estado do Tocantins (TCE/TO).

O secretário-chefe da CGE/TO, Murilo Centeno, e a
equipe diretiva da Superintendência de Gestão e
Ações de Controle Interno (Sugaci) formalizaram a
entrega no Protocolo do órgão, dentro do prazo
regimental, reafirmando o compromisso com a
transparência na gestão pública. Esse momento
reforça a missão de promover a transparência e a
eficiência na aplicação dos recursos públicos,
evidenciando o compromisso do Governo do
Tocantins com a sociedade , destacou o secretário-
chefe.

Os processos foram recebidos no setor de Protocolo
do TCE/TO pelo coordenador Edmilson Lacerda. Com
a conclusão da etapa de entrega formal, as prestações
de contas do exercício financeiro de 2024 das 82
unidades gestoras do Poder Executivo estadual serão
analisadas pelo órgão.

As prestações de contas anuais são compostas por
informações contábeis, patrimoniais, orçamentárias,
financeiras, de recursos humanos e almoxarifado,
além da avaliação dos objetivos, indicadores, metas e
ações que compõem o Planejamento Plurianual.
Prestam contas as 82 unidades gestoras, compostas
por secretarias, autarquias, agências, institutos e
fundos, que compõem a Administração direta e
indireta do Executivo Estadual.

O superintendente Benedito Martiniano da Costa Neto
explica que a Controladoria recebe e analisa as
prestações de contas de cada uma das 82 unidades
gestoras. "Um trabalho intenso, devido ao prazo
exíguo, e técnico, pelo conhecimento aplicado,
realizado pela equipe da Sugaci, que auxilia no zelo e
na eficiência na aplicação dos recursos públicos,
cuidando sempre para que os prazos regimentais
sejam respeitados, além de todo o trabalho didático e

orientativo realizado ao longo do ano", explicou.

Nos próximos dias, os relatórios de gestão e de
auditoria estarão disponíveis para consulta no Portal
da Transparência do Governo do Tocantins.

Site:

https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/75879/gover

no-do-tocantins-entrega-prestacoes-de-contas-dos-

ordenadores-dentro-do-prazo-regimental-ao-tribunal-de-

contas-do-estado

35

https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/75879/governo-do-tocantins-entrega-prestacoes-de-contas-dos-ordenadores-dentro-do-prazo-regimental-ao-tribunal-de-contas-do-estado
https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/75879/governo-do-tocantins-entrega-prestacoes-de-contas-dos-ordenadores-dentro-do-prazo-regimental-ao-tribunal-de-contas-do-estado
https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/75879/governo-do-tocantins-entrega-prestacoes-de-contas-dos-ordenadores-dentro-do-prazo-regimental-ao-tribunal-de-contas-do-estado
https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/75879/governo-do-tocantins-entrega-prestacoes-de-contas-dos-ordenadores-dentro-do-prazo-regimental-ao-tribunal-de-contas-do-estado


Governo do Tocantins entrega prestações de
contas dos ordenadores dentro do prazo

regimental ao Tribunal de Contas do Estado
 

BLOG DO HP / ABREULÂNDIA / TO - GERAL. Sex, 28 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por:  Helder Peixoto

O Governo do Tocantins, por meio da Controladoria-
Geral do Estado (CGE/TO), concluiu nesta sexta-feira,
28, a entrega das Prestações de Contas Anual dos
Ordenadores de Despesas do Executivo Estadual,
referente ao exercício de 2024, ao Tribunal de
Contas do Estado do Tocantins (TCE/TO).

O secretário-chefe da CGE/TO, Murilo Centeno, e a
equipe diretiva da Superintendência de Gestão e
Ações de Controle Interno (Sugaci) formalizaram a
entrega no Protocolo do órgão, dentro do prazo
regimental, reafirmando o compromisso com a
transparência na gestão pública. Esse momento
reforça a missão de promover a transparência e a
eficiência na aplicação dos recursos públicos,
evidenciando o compromisso do Governo do
Tocantins com a sociedade , destacou o secretário-
chefe.

Os processos foram recebidos no setor de Protocolo
do TCE/TO pelo coordenador Edmilson Lacerda. Com
a conclusão da etapa de entrega formal, as prestações
de contas do exercício financeiro de 2024 das 82
unidades gestoras do Poder Executivo estadual serão
analisadas pelo órgão.

As prestações de contas anuais são compostas por
informações contábeis, patrimoniais, orçamentárias,
financeiras, de recursos humanos e almoxarifado,
além da avaliação dos objetivos, indicadores, metas e
ações que compõem o Planejamento Plurianual.
Prestam contas as 82 unidades gestoras, compostas
por secretarias, autarquias, agências, institutos e
fundos, que compõem a Administração direta e
indireta do Executivo Estadual.

O superintendente Benedito Martiniano da Costa Neto
explica que a Controladoria recebe e analisa as
prestações de contas de cada uma das 82 unidades
gestoras. "Um trabalho intenso, devido ao prazo
exíguo, e técnico, pelo conhecimento aplicado,
realizado pela equipe da Sugaci, que auxilia no zelo e
na eficiência na aplicação dos recursos públicos,
cuidando sempre para que os prazos regimentais
sejam respeitados, além de todo o trabalho didático e

orientativo realizado ao longo do ano", explicou.

Nos próximos dias, os relatórios de gestão e de
auditoria estarão disponíveis para consulta no Portal
da Transparência do Governo do Tocantins.

Site: https://www.blogdohp.com/noticia/187403/governo-

do-tocantins-entrega-prestacoes-de-contas-dos-

ordenadores-dentro-do-prazo-regimental-ao-tribunal-de-

contas-do-estado
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Governo do Tocantins entrega prestações de
contas dos ordenadores dentro do prazo

regimental ao Tribunal de Contas do Estado
 

AGÊNCIA TOCANTINS / PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Sex, 28 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O Governo do Tocantins, por meio da Controladoria-
Geral do Estado (CGE/TO), concluiu nesta sexta-feira,
28, a entrega das Prestações de Contas Anual dos
Ordenadores de Despesas do Executivo Estadual,
referente ao exercício de 2024, ao Tribunal de
Contas do Estado do Tocantins (TCE/TO).

O secretário-chefe da CGE/TO, Murilo Centeno, e a
equipe diretiva da Superintendência de Gestão e
Ações de Controle Interno (Sugaci) formalizaram a
entrega no Protocolo do órgão, dentro do prazo
regimental, reafirmando o compromisso com a
transparência na gestão pública. Esse momento
reforça a missão de promover a transparência e a
eficiência na aplicação dos recursos públicos,
evidenciando o compromisso do Governo do
Tocantins com a sociedade , destacou o secretário-
chefe.

Os processos foram recebidos no setor de Protocolo
do TCE/TO pelo coordenador Edmilson Lacerda. Com
a conclusão da etapa de entrega formal, as prestações
de contas do exercício financeiro de 2024 das 82
unidades gestoras do Poder Executivo estadual serão
analisadas pelo órgão.

As prestações de contas anuais são compostas por
informações contábeis, patrimoniais, orçamentárias,
financeiras, de recursos humanos e almoxarifado,
além da avaliação dos objetivos, indicadores, metas e
ações que compõem o Planejamento Plurianual.
Prestam contas as 82 unidades gestoras, compostas
por secretarias, autarquias, agências, institutos e
fundos, que compõem a Administração direta e
indireta do Executivo Estadual.

O superintendente Benedito Martiniano da Costa Neto
explica que a Controladoria recebe e analisa as
prestações de contas de cada uma das 82 unidades
gestoras. "Um trabalho intenso, devido ao prazo
exíguo, e técnico, pelo conhecimento aplicado,
realizado pela equipe da Sugaci, que auxilia no zelo e
na eficiência na aplicação dos recursos públicos,
cuidando sempre para que os prazos regimentais
sejam respeitados, além de todo o trabalho didático e
orientativo realizado ao longo do ano", explicou.

Nos próximos dias, os relatórios de gestão e de
auditoria estarão disponíveis para consulta no Portal
da Transparência do Governo do Tocantins.
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Governo do Tocantins entrega prestações de
contas dos ordenadores dentro do prazo

regimental ao Tribunal de Contas do Estado
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS. Sex, 28 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Gabrielle Farias/Governo do Tocantins

O Governo do Tocantins, por meio da Controladoria-
Geral do Estado (CGE/TO), concluiu nesta sexta-feira,
28, a entrega das Prestações de Contas Anual dos
Ordenadores de Despesas do Executivo Estadual,
referente ao exercício de 2024, ao Tribunal de
Contas do Estado do Tocantins (TCE/TO).

O secretário-chefe da CGE/TO, Murilo Centeno, e a
equipe diretiva da Superintendência de Gestão e
Ações de Controle Interno (Sugaci) formalizaram a
entrega no Protocolo do órgão, dentro do prazo
regimental, reafirmando o compromisso com a
transparência na gestão pública. Esse momento
reforça a missão de promover a transparência e a
eficiência na aplicação dos recursos públicos,
evidenciando o compromisso do Governo do
Tocantins com a sociedade , destacou o secretário-
chefe.

Os processos foram recebidos no setor de Protocolo
do TCE/TO pelo coordenador Edmilson Lacerda. Com
a conclusão da etapa de entrega formal, as prestações
de contas do exercício financeiro de 2024 das 82
unidades gestoras do Poder Executivo estadual serão
analisadas pelo órgão.

As prestações de contas anuais são compostas por
informações contábeis, patrimoniais, orçamentárias,
financeiras, de recursos humanos e almoxarifado,
além da avaliação dos objetivos, indicadores, metas e
ações que compõem o Planejamento Plurianual.
Prestam contas as 82 unidades gestoras, compostas
por secretarias, autarquias, agências, institutos e
fundos, que compõem a Administração direta e
indireta do Executivo Estadual.

O superintendente Benedito Martiniano da Costa Neto
explica que a Controladoria recebe e analisa as
prestações de contas de cada uma das 82 unidades
gestoras. "Um trabalho intenso, devido ao prazo
exíguo, e técnico, pelo conhecimento aplicado,
realizado pela equipe da Sugaci, que auxilia no zelo e
na eficiência na aplicação dos recursos públicos,
cuidando sempre para que os prazos regimentais
sejam respeitados, além de todo o trabalho didático e

orientativo realizado ao longo do ano", explicou.

Nos próximos dias, os relatórios de gestão e de
auditoria estarão disponíveis para consulta no Portal
da Transparência do Governo do Tocantins.

Site: http://www.to.gov.br/noticias/governo-do-tocantins-
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Cadastros ambientais rurais no TO
 

REDE TV / PALMAS / TO - JORNAL DA REDE. Sex, 28 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/28/REDETVPALMAS

TO-12.58.57-13.01.51-1740764353.mp4
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TCE-TO apresenta parecer favorável às
contas de 2023 do governador Wanderlei,

mas com 16 ressalvas, entre elas renúncia de
R$ 2,18 bilhões em receitas

 

CLEBER TOLEDO /TO - POLÍTICA. Sex, 28 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Redação

As contas do exercício de 2023 do governador
Wanderlei Barbosa (Republicanos) tramitam na
Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto) desde o
dia 12 de fevereiro e aguardam análise da Comissão
de Constituição e Justiça (CCJ). O parecer do Tribunal
de Contas (TCE) é pela aprovação do ordenamento,
mas faz um total de 16 ressalvas.

AUMENTO INJUSTIFICADO DA RENÚNCIA DE
RECEITAS

Entre os apontamentos, a Corte destaca o aumento
injustificado de 218,40% da renúncia de receitas, algo
calculado em R$ 2.189.860.253,96. A previsão na Lei
de Diretrizes Orçamentárias (LDO) era de R$
6 8 7 . 7 5 8 . 9 0 1 , 0 0 .  A  a n á l i s e  é  d e  q u e  o
episódio compromete a transparência perante a
sociedade relativamente aos benefícios tributários, o
que não se coaduna com o princípio da publicidade,
da transparência e do acesso à informação, pontua o
relatório.

NÃO HOUVE INDICAÇÃO DE COMPENSAÇÃO
TRIBUTÁRIA

Em um segundo ponto, o Tribunal de Contas entre as
ressalvas a falta de projeção do impacto orçamentário-
financeiro decorrente da renúncia; a ausência da
demonstração de conformidade com LDO; e
alternativamente, a não indicação de medidas de
compensação tributária adequadas para neutralizar o
impacto das renúncias.

RECUPERAÇÃO DE 1,67% DO ESTOQUE DA
DÍVIDA ATIVA

Ainda na gestão tributária, o parecer também
questiona o baixo índice de recuperação dos créditos
inscritos em Dívida Ativa com uma arrecadação de R$
199.942.950,74, correspondente a 1,67% do estoque
da Dívida Ativa. Também aparece nas ressalvas:
i m p r o p r i e d a d e s  n o  P o r t a l  d a

Transparência, cancelamento de restos a pagar
processados, além do baixo cumprimento das
prioridades e metas estabelecidas na LDO para
direitos humanos, da criança e do adolescente;
cultura, assistência social e habitação.

Site: https://clebertoledo.com.br/politica/tce-to-
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Governo do Tocantins entrega prestações de
contas dos ordenadores dentro do prazo

regimental ao Tribunal de Contas do Estado
(Tocantins)

 

VIDA E HARMONIA / PALMAS / TO. Sex, 28 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Carlla Morena

O Governo do Tocantins, por meio da Controladoria-
Geral do Estado (CGE/TO), concluiu nesta sexta-feira,
28, a entrega das Prestações de Contas Anual dos
Ordenadores de Despesas do Executivo Estadual,
referente ao exercício de 2024, ao Tribunal de
Contas do Estado do Tocantins (TCE/TO).

O secretário-chefe da CGE/TO, Murilo Centeno, e a
equipe diretiva da Superintendência de Gestão e
Ações de Controle Interno (Sugaci) formalizaram a
entrega no Protocolo do órgão, dentro do prazo
regimental, reafirmando o compromisso com a
transparência na gestão pública. Esse momento
reforça a missão de promover a transparência e a
eficiência na aplicação dos recursos públicos,
evidenciando o compromisso do Governo do
Tocantins com a sociedade , destacou o secretário-
chefe.

Os processos foram recebidos no setor de Protocolo
do TCE/TO pelo coordenador Edmilson Lacerda. Com
a conclusão da etapa de entrega formal, as prestações
de contas do exercício financeiro de 2024 das 82
unidades gestoras do Poder Executivo estadual serão
analisadas pelo órgão.

As prestações de contas anuais são compostas por
informações contábeis, patrimoniais, orçamentárias,
financeiras, de recursos humanos e almoxarifado,
além da avaliação dos objetivos, indicadores, metas e
ações que compõem o Planejamento Plurianual.
Prestam contas as 82 unidades gestoras, compostas
por secretarias, autarquias, agências, institutos e
fundos, que compõem a Administração direta e
indireta do Executivo Estadual.

O superintendente Benedito Martiniano da Costa Neto
explica que a Controladoria recebe e analisa as
prestações de contas de cada uma das 82 unidades
gestoras. "Um trabalho intenso, devido ao prazo
exíguo, e técnico, pelo conhecimento aplicado,
realizado pela equipe da Sugaci, que auxilia no zelo e

na eficiência na aplicação dos recursos públicos,
cuidando sempre para que os prazos regimentais
sejam respeitados, além de todo o trabalho didático e
orientativo realizado ao longo do ano", explicou.

Nos próximos dias, os relatórios de gestão e de
auditoria estarão disponíveis para consulta no Portal
da Transparência do Governo do Tocantins.
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Governo do Tocantins entrega prestações de
contas dos ordenadores dentro do prazo

regimental ao Tribunal de Contas do Estado
 

PORTAL AGORA/TO / PALMAS / TO - OPNIÃO. Sex, 28 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Autor(a): Gabrielle Farias

O Governo do Tocantins, por meio da Controladoria-
Geral do Estado (CGE/TO), concluiu nesta sexta-feira,
28, a entrega das Prestações de Contas Anual dos
Ordenadores de Despesas do Executivo Estadual,
referente ao exercício de 2024, ao Tribunal de
Contas do Estado do Tocantins (TCE/TO).

O secretário-chefe da CGE/TO, Murilo Centeno, e a
equipe diretiva da Superintendência de Gestão e
Ações de Controle Interno (Sugaci) formalizaram a
entrega no Protocolo do órgão, dentro do prazo
regimental, reafirmando o compromisso com a
transparência na gestão pública. "Esse momento
reforça a missão de promover a transparência e a
eficiência na aplicação dos recursos públicos,
evidenciando o compromisso do Governo do
Tocantins com a sociedade", destacou o secretário-
chefe.

Os processos foram recebidos no setor de Protocolo
do TCE/TO pelo coordenador Edmilson Lacerda. Com
a conclusão da etapa de entrega formal, as prestações
de contas do exercício financeiro de 2024 das 82
unidades gestoras do Poder Executivo estadual serão
analisadas pelo órgão.

As prestações de contas anuais são compostas por
informações contábeis, patrimoniais, orçamentárias,
financeiras, de recursos humanos e almoxarifado,
além da avaliação dos objetivos, indicadores, metas e
ações que compõem o Planejamento Plurianual.
Prestam contas as 82 unidades gestoras, compostas
por secretarias, autarquias, agências, institutos e
fundos, que compõem a Administração direta e
indireta do Executivo Estadual.

O superintendente Benedito Martiniano da Costa Neto
explica que a Controladoria recebe e analisa as
prestações de contas de cada uma das 82 unidades
gestoras. "Um trabalho intenso, devido ao prazo
exíguo, e técnico, pelo conhecimento aplicado,
realizado pela equipe da Sugaci, que auxilia no zelo e
na eficiência na aplicação dos recursos públicos,
cuidando sempre para que os prazos regimentais
sejam respeitados, além de todo o trabalho didático e

orientativo realizado ao longo do ano", explicou.

Nos próximos dias, os relatórios de gestão e de
auditoria estarão disponíveis para consulta no Portal
da Transparência do Governo do Tocantins.

Site: https://agora-to.com.br/governo-do-tocantins-
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TCE inicia fiscalização direta na UPA Sul de
Palmas com novo projeto de monitoramento

de serviços públicos
 

GERONIMO CARDOSO / TO - NOTICIAS. Sex, 28 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) iniciou na terça-feira, 25 , uma nova iniciativa
chamada "TCE de Olho", com o objetivo de aprimorar
a fiscalização de serviços públicos. A primeira ação foi
realizada na Unidade de Pronto Atendimento (UPA
Sul) de Palmas, com a presença dos técnicos da
Coordenadoria de Auditorias Especiais e da Terceira
Diretoria de Controle Externo.

O projeto "TCE de Olho" visa realizar um controle
simultâneo, ou seja, acompanhar de perto os serviços
prestados à população antes que falhas se tornem
problemas graves, como representações formais ou
sanções.

Durante a visita à UPA Sul, os técnicos fizeram
verificações sobre a presença de profissionais de
saúde, estoque de medicamentos e validade dos
insumos. Além disso, realizaram entrevistas com
servidores e usuários para avaliar a qualidade do
atendimento.

Foco na melhoria dos serviços essenciais

O coordenador da Coordenadoria de Auditorias
Especiais, Saulo Santos Assis Souza, falou sobre o
objetivo do projeto. "Essa é a primeira unidade que
estamos verificando dentro do projeto, e nosso foco é
garantir que os serviços essenciais estejam sendo
prestados de forma adequada. Avaliamos a presença
de médicos e enfermeiros, analisamos o controle de
estoque de medicamentos e também verificamos
exames laboratoriais e equipamentos como raio-x e
ultrassonografia".

Celeridade e transparência no controle externo

O projeto busca acelerar o controle externo,
resolvendo problemas antes que se tornem litígios,
com o foco principal na melhoria contínua dos serviços
à população. "O 'TCE de Olho' busca trazer mais
celeridade ao controle externo, permitindo que
problemas sejam solucionados antes de se tornarem
litígios. Nosso foco é sempre a melhoria dos serviços
oferecidos à população", completou o coordenador.

Próximos passos e expansão do projeto

A próxima etapa consiste em concluir a análise
preliminar da vistoria e encaminhar para o conselheiro
relator da Terceira Relatoria, que tomará as
providências necessárias. O presidente do TCETO,
conse lhe i ro  Alber to  Sev i lha ,  des tacou  o
comprometimento da Corte de Contas com a
transparência e a eficiência na gestão pública.

"Nosso objetivo com o 'TCE de Olho' é transformar o
controle externo em um instrumento cada vez mais
ágil e colaborativo, garantindo que os recursos
públ icos se jam apl icados com ef ic iênc ia  e
transparência. Queremos fortalecer a administração
pública e gerar impacto positivo direto na vida dos
tocantinenses", explicou o conselheiro.

Site: https://geronimocardoso.com.br/2025/02/28/tce-
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Governo do Tocantins fortalece
transparência na gestão com entrega de
Balanço das Contas à CGE para análise

 

BLOG DO HP / ABREULÂNDIA / TO - GERAL. Qui, 27 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por:  Helder Peixoto

Para reforçar a transparência na gestão dos recursos
públicos, o Governo do Tocantins entregou, nesta
quinta-feira, 27, o Balanço Geral das Contas de 2024 à
Controladoria-Geral  do Estado (CGE/TO). O
documento, que detalha receitas e despesas do
Estado, foi repassado pelo Tesouro Estadual,
vinculado à Secretaria de Estado da Fazenda (Sefaz),
e recebido pelo secretário-chefe da CGE/TO, Murilo
Centeno, e pela secretária-executiva do Tesouro, Ana
Cristina Ribeiro.

A entrega do Balanço Geral das Contas do Estado é
um passo fundamental para garantir a transparência
na gestão pública. O documento reúne dados e
informações técnicas que demonstram os resultados
alcançados com a aplicação dos recursos públicos em
funções ,  sub funções ,  p rog ramas  e  ações
gove rnamen ta i s  ao  l ongo  do  ano .

"Esse é um levantamento muito importante para a
prestação das contas do Poder Executivo Estadual. A
partir desse balanço geral, a gestão apresenta à
soc iedade todos  os  dados  re fe ren tes  aos
investimentos. Com isso, o Governo do Tocantins
cumpre o que determina a Lei n° 1.284/2001 [Lei
Orgânica do Tribunal de Contas do Estado -
TCE/TO] e a Constituição Estadual", destacou o gestor
da CGE/TO.

O superintendente de Contabi l idade Geralda
Sefaz,MauricioParizzoto, explicou sobre o processo da
entrega e as próximas etapas. "A Sefaz consolidou
todas as informações de execução orçamentária,
financeira e patrimonial dos órgãos, da Administração
Direta e Indireta, e cumpriu o prazo da entrega dos
balanços na forma das instruções normativas do
Tribunal de Contas. Em seguida, a CGE fará a análise
das contas para, posteriormente, fazer a entrega do
balanço ao TCE".

Também estiveram presentes na entrega dos
r e l a t ó r i o s ,  a  d i r e t o r a  d e  D e m o n s t r a ç õ e s
Contábeis,Sorayma Soares de Almeida Viana, da
Se faz ;  a  d i re to ra  de  Con t ro le  da  Ges tão
Governamental e Prevenção à Corrupção, Kilvânia

Rodrigues de Melo Miranda; e o gerente de Análise,
Demonstração e Consolidação das Contas, Fleuri
Pereira dos Santos.

A análise do balanço geral pela Controladoria é a base
para a elaboração do Relatór io das Contas
Consol idadas do Chefe do Poder Execut ivo
Estadual.Inicialmente, esse documento final será
apresentado ao Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCE/TO) para análise. Em seguida, o
processo é encaminhado à Assembleia Legislativa,
que é responsável pelo julgamento das contas do
Governo do Tocantins, finalizando a prestação de
contas do Executivo.

Transparência e acesso às informações

Todas as informações sobre a prestação de contas do
Governo do Tocantins ficam disponíveis no Portal da
Transparência . No site, a população pode acessar os
documentos de anos anteriores, permitindo o
acompanhamento da gestão financeira do Estado ao
longo do tempo.

Site: https://www.blogdohp.com/noticia/187145/governo-
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Governo do Tocantins fortalece
transparência na gestão com entrega de
Balanço das Contas à CGE para análise

 

TRIBUNA DO POVO / GURUPI / TO - NOTÍCIAS. Qui, 27 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por:  Redação | Tribuna do Povo

Para reforçar a transparência na gestão dos recursos
públicos, o Governo do Tocantins entregou, nesta
quinta-feira, 27, o Balanço Geral das Contas de 2024 à
Controladoria-Geral  do Estado (CGE/TO). O
documento, que detalha receitas e despesas do
Estado, foi repassado pelo Tesouro Estadual,
vinculado à Secretaria de Estado da Fazenda (Sefaz),
e recebido pelo secretário-chefe da CGE/TO, Murilo
Centeno, e pela secretária-executiva do Tesouro, Ana
Cristina Ribeiro.

A entrega do Balanço Geral das Contas do Estado é
um passo fundamental para garantir a transparência
na gestão pública. O documento reúne dados e
informações técnicas que demonstram os resultados
alcançados com a aplicação dos recursos públicos em
funções ,  sub funções ,  p rog ramas  e  ações
gove rnamen ta i s  ao  l ongo  do  ano .

"Esse é um levantamento muito importante para a
prestação das contas do Poder Executivo Estadual. A
partir desse balanço geral, a gestão apresenta à
soc iedade todos  os  dados  re fe ren tes  aos
investimentos. Com isso, o Governo do Tocantins
cumpre o que determina a Lei n° 1.284/2001 [Lei
Orgânica do Tribunal de Contas do Estado -
TCE/TO] e a Constituição Estadual", destacou o gestor
da CGE/TO.

O superintendente de Contabi l idade Geralda
Sefaz,MauricioParizzoto, explicou sobre o processo da
entrega e as próximas etapas. "A Sefaz consolidou
todas as informações de execução orçamentária,
financeira e patrimonial dos órgãos, da Administração
Direta e Indireta, e cumpriu o prazo da entrega dos
balanços na forma das instruções normativas do
Tribunal de Contas. Em seguida, a CGE fará a análise
das contas para, posteriormente, fazer a entrega do
balanço ao TCE".

Também estiveram presentes na entrega dos
r e l a t ó r i o s ,  a  d i r e t o r a  d e  D e m o n s t r a ç õ e s
Contábeis,Sorayma Soares de Almeida Viana, da
Se faz ;  a  d i re to ra  de  Con t ro le  da  Ges tão
Governamental e Prevenção à Corrupção, Kilvânia

Rodrigues de Melo Miranda; e o gerente de Análise,
Demonstração e Consolidação das Contas, Fleuri
Pereira dos Santos.

A análise do balanço geral pela Controladoria é a base
para a elaboração do Relatór io das Contas
Consol idadas do Chefe do Poder Execut ivo
Estadual.Inicialmente, esse documento final será
apresentado ao Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCE/TO) para análise. Em seguida, o
processo é encaminhado à Assembleia Legislativa,
que é responsável pelo julgamento das contas do
Governo do Tocantins, finalizando a prestação de
contas do Executivo.

Transparência e acesso às informações

Todas as informações sobre a prestação de contas do
Governo do Tocantins ficam disponíveis no Portal da
Transparência . No site, a população pode acessar os
documentos de anos anteriores, permitindo o
acompanhamento da gestão financeira do Estado ao
longo do tempo.

Site:

https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/75786/gover

no-do-tocantins-fortalece-transparencia-na-gestao-com-

entrega-de-balanco-das-contas-a-cge-para-analise
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Governo do Tocantins fortalece
transparência na gestão com entrega de
Balanço das Contas à CGE para análise

 

AGÊNCIA TOCANTINS / PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Qui, 27 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Para reforçar a transparência na gestão dos recursos
públicos, o Governo do Tocantins entregou, nesta
quinta-feira, 27, o Balanço Geral das Contas de 2024 à
Controladoria-Geral  do Estado (CGE/TO). O
documento, que detalha receitas e despesas do
Estado, foi repassado pelo Tesouro Estadual,
vinculado à Secretaria de Estado da Fazenda (Sefaz),
e recebido pelo secretário-chefe da CGE/TO, Murilo
Centeno, e pela secretária-executiva do Tesouro, Ana
Cristina Ribeiro.

A entrega do Balanço Geral das Contas do Estado é
um passo fundamental para garantir a transparência
na gestão pública. O documento reúne dados e
informações técnicas que demonstram os resultados
alcançados com a aplicação dos recursos públicos em
funções ,  sub funções ,  p rog ramas  e  ações
gove rnamen ta i s  ao  l ongo  do  ano .

"Esse é um levantamento muito importante para a
prestação das contas do Poder Executivo Estadual. A
partir desse balanço geral, a gestão apresenta à
soc iedade todos  os  dados  re fe ren tes  aos
investimentos. Com isso, o Governo do Tocantins
cumpre o que determina a Lei n° 1.284/2001 [Lei
Orgânica do Tribunal de Contas do Estado -
TCE/TO] e a Constituição Estadual", destacou o gestor
da CGE/TO.

O superintendente de Contabi l idade Geralda
Sefaz,MauricioParizzoto, explicou sobre o processo da
entrega e as próximas etapas. "A Sefaz consolidou
todas as informações de execução orçamentária,
financeira e patrimonial dos órgãos, da Administração
Direta e Indireta, e cumpriu o prazo da entrega dos
balanços na forma das instruções normativas do
Tribunal de Contas. Em seguida, a CGE fará a análise
das contas para, posteriormente, fazer a entrega do
balanço ao TCE".

Também estiveram presentes na entrega dos
r e l a t ó r i o s ,  a  d i r e t o r a  d e  D e m o n s t r a ç õ e s
Contábeis,Sorayma Soares de Almeida Viana, da
Se faz ;  a  d i re to ra  de  Con t ro le  da  Ges tão
Governamental e Prevenção à Corrupção, Kilvânia
Rodrigues de Melo Miranda; e o gerente de Análise,
Demonstração e Consolidação das Contas, Fleuri

Pereira dos Santos.

A análise do balanço geral pela Controladoria é a base
para a elaboração do Relatór io das Contas
Consol idadas do Chefe do Poder Execut ivo
Estadual.Inicialmente, esse documento final será
apresentado ao Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCE/TO) para análise. Em seguida, o
processo é encaminhado à Assembleia Legislativa,
que é responsável pelo julgamento das contas do
Governo do Tocantins, finalizando a prestação de
contas do Executivo.

Transparência e acesso às informações

Todas as informações sobre a prestação de contas do
Governo do Tocantins ficam disponíveis no Portal da
Transparência . No site, a população pode acessar os
documentos de anos anteriores, permitindo o
acompanhamento da gestão financeira do Estado ao
longo do tempo.

Site:

https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/90164/gove

rno-do-tocantins-fortalece-transparencia-na-gestao-com-

entrega-de-balanco-das-contas-a-cge-para-analise
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Governo do Tocantins fortalece
transparência na gestão com entrega de
Balanço das Contas à CGE para análise

 

PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS. Qui, 27 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Gabriela Glória/Governo do Tocantins

Para reforçar a transparência na gestão dos recursos
públicos, o Governo do Tocantins entregou, nesta
quinta-feira, 27, o Balanço Geral das Contas de 2024 à
Controladoria-Geral  do Estado (CGE/TO). O
documento, que detalha receitas e despesas do
Estado, foi repassado pelo Tesouro Estadual,
vinculado à Secretaria de Estado da Fazenda (Sefaz),
e recebido pelo secretário-chefe da CGE/TO, Murilo
Centeno, e pela secretária-executiva do Tesouro, Ana
Cristina Ribeiro.

A entrega do Balanço Geral das Contas do Estado é
um passo fundamental para garantir a transparência
na gestão pública. O documento reúne dados e
informações técnicas que demonstram os resultados
alcançados com a aplicação dos recursos públicos em
funções ,  sub funções ,  p rog ramas  e  ações
gove rnamen ta i s  ao  l ongo  do  ano .

"Esse é um levantamento muito importante para a
prestação das contas do Poder Executivo Estadual. A
partir desse balanço geral, a gestão apresenta à
soc iedade todos  os  dados  re fe ren tes  aos
investimentos. Com isso, o Governo do Tocantins
cumpre o que determina a Lei n° 1.284/2001 [Lei
Orgânica do Tribunal de Contas do Estado -
TCE/TO] e a Constituição Estadual", destacou o gestor
da CGE/TO.

O superintendente de Contabil idade Geral da
Sefaz, Mauricio Parizzoto, explicou sobre o processo
da entrega e as próximas etapas. "A Sefaz consolidou
todas as informações de execução orçamentária,
financeira e patrimonial dos órgãos, da Administração
Direta e Indireta, e cumpriu o prazo da entrega dos
balanços na forma das instruções normativas do
Tribunal de Contas. Em seguida, a CGE fará a análise
das contas para, posteriormente, fazer a entrega do
balanço ao TCE".

Também estiveram presentes na entrega dos
r e l a t ó r i o s ,  a  d i r e t o r a  d e  D e m o n s t r a ç õ e s
Contábeis, Sorayma Soares de Almeida Viana, da
Se faz ;  a  d i re to ra  de  Con t ro le  da  Ges tão
Governamental e Prevenção à Corrupção, Kilvânia

Rodrigues de Melo Miranda; e o gerente de Análise,
Demonstração e Consolidação das Contas, Fleuri
Pereira dos Santos.

A análise do balanço geral pela Controladoria é a base
para a elaboração do Relatór io das Contas
Consol idadas do Chefe do Poder Execut ivo
Estadual. Inicialmente, esse documento final será
apresentado ao Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCE/TO) para análise. Em seguida, o
processo é encaminhado à Assembleia Legislativa,
que é responsável pelo julgamento das contas do
Governo do Tocantins, finalizando a prestação de
contas do Executivo.

Transparência e acesso às informações

Todas as informações sobre a prestação de contas do
Governo do Tocantins ficam disponíveis no Portal da
Transparência . No site, a população pode acessar os
documentos de anos anteriores, permitindo o
acompanhamento da gestão financeira do Estado ao
longo do tempo.

Site: http://www.to.gov.br/noticias/governo-do-tocantins-

fortalece-transparencia-na-gestao-com-entrega-de-

balanco-das-contas-a-cge-para-analise/6gctlugzxoky
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Governo do Tocantins fortalece
transparência na gestão com entrega de
Balanço das Contas à CGE para análise

 

CLAUDEMIR BRITO / TO - TOCANTINS. Qui, 27 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

A entrega foi efetuada por representantes da equipe
técnica da Fazenda ao secretár io-chefe da
Contro lador ia

- Foto: João Di Pietro/Governo do Tocantins

Para reforçar a transparência na gestão dos recursos
públicos, o Governo do Tocantins entregou, nesta
quinta-feira, 27, o Balanço Geral das Contas de 2024 à
Controladoria-Geral  do Estado (CGE/TO). O
documento, que detalha receitas e despesas do
Estado, foi repassado pelo Tesouro Estadual,
vinculado à Secretaria de Estado da Fazenda (Sefaz),
e recebido pelo secretário-chefe da CGE/TO, Murilo
Centeno, e pela secretária-executiva do Tesouro, Ana
Cristina Ribeiro.

A entrega do Balanço Geral das Contas do Estado é
um passo fundamental para garantir a transparência
na gestão pública. O documento reúne dados e
informações técnicas que demonstram os resultados
alcançados com a aplicação dos recursos públicos em
funções ,  sub funções ,  p rog ramas  e  ações
gove rnamen ta i s  ao  l ongo  do  ano .

"Esse é um levantamento muito importante para a
prestação das contas do Poder Executivo Estadual. A
partir desse balanço geral, a gestão apresenta à
soc iedade todos  os  dados  re fe ren tes  aos
investimentos. Com isso, o Governo do Tocantins
cumpre o que determina a Lei n° 1.284/2001 [Lei
Orgânica do Tribunal de Contas do Estado -
TCE/TO] e a Constituição Estadual", destacou o gestor
da CGE/TO.

O superintendente de Contabil idade Geral da
Sefaz, Mauricio Parizzoto, explicou sobre o processo
da entrega e as próximas etapas. "A Sefaz consolidou
todas as informações de execução orçamentária,
financeira e patrimonial dos órgãos, da Administração
Direta e Indireta, e cumpriu o prazo da entrega dos
balanços na forma das instruções normativas do
Tribunal de Contas. Em seguida, a CGE fará a análise
das contas para, posteriormente, fazer a entrega do
balanço ao TCE".

Também estiveram presentes na entrega dos
r e l a t ó r i o s ,  a  d i r e t o r a  d e  D e m o n s t r a ç õ e s
Contábeis, Sorayma Soares de Almeida Viana, da
Se faz ;  a  d i re to ra  de  Con t ro le  da  Ges tão
Governamental e Prevenção à Corrupção, Kilvânia
Rodrigues de Melo Miranda; e o gerente de Análise,
Demonstração e Consolidação das Contas, Fleuri
Pereira dos Santos.

A análise do balanço geral pela Controladoria é a base
para a elaboração do Relatór io das Contas
Consol idadas do Chefe do Poder Execut ivo
Estadual. Inicialmente, esse documento final será
apresentado ao Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCE/TO) para análise. Em seguida, o
processo é encaminhado à Assembleia Legislativa,
que é responsável pelo julgamento das contas do
Governo do Tocantins, finalizando a prestação de
contas do Executivo.

Transparência e acesso às informações

Todas as informações sobre a prestação de contas do
Governo do Tocantins ficam disponíveis no Portal da
Transparência . No site, a população pode acessar os
documentos de anos anteriores, permitindo o
acompanhamento da gestão financeira do Estado ao
longo do tempo.

Fonte: www.to.gov.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/tocantins/governo-do-

tocantins-fortalece-transparencia-na-gestao-com-

entrega-de-balanco-das-contas-a-cge-para-analise
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Governo do Tocantins fortalece
transparência na gestão com entrega de
Balanço das Contas à CGE para análise

(Tocantins)
 

VIDA E HARMONIA / PALMAS / TO. Qui, 27 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Carlla Morena

Para reforçar a transparência na gestão dos recursos
públicos, o Governo do Tocantins entregou, nesta
quinta-feira, 27, o Balanço Geral das Contas de 2024 à
Controladoria-Geral  do Estado (CGE/TO). O
documento, que detalha receitas e despesas do
Estado, foi repassado pelo Tesouro Estadual,
vinculado à Secretaria de Estado da Fazenda (Sefaz),
e recebido pelo secretário-chefe da CGE/TO, Murilo
Centeno, e pela secretária-executiva do Tesouro, Ana
Cristina Ribeiro.

A entrega do Balanço Geral das Contas do Estado é
um passo fundamental para garantir a transparência
na gestão pública. O documento reúne dados e
informações técnicas que demonstram os resultados
alcançados com a aplicação dos recursos públicos em
funções ,  sub funções ,  p rog ramas  e  ações
gove rnamen ta i s  ao  l ongo  do  ano .

"Esse é um levantamento muito importante para a
prestação das contas do Poder Executivo Estadual. A
partir desse balanço geral, a gestão apresenta à
soc iedade todos  os  dados  re fe ren tes  aos
investimentos. Com isso, o Governo do Tocantins
cumpre o que determina a Lei n° 1.284/2001 [Lei
Orgânica do Tribunal de Contas do Estado -
TCE/TO] e a Constituição Estadual", destacou o gestor
da CGE/TO.

O superintendente de Contabi l idade Geralda
Sefaz,MauricioParizzoto, explicou sobre o processo da
entrega e as próximas etapas. "A Sefaz consolidou
todas as informações de execução orçamentária,
financeira e patrimonial dos órgãos, da Administração
Direta e Indireta, e cumpriu o prazo da entrega dos
balanços na forma das instruções normativas do
Tribunal de Contas. Em seguida, a CGE fará a análise
das contas para, posteriormente, fazer a entrega do
balanço ao TCE".

Também estiveram presentes na entrega dos
r e l a t ó r i o s ,  a  d i r e t o r a  d e  D e m o n s t r a ç õ e s

Contábeis,Sorayma Soares de Almeida Viana, da
Se faz ;  a  d i re to ra  de  Con t ro le  da  Ges tão
Governamental e Prevenção à Corrupção, Kilvânia
Rodrigues de Melo Miranda; e o gerente de Análise,
Demonstração e Consolidação das Contas, Fleuri
Pereira dos Santos.

A análise do balanço geral pela Controladoria é a base
para a elaboração do Relatór io das Contas
Consol idadas do Chefe do Poder Execut ivo
Estadual.Inicialmente, esse documento final será
apresentado ao Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCE/TO) para análise. Em seguida, o
processo é encaminhado à Assembleia Legislativa,
que é responsável pelo julgamento das contas do
Governo do Tocantins, finalizando a prestação de
contas do Executivo.

Transparência e acesso às informações

Todas as informações sobre a prestação de contas do
Governo do Tocantins ficam disponíveis no Portal da
Transparência . No site, a população pode acessar os
documentos de anos anteriores, permitindo o
acompanhamento da gestão financeira do Estado ao
longo do tempo.

Site:

https://vidaeharmonia.com.br/noticia/37584/governo-do-

tocantins-fortalece-transparencia-na-gestao-com-

entrega-de-balanco-das-contas-a-cge-para-analise
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Governo do Tocantins entrega Balanço das
Contas à CGE para análise (em Tocantins)

 

PORTAL LEAL JÚNIOR /TO. Qui, 27 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Ascom

Para reforçar a transparência na gestão dos recursos
públicos, o Governo do Tocantins entregou, nesta
quinta-feira, 27, o Balanço Geral das Contas de 2024 à
Controladoria-Geral do Estado (CGE-TO). O
documento, que detalha receitas e despesas do
Estado, foi repassado pelo Tesouro Estadual,
vinculado à Secretaria da Fazenda (Sefaz), e recebido
pelo secretário-chefe da CGE-TO, Murilo Centeno, da
secretária executiva do Tesouro, Ana Cristina Ribeiro.

A entrega do Balanço Geral das Contas do Estado é
um passo fundamental para garantir a transparência
na gestão pública.

O documento reúne dados e informações técnicas que
demonstram os resultados alcançados com a
aplicação dos recursos públicos em funções,
subfunções, programas e ações de governo ao longo
do ano.

"Esse é um levantamento muito importante para a
prestação das contas do Poder Executivo Estadual.

É a partir desse balanço geral que a gestão apresenta
à sociedade todos os dados referentes aos
invest imentos.

Com isso, o Governo do Tocantins cumpre o que
determina a Lei 1.284/2001 (Lei Orgânica do Tribunal
de Contas do Estado - TCE/TO) e a Constituição
Estadual", destaca o gestor da CGE-TO.

O superintendente de Contabil idade Geral da
Sefaz, Mauricio Parizzoto explicou sobre o processo
da entrega e as próximas etapas "A Sefaz consolidou
todas as informações de execução orçamentária,
financeira e patrimonial dos órgãos, da Administração
Direta e Indireta, e cumpriu o prazo da entrega dos
balanços na forma das instruções normativas do
Tribunal de Contas. Em seguida, a CGE fará a análise
das contas, para posteriormente fazer a entrega do
balanço ao TCE".

Também estiveram presentes na entrega dos
r e l a t ó r i o s ,   a   d i r e t o r a  d e  D e m o n s t r a ç õ e s
Contábeis, Sorayma Soares de Almeida Viana,
da Sefaz,  a di retora de Controle da Gestão
Governamental e Prevenção à Corrupção Kilvânia

Rodrigues de Melo Miranda e o gerente de Análise,
Demostração e Consolidação das Contas Fleuri
Pereira dos Santos.

A análise do balanço geral pela Controladoria é a base
para a elaboração do Relatór io das Contas
Consolidadas do Chefe do Poder Executivo Estadual.

Esse documento final será apresentado primeiro ao
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCE/TO) para análise.

Em seguida, o processo é encaminhado à Assembleia
Legislativa, que é responsável pelo julgamento das
contas do Governo do Tocantins, finalizando a
prestação de contas do Executivo.

Transparência e Acesso às Informações

Todas as informações sobre a prestação de contas do
Governo do Tocantins, ficam disponíveis no Portal da
Transparência .

No site, a população pode acessar os documentos de
anos anteriores, permitindo o acompanhamento da
gestão financeira do Estado ao longo do tempo.

Site: https://lealjunior.com.br/governo-do-tocantins-

entrega-balanco-das-contas-a-cge-para-analise/
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TCE inicia fiscalização direta na UPA Sul de
Palmas com novo projeto de monitoramento

de serviços públicos
 

JUSTOCANTINS / TO - NOTÍCIAS. Qui, 27 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Flávia Ferreira

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) iniciou na terça-feira, 25 , uma nova iniciativa
chamada "TCE de Olho", com o objetivo de aprimorar
a fiscalização de serviços públicos. A primeira ação foi
realizada na Unidade de Pronto Atendimento (UPA
Sul) de Palmas, com a presença dos técnicos da
Coordenadoria de Auditorias Especiais e da Terceira
Diretoria de Controle Externo.

O projeto "TCE de Olho" visa realizar um controle
simultâneo, ou seja, acompanhar de perto os serviços
prestados à população antes que falhas se tornem
problemas graves, como representações formais ou
sanções.

Durante a visita à UPA Sul, os técnicos fizeram
verificações sobre a presença de profissionais de
saúde, estoque de medicamentos e validade dos
insumos. Além disso, realizaram entrevistas com
servidores e usuários para avaliar a qualidade do
atendimento.

Foco na melhoria dos serviços essenciais

O coordenador da Coordenadoria de Auditorias
Especiais, Saulo Santos Assis Souza, falou sobre o
objetivo do projeto. "Essa é a primeira unidade que
estamos verificando dentro do projeto, e nosso foco é
garantir que os serviços essenciais estejam sendo
prestados de forma adequada. Avaliamos a presença
de médicos e enfermeiros, analisamos o controle de
estoque de medicamentos e também verificamos
exames laboratoriais e equipamentos como raio-x e
ultrassonografia".

Celeridade e transparência no controle externo

O projeto busca acelerar o controle externo,
resolvendo problemas antes que se tornem litígios,
com o foco principal na melhoria contínua dos serviços
à população. "O 'TCE de Olho' busca trazer mais
celeridade ao controle externo, permitindo que
problemas sejam solucionados antes de se tornarem
litígios. Nosso foco é sempre a melhoria dos serviços
oferecidos à população", completou o coordenador.

Próximos passos e expansão do projeto

A próxima etapa consiste em concluir a análise
preliminar da vistoria e encaminhar para o conselheiro
relator da Terceira Relatoria, que tomará as
providências necessárias. O presidente do TCETO,
conse lhe i ro  Alber to  Sev i lha ,  des tacou  o
comprometimento da Corte de Contas com a
transparência e a eficiência na gestão pública.

"Nosso objetivo com o 'TCE de Olho' é transformar o
controle externo em um instrumento cada vez mais
ágil e colaborativo, garantindo que os recursos
públ icos se jam apl icados com ef ic iênc ia  e
transparência. Queremos fortalecer a administração
pública e gerar impacto positivo direto na vida dos
tocantinenses", explicou o conselheiro.

Site: https://justocantins.com.br/noticias/tocantins/tce-

inicia-fiscalizacao-direta-na-upa-sul-de-palmas-com-

novo-projeto-de-monitoramento-de-servicos-publicos/
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BILHETE DO CT | Para os eleitores
tocantinenses, sobre as eleições de 2026 já
estartadas, futebol, contas públicas e o que

pode vir por aí (Bilhete do CT)
 

CLEBER TOLEDO /TO. Qua, 26 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Cleber Toledo

Caros eleitores tocantinenses,

As eleições de 2026 estão nas ruas. De um lado, os
senadoriáveis, já a postos, disputam microfones e
centímetro a centímetro dos palanques, como a
Coluna do CT mostrou no episódio do final de semana
envolvendo os deputados federais Carlos Gaguim e
Alexandre Guimarães, na festa dos 34 anos de Cariri.
De outro, a deflagração de um mega projeto eleitoral
que garantirá todos os holofotes do governo Wanderlei
Barbosa para a secretária de Participações Sociais e
primeira-dama, Karynne Sotero, pré-candidata a
deputada federal no ano que vem. "E é para fazer
funcionar", decretou o governador a seus secretários
em referência ao Rede Cuidar, que emprestou o nome
de uma funerária, mas que quer Karynne muito viva
nessa corrida.

Veja, senhores e senhoras, serão 17 secretarias com
todas as suas ações sociais focadas na primeira-
dama. Um deputado, nessa terça-feira, comparou para
mim com o Governo Mais Perto de Você, de Marcelo
Miranda, mas o nada fúnebre Rede Cuidar vai jogar
todas as luzes não no chefe do Executivo, mas na
esposa dele.

Agora, ficou bem claro a qualquer um com noção
superficial de política que o lançamento desse projeto
pré-eleitoral sinaliza claramente para a renúncia de
Wanderlei em abril do ano que vem para concorrer ao
Senado. Afinal, se não fosse isso, colocar toda a
estrutura do Estado para fortalecer a imagem da
primeira-dama seria inútil, porque, com o governador
no mandato até dezembro de 2026, ela estaria
impedida de disputar. Alguém pode me dizer que essa
mega iniciativa poderia visar mesmo, tão somente, o
combate à pobreza. Queria ter ainda o espírito
inocente a ponto de acreditar nisso, mas, depois de 33
anos convivendo no subsolo da política, me tornei um
caso perdido.

E, se o governador indica que vai renunciar, o sinal

está sendo emitido, sobretudo, para quem é a pedra
drummondiana no meio do caminho dele, o vice-
governador Laurez Moreira. Nesse ponto preciso fazer
conexão com a conversa que tive com Laurez nesta
semana para o quadro CT Entrevista . Questionei-o
sobre esse tema e a resposta também foi um aceno
para Wanderlei. Primeiro o vice-governador avisou que
não renunciará "jamais", que não quer cargo em TCE
ou coisa que o valha e que está realizado na vida.
Trocando em miúdos, ele está avisando que não vai
deixar de ser a pedra no meio do caminho de
Wanderlei, que ele pode tirar o Amélio Cayres dos
planos, caso queira concorrer a senador e ver Karynne
deputada federal.

A outra resposta de Laurez foi um gesto altamente
convidativo para o governador, se ele quiser deixar de
fazer política com o fígado. Perguntado por este
missivista se havia possibilidade de entendimento com
Wanderlei, a resposta foi sedutora ao Palácio: "Não
tenho restrição a ninguém".

Dessa forma, eleitoralmente, os rumos estão muito
bem traçados para Wanderlei, karynne e para o
próprio Laurez, caso o governador demonstre mesmo
interesse em renunciar. No entanto, não pode perder
vista a gestão. Isso é o que angustia quem
acompanha de perto a administração estadual. Se as
contas continuarem definhando, 2026 pode ser
amargo, com problemas com fornecedores e
servidores, o que refletirá diretamente nos projetos
eleitorais.

E na solenidade dessa terça-feira Wanderlei não disse
palavra sobre alguma medida para conter o
descontrole fiscal. Só avisou que vai continuar
viajando, sim, para cavalgadas, rodeios, praias e para
assistir e jogar um futebolzinho. Aliás, o que Wanderlei
mais fez nos últimos dez dias foi se dedicar a seu
esporte preferido. Cabulou o lançamento de unidades
habitacionais para assistir uma partidazinha do
Tocantinense no Nilton Santos, na Capital; à bordo do
King Air contratado pelo Estado desceu em Gurupi
para desfrutar da final da Copa do Craque; aterrissou
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CLEBER TOLEDO /TO. Qua, 26 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

em Tocantinópolis para ver TEC x Atlético-MG; pousou
de novo em Palmas para bater uma bolinha com os
vereadores da Uvet e depois para receber os clubes
profissionais, quando liberou R$ 3 milhões a eles. Isso
só do que foi divulgado.

Nada contra, desde que as contas públicas não saiam,
ou melhor, que entrem no radar. Caso contrário,
Wanderlei pode terminar o mandato em forma física e
com muito mais conhecimento do futebol estadual,
porém, em grandes dificuldades eleitorais e na gestão.
Aí pode ter a carreira política sepultada na Rede
Cuida, não o projeto eleitoral de Karynne, mas,
metaforicamente, a funerária baiana mesmo.

Saudações democráticas,

CT

Site: https://clebertoledo.com.br/bilhete-do-ct/bilhete-do-

ct-para-os-eleitores-tocantinenses-sobre-as-eleicoes-de-

2026-ja-estartadas-futebol-contas-publicas-e-o-que-

pode-vir-por-ai/
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TCE/TO inicia projeto 'TCE de Olho' com
vistoria na UPA Sul de Palmas

 

CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO. Qua, 26 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) deu início nessa terça-feira (25/02), ao
projeto "TCE de Olho", uma iniciativa que promete
aprimorar a fiscalização dos serviços públicos,
tornando-a mais célere, eficaz e colaborativa. A
primeira ação ocorreu na Unidade de Pronto
Atendimento (UPA Sul) de Palmas, com a presença
de técnicos da Coordenadoria de Auditorias Especiais
e da Terceira Diretoria de Controle Externo.

A proposta do "TCE de Olho" é promover um controle
concomitante, ou seja, acompanhar de perto a
prestação dos serviços à população antes mesmo que
possíveis falhas resultem em representações formais
ou sanções. Durante a vistoria na UPA Sul, os
técnicos verificaram a presença de profissionais
escalados, a disponibilidade de medicamentos e a
validade dos insumos, além de realizarem entrevistas
com servidores e usuários para avaliar a qualidade do
atendimento.

O coordenador da Coordenadoria de Auditorias
Especiais, Saulo Santos Assis Souza, destacou a
importância desse novo formato de fiscalização. "Essa
é a primeira unidade que estamos verificando dentro
do projeto, e nosso foco é garantir que os serviços
essenciais estejam sendo prestados de forma
adequada. Avaliamos a presença de médicos e
enfermeiros, analisamos o controle de estoque de
medicamentos e também verif icamos exames
laborator ia is e equipamentos como raio-x e
ul t rassonograf ia",  expl icou.

Além da fiscalização em tempo real, o projeto também
tem um caráter pedagógico, auxiliando os gestores
públicos na correção de falhas e aprimoramento da
administração. "O 'TCE de Olho' busca trazer mais
celeridade ao controle externo, permitindo que
problemas sejam solucionados antes de se tornarem
litígios. Nosso foco é sempre a melhoria dos serviços
oferecidos à população", completou Saulo.

Foto: Divulgação/TCE-TO

O próximo passo dos trabalhos é concluir a análise
preliminar e encaminhar para o conselheiro relator, no
caso o titular da Terceira Relatoria, que tomará as
medidas necessárias.

O presidente do TCETO, conselheiro Alberto Sevilha,
reforçou o compromisso da Corte de Contas com a
transparência e a eficiência na gestão pública. "Nosso
objetivo com o 'TCE de Olho' é transformar o controle
externo em um instrumento cada vez mais ágil e
colaborativo, garantindo que os recursos públicos
sejam aplicados com eficiência e transparência.
Queremos fortalecer a administração pública e gerar
impacto positivo direto na vida dos tocantinenses",
afirmou.

A expectativa é que o projeto avance para outras
áreas essenciais, como educação e infraestrutura,
ampliando o alcance da fiscalização e promovendo
uma gestão pública mais eficiente e responsável. Com
essa iniciativa, o TCETO reafirma seu papel como
órgão de controle comprometido com a melhoria
contínua dos serviços prestados à população.
(TCE/TO)

Site: http://conexaoto.com.br/2025/02/26/tce-to-inicia-

projeto-tce-de-olho-com-vistoria-na-upa-sul-de-palmas
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Vistoria do TCE recomenda reparos urgentes
na estrutura da ponte Palmas-Luzimangues

 

TV ANHANGUERA / PALMAS/ AF. GLOBO / TO - BOM DIA TOCANTINS. Qua, 26 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/26/TVANHANGUER

APALMASAFGLOBOTO-07.15.53-07.21.01-

1740570452.mp4
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Relatório do TCE aponta falhas graves na
ponte entre Palmas e Luzimangues

 

TV JOVEM PALMAS /AF.  RECORD / TO - BALANÇO GERAL - MANHÃ. Qua, 26 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/26/TVJOVEMPALM

ASAFRECORDTO-07.13.51-07.23.31-1740571051.mp4
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Riscos na ponte entre Palmas e Luzimangues
 

TV ANHANGUERA / PALMAS/ AF. GLOBO / TO - BOM DIA TOCANTINS. Qua, 26 de Fevereiro de 2025
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/26/TVANHANGUER

APALMASAFGLOBOTO-07.10.48-07.15.54-

1740570413.mp4
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Destaques Daqui
 

TV ANHANGUERA / PALMAS/ AF. GLOBO / TO - BOM DIA TOCANTINS. Qua, 26 de Fevereiro de 2025
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/26/TVANHANGUER

APALMASAFGLOBOTO-06.06.50-06.08.53-

1740569560.mp4
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UPA Sul de Palmas é vistoriada pela
fiscalização do projeto TCE de Olho

 

T1 NOTICIAS / TO - NOTÍCIAS. Qua, 26 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Da Redação e TCE-TO

A Unidade de Pronto Atendimento (UPA Sul) de
Palmas foi a primeira contemplada pela fiscalização
do projeto TCE de Olho. Técnicos da Coordenadoria
de Auditorias Especiais e da Terceira Diretoria de
Controle Externo do Tribunal de Contas do Estado
do Tocantins (TCE-TO) verificaram nesta terça-feira,
25, a presença de profissionais escalados, a
disponibilidade de medicamentos e a validade dos
insumos. Eles realizaram também entrevistas com
servidores e usuários para avaliar a qualidade do
atendimento.

A iniciativa, conforme o TCE-TO, pretende aprimorar a
fiscalização dos serviços públicos, tornando-a mais
célere, eficaz e colaborativa. A proposta busca
também promover um controle concomitante, ou seja,
acompanhar de perto a prestação dos serviços à
população antes mesmo que possíveis falhas resultem
em representações formais ou sanções.

Durante a vistoria na UPA Sul, o coordenador da
Coordenadoria de Auditorias Especiais, Saulo Santos
Assis Souza, destacou a importância desse novo
formato de fiscalização. "Essa é a primeira unidade
que estamos verificando dentro do projeto, e nosso
foco é garantir que os serviços essenciais estejam
sendo prestados de forma adequada. Avaliamos a
presença de médicos e enfermeiros, analisamos o
controle de estoque de medicamentos e também
verificamos exames laboratoriais e equipamentos
como raio-x e ultrassonografia", explicou.

Além da fiscalização em tempo real, o projeto também
tem um caráter pedagógico, auxiliando os gestores
públicos na correção de falhas e aprimoramento da
administração. "O 'TCE de Olho' busca trazer mais
celeridade ao controle externo, permitindo que
problemas sejam solucionados antes de se tornarem
litígios. Nosso foco é sempre a melhoria dos serviços
oferecidos à população", completou Saulo.

O próximo passo dos trabalhos é concluir a análise
preliminar e encaminhar para o conselheiro relator, no
caso o titular da Terceira Relatoria, que tomará as
medidas necessárias.

O presidente do Tribunal, conselheiro Alberto
Sevilha, reforçou o compromisso da Corte de Contas

com a transparência e a eficiência na gestão pública.
"Nosso objetivo com o 'TCE de Olho' é transformar o
controle externo em um instrumento cada vez mais
ágil e colaborativo, garantindo que os recursos
públ icos se jam apl icados com ef ic iênc ia  e
transparência. Queremos fortalecer a administração
pública e gerar impacto positivo direto na vida dos
tocantinenses", afirmou.

A expectativa é que o projeto avance para outras
áreas essenciais, como educação e infraestrutura,
ampliando o alcance da fiscalização e promovendo
uma gestão pública mais eficiente e responsável. Com
essa iniciativa, o TCETO reafirma seu papel como
órgão de controle comprometido com a melhoria
contínua dos serviços prestados à população.

Site: https://t1noticias.com.br/cidades/upa-sul-de-

palmas-e-vistoriada-pela-fiscalizacao-do-projeto-tce-de-

olho/135309/
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TCE aponta riscos estruturais na Ponte
Governador José Wilson Siqueira Campos e

cobra medidas urgentes da Ageto
 

GERONIMO CARDOSO / TO - NOTICIAS. Qua, 26 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

Uma vistoria realizada pelo Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCE-TO) revelou uma série de
prob lemas es t ru tura is  na Rodov ia  TO-080,
especialmente na ponte Governador José Wilson
Siqueira Campos e no aterro da via.

O levantamento foi conduzido entre os dias 27 de
janeiro e 7 de fevereiro de 2025 pela Coordenadoria
de Análise de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras
e Serviços de Engenharia (CAENG). A análise indicou
riscos à segurança dos motoristas e pedestres,
levando a determinação de providências por parte da
Agência Tocantinense de Transportes e Obras
(Ageto).

Os principais problemas incluem rachaduras e buracos
no pavimento, falhas na drenagem da ponte e danos
em elementos de proteção, como muretas e guarda-
corpos. A sinalização também está desgastada,
d i f i cu l t ando  a  o r i en tação  dos  mo to r i s tas ,
especialmente em situações de baixa visibilidade.

Infraestrutura comprometida e falhas na manutenção

A pavimentação da rodovia apresenta fissuras,
buracos e afundamentos, evidenciando deficiências na
qualidade do asfalto. O sistema de contenção também
está comprometido, com defensas metál icas
amassadas e desalinhadas, aumentando o risco de
acidentes. O passeio para pedestres, por sua vez, está
obstruído por vegetação e sujeira acumulada.

A iluminação no trecho também foi alvo de críticas na
f iscal ização. Postes enferrujados, luminárias
quebradas e fios expostos foram encontrados ao longo
do percurso. Apesar de haver uma placa indicando
manutenção programada, não foram identificados
registros de serviços realizados recentemente.

Medidas urgentes recomendadas

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização
viária;Reforço na estrutura da ponte, incluindo a
substituição de elementos danificados, como guard-
rails e postes;Melhorias no sistema de drenagem, com

l i m p e z a  e  d e s o b s t r u ç ã o  d a s  s a í d a s
pluviais;Manutenção da iluminação, substituindo
lâmpadas queimadas e protegendo os f ios
expostos;Inspeção detalhada nas fundações e gabiões
da ponte para prevenir riscos adicionais.Prazos e
cobrança por solução

A conselheira Doris de Miranda Coutinho ,
responsável pela Quinta Relatoria do TCE-TO,
determinou que a Ageto apresente um plano de ação
detalhado no prazo de 15 dias, contendo um
cronograma para execução das melhorias exigidas.
Além disso, a agência precisará fornecer toda a
documentação relacionada à manutenção da rodovia e
das obras de infraestrutura, incluindo relatórios
técnicos sobre os problemas estruturais.

A conselheira também ressaltou que a conservação
das rodovias é fundamental para a segurança viária e
para a economia local, dado que a TO-080 é um
trecho de grande circulação, ligando Palmas a
Luzimangues e servindo como rota estratégica para o
transporte de mercadorias.

"a situação da Ponte Siqueira Campos reflete um
problema mais amplo de manutenção da infraestrutura
rodoviária no Estado, que necessita de investimentos
contínuos para garantir a segurança e a mobilidade da
população", enfatizou a conselheira.

Site: https://geronimocardoso.com.br/2025/02/26/tce-

aponta-riscos-estruturais-na-ponte-governador-jose-

wilson-siqueira-campos-e-cobra-medidas-urgentes-da-

ageto/
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Vistoria do TCE encontra falhas graves e
potenciais riscos na ponte entre Palmas e

Luzimangues
 

ARAGUAÍNA NOTÍCIAS / TO - NOTÍCIAS. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Uma vistoria técnica realizada na estrutura da ponte
Governador José Wilson Siqueira Campos, que liga
Palmas ao distrito de Luzimangues, que pertence a
Porto Nacional, identificou uma série de problemas
que podem comprometer a segurança da estrutura. As
falhas graves reveladas pelo Tribunal de Contas do
Estado  do  Tocant ins  (TCETO )  es tão  na
pavimentação, iluminação e sinalização da extensão
da ponte, além do aterro, e são consideradas como
potenciais riscos à segurança da rodovia TO-080.

A fiscalização na estrutura ocorreu entre os dias 27 de
janeiro e 7 de fevereiro de 2025. O resultado do que
foi apurado pela equipe da Coordenadoria de Análise
de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços
de Engenharia (CAENG) foi divulgado nesta segunda-
feira (24).

O órgão recomendou que a Agência Tocantinense de
Transportes e Obras (Ageto) tome medidas
emergenciais para sanar os problemas e apresente
plano de ação em até 15 dias.

A Ageto informou que já havia tomado providências
quanto à reforma da ponte antes mesmo da
recomendação do TCE, e que o processo licitatório já
foi concluído, com uma empresa vencedora definida.
Segundo o órgão a tramitação segue o prazo legal
para eventuais recursos, com a previsão de emissão
da Ordem de Serviço após o dia 28 de fevereiro

Conforme o TCE, os fiscais constataram problemas
estruturais e de manutenção na ponte e no aterro que
incluem a infraestrutura; a pavimentação e sinalização;
o sistema de contenção e passeio para pedestres; a
iluminação e segurança; e o suporte e fundações.
Confira as falhas apontadas no relatório produzido
com os resultados da fiscalização:

Site: https://araguainanoticias.com.br/noticia/vistoria-do-

tce-encontra-039-falhas-graves-e-potenciais-riscos-039-

na-ponte-entre-palmas-e-luzimangues/40009
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Tribunal de Contas do Tocantins realiza
vistoria e identifica falhas na ponte entre

Palmas e Luzimangues
 

REDE TV / PALMAS / TO - LEITURA DINÂMICA. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/REDETVPALMAS

TO-20.37.40-20.39.46-1740531390.mp4
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TCE aponta irregularidades na ponte entre
Palmas e Luzimangues

 

TV ANHANGUERA / PALMAS/ AF. GLOBO / TO - JA 2ª EDIÇÃO - TO. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/26/TVANHANGUER

APALMASAFGLOBOTO-19.29.16-19.34.08-

1740585259.mp4
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Mesmo nome de empresa funerária da Bahia,
Rede Cuidar é visto no meio político como

mega-projeto pré-eleitoral de Karynne
Sotero, que quer disputar vaga na Câmara

em 2026 (Em Off)
 

CLEBER TOLEDO /TO. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Cleber Toledo

O projeto Rede Cuidar foi recebido no meio político
como uma mega-ação de pré-campanha da secretária
de Participações Sociais e primeira-dama, Karynne
Sotero, que pretende disputar vaga de deputada
federal no ano que vem. Em consequência, também
como sinalização clara do governador Wanderlei
Barbosa (Republicanos) de que pode renunciar ao
mandato abril de 2026, única possibilidade de Karynne
concorrer a cargo eletivo. Se Wanderlei ficar governo
até o final do mandato, a primeira-dama fica impedida
pela legislação eleitoral de disputar vaga na Câmara.

REDE CUIDAR: SERVIÇOS FUNERÁRIOS

O primeiro fato que chamou a atenção do meio político
no lançamento do projeto que será capitaneado pela
primeira-dama e secretária de Participações Sociais foi
o nome: Rede Cuidar. Isso porque é como também se
chama uma rede de serviços funerários que tem mais
de duas décadas, com sede em Luís Eduardo
Magalhães (BA) e que está espalhada por mais de 100
municípios nos estados de Goiás, Bahia, Piauí,
Maranhão, Tocantins e Distrito federal.

TODOS HOLOFOTES PARA KARYNNE

A lógica eleitoral vista no projeto é que a Rede Cuidar
vai funcionar como guarda-chuva de ações sociais de
17 secretarias, e todas estarão sob a coordenação de
Karynne Sotero. Com isso, a primeira-dama vai ganhar
destaque em todas as iniciativas dessas pastas que
vão integrar seus serviços ao projeto. "O que dará uma
enorme visibilidade à Karynne, uma espécie de
Governo Mais Perto de Você repaginado, sem a
mobilização gigantesca que houve alguns municípios
no governo Marcelo Miranda", interpretou um
deputado, com a condição do anonimato.

O QUE FAZER COM LAUREZ?

A questão da renúncia de Wanderlei é o que fazer com
vice-governador Laurez Moreira (PDT), com quem
está rompido. Em sua participação no CT Entrevista
nesta terça-feira, 25, Laurez descartou renunciar ao
mandato por algum cargo, como de conselheiro no
Tribunal de Contas do Estado (TCE-TO). Porém,
abriu uma brecha quando respondeu sobre a
possibilidade de entendimento com Wanderlei. "Não
faço restrição a ninguém", acenou.

Assista:

Site: https://clebertoledo.com.br/em-off/mesmo-nome-

de-empresa-funeraria-da-bahia-rede-cuidar-e-visto-no-

meio-politico-como-mega-projeto-pre-eleitoral-de-

karynne-sotero-que-quer-disputar-vaga-na-camara-em-

2026/
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Relatório do TCE aponta falhas graves na
ponte que liga Palmas a Luzimangues

 

TV AMAZÔNIA / AF. BAND / ARAGUAÍNA / TO - ARAGUAÍNA URGENTE. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/26/01_ara_ponte.mp

4
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Vistoria do TCE encontra "falhas graves e
potenciais riscos" na estrutura da ponte entre

Palmas e Luzimangues
 

RÁDIO JOVEM FM / PALMAS / TO. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2025/02/26/RDIOJOVEMFMP

ALMASTO-18.10.34-18.16.24-1740541387.mp3
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Após mais de um mês internado, morre
homem que levou choque ao encostar em

poste no canteiro da BR-153
 

G1 / TOCANTINS / TO - TOCANTINS. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por Stefani Cavalcante, Débora Ciany, g1 Tocantins

Bonfim Pires de Souza, de 49 anos, morreu depois de
passar um mês internado no hospital por receber um
choque elétrico na BR-153, em Gurupi. A vítima sofreu
o acidente no dia 16 de janeiro, ao atravessar um
canteiro na rodovia e encostar em um poste de
iluminação. Ele morreu na manhã desta terça-feira
(25), segundo a Secretaria Estadual de Saúde.

?? Participe do canal do g1 TO no WhatsApp e receba
as notícias no celular.

A polícia informou que o caso foi registrado na 12ª
Central de Atendimento da Polícia Civil, em Gurupi. O
corpo foi levado para o Instituto Médico Legal de
Gurupi, onde passou por exames necroscópicos e foi
liberado para os familiares. O caso é investigado pela
89ª Delegacia de Polícia de Gurupi.

A Ecovias do Araguaia, concessionária responsável
pela rodovia, informou que lamenta a morte de Bonfim
e que vem mantendo diálogo com a família dele para
prestar qualquer esclarecimento necessário.

LEIA TAMBÉM

VÍDEO: homem fica ferido após levar choque
enquanto atravessava canteiro da BR-153

Vistoria do TCE encontra falhas graves e potenciais
riscos na estrutura da ponte entre Palmas e
Luzimangues

Corpo de mulher é encontrado em estrada com
marcas de facadas e polícia procura por ex-marido

O acidente

Bonfim foi encontrado caído, sem batimentos
cardíacos e respiração. Ele foi atendido pelos
bombeiros que fizeram reanimação cardiopulmonar
para que voltasse a apresentar sinais vitais.

Os militares informaram que homem estava a pé e
teria encostado no poste de iluminação que fica às
margens da rodovia, entre as faixas norte/sul, por volta

das 8h30.

No dia, Bonfim estava acompanhado de um amigo,
que registrou o momento do resgate.

Veja mais notícias da região no g1 Tocantins.

Site:

https://g1.globo.com/to/tocantins/noticia/2025/02/25/apos

-mais-de-um-mes-internado-morre-homem-que-levou-

choque-ao-encostar-em-poste-no-canteiro-da-br-

153.ghtml
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TCETO identifica falhas estruturais na ponte
que liga Palmas a Luzimangues e determina

ações emergenciais
 

PORTAL STYLO / TO - NOTÍCIAS. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

da redação

Publicado em: 25/02/2025

Compartilhar

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Coordenadoria de Análise de
Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços de
Engenharia (CAENG), realizou uma vistoria técnica na
Rodovia TO-080, no trecho que liga Palmas a
Luzimangues, com atenção especial à Ponte
Governador José Wilson Siqueira Campos e ao aterro
da via. O relatório da inspeção, realizada entre os dias
27 de janeiro e 7 de fevereiro de 2025, revelou falhas
graves na infraestrutura da rodovia, apontando
potenciais riscos à segurança dos motoristas e
pedestres.

Diante das irregularidades constatadas, a conselheira
Doris de Miranda Coutinho, titular da Quinta
Relatoria e responsável pelos atos da Agência
Tocantinense de Transportes e Obras (Ageto),
determinou a adoção imediata de providências. A
Ageto foi notificada e tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, contendo o
cronograma das medidas a serem executadas.

Principais problemas identificados

A fiscalização do TCETO apontou diversas falhas na
estrutura da rodovia e da ponte, que comprometem a
segurança dos usuários. Entre os problemas
verif icados, destacam-se:

Infraestrutura da ponte: rachaduras e buracos no
pavimento, remendos inadequados e falhas na
drenagem. Além disso, elementos de segurança, como
guarda-corpos e muretas de proteção, estão
danif icados.

Pavimentação e sinalização: buracos, fissuras e
afundamentos no asfalto, indicando problemas de
execução da obra e deficiência na drenagem. A
sinalização horizontal encontra-se desgastada,
dificultando a orientação dos motoristas.

Sistema de contenção e passeio para pedestres:
defensas metálicas (guard-rails) amassadas e
desalinhadas, além da presença de vegetação e
sujeira acumulada nos passeios, impedindo a
passagem segura de pedestres.

I luminação e segurança: postes enferrujados,
luminárias quebradas e fiação exposta, aumentando
os riscos de acidentes no período noturno.

Estruturas de suporte e fundações: erosão no talude
do aterro, lixo acumulado e ausência de inspeções
adequadas nas fundações da ponte, o que pode
comprometer sua estabilidade.

Medidas determinadas pelo TCETO

Para corrigir as falhas estruturais e minimizar os riscos
à população, a CAENG sugeriu uma série de ações
imediatas, incluindo:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização
horizontal;

Reforço da estrutura da ponte, com substituição de
guard-rails e postes danificados;

Melhorias no sistema de drenagem, com limpeza e
desobstrução das saídas pluviais;

Manutenção da iluminação, com substituição das
lâmpadas queimadas e proteção dos fios expostos;

Inspeção detalhada e reparos nas fundações e
gabiões da ponte para evitar riscos adicionais.

Além disso, a conselheira Doris de Miranda Coutinho
determinou que a Ageto apresente todos os
documentos relativos à manutenção da rodovia e das
obras de infraestrutura,  inc lu indo eventuais
diagnósticos já realizados sobre os problemas
estruturais.

Impactos para a segurança e a economia local

A relatora destacou que a falta de manutenção
adequada na Rodovia TO-080 não representa apenas

68



PORTAL STYLO / TO - NOTÍCIAS. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
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riscos de acidentes, mas também impacta a economia
da região. "Considerando que o trecho é de grande
movimentação, ligando Palmas a Luzimangues, além
de ser um ponto estratégico para o transporte de
pessoas e mercadorias, é fundamental que os
investimentos na infraestrutura rodoviária sejam
contínuos e eficazes", ressaltou a conselheira.

Doris de Miranda Coutinho também enfatizou a
necessidade de destinação de recursos orçamentários
para a conservação das rodovias estaduais, conforme
prevê a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). "A
situação da Ponte Siqueira Campos reflete um
problema mais amplo de manutenção da infraestrutura
rodoviária no Estado, que necessita de investimentos
contínuos para garantir a segurança e a mobilidade da
população", afirmou.

A Ageto deve apresentar seu plano de ação no prazo
estabelecido, sob risco de medidas administrativas e
legais por parte do Tribunal de Contas.

Site: https://portalstylo.com.br/noticia/tceto-identifica-

falhas-estruturais-na-ponte-que-liga-palmas-a-

luzimangues-e-determina-acoes-emergenciais
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Vistoria do TCE encontra "falhas graves e
potenciais riscos" na estrutura da ponte entre

Palmas e Luzimangues
 

JORNAL DO TOCANTINS ON/LINE. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Fiscalização ocorreu entre os dias 27 de janeiro e 7 de
fevereiro. Ageto tem 15 dias para apresentar plano de
ação para resolver pontos abordados na vistoria.

Patricia Lauris

25 de fevereiro de 2025 às 08:57

Modificado em 25/02/2025, 11:38

Fiscal avaliou condição da ponte entre Palmas e
Luzimangues (Divulgação/TCE)

Uma vistoria técnica realizada na estrutura da ponte
Governador José Wilson Siqueira Campos, que liga
Palmas ao distrito de Luzimangues, que pertence a
Porto Nacional, identificou uma série de problemas
que podem comprometer a segurança da estrutura. As
"falhas graves" reveladas pelo Tribunal de Contas do
Estado  do  Tocant ins  (TCETO )  es tão  na
pavimentação, iluminação e sinalização da extensão
da ponte, além do aterro, e são consideradas como
"potenciais riscos" à segurança da rodovia TO-080.

A fiscalização na estrutura ocorreu entre os dias 27 de
janeiro e 7 de fevereiro de 2025. O resultado do que
foi apurado pela equipe da Coordenadoria de Análise
de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços
de Engenharia (CAENG) foi divulgado nesta segunda-
feira (24).

O órgão recomendou que a Agência Tocantinense de
Transportes e Obras (Ageto) tome medidas
emergenciais para sanar os problemas e apresente
plano de ação em até 15 dias.

A Ageto informou que já havia tomado providências
quanto à reforma da ponte antes mesmo da
recomendação do TCE, e que o processo licitatório já
foi concluído, com uma empresa vencedora definida.
Segundo o órgão a tramitação segue o prazo legal
para eventuais recursos, com a previsão de emissão
da Ordem de Serviço após o dia 28 de fevereiro (Veja
nota completa ao final da reportagem).

Conforme o TCE, os fiscais constataram problemas
estruturais e de manutenção na ponte e no aterro que

incluem a infraestrutura; a pavimentação e sinalização;
o sistema de contenção e passeio para pedestres; a
iluminação e segurança; e o suporte e fundações.
Confira as falhas apontadas no relatório produzido
com os resultados da fiscalização:

Rachaduras e buracos no pavimento;

Remendos mal executados e falhas na drenagem da
ponte;

Guarda-corpos e muretas de proteção estão
danif icados;

Pavimento deteriorado, com buracos, fissuras e
afundamentos - indica problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem;

Sinalização horizontal está desgastada;

Defensas metálicas (guard-rails) amassadas e
desalinhadas;

Passeio para pedestres está obstruído por vegetação
e sujeira;

Postes enferrujados, luminárias quebradas e fios
expostos;

Talude do aterro, que dá sustentação à ponte,
apresenta erosão e a presença de vegetação nas
áreas de drenagem;

Há lixo acumulado e faltam inspeções adequadas nas
fundações da ponte.

Por meio do CAENG, o TCE recomendou que a Ageto
dê andamento a ações para resolver as condições da
ponte, como o recapeamento do asfalto, revitalização
da sinalização, substitua os itens de segurança que
estão danificados, como os guarda-corpos e postes de
sustentação.

Também deverão ser feitas a melhoria no sistema de
drenagem, com limpeza e desobstrução das saídas
pluviais; substituição das lâmpadas queimadas e a
proteção dos fios expostos; e inspeções detalhadas e
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reparos nas fundações e gabiões.

A conselheira do TCE, Doris de Miranda Coutinho,
titular da Quinta Relatoria, deu um prazo de 15 dias
para que a Ageto apresente um plano de ação e
cronograma para realizar as ações que vçao garantir a
segurança na estrutrura e no tráfego na rodovia. A
pasta também deverá apresentar documentos
relacionados à manutenção da via.

Para a conselheira, é preciso que sejam destinados
recursos orçamentários para serem usados na
preservação e conservação do patrimônio rodoviário,
de acordo com a Lei de Diretrizes Orçamentárias
(LDO) "A situação da Ponte Siqueira Campos reflete
um problema mais amplo de manutenção da
infraestrutura rodoviária no Estado, que necessita de
investimentos contínuos para garantir a segurança e a
mobilidade da população", conforme destacou em
trecho da decisão.

Em outubro de 2024, o Governo do Estado anunciou
que a estrutura será duplicada. O projeto prevê a
duplicação do trecho da TO-080 até Paraíso do
Tocantins, incluindo a ponte entre Palmas e
Luzimangues. O trecho total tem pelo menos 50 km e
custará cerca de R$ 250 milhões, sendo R$ 98
milhões somente para a ponte, conforme o governo
informou na época.

Íntegra da nota da Ageto

A Agência de Transportes, Obras e Infraestrutura
(Ageto), esclarece que já havia tomado providências
quanto à reforma da ponte sobre o Rio Tocantins, na
TO-080, entre Palmas e Luzimangues, antes mesmo
da recomendação do Tribunal de Contas do Estado
(TCE-TO).

A Gestão Estadual possui programas contínuos de
monitoramento e manutenção das rodovias e pontes e,
neste caso, o processo licitatório já foi concluído, com
uma empresa vencedora definida. No momento, a
tramitação segue o prazo legal para eventuais
recursos, com a previsão de emissão da Ordem de
Serviço após o dia 28 de fevereiro.

A obra prevê a modernização completa da estrutura,
incluindo a readequação das faixas de rolamento,
acostamentos, ciclovias e sinalização, além de uma
análise estrutural detalhada da ponte e a construção
de uma ciclopassarela metálica.

Site:

https://www.jornaldotocantins.com.br/cidades/vistoria-

do-tce-encontra-falhas-graves-e-potenciais-riscos-na-

estrutura-da-ponte-entre-palmas-e-luzimangues-

1.3234765
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS aos municípios em 2024
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Valor é referente aos 25% da arrecadação com o
imposto,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos

Da Redação

25/02/2025

Di Pietro/Secom.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do IPVA e do Fundeb.

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram ao todo, no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.

Fonte: Secom.

Site: https://ogirassol.com.br/economia/governo-do-

tocantins-repassou-r-147-bilhao-em-icms-aos-

municipios-em-2024
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Governador nomeia Osires Damaso como
presidente do Ruraltins

 

G1 / TOCANTINS / TO - TOCANTINS. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
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Por Stefani Cavalcante, g1 Tocantins

O  g o v e r n a d o r  d o  T o c a n t i n s ,  W a n d e r l e i
Barbosa(Republicanos), nomeou o novo presidente do
Instituto de Desenvolvimento Rural do Estado do
Tocantins (Ruraltins). Quem irá ocupar o cargo será
Osires Rodrigues Damaso (Republicanos). A
informação foi publicada no Diário Oficial do estado do
dia 24 de fevereiro.

?? Participe do canal do g1 TO no WhatsApp e receba
as notícias no celular.

O cargo era ocupado interinamente pelo vice-
presidente do Instituto, Joaquim Urcino. Quem
ocupava a presidência era Flávio Terence Barreira de
Sousa, que foi empossado como conselheiro regional
do Conselho Regional de Administração do Tocantins
(CRA-TO), para o mandato 2025/2029.

LEIA TAMBÉM

Vistoria do TCE encontra falhas graves e potenciais
riscos na estrutura da ponte entre Palmas e
Luzimangues

Suspeitos de fraudar certidão de nascimento para
receber benefícios do INSS são alvos de operação da
PF

Osires Rodrigues tem 61 anos e é natural de
Campinorte (GO). Em 2024, ele foi candidato a
prefeito de Paraíso do Tocantins, mas não foi eleito.
Ele também já ocupou o cargo de deputado federal
entre os anos de 2019 a 2023 e foi eleito à deputado
estadual para dois mandatos, sendo um entre 2011 a
2014 e outro entre 2015 a 2018.

Veja mais notícias da região no g1 Tocantins.

Site:

https://g1.globo.com/to/tocantins/noticia/2025/02/25/gove

rnador-nomeia-osires-damaso-como-presidente-do-

ruraltins.ghtml
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Relatório do TCE aponta falhas na ponte que
liga Palmas a Luzimangues
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/26/01_band_ponte.

mp4
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TCE encontra falhas na ponte entre Palmas e
Luzimangues

 

REDE TV / PALMAS / TO - JORNAL DA REDE. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/REDETVPALMAS

TO-12.45.24-12.48.30-1740509032.mp4
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TCE identifica falhas na ponte e no aterro
entre Palmas e Luzimangues

 

TV NORTE TOCANTINS / AF. SBT / TO - O POVO NA TV. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/TVNORTETOCA

NTINSAFSBTTO-12.25.36-12.28.30-1740508509.mp4

76

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/TVNORTETOCANTINSAFSBTTO-12.25.36-12.28.30-1740508509.mp4
http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/TVNORTETOCANTINSAFSBTTO-12.25.36-12.28.30-1740508509.mp4


Vice-governador Laurez intensifica pré-
campanha ao governo do Tocantins e faz

maratonas pelo interior
 

ATITUDE TOCANTINS / TO - POLÍTICA. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Atitude Tocantins

da redação

O vice-governador Laurez Moreira deu início à sua
pré-campanha ao Governo do Estado, percorrendo
diversas cidades para ouvir lideranças políticas e a
população. Em uma maratona pelo Tocantins, Laurez
busca consolidar seu nome como uma alternativa para
a sucessão estadual em 2026. Nesta semana ele está
percorrendo algumas cidades da região norte do
estado.

A post shared by Laurez Moreira (@laurezmoreira)

Não renuncia

Durante entrevista ao Portal CT, do jornalista Cleber
Toledo, o vice-governador descartou qualquer
possibilidade de renunciar ao mandato para assumir
cargo vitalício no Tribunal de Contas do Estado
(TCE), prática comum entre políticos. "Possibilidade de
eu renunciar o mandato, jamais! Eu tenho projeto, eu
tenho causa, a minha causa é o Tocantins. Eu não
estou atrás de aposentadoria pelo Tribunal de Contas,
dessas coisas, eu não estou atrás disso, não. Graças
a Deus, eu sou uma pessoa realizada na vida, eu faço
política por vocação, e meu grande sonho é tirar o
Tocantins da 24ª economia do país", afirmou.

Site: https://atitudeto.com.br/politica/vice-governador-

laurez-intensifica-pre-campanha-ao-governo-do-

tocantins-e-faz-maratonas-pelo-interior/
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TCE aponta falhas graves na ponte que liga
Palmas a Luzimangues

 

TV ANHANGUERA / PALMAS/ AF. GLOBO / TO - JA 1ª EDIÇÃO - TO. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/TVANHANGUER

APALMASAFGLOBOTO-12.07.46-12.13.53-

1740501554.mp4
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Fiscalização do TCETO identifica falhas na
ponte e no aterro entre Palmas e

Luzimangues
 

ATITUDE TOCANTINS / TO - DESTAQUES. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
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Atitude Tocantins

da redação

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Coordenadoria de Análise de
Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços de
Engenharia (CAENG), realizou uma vistoria técnica no
trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas a
Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via. O relatório
da fiscalização, conduzida entre 27 de janeiro e 7 de
fevereiro de 2025, revelou falhas graves e potenciais
riscos à segurança da rodovia, exigindo intervenções
por parte da Agência Tocantinense de Transportes e
Obras (Ageto). A conselheira Doris de Miranda
Coutinho, titular da Quinta Relatoria e relatora dos
atos da Ageto, determinou ações emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte : Rachaduras e buracos no
pavimento, remendos mal executados e falhas na
drenagem da ponte. Elementos de segurança como
guarda-corpos e muretas de proteção estão
danificados, comprometendo a segurança dos
motoristas e pedestres.

Pavimentação e sinalização : O pavimento da rodovia
está  deter io rado,  com buracos,  f i ssuras  e
afundamentos, sinalizando problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem. A
sinalização horizontal está desgastada, o que dificulta
a orientação dos motoristas, especialmente em
condições de baixa visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres : As
defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas e
desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança : A fiscalização encontrou
postes enferrujados, luminárias quebradas e fios
expostos, tornando o trecho ainda mais perigoso à
noite. Apesar de uma placa indicar manutenção
programada, a equipe do TCE não encontrou registros
de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações : O talude do aterro,
que dá sustentação à ponte, apresenta erosão e a
presença de vegetação nas áreas de drenagem, o que
pode comprometer a estabilidade da estrutura. Além
disso, foi constatado lixo acumulado e a falta de
inspeções adequadas nas fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

Notificação

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .

A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.
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Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
garantir a segurança e a mobilidade da população".

Site:

https://atitudeto.com.br/noticias/destaque/fiscalizacao-

do-tceto-identifica-falhas-na-ponte-e-no-aterro-entre-

palmas-e-luzimangues/
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TCE identifica falhas na Ponte Siqueira
Campos e determina adoção de ações

emergenciais; órgão quer plano de ação da
Ageto em 15 dias

 

CLEBER TOLEDO /TO - TOCANTINS. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

por Redação

A Coordenadoria de Análise de Atos, Contratos e
Fiscalização de Obras e Serviços de Engenharia
(CAENG) do Tribunal de Contas (TCE) promoveu
vistoria técnica da TO-080, da Ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via do dia 27
de janeiro a 7 de fevereiro. Conforme o órgão, o
relatório da fiscalização revelou falhas graves e
potenciais riscos à segurança da rodovia, exigindo
intervenções por parte da Agência Tocantinense de
Transportes e Obras (Ageto). A conselheira Doris de
Miranda Coutinho, titular da 5ª Relatoria do TCE,
determinou ações emergenciais.

RACHADURAS NO PAVIMENTO E REMENDOS MAL
EXECUTADOS

A Caeng identif icou rachaduras e buracos no
pavimento, remendos mal executados e falhas na
drenagem da Ponte Siqueira Campos. Elementos de
segurança, como guarda-corpos e muretas de
proteção, também estão danificados. O talude do
aterro, que dá sustentação à estrutura, apresenta
erosão e a presença de vegetação nas áreas de
drenagem, o que pode comprometer a estabilidade.
Além disso, lixo acumulado e a falta de inspeções
adequadas nas fundações foram constatadas.

SINALIZAÇÃO DESGASTADA

Conforme a Caeng, o pavimento da rodovia está
deteriorado, com buracos, fissuras e afundamentos,
sinalizando problemas de qualidade na execução da
obra e deficiência na drenagem. A sinalização
horizontal está desgastada, o que dificulta a orientação
dos motoristas, especialmente em condições de baixa
visibilidade ou chuva.

PROBLEMAS NA CONTENÇÃO E NA VIA PARA
PEDESTRES

O relatório aponta que as defensas metálicas estão
amassadas e desalinhadas. Além disso, o passeio

para pedestres está obstruído por vegetação invasiva
e sujeira acumulada, dificultando a passagem e
expondo os pedestres ao risco de acidentes. A
fiscalização também encontrou postes enferrujados,
luminárias quebradas e fios expostos, tornando o
trecho ainda mais perigoso à noite.

RECOMENDAÇÃO

A Caeng sugeriu uma série de medidas imediatas para
resolver as falhas estruturais e garantir a segurança da
rodovia, que incluem: recapeamento asfáltico e
revitalização da sinalização; reforço da estrutura da
ponte, incluindo a substituição de elementos
danificados; melhoria no sistema de drenagem, com
limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

AGETO TEM 15 DIAS PARA APRESENTAR PLANO
DE AÇÂO

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Agência de Transportes e Obras
(Ageto) e determinou providências imediatas. A Ageto
tem o prazo de 15 dias para apresentar um plano de
ação detalhado, com um cronograma para execução
das melhorias necessárias; além de listar todos os
documentos relacionados à manutenção da rodovia e
das obras de infraestrutura, incluindo qualquer
diagnóstico existente sobre os problemas estruturais, e
os prazos previstos para as correções. "A situação da
Ponte Siqueira Campos reflete um problema mais
amplo de manutenção da infraestrutura rodoviária no
Estado, que necessita de investimentos contínuos
para garantir a segurança e a mobil idade da
população", anotou.

Confira fotos da vistoria:

Site: https://clebertoledo.com.br/tocantins/tce-identifica-
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Vistoria do TCE encontra falhas graves e
potenciais riscos na estrutura da ponte entre

Palmas e Luzimangues
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Por Patricia Lauris, g1 Tocantins

Uma vistoria técnica realizada na estrutura da ponte
Governador José Wilson Siqueira Campos, que liga
Palmas ao distrito de Luzimangues, que pertence a
Porto Nacional, identificou uma série de problemas
que podem comprometer a segurança da estrutura. As
falhas graves reveladas pelo Tribunal de Contas do
Estado  do  Tocant ins  (TCETO )  es tão  na
pavimentação, iluminação e sinalização da extensão
da ponte, além do aterro, e são consideradas como
potenciais riscos à segurança da rodovia TO-080.

?? Participe do canal do g1 TO no WhatsApp e receba
as notícias no celular.

A fiscalização na estrutura ocorreu entre os dias 27 de
janeiro e 7 de fevereiro de 2025. O resultado do que
foi apurado pela equipe da Coordenadoria de Análise
de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços
de Engenharia (CAENG) foi divulgado nesta segunda-
feira (24).

O órgão recomendou que a Agência Tocantinense de
Transportes e Obras (Ageto) tome medidas
emergenciais para sanar os problemas e apresente
plano de ação em até 15 dias.

A Ageto informou que já havia tomado providências
quanto à reforma da ponte antes mesmo da
recomendação do TCE, e que o processo licitatório já
foi concluído, com uma empresa vencedora definida.
Segundo o órgão a tramitação segue o prazo legal
para eventuais recursos, com a previsão de emissão
da Ordem de Serviço após o dia 28 de fevereiro (Veja
nota completa ao final da reportagem).

Conforme o TCE, os fiscais constataram problemas
estruturais e de manutenção na ponte e no aterro que
incluem a infraestrutura; a pavimentação e sinalização;
o sistema de contenção e passeio para pedestres; a
iluminação e segurança; e o suporte e fundações.
Confira as falhas apontadas no relatório produzido
com os resultados da fiscalização:

Rachaduras e buracos no pavimento;

Remendos mal executados e falhas na drenagem da
ponte;

Guarda-corpos e muretas de proteção estão
danif icados;

Pavimento deteriorado, com buracos, fissuras e
afundamentos - indica problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem;

Sinalização horizontal está desgastada;

Defensas metálicas (guard-rails) amassadas e
desalinhadas;

Passeio para pedestres está obstruído por vegetação
e sujeira;

Postes enferrujados, luminárias quebradas e fios
expostos;

Talude do aterro, que dá sustentação à ponte,
apresenta erosão e a presença de vegetação nas
áreas de drenagem;

Há lixo acumulado e faltam inspeções adequadas nas
fundações da ponte.

Por meio do CAENG, o TCE recomendou que a Ageto
dê andamento a ações para resolver as condições da
ponte, como o recapeamento do asfalto, revitalização
da sinalização, substitua os itens de segurança que
estão danificados, como os guarda-corpos e postes de
sustentação.

Também deverão ser feitas a melhoria no sistema de
drenagem, com limpeza e desobstrução das saídas
pluviais; substituição das lâmpadas queimadas e a
proteção dos fios expostos; e inspeções detalhadas e
reparos nas fundações e gabiões.

A conselheira do TCE, Doris de Miranda Coutinho,
titular da Quinta Relatoria, deu um prazo de 15 dias
para que a Ageto apresente um plano de ação e
cronograma para realizar as ações que vçao garantir a
segurança na estrutrura e no tráfego na rodovia. A
pasta também deverá apresentar documentos
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relacionados à manutenção da via.

Para a conselheira, é preciso que sejam destinados
recursos orçamentários para serem usados na
preservação e conservação do patrimônio rodoviário,
de acordo com a Lei de Diretrizes Orçamentárias
(LDO) "A situação da Ponte Siqueira Campos reflete
um problema mais amplo de manutenção da
infraestrutura rodoviária no Estado, que necessita de
investimentos contínuos para garantir a segurança e a
mobilidade da população", conforme destacou em
trecho da decisão.

LEIA TAMBÉM

Veja detalhes do projeto de duplicação da ponte entre
Palmas e Luzimangues; l icitação começa em
dezembro

Veja o que se sabe sobre a duplicação da ponte entre
Palmas e Luzimangues

Em outubro de 2024, o Governo do Estado anunciou
que a estrutura será duplicada. O projeto prevê a
duplicação do trecho da TO-080 até Paraíso do
Tocantins, incluindo a ponte entre Palmas e
Luzimangues. O trecho total tem pelo menos 50 km e
custará cerca de R$ 250 milhões, sendo R$ 98
milhões somente para a ponte, conforme o governo
informou na época.

Íntegra da nota da Ageto

A Agência de Transportes, Obras e Infraestrutura
(Ageto), esclarece que já havia tomado providências
quanto à reforma da ponte sobre o Rio Tocantins, na
TO-080, entre Palmas e Luzimangues, antes mesmo
da recomendação do Tribunal de Contas do Estado
(TCE-TO).

A Gestão Estadual possui programas contínuos de
monitoramento e manutenção das rodovias e pontes e,
neste caso, o processo licitatório já foi concluído, com
uma empresa vencedora definida. No momento, a
tramitação segue o prazo legal para eventuais
recursos, com a previsão de emissão da Ordem de
Serviço após o dia 28 de fevereiro.

A obra prevê a modernização completa da estrutura,
incluindo a readequação das faixas de rolamento,
acostamentos, ciclovias e sinalização, além de uma
análise estrutural detalhada da ponte e a construção
de uma ciclopassarela metálica.

Veja mais notícias da região no g1 Tocantins.

Site:

https://g1.globo.com/to/tocantins/noticia/2025/02/25/visto

ria-do-tce-encontra-falhas-graves-e-potenciais-riscos-na-

estrutura-da-ponte-entre-palmas-e-luzimangues.ghtml
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS para os municípios em 2024
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O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em ICMS (Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços) aos municípios tocantinenses em 2024. O
valor corresponde a 25% da arrecadação do imposto,
conforme determina a Constituição Federal.

REPASSES CONSTITUCIONAIS INCLUEM IPVA E
FUNDEB

Além do ICMS, os municípios receberam recursos do
IPVA (Imposto sobre a Propriedade de Veículos
Automotores) e do Fundeb (Fundo de Manutenção e
Desenvolvimento da Educação Básica). Somados,
esses repasses totalizaram R$ 149,7 milhões em
2024.

TRANSPARÊNCIA E PONTUALIDADE NOS
REPASSES

O secretário da Fazenda, Donizeth Silva, destacou
que todos os repasses estão em dia. "O Governo do
Tocantins assegura que os recursos cheguem de
forma transparente e eficiente, fortalecendo as
finanças municipais e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", afirmou.

DÍVIDA ATIVA E CONTABILIDADE RIGOROSA

Valores pagos em dívida ativa, via Procuradoria-Geral
do Estado (PGE/TO), são considerados nos repasses.
"Caso haja erros, eles são corrigidos por meio de
processos administrativos, garantindo a legalidade ",
explicou o secretário.

RECONHECIMENTO DA GESTÃO FISCAL

A contabilidade do Tocantins é reconhecida pela
Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela qualidade
das informações prestadas. Além disso, as contas do
governo até 2023 foram aprovadas pelo Tribunal de
Contas do Estado (TCETO). "Nosso compromisso é
com a eficiência e o fortalecimento das finanças
municipais" , concluiu Donizeth Silva.

Site:

https://www.portalonorte.com.br/noticias/estado/govern

o-do-tocantins-repassou-r-147-bilhao-em-icms-para-

os/131723/
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TCE aponta falhas graves na ponte Palmas-
Luzimangues
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/TVANHANGUER

APALMASAFGLOBOTO-08.16.35-08.21.02-

1740484520.mp4

86

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/TVANHANGUERAPALMASAFGLOBOTO-08.16.35-08.21.02-1740484520.mp4
http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/TVANHANGUERAPALMASAFGLOBOTO-08.16.35-08.21.02-1740484520.mp4
http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/TVANHANGUERAPALMASAFGLOBOTO-08.16.35-08.21.02-1740484520.mp4


Procurador-Geral de Justiça explica sobre o
papel do MPTO
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/25/TVANHANGUER

APALMASAFGLOBOTO-07.50.47-08.02.57-

1740484368.mp4
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Vistoria do TCE detecta graves problemas na
ponte da TO-080, entre Palmas e

Luzimangues
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Notícias do Tocantins - O Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCET) realizou uma vistoria
técnica no trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas
a Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via.

A vistoria foi realizada por técnicos da Coordenadoria
de Análise de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras
e Serviços de Engenharia (CAENG), entre os dias 27
de janeiro e 7 de fevereiro de 2025.

O relatório da fiscalização revelou falhas graves e
potenciais riscos à segurança da rodovia, exigindo
intervenções por parte da Agência Tocantinense de
Transportes e Obras (Ageto). A conselheira Doris de
Miranda Coutinho, titular da Quinta Relatoria e
relatora dos atos da Ageto, determinou ações
emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte

Rachaduras e buracos no pavimento, remendos mal
executados e falhas na drenagem da ponte.
Elementos de segurança como guarda-corpos e
m u r e t a s  d e  p r o t e ç ã o  e s t ã o  d a n i f i c a d o s ,
comprometendo a segurança dos motoristas e
pedestres.

Pavimentação e sinalização

O pavimento da rodovia está deteriorado, com
buracos, fissuras e afundamentos, sinalizando
problemas de qualidade na execução da obra e
deficiência na drenagem. A sinalização horizontal está
desgastada, o que dif iculta a orientação dos
motoristas, especialmente em condições de baixa
visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres

As defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas
e desalinhadas, colocando em risco os motoristas que

trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança

A fiscalização encontrou postes enferrujados,
luminárias quebradas e fios expostos, tornando o
trecho ainda mais perigoso à noite. Apesar de uma
placa indicar manutenção programada, a equipe do
TCE não encontrou registros de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações

O talude do aterro, que dá sustentação à ponte,
apresenta erosão e a presença de vegetação nas
áreas de drenagem, o que pode comprometer a
estabilidade da estrutura. Além disso, foi constatado
lixo acumulado e a falta de inspeções adequadas nas
fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

Notificação

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .
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A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.

Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
garantir a segurança e a mobilidade da população".

Site: https://afnoticias.com.br/estado/vistoria-do-tce-

detecta-graves-problemas-na-ponte-da-to-080-entre-

palmas-e-luzimangues
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Cleptocracia a velha política corrompida do
Tocantins Mesmo nome de empresa

funerária da Bahia, Rede Cuidar é visto no
meio político como mega-projeto pré-
eleitoral de Karynne Sotero, que quer

disputar vaga na Câmara em 2026
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-- Publicidade --

Karynne Sotero, primeira-dama e secretária, vai
coo rdena r  a  Rede  Cu ida r  (Fo to :  Ad i l van
Nogue i r a /Secom)

Karynne Sotero, primeira-dama e secretária, vai
coo rdena r  a  Rede  Cu ida r  (Fo to :  Ad i l van
Nogue i r a /Secom)

O projeto Rede Cuidar foi recebido no meio político
como uma mega-ação de pré-campanha da secretária
de Participações Sociais e primeira-dama, Karynne
Sotero, que pretende disputar vaga de deputada
federal no ano que vem. Em consequência, também
como sinalização clara do governador Wanderlei
Barbosa (Republicanos) de que pode renunciar ao
mandato abril de 2026, única possibilidade de Karynne
concorrer a cargo eletivo. Se Wanderlei ficar governo
até o final do mandato, a primeira-dama fica impedida
pela legislação eleitoral de disputar vaga na Câmara.

REDE CUIDAR: SERVIÇOS FUNERÁRIOS

O primeiro fato que chamou a atenção do meio político
no lançamento do projeto que será capitaneado pela
primeira-dama e secretária de Participações Sociais foi
o nome: Rede Cuidar. Isso porque é como também se
chama uma rede de serviços funerários que tem mais
de duas décadas, com sede em Luís Eduardo
Magalhães (BA) e que está espalhada por mais de 100
municípios nos estados de Goiás, Bahia, Piauí,
Maranhão, Tocantins e Distrito federal.

TODOS HOLOFOTES PARA KARYNNE

A lógica eleitoral vista no projeto é que a Rede Cuidar
vai funcionar como guarda-chuva de ações sociais de
17 secretarias, e todas estarão sob a coordenação de

Karynne Sotero. Com isso, a primeira-dama vai ganhar
destaque em todas as iniciativas dessas pastas que
vão integrar seus serviços ao projeto. "O que dará uma
enorme visibilidade à Karynne, uma espécie de
Governo Mais Perto de Você repaginado, sem a
mobilização gigantesca que houve alguns municípios
no governo Marcelo Miranda", interpretou um
deputado, com a condição do anonimato.

O QUE FAZER COM LAUREZ?

A questão da renúncia de Wanderlei é o que fazer com
vice-governador Laurez Moreira (PDT), com quem
está rompido. Em sua participação no CT Entrevista
nesta terça-feira, 25, Laurez descartou renunciar ao
mandato por algum cargo, como de conselheiro no
Tribunal de Contas do Estado (TCE-TO). Porém,
abriu uma brecha quando respondeu sobre a
possibilidade de entendimento com Wanderlei. "Não
faço restrição a ninguém", acenou.

Assista:

Comentários

Site:

https://www.palmasaqui.com.br/destaque/cleptocracia-a-

velha-politica-corrompida-do-tocantins-mesmo-nome-

de-empresa-funeraria-da-bahia-rede-cuidar-e-visto-no-

meio-politico-como-mega-projeto-pre-eleitoral-de-

karynne-sotero-que-quer-disputa/
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Após mais de um mês internado, morre
homem que levou choque ao encostar em

poste no canteiro da BR-153
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Fonte: G1 Tocantins

O acidente aconteceu em janeiro deste ano e vítima
ficou internada no Hospital Regional de Gurupi. Um
amigo que acompanha o homem registrou o momento
em que ele foi socorrido. Homem que recebeu choque
elétrico após encostar em poste de energia morre em
Gurupi

Bonfim Pires de Souza, de 49 anos, morreu depois de
passar um mês internado no hospital por receber um
choque elétrico na BR-153, em Gurupi. A vítima sofreu
o acidente no dia 16 de janeiro, ao atravessar um
canteiro na rodovia e encostar em um poste de
iluminação. Ele morreu na manhã desta terça-feira
(25), segundo a Secretaria Estadual de Saúde.

Participe do canal do g1 TO no WhatsApp e receba as
notícias no celular.

A polícia informou que o caso foi registrado na 12ª
Central de Atendimento da Polícia Civil, em Gurupi. O
corpo foi levado para o Instituto Médico Legal de
Gurupi, onde passou por exames necroscópicos e foi
liberado para os familiares. O caso é investigado pela
89ª Delegacia de Polícia de Gurupi.

A Ecovias do Araguaia, concessionária responsável
pela rodovia, informou que lamenta a morte de Bonfim
e que vem mantendo diálogo com a família dele para
prestar qualquer esclarecimento necessário.

LEIA TAMBÉM

VÍDEO: homem fica ferido após levar choque
enquanto atravessava canteiro da BR-153

Vistoria do TCE encontra 'falhas graves e potenciais
riscos' na estrutura da ponte entre Palmas e
Luzimangues

Corpo de mulher é encontrado em estrada com
marcas de facadas e polícia procura por ex-marido

O acidente

Homem levou choque ao tentar atravessar BR-153 em

Gurupi

Marcos Kesley

Bonfim foi encontrado caído, sem batimentos
cardíacos e respiração. Ele foi atendido pelos
bombeiros que fizeram reanimação cardiopulmonar
para que voltasse a apresentar sinais vitais.

Os militares informaram que homem estava a pé e
teria encostado no poste de iluminação que fica às
margens da rodovia, entre as faixas norte/sul, por volta
das 8h30.

No dia, Bonfim estava acompanhado de um amigo,
que registrou o momento do resgate.

Veja mais notícias da região no g1 Tocantins.

Site: https://www.rio104fm.com.br/apos-mais-de-um-

mes-internado-morre-homem-que-levou-choque-ao-

encostar-em-poste-no-canteiro-da-br-153/
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Vistoria do TCE encontra 'falhas graves e
potenciais riscos' na estrutura da ponte entre

Palmas e Luzimangues
 

TOCANTINS ALERTA / PALMAS / TO. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação Tocantins Alerta

Uma vistoria técnica realizada na estrutura da ponte
Governador José Wilson Siqueira Campos, que liga
Palmas ao distrito de Luzimangues, que pertence a
Porto Nacional, identificou uma série de problemas
que podem comprometer a segurança da estrutura. As
'falhas graves' reveladas pelo Tribunal de Contas do
Estado  do  Tocant ins  (TCETO )  es tão  na
pavimentação, iluminação e sinalização da extensão
da ponte, além do aterro, e são consideradas como
'potenciais riscos' à segurança da rodovia TO-080.

A fiscalização na estrutura ocorreu entre os dias 27 de
janeiro e 7 de fevereiro de 2025. O resultado do que
foi apurado pela equipe da Coordenadoria de Análise
de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços
de Engenharia (CAENG) foi divulgado nesta segunda-
feira (24).

O órgão recomendou que a Agência Tocantinense de
Transportes e Obras (Ageto) tome medidas
emergenciais para sanar os problemas e apresente
plano de ação em até 15 dias.

A Ageto informou que já havia tomado providências
quanto à reforma da ponte antes mesmo da
recomendação do TCE, e que o processo licitatório já
foi concluído, com uma empresa vencedora definida.
Segundo o órgão a tramitação segue o prazo legal
para eventuais recursos, com a previsão de emissão
da Ordem de Serviço após o dia 28 de fevereiro (Veja
nota completa ao final da reportagem).

Conforme o TCE, os fiscais constataram problemas
estruturais e de manutenção na ponte e no aterro que
incluem a infraestrutura; a pavimentação e sinalização;
o sistema de contenção e passeio para pedestres; a
iluminação e segurança; e o suporte e fundações.
Confira as falhas apontadas no relatório produzido
com os resultados da fiscalização:

Por meio do CAENG, o TCE recomendou que a Ageto
dê andamento a ações para resolver as condições da
ponte, como o recapeamento do asfalto, revitalização
da sinalização, substitua os itens de segurança que
estão danificados, como os guarda-corpos e postes de

sustentação.

Também deverão ser feitas a melhoria no sistema de
drenagem, com limpeza e desobstrução das saídas
pluviais; substituição das lâmpadas queimadas e a
proteção dos fios expostos; e inspeções detalhadas e
reparos nas fundações e gabiões.

A conselheira do TCE, Doris de Miranda Coutinho,
titular da Quinta Relatoria, deu um prazo de 15 dias
para que a Ageto apresente um plano de ação e
cronograma para realizar as ações que vçao garantir a
segurança na estrutrura e no tráfego na rodovia. A
pasta também deverá apresentar documentos
relacionados à manutenção da via.

Para a conselheira, é preciso que sejam destinados
recursos orçamentários para serem usados na
preservação e conservação do patrimônio rodoviário,
de acordo com a Lei de Diretrizes Orçamentárias
(LDO) "A situação da Ponte Siqueira Campos reflete
um problema mais amplo de manutenção da
infraestrutura rodoviária no Estado, que necessita de
investimentos contínuos para garantir a segurança e a
mobilidade da população", conforme destacou em
trecho da decisão.

Em outubro de 2024, o Governo do Estado anunciou
que a estrutura será duplicada. O projeto prevê a
duplicação do trecho da TO-080 até Paraíso do
Tocantins, incluindo a ponte entre Palmas e
Luzimangues. O trecho total tem pelo menos 50 km e
custará cerca de R$ 250 milhões, sendo R$ 98
milhões somente para a ponte, conforme o governo
informou na época.

Íntegra da nota da Ageto

A Agência de Transportes, Obras e Infraestrutura
(Ageto), esclarece que já havia tomado providências
quanto à reforma da ponte sobre o Rio Tocantins, na
TO-080, entre Palmas e Luzimangues, antes mesmo
da recomendação do Tribunal de Contas do Estado
(TCE-TO).

A Gestão Estadual possui programas contínuos de
monitoramento e manutenção das rodovias e pontes e,
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neste caso, o processo licitatório já foi concluído, com
uma empresa vencedora definida. No momento, a
tramitação segue o prazo legal para eventuais
recursos, com a previsão de emissão da Ordem de
Serviço após o dia 28 de fevereiro.

A obra prevê a modernização completa da estrutura,
incluindo a readequação das faixas de rolamento,
acostamentos, ciclovias e sinalização, além de uma
análise estrutural detalhada da ponte e a construção
de uma ciclopassarela metálica.

Fonte: g1 Tocantins

Digite seu endereço de e-mail para assinar este blog e
receber notificações de novas publicações por e-mail.

Site: https://tocantinsalerta.com.br/destaque/vistoria-do-

tce-encontra-falhas-graves-e-potenciais-riscos-na-

estrutura-da-ponte-entre-palmas-e-luzimangues/
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses
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O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou na quinta-feira, 20, da abertura oficial da 1ª
Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem Em evento com vereadores, governador
Wander le i  Barbosa  de fende  un ião  para  o
desenvolvimento dos municípios tocantinenses Foto:
Aldemar Ribeiro com o nosso governo para que
possamos trabalhar juntos e fazer uma boa
representação", destacou o governador Wanderlei
Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm

certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realizou palestras ao
longo de toda a quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.
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Nos bastidores: A estratégia silenciosa de
Dimas e os desafios que ameaçam o seu

futuro político no Tocantins
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Enquanto o Carnaval mobi l iza mult idões em
Tocantins, os corredores do poder fervilham em
silêncio. No centro da trama está o ex-prefeito de
Araguaína, Dimas, derrotado na corrida ao governo
estadual em 2022, mas que mantém aliados e rivais
em alerta. Conhecido por uma estratégia comparada
por assessores a um "estilo chinês" - discreto,
meticuloso e de longo prazo -, ele mira 2026 entre o
Senado e uma revanche ao Palácio Araguaia. Mas
uma votação na Câmara Municipal de Araguaína,
marcada para março, pode detonar seus planos.

O Silêncio Estratégico

Desde a derrota eleitoral, Dimas trabalha nos
bastidores para recompor alianças e expandir
influência. Fontes próximas ao seu círculo interno
relatam que o ex-prefeito evita holofotes, mas monitora
cada movimento político no estado. "Ele não fala, mas
observa tudo. É calculista", confidencia um aliado, sob
anonimato. Seu nome já circula em grupos de pressão
em Palmas e Brasília, com o Senado surgindo como
"plano B" caso a rejeição estadual persista.

A Bomba-Relógio das Contas Rejeitadas

O calcanhar de Aquiles de Dimas está nas contas de
sua gestão à frente de Araguaína, reprovadas pelo
Tribunal de Contas do Estado (TCE). E após o
Carnaval, pode entrar em votação na Câmara
Municipal em março. Se rejeitadas definitivamente, o
ex-prefeito poderá enfrentar não apenas danos à
imagem, mas também ações judic iais e até
inelegibilidade por oito anos - um risco que rivalizam
em explorar.

Entre o Senado e a Inelegibilidade

Apesar das ameaças, Dimas mantém o foco em 2026.
Seus assessores mapeiam apoios para um possível
embate ao Senado contra nomes como Eduardo
Gomes e Alexandre Guimarães ou Gaguim. Analistas,
porém, apontam obstáculos: sua base em Araguaína,
outrora sólida, está enfraquecida. "A Câmara está
fragmentada, e os rivais sabem que minar sua
cred ib i l idade loca l  é  a  chave para  f reá- lo
es tadua lmente" .

O Fantasma de 2022

A derrota para o governo estadual há dois anos ainda
assombra. Na época, Dimas foi criticado como
"distante" do interior e acusado de falta de carisma,
contrastando com seu perfil técnico. Agora, a
estratégia de discrição pode ser tanto um escudo
quanto uma fraqueza. "Ele precisa se reposicionar
publicamente, mas qualquer passo errado reacende a
rejeição", comenta uma liderança.

O Jogo que Não Perdoa

Enquanto o Carnaval distrai, a pergunta nos bastidores
é clara: a rejeição das contas será o fim da linha ou
apenas um revés na reinvenção de Dimas? A resposta
começará a ser desvendada em março, mas, como
bem sabe o ex-prefeito, no jogo político, silêncios
prolongados podem custar carreira. Para ele, o tempo
é agora - e o relógio não para.

Por Geovane Oliveira

Site: https://www.omelhordaamazonia.com.br/nos-

bastidores-a-estrategia-silenciosa-de-dimas-e-os-

desafios-que-ameacam-o-seu-futuro-politico-no-

tocantins/
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Fiscalização do TCE identifica falhas na
ponte e no aterro entre Palmas e

Luzimangues (Geral)
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Letícia Cardoso

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Coordenadoria de Análise de
Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços de
Engenharia (CAENG), realizou uma vistoria técnica no
trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas a
Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via. O relatório
da fiscalização, conduzida entre 27 de janeiro e 7 de
fevereiro de 2025, revelou falhas graves e potenciais
riscos à segurança da rodovia, exigindo intervenções
por parte da Agência Tocantinense de Transportes e
Obras (Ageto). A conselheira Doris de Miranda
Coutinho, titular da Quinta Relatoria e relatora dos
atos da Ageto, determinou ações emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte : Rachaduras e buracos no
pavimento, remendos mal executados e falhas na
drenagem da ponte. Elementos de segurança como
guarda-corpos e muretas de proteção estão
danificados, comprometendo a segurança dos
motoristas e pedestres.

Pavimentação e sinalização : O pavimento da rodovia
está  deter io rado,  com buracos,  f i ssuras  e
afundamentos, sinalizando problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem. A
sinalização horizontal está desgastada, o que dificulta
a orientação dos motoristas, especialmente em
condições de baixa visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres : As
defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas e
desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança : A fiscalização encontrou
postes enferrujados, luminárias quebradas e fios

expostos, tornando o trecho ainda mais perigoso à
noite. Apesar de uma placa indicar manutenção
programada, a equipe do TCE não encontrou registros
de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações : O talude do aterro,
que dá sustentação à ponte, apresenta erosão e a
presença de vegetação nas áreas de drenagem, o que
pode comprometer a estabilidade da estrutura. Além
disso, foi constatado lixo acumulado e a falta de
inspeções adequadas nas fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

Notificação

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .

A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.

Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
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para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
garantir a segurança e a mobilidade da população".

Site: https://portalaraguaia.com.br/geral/fiscalizacao-do-

tce-identifica-falhas-na-ponte-e-no-aterro-entre-palmas-

e-luzimangues/
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TCE identifica falhas na ponte entre Palmas
e Luzimangues e determina ações

emergenciais
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O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Coordenadoria de Análise de
Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços de
Engenharia (CAENG), realizou uma vistoria técnica no
trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas a
Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via. O relatório
da fiscalização, conduzida entre 27 de janeiro e 7 de
fevereiro de 2025, revelou falhas graves e potenciais
riscos à segurança da rodovia, exigindo intervenções
por parte da Agência Tocantinense de Transportes e
Obras (Ageto). A conselheira Doris de Miranda
Coutinho, titular da Quinta Relatoria e relatora dos
atos da Ageto, determinou ações emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte : Rachaduras e buracos no
pavimento, remendos mal executados e falhas na
drenagem da ponte. Elementos de segurança como
guarda-corpos e muretas de proteção estão
danificados, comprometendo a segurança dos
motoristas e pedestres.

Pavimentação e sinalização : O pavimento da rodovia
está  deter io rado,  com buracos,  f i ssuras  e
afundamentos, sinalizando problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem. A
sinalização horizontal está desgastada, o que dificulta
a orientação dos motoristas, especialmente em
condições de baixa visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres : As
defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas e
desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança : A fiscalização encontrou
postes enferrujados, luminárias quebradas e fios
expostos, tornando o trecho ainda mais perigoso à
noite. Apesar de uma placa indicar manutenção

programada, a equipe do TCE não encontrou registros
de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações : O talude do aterro,
que dá sustentação à ponte, apresenta erosão e a
presença de vegetação nas áreas de drenagem, o que
pode comprometer a estabilidade da estrutura. Além
disso, foi constatado lixo acumulado e a falta de
inspeções adequadas nas fundações da ponte.

Ascom/TCE

Site: https://www.portalbenicio.com.br/tce-identifica-

falhas-na-ponte-entre-palmas-e-luzimangues-e-

determina-acoes-emergenciais/
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Fiscalização do TCETO identifica falhas na
ponte e no aterro entre Palmas e

Luzimangues
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Autor(a): Redação

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Coordenadoria de Análise de
Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços de
Engenharia (CAENG), realizou uma vistoria técnica no
trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas a
Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via. O relatório
da fiscalização, conduzida entre 27 de janeiro e 7 de
fevereiro de 2025, revelou falhas graves e potenciais
riscos à segurança da rodovia, exigindo intervenções
por parte da Agência Tocantinense de Transportes e
Obras (Ageto). A conselheira Doris de Miranda
Coutinho, titular da Quinta Relatoria e relatora dos
atos da Ageto, determinou ações emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte : Rachaduras e buracos no
pavimento, remendos mal executados e falhas na
drenagem da ponte. Elementos de segurança como
guarda-corpos e muretas de proteção estão
danificados, comprometendo a segurança dos
motoristas e pedestres.

Pavimentação e sinalização : O pavimento da rodovia
está  deter io rado,  com buracos,  f i ssuras  e
afundamentos, sinalizando problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem. A
sinalização horizontal está desgastada, o que dificulta
a orientação dos motoristas, especialmente em
condições de baixa visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres : As
defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas e
desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança : A fiscalização encontrou
postes enferrujados, luminárias quebradas e fios

expostos, tornando o trecho ainda mais perigoso à
noite. Apesar de uma placa indicar manutenção
programada, a equipe do TCE não encontrou registros
de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações : O talude do aterro,
que dá sustentação à ponte, apresenta erosão e a
presença de vegetação nas áreas de drenagem, o que
pode comprometer a estabilidade da estrutura. Além
disso, foi constatado lixo acumulado e a falta de
inspeções adequadas nas fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

Notificação

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .

A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.

Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
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para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
garantir a segurança e a mobilidade da população".

Site: https://agora-to.com.br/fiscalizacao-do-tceto-

identifica-falhas-na-ponte-e-no-aterro-entre-palmas-e-

luzimangues/
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Fiscalização do TCETO identifica falhas na
ponte entre Palmas e Luzimangues
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Divulgação

Conselheira Doris de Miranda Coutinho determina
ações emergenciais após inspeção da Ponte Siqueira
Campos .

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Coordenadoria de Análise de
Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços de
Engenharia (CAENG), realizou uma vistoria técnica no
trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas a
Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via. O relatório
da fiscalização, conduzida entre 27 de janeiro e 7 de
fevereiro de 2025, revelou falhas graves e potenciais
riscos à segurança da rodovia, exigindo intervenções
por parte da Agência Tocantinense de Transportes e
Obras (Ageto). A conselheira Doris de Miranda
Coutinho, titular da Quinta Relatoria e relatora dos
atos da Ageto, determinou ações emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte: Rachaduras e buracos no
pavimento, remendos mal executados e falhas na
drenagem da ponte. Elementos de segurança como
guarda-corpos e muretas de proteção estão
danificados, comprometendo a segurança dos
motoristas e pedestres.

Pavimentação e sinalização: O pavimento da rodovia
está  deter io rado,  com buracos,  f i ssuras  e
afundamentos, sinalizando problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem. A
sinalização horizontal está desgastada, o que dificulta
a orientação dos motoristas, especialmente em
condições de baixa visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres: As
defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas e
desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança: A fiscalização encontrou

postes enferrujados, luminárias quebradas e fios
expostos, tornando o trecho ainda mais perigoso à
noite. Apesar de uma placa indicar manutenção
programada, a equipe do TCE não encontrou registros
de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações: O talude do aterro,
que dá sustentação à ponte, apresenta erosão e a
presença de vegetação nas áreas de drenagem, o que
pode comprometer a estabilidade da estrutura. Além
disso, foi constatado lixo acumulado e a falta de
inspeções adequadas nas fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

Notificação

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .

A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.

Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
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Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
ga ran t i r  a  segu rança  e  a  mob i l i dade  da
população".Galer ia de fotos completa AQUI.

Site: https://jornalprimeirapaginato.com/fiscalizacao-do-

tceto-identifica-falhas-na-ponte-e-no-aterro-entre-

palmas-e-luzimangues/
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TCE-TO identifica falhas graves no aterro e
na ponte entre Palmas e Luzimangues
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Da Redação e TCE-TO

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Coordenadoria de Análise de
Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços de
Engenharia (CAENG), realizou uma vistoria técnica no
trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas a
Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via. O relatório
da fiscalização, conduzida entre 27 de janeiro e 7 de
fevereiro de 2025, revelou falhas graves e potenciais
riscos à segurança da rodovia, exigindo intervenções
por parte da Agência Tocantinense de Transportes e
Obras (Ageto). A conselheira Doris de Miranda
Coutinho, titular da Quinta Relatoria e relatora dos
atos da Ageto, determinou ações emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte : Rachaduras e buracos no
pavimento, remendos mal executados e falhas na
drenagem da ponte. Elementos de segurança como
guarda-corpos e muretas de proteção estão
danificados, comprometendo a segurança dos
motoristas e pedestres.

Pavimentação e sinalização : O pavimento da rodovia
está  deter io rado,  com buracos,  f i ssuras  e
afundamentos, sinalizando problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem. A
sinalização horizontal está desgastada, o que dificulta
a orientação dos motoristas, especialmente em
condições de baixa visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres : As
defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas e
desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança : A fiscalização encontrou
postes enferrujados, luminárias quebradas e fios
expostos, tornando o trecho ainda mais perigoso à
noite. Apesar de uma placa indicar manutenção
programada, a equipe do TCE não encontrou registros

de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações : O talude do aterro,
que dá sustentação à ponte, apresenta erosão e a
presença de vegetação nas áreas de drenagem, o que
pode comprometer a estabilidade da estrutura. Além
disso, foi constatado lixo acumulado e a falta de
inspeções adequadas nas fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

Notificação

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .

A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.

Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
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recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
garantir a segurança e a mobilidade da população".

Site: https://t1noticias.com.br/estado/tce-to-identifica-

falhas-graves-no-aterro-e-na-ponte-entre-palmas-e-

luzimangues/135294/
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Falhas no aterro e na ponte entre Palmas e
Luzimangues são identificadas pelo TCE-TO
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Da Redação e TCE-TO

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Coordenadoria de Análise de
Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços de
Engenharia (CAENG), realizou uma vistoria técnica no
trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas a
Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via. O relatório
da fiscalização, conduzida entre 27 de janeiro e 7 de
fevereiro de 2025, revelou falhas graves e potenciais
riscos à segurança da rodovia, exigindo intervenções
por parte da Agência Tocantinense de Transportes e
Obras (Ageto). A conselheira Doris de Miranda
Coutinho, titular da Quinta Relatoria e relatora dos
atos da Ageto, determinou ações emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte : Rachaduras e buracos no
pavimento, remendos mal executados e falhas na
drenagem da ponte. Elementos de segurança como
guarda-corpos e muretas de proteção estão
danificados, comprometendo a segurança dos
motoristas e pedestres.

Pavimentação e sinalização : O pavimento da rodovia
está  deter io rado,  com buracos,  f i ssuras  e
afundamentos, sinalizando problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem. A
sinalização horizontal está desgastada, o que dificulta
a orientação dos motoristas, especialmente em
condições de baixa visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres : As
defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas e
desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança : A fiscalização encontrou
postes enferrujados, luminárias quebradas e fios
expostos, tornando o trecho ainda mais perigoso à
noite. Apesar de uma placa indicar manutenção
programada, a equipe do TCE não encontrou registros

de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações : O talude do aterro,
que dá sustentação à ponte, apresenta erosão e a
presença de vegetação nas áreas de drenagem, o que
pode comprometer a estabilidade da estrutura. Além
disso, foi constatado lixo acumulado e a falta de
inspeções adequadas nas fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

Notificação

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .

A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.

Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
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recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
garantir a segurança e a mobilidade da população".

Site: https://t1noticias.com.br/estado/falhas-no-aterro-e-

na-ponte-entre-palmas-e-luzimangues-sao-identificadas-

pelo-tce-to/135294/
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Vistoria do TCE detecta graves problemas na
ponte da TO-080, entre Palmas e

Luzimangues
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-- Publicidade --

Fiscalização

Fiscalização revelou falhas graves e potenciais riscos
à segurança da rodovia.

Notícias do Tocantins - O Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCET) realizou uma vistoria
técnica no trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas
a Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via.

A vistoria foi realizada por técnicos da Coordenadoria
de Análise de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras
e Serviços de Engenharia (CAENG), entre os dias 27
de janeiro e 7 de fevereiro de 2025.

O relatório da fiscalização revelou falhas graves e
potenciais riscos à segurança da rodovia, exigindo
intervenções por parte da Agência Tocantinense de
Transportes e Obras (Ageto). A conselheira Doris de
Miranda Coutinho, titular da Quinta Relatoria e
relatora dos atos da Ageto, determinou ações
emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte

Rachaduras e buracos no pavimento, remendos mal
executados e falhas na drenagem da ponte.
Elementos de segurança como guarda-corpos e
m u r e t a s  d e  p r o t e ç ã o  e s t ã o  d a n i f i c a d o s ,
comprometendo a segurança dos motoristas e
pedestres.

Pavimentação e sinalização

O pavimento da rodovia está deteriorado, com
buracos, fissuras e afundamentos, sinalizando
problemas de qualidade na execução da obra e
deficiência na drenagem. A sinalização horizontal está
desgastada, o que dif iculta a orientação dos

motoristas, especialmente em condições de baixa
visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres

As defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas
e desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança

A fiscalização encontrou postes enferrujados,
luminárias quebradas e fios expostos, tornando o
trecho ainda mais perigoso à noite. Apesar de uma
placa indicar manutenção programada, a equipe do
TCE não encontrou registros de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações

O talude do aterro, que dá sustentação à ponte,
apresenta erosão e a presença de vegetação nas
áreas de drenagem, o que pode comprometer a
estabilidade da estrutura. Além disso, foi constatado
lixo acumulado e a falta de inspeções adequadas nas
fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

Notificação
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Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .

A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.

Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
garantir a segurança e a mobilidade da população".

Notícias do Tocantins - O Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCET) realizou uma vistoria
técnica no trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas
a Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via.

A vistoria foi realizada por técnicos da Coordenadoria
de Análise de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras
e Serviços de Engenharia (CAENG), entre os dias 27
de janeiro e 7 de fevereiro de 2025.

O relatório da fiscalização revelou falhas graves e
potenciais riscos à segurança da rodovia, exigindo
intervenções por parte da Agência Tocantinense de
Transportes e Obras (Ageto). A conselheira Doris de
Miranda Coutinho, titular da Quinta Relatoria e
relatora dos atos da Ageto, determinou ações
emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte

Rachaduras e buracos no pavimento, remendos mal
executados e falhas na drenagem da ponte.
Elementos de segurança como guarda-corpos e
m u r e t a s  d e  p r o t e ç ã o  e s t ã o  d a n i f i c a d o s ,
comprometendo a segurança dos motoristas e
pedestres.

Pavimentação e sinalização

O pavimento da rodovia está deteriorado, com
buracos, fissuras e afundamentos, sinalizando
problemas de qualidade na execução da obra e
deficiência na drenagem. A sinalização horizontal está
desgastada, o que dif iculta a orientação dos
motoristas, especialmente em condições de baixa
visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres

As defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas
e desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança

A fiscalização encontrou postes enferrujados,
luminárias quebradas e fios expostos, tornando o
trecho ainda mais perigoso à noite. Apesar de uma
placa indicar manutenção programada, a equipe do
TCE não encontrou registros de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações

O talude do aterro, que dá sustentação à ponte,
apresenta erosão e a presença de vegetação nas
áreas de drenagem, o que pode comprometer a
estabilidade da estrutura. Além disso, foi constatado
lixo acumulado e a falta de inspeções adequadas nas
fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
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adicionais.

Notificação

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .

A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.

Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
garantir a segurança e a mobilidade da população".

Comentários

Site: https://www.palmasaqui.com.br/destaque/vistoria-

do-tce-detecta-graves-problemas-na-ponte-da-to-080-

entre-palmas-e-luzimangues/
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TCE aponta riscos estruturais na Ponte
Governador José Wilson Siqueira Campos e

cobra medidas urgentes da Ageto
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Flávia Ferreira

Uma vistoria realizada pelo Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCE-TO) revelou uma série de
prob lemas es t ru tura is  na Rodov ia  TO-080,
especialmente na ponte Governador José Wilson
Siqueira Campos e no aterro da via.

O levantamento foi conduzido entre os dias 27 de
janeiro e 7 de fevereiro de 2025 pela Coordenadoria
de Análise de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras
e Serviços de Engenharia (CAENG). A análise indicou
riscos à segurança dos motoristas e pedestres,
levando a determinação de providências por parte da
Agência Tocantinense de Transportes e Obras
(Ageto).

Os principais problemas incluem rachaduras e buracos
no pavimento, falhas na drenagem da ponte e danos
em elementos de proteção, como muretas e guarda-
corpos. A sinalização também está desgastada,
d i f i cu l t ando  a  o r i en tação  dos  mo to r i s tas ,
especialmente em situações de baixa visibilidade.

Infraestrutura comprometida e falhas na manutenção

A pavimentação da rodovia apresenta fissuras,
buracos e afundamentos, evidenciando deficiências na
qualidade do asfalto. O sistema de contenção também
está comprometido, com defensas metál icas
amassadas e desalinhadas, aumentando o risco de
acidentes. O passeio para pedestres, por sua vez, está
obstruído por vegetação e sujeira acumulada.

A iluminação no trecho também foi alvo de críticas na
f iscal ização. Postes enferrujados, luminárias
quebradas e fios expostos foram encontrados ao longo
do percurso. Apesar de haver uma placa indicando
manutenção programada, não foram identificados
registros de serviços realizados recentemente.

Medidas urgentes recomendadas

Prazos e cobrança por solução

A conselheira Doris de Miranda Coutinho ,
responsável pela Quinta Relatoria do TCE-TO,

determinou que a Ageto apresente um plano de ação
detalhado no prazo de 15 dias, contendo um
cronograma para execução das melhorias exigidas.
Além disso, a agência precisará fornecer toda a
documentação relacionada à manutenção da rodovia e
das obras de infraestrutura, incluindo relatórios
técnicos sobre os problemas estruturais.

A conselheira também ressaltou que a conservação
das rodovias é fundamental para a segurança viária e
para a economia local, dado que a TO-080 é um
trecho de grande circulação, ligando Palmas a
Luzimangues e servindo como rota estratégica para o
transporte de mercadorias.

"a situação da Ponte Siqueira Campos reflete um
problema mais amplo de manutenção da infraestrutura
rodoviária no Estado, que necessita de investimentos
contínuos para garantir a segurança e a mobilidade da
população", enfatizou a conselheira.

Site: https://justocantins.com.br/noticias/tocantins/tce-

aponta-riscos-estruturais-na-ponte-governador-jose-

wilson-siqueira-campos-e-cobra-medidas-urgentes-da-

ageto/
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Vistoria do TCE encontra 'falhas graves e
potenciais riscos' na estrutura da ponte entre

Palmas e Luzimangues
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Fonte: G1 Tocantins

Fiscalização ocorreu entre os dias 27 de janeiro e 7 de
fevereiro. Ageto tem 15 dias para apresentar plano de
ação para resolver pontos abordados na vistoria.
Fiscal avaliou condição da ponte entre Palmas e
Luzimangues

Divulgação/TCE

Uma vistoria técnica realizada na estrutura da ponte
Governador José Wilson Siqueira Campos, que liga
Palmas ao distrito de Luzimangues, que pertence a
Porto Nacional, identificou uma série de problemas
que podem comprometer a segurança da estrutura. As
'falhas graves' reveladas pelo Tribunal de Contas do
Estado  do  Tocant ins  (TCETO )  es tão  na
pavimentação, iluminação e sinalização da extensão
da ponte, além do aterro, e são consideradas como
'potenciais riscos' à segurança da rodovia TO-080.

Participe do canal do g1 TO no WhatsApp e receba as
notícias no celular.

A fiscalização na estrutura ocorreu entre os dias 27 de
janeiro e 7 de fevereiro de 2025. O resultado do que
foi apurado pela equipe da Coordenadoria de Análise
de Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços
de Engenharia (CAENG) foi divulgado nesta segunda-
feira (24).

O órgão recomendou que a Agência Tocantinense de
Transportes e Obras (Ageto) tome medidas
emergenciais para sanar os problemas e apresente
plano de ação em até 15 dias. O g1 pediu
posicionamento sobre o resultado da vistoria à Ageto e
ao Governo do Estado, e aguarda resposta.

Asfalto tem buracos, fissuras e afundamentos,
segundo o TCE

Divulgação/TCE

Conforme o TCE, os fiscais constataram problemas
estruturais e de manutenção na ponte e no aterro que
incluem a infraestrutura; a pavimentação e sinalização;
o sistema de contenção e passeio para pedestres; a

iluminação e segurança; e o suporte e fundações.
Confira as falhas apontadas no relatório produzido
com os resultados da fiscalização:

Rachaduras e buracos no pavimento;

Remendos mal executados e falhas na drenagem da
ponte;

Guarda-corpos e muretas de proteção estão
danif icados;

Pavimento deteriorado, com buracos, fissuras e
afundamentos - indica problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem;

Sinalização horizontal está desgastada;

Defensas metálicas (guard-rails) amassadas e
desalinhadas;

Passeio para pedestres está obstruído por vegetação
e sujeira;

Postes enferrujados, luminárias quebradas e fios
expostos;

Talude do aterro, que dá sustentação à ponte,
apresenta erosão e a presença de vegetação nas
áreas de drenagem;

Há lixo acumulado e faltam inspeções adequadas nas
fundações da ponte.

Por meio do CAENG, o TCE recomendou que a Ageto
dê andamento a ações para resolver as condições da
ponte, como o recapeamento do asfalto, revitalização
da sinalização, substitua os itens de segurança que
estão danificados, como os guarda-corpos e postes de
sustentação.

Também deverão ser feitas a melhoria no sistema de
drenagem, com limpeza e desobstrução das saídas
pluviais; substituição das lâmpadas queimadas e a
proteção dos fios expostos; e inspeções detalhadas e
reparos nas fundações e gabiões.
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A conselheira do TCE, Doris de Miranda Coutinho,
titular da Quinta Relatoria, deu um prazo de 15 dias
para que a Ageto apresente um plano de ação e
cronograma para realizar as ações que vçao garantir a
segurança na estrutrura e no tráfego na rodovia. A
pasta também deverá apresentar documentos
relacionados à manutenção da via.

Para a conselheira, é preciso que sejam destinados
recursos orçamentários para serem usados na
preservação e conservação do patrimônio rodoviário,
de acordo com a Lei de Diretrizes Orçamentárias
(LDO) "A situação da Ponte Siqueira Campos reflete
um problema mais amplo de manutenção da
infraestrutura rodoviária no Estado, que necessita de
investimentos contínuos para garantir a segurança e a
mobilidade da população", conforme destacou em
trecho da decisão.

LEIA TAMBÉM

Veja detalhes do projeto de duplicação da ponte entre
Palmas e Luzimangues; l icitação começa em
dezembro

Veja o que se sabe sobre a duplicação da ponte entre
Palmas e Luzimangues

Em outubro de 2024, o Governo do Estado anunciou
que a estrutura será duplicada. O projeto prevê a
duplicação do trecho da TO-080 até Paraíso do
Tocantins, incluindo a ponte entre Palmas e
Luzimangues. O trecho total tem pelo menos 50 km e
custará cerca de R$ 250 milhões, sendo R$ 98
milhões somente para a ponte, conforme o governo
informou na época.

Mato alto e sujeira também foram apontados por
fiscais do TCE

Divulgação/TCE

Veja mais notícias da região no g1 Tocantins.

Site: https://www.rio104fm.com.br/vistoria-do-tce-

encontra-falhas-graves-e-potenciais-riscos-na-estrutura-

da-ponte-entre-palmas-e-luzimangues/
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Depois de terceirizar serviços, a Ageto pede
que servidores nas residências sejam

removidos até sábado para Secad. Alguns
com mais de 40 anos de administração

pública!!! E sem informar aos funcionários!!
 

LUIZ ARMANDO COSTA / TO. Ter, 25 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Olha só a confusão aprontada pela Ageto: depois de
terceirizar os serviços nas oito residências da agência
oficiou à Secretaria de Administração providências
para remoção, até dia 1° de março, dos servidores
celetistas e remanescentes de Goiás para compor o
quadro geral da Secad (Palmas).

No popular: o servidor (alguns com até 40 anos de
serviço, como é o caso dos remanescentes) tem até o
próximo sábado de carnaval para fazer suas malas
junto com suas famílias. O ofício da Ageto à Secad é
de fevereiro de 2025, assinado pelo presidente Márcio
Pinheiro.

As dúvidas são muitas. Um dos servidores disse hoje
ao Política & Acessórios que não foram comunicados
de nada. E que a terceirização trará prejuízos ao
Estado. "Desde o governo Mauro Carlesse estão
desidratando a Ageto".

Para eles, os contratos foram assinados, as empresas
contratadas, mas os trabalhos continuam sendo feitos
pelos servidores nas residências do órgão.

Os serviços que a Ageto realizava agora serão feitos
por oito empresas escolhidas no Pregão 029/2023. O
valor é de R$ 264 milhões por 12 meses. Apenas duas
empresas faturaram a metade: Eixo Norte e ER
Mendes. As demais são Domus, Rodocon, MCDR e
Práxis.

Esse pregão 029/2023 (cujo valor era de R$ 700
milhões) havia sido suspenso pelo TCE porque ainda
existiam contratos de conservação de rodovias em
curso proveniente de outra licitação. O relatório
sugeriria que poderia ocorrer pagamento em dobro de
obra já realizada. Ou sopreposição de obra.

A terceirização - que independe de autorização do
Legislativo - termina sendo uma forma de driblar a
legislação. "Em todas as residências os servidores

continuam trabalhando, as empresas contratadas e
recebendo, mas o serviço sendo feito pela Ageto.
Ontem mesmo saiu uma equipe daqui para tapar
buracos", disse a servidora.

Site:

http://www.luizarmandocosta.com.br/noticia/depois-de-

terceirizar-servicos-a-ageto-pede-que-servidores-nas-

residencias-sejam-removidos-ate-sabado-para-secad-

alguns-com-mais-de-40-anos-de-administracao-publica-

e-sem-informar-aos-funcionarios/50063
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Vereador manda recado para Wagner após
polêmica sobre ICMS: Desça do palanque e

vá administrar!
 

PORTAL O NORTE / TO - NOTÍCIAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Ou o gestor de Araguaína é omisso ou está usando de
má fé! , foi o que levantou o vereador Tenente Coronel
Israel em discurso na tribuna durante sessão na
Câmara de vereadores, referindo-se à fala de Wagner
Rodrigues na Marcha dos Prefeitos em Palmas sobre
o repasse do ICMS do Estado: " Não estamos
recebendo o que é direito dos municípios , disse o
prefeito na oportunidade.

ENTENDA O CASO

Na apresentação de Wagner na Marcha dos Prefeitos ,
o gestor detalhou o trabalho que vem sendo realizado
para cobrar, segundo ele, os repasses completos de
ICMS por parte do governo do Estado. Estudos feitos
por Araguaína comprovam que os montantes dos
municíp ios estão mui to aquém da prev isão
constitucional de 25% da arrecadação de ICMS do
Estado que precisam ser repartidos entre as
prefeituras , declarou Wagner.

O prefeito reclamou que os municípios não estão
recebendo o que é de direito e completou: Nós
sabemos onde está  o  garga lo ,  nós vamos
praticamente dobrar o recebimento do ICMS quando
pararem de usar o que é nosso! ", frisou ao explicar
que, atualmente, pagamentos de dívida ativa via
Procuradoria Jurídica não estão sendo computados no
bolo total da receita como deveria, ficando de fora da
repartição com as cidades.

VEREADOR QUESTIONOU

Em Araguaína, o vereador Tenente Coronel Israel
afirmou na tribuna da Casa de Leis que, preocupado
com as declarações de Wagner no evento para
gestores, foi ao Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE) e também ao encontro do Secretario da
Fazenda do Tocantins para questionar a situação.

Com documentos em mãos, o parlamentar disse que
apurou inclusive no Portal da Transparência que o
Estado está cumprindo com suas obrigações referente
ao repasse. Tanto que o parecer do Estado é
favoravel, que o Tesouro Nacional fiscaliza...o Estado
está regularizado , afirmou.

Tenente Coronel Israel disse ainda que acredita que o
prefeito estaria criando subterfúgios para atribuir a
responsabilidade financeira a outra pessoa e isso é má
fé! , observa.

Ainda na tribuna, o vereador sugeriu que Wagner
reúna sua equipe, procure a Sefaz do Estado e
dialogue: ...tenha humildade, vá lá e converse com os
secretários para que a gente possa resolver os
gargalos que Araguaina possui .

O vereador ainda alfinetou o prefeito afirmando que a
campanha passou, pode descer do palanque e
administarr Araguaína .

Site: https://www.portalonorte.com.br/opiniao-

formada/vereador-manda-recado-para-wagner-apos-

polemica-sobre-icms-desca-do/131725/

116

https://www.portalonorte.com.br/opiniao-formada/vereador-manda-recado-para-wagner-apos-polemica-sobre-icms-desca-do/131725/
https://www.portalonorte.com.br/opiniao-formada/vereador-manda-recado-para-wagner-apos-polemica-sobre-icms-desca-do/131725/
https://www.portalonorte.com.br/opiniao-formada/vereador-manda-recado-para-wagner-apos-polemica-sobre-icms-desca-do/131725/


Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS para os municípios em 2024

 

SURGIU / PARAÍSO DO TOCANTINS / TO - NOTÍCIAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do Estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.

Site: https://surgiu.com.br/2025/02/24/governo-do-

117

https://surgiu.com.br/2025/02/24/governo-do-tocantins-repassou-r-147-bilhao-em-icms-para-os-municipios-em-2024/


SURGIU / PARAÍSO DO TOCANTINS / TO - NOTÍCIAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

tocantins-repassou-r-147-bilhao-em-icms-para-os-

municipios-em-2024/

118

https://surgiu.com.br/2025/02/24/governo-do-tocantins-repassou-r-147-bilhao-em-icms-para-os-municipios-em-2024/
https://surgiu.com.br/2025/02/24/governo-do-tocantins-repassou-r-147-bilhao-em-icms-para-os-municipios-em-2024/


Fiscalização do TCETO identifica falhas na
ponte e no aterro entre Palmas e

Luzimangues (infraestrutura)
 

JORNAL COCKTAIL. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Coordenadoria de Análise de
Atos, Contratos e Fiscalização de Obras e Serviços de
Engenharia (CAENG), realizou uma vistoria técnica no
trecho da Rodovia TO-080 que liga Palmas a
Luzimangues, com foco na ponte Governador José
Wilson Siqueira Campos e no aterro da via. O relatório
da fiscalização, conduzida entre 27 de janeiro e 7 de
fevereiro de 2025, revelou falhas graves e potenciais
riscos à segurança da rodovia, exigindo intervenções
por parte da Agência Tocantinense de Transportes e
Obras (Ageto). A conselheira Doris de Miranda
Coutinho, titular da Quinta Relatoria e relatora dos
atos da Ageto, determinou ações emergenciais.

A fiscalização identificou uma série de problemas
estruturais e de manutenção que afetam a rodovia,
com especial atenção para a Ponte Siqueira Campos.
Entre os principais pontos estão:

Infraestrutura da Ponte: Rachaduras e buracos no
pavimento, remendos mal executados e falhas na
drenagem da ponte. Elementos de segurança como
guarda-corpos e muretas de proteção estão
danificados, comprometendo a segurança dos
motoristas e pedestres.

Pavimentação e sinalização: O pavimento da rodovia
está  deter io rado,  com buracos,  f i ssuras  e
afundamentos, sinalizando problemas de qualidade na
execução da obra e deficiência na drenagem. A
sinalização horizontal está desgastada, o que dificulta
a orientação dos motoristas, especialmente em
condições de baixa visibilidade ou chuva.

Sistema de contenção e passeio para pedestres: As
defensas metálicas (guard-rails) estão amassadas e
desalinhadas, colocando em risco os motoristas que
trafegam no local. Além disso, o passeio para
pedestres está obstruído por vegetação invasiva e
sujeira acumulada, dificultando a passagem e expondo
os pedestres ao risco de acidentes.

Iluminação e segurança: A fiscalização encontrou
postes enferrujados, luminárias quebradas e fios

expostos, tornando o trecho ainda mais perigoso à
noite. Apesar de uma placa indicar manutenção
programada, a equipe do TCE não encontrou registros
de serviços executados.

Estruturas de suporte e fundações: O talude do aterro,
que dá sustentação à ponte, apresenta erosão e a
presença de vegetação nas áreas de drenagem, o que
pode comprometer a estabilidade da estrutura. Além
disso, foi constatado lixo acumulado e a falta de
inspeções adequadas nas fundações da ponte.

Recomendações

A CAENG sugeriu uma série de medidas imediatas
para resolver as falhas estruturais e garantir a
segurança da rodovia. As ações urgentes incluem:

Recapeamento asfáltico e revitalização da sinalização;
reforço da estrutura da ponte, incluindo a substituição
de elementos danificados, como guard-rails e postes
de sustentação; melhoria no sistema de drenagem,
com limpeza e desobstrução das saídas pluviais;
manutenção do sistema de iluminação, com a
substituição das lâmpadas queimadas e a proteção
dos fios expostos; inspeções detalhadas e reparos nas
fundações e gabiões, com o intuito de evitar riscos
adicionais.

Notificação

Em despacho, a conselheira Doris de Miranda
Coutinho notificou a Ageto e determinou providências
imediatas. A agência tem o prazo de 15 dias para
apresentar um plano de ação detalhado, com um
cronograma para  execução  das  me lhor ias
necessár ias .

A conselheira Doris também determinou que a Ageto
apresente todos os documentos relacionados à
manutenção da rodovia e das obras de infraestrutura,
incluindo qualquer diagnóstico existente sobre os
problemas estruturais, e os prazos previstos para as
correções.

Além dos riscos imediatos de acidentes de trânsito,
ressaltou a importância da manutenção da rodovia
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para a economia local, "considerando que o trecho é
de grande movimentação, l igando Palmas  a
Luzimangues, além de ser um ponto estratégico para o
transporte de pessoas e mercadorias", destacou.

A relatora enfatizou que o Estado precisa destinar
recursos orçamentários para a preservação e
conservação do patrimônio rodoviário, de acordo com
a Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). Conforme
trecho de sua decisão, "a situação da Ponte Siqueira
Campos ref lete um problema mais amplo de
manutenção da infraestrutura rodoviária no Estado,
que necessita de investimentos contínuos para
garantir a segurança e a mobilidade da população".

Site:

https://www.jornalcocktail.com.br/noticia/8337/fiscalizac
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS para os municípios em 2024

(repasses)
 

JORNAL COCKTAIL. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do Estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso

compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.

Site:

https://www.jornalcocktail.com.br/noticia/8331/governo-
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"TCE de Olho no Carnaval": cartilha orienta
gestores sobre contratações públicas

 

RÁDIO MEIO NORTE FM / PALMAS / TO - 60 MINUTOS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2025/02/24/RDIOMEIONORT

EFMPALMASTO-18.08.47-18.20.47-1740445799.mp3
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Em meio a questionamento de prefeitos,
Sefaz destaca que municípios receberam R$
1,47 bilhão de ICMS em 2024 e que valores

da dívida ativa são devidamente
considerados

 

CLEBER TOLEDO /TO - NEGÓCIOS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Redação

A Secretaria da Fazenda do Tocantins (Sefaz)
anunciou nesta segunda-feira, 24, ter repassado R$
1,47 bi lhão em Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (ICMS) para os municípios
tocantinenses em 2024. O valor corresponde aos 25%
da arrecadação com o imposto, conforme determina a
Constituição Federal, garantindo que os recursos
sejam transferidos regularmente e sem atrasos. O
balanço da pasta vem após questionamentos no
Encontro de Novos Gestores, promovido na quarta-
feira, 19, pela Associação Tocantinense de Municípios
(ATM) .

RIGOROSAMENTE EM DIA

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98. "O governo mantém rigorosamente
em dia os repasses aos municípios, assegurando que
cada um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso é garantir que esses
recursos cheguem corretamente às administrações
municipais, fortalecendo as finanças e permitindo a
execução de políticas públicas essenciais", pontua
Donizeth Silva, titular da Sefaz.

VALORES EM DÍVIDA ATIVA

Donizeth Silva ainda atacou diretamente o argumento
apresentado no Encontro de Novos Gestores de que o
ICMS repassado aos municípios está aquém. O
secretário ressalta que os valores pagos em dívida
ativa, via Procuradoria-Geral do Estado (PGE), são
devidamente considerados nos repasses. "Esses
valores são lançados corretamente na contabilidade

do Estado e fazem parte do cálculo dos repasses.
Caso haja algum erro na classificação do pagamento,
e le  é  cor r ig ido  por  me io  de  um processo
administrativo, garantindo que tudo seja feito dentro da
legalidade", explica.

NÃO É O QUE A ATM ENTENDE, QUE PREPARA
AÇÃO

Não é o que defendeu o prefeito de Araguaína,
Wagner Rodrigues (UB), em palestra no Encontro de
Novos Gestores . A argumentação dada é que,
atualmente, pagamentos de dívida at iva via
Procuradoria Jurídica não estão sendo computados no
bolo total da receita como deveria, ficando de fora da
repartição com as cidades. O político chegou a pedir
que os colegas observem a situação e assinem a ação
judicial que a ATM está preparando sobre o tema.
"Não estamos recebendo o que é direito dos
municípios. Nós sabemos onde está o gargalo, nós
vamos praticamente dobrar o recebimento do ICMS
quando pararem de usar o que é nosso", disse durante
o evento.

COMPROMISSO COM EFICIÊNCIA NA GESTÃO
FISCAL

Por fim, Donizeth Silva enfatiza que a contabilidade do
Tocantins é reconhecida pela Secretaria do Tesouro
Nacional (STN) pela qualidade das informações
prestadas. Além disso, as contas do governo até o
exercício de 2023 foram aprovadas pelo Tribunal de
Contas do Estado (TCE), após rigorosa análise
técnica. "O nosso compromisso é com a eficiência na
gestão fiscal, sempre prezando pela legalidade e pelo
fortalecimento das finanças municipais", conclui o
secretário.

Site: https://clebertoledo.com.br/negocios/em-meio-a-
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Governo do Tocantins repassa R$ 1,47 bi em
ICMS aos municípios em 2024

 

AGÊNCIA TOCANTINS / PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) aos municípios tocantinenses em
2024. O montante corresponde a 25% da arrecadação
do imposto, conforme prevê a Constituição Federal,
assegurando que os recursos sejam transferidos
regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores do Imposto sobre a Propriedade de Veículos
Automotores (IPVA) e do Fundo de Manutenção e
Desenvolv imento da Educação Básica e de
Valorização dos Profissionais da Educação (Fundeb),
que totalizaram R$ 149.782.349,98 em 2024.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão rigorosamente
em dia. "O Governo do Tocantins assegura que cada
município receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças locais e permitindo a
execução de políticas públicas essenciais", afirma.

Ele também ressalta que os valores pagos em dívida
ativa, via Procuradoria-Geral do Estado (PGE/TO), são
devidamente considerados nos repasses aos
municípios. "Esses valores são lançados corretamente
na contabilidade do Estado e integram o cálculo dos
repasses. Caso haja algum erro na classificação do
pagamento, ele é corrigido por meio de um processo
administrativo, garantindo total conformidade com a
legislação", explica.

O secretário reforça que a contabilidade do Tocantins
é reconhecida pela Secretaria do Tesouro Nacional
(STN) pela qualidade das informações prestadas.
Além disso, as contas do governo até o exercício de
2023 foram aprovadas pelo Tribunal de Contas do
Estado (TCE/TO) após rigorosa análise técnica.
"Nosso compromisso é com a eficiência na gestão
fiscal, sempre prezando pela legalidade e pelo
fortalecimento das finanças municipais", conclui.

Site:

https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/89918/gove

rno-do-tocantins-repassa-r-1-47-bi-em-icms-aos-

municipios-em-2024

125

https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/89918/governo-do-tocantins-repassa-r-1-47-bi-em-icms-aos-municipios-em-2024
https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/89918/governo-do-tocantins-repassa-r-1-47-bi-em-icms-aos-municipios-em-2024
https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/89918/governo-do-tocantins-repassa-r-1-47-bi-em-icms-aos-municipios-em-2024


Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS para os municípios em 2024

 

O PARALELO 13 ONLINE / TO - ESTADO. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Valor é referente aos 25% da arrecadação com o
imposto,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos

Com Assessoria

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que o compromisso do Governo do Tocantins
é com a eficiência na gestão fiscal, prezando pela
legalidade e pelo fortalecimento das finanças
municipais

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do Estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.

--
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Estado repassou R$ 1,47 bilhão referente a
ICMS para os municípios tocantinenses em

2024
 

ARAGUAÍNA NOTÍCIAS / TO - NOTÍCIAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Governo do Tocantins

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais ", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios.

"Esses valores são lançados corretamente na
contabilidade do Estado e fazem parte do cálculo dos
repasses. Caso haja algum erro na classificação do
pagamento, ele é corrigido por meio de um processo
administrativo, garantindo que tudo seja feito dentro da
legalidade" , explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram

aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais" , conclui o secretário.
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Governo do Estado destaca repasse de R$
1,47 bilhão em ICMS para os municípios em

2024
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias do Tocantins - O Governo do Tocantins, por
meio da Secretaria de Estado da Fazenda (Sefaz),
afirmou ter repassado R$ 1,47 bilhão em Imposto
sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS)
para os municípios tocantinenses em 2024.

O valor corresponde aos 25% da arrecadação com o
imposto, conforme determina a Constituição Federal,
garantindo que os recursos sejam transferidos
regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo, no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. " O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais ", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. " Esses valores são
lançados corretamente na contabilidade do Estado e
fazem parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum
erro na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade ", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. " O nosso

compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais" , conclui o secretário.
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS para os municípios em 2024

 

PORTAL STYLO / TO - NOTÍCIAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Publicado em: 24/02/2025

Compartilhar

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do Estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,

sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS aos municípios em 2024

 

PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Governo do Tocantins

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram ao todo, no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS para os municípios em 2024

 

PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Governo do Tocantins

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do Estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.
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Defensoria Pública do Tocantins participa da
94ª Reunião Ordinária do Condege

 

DEFENSORIA PÚBLICA / TO - NOTÍCIAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O defensor público-geral do estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves, e a 1ª
subdefensora pública-geral do Estado, Estellamaris
Postal, participaram da 94ª Reunião Ordinária do
Conselho Nacional das Defensoras e Defensores
Públicos-Gerais (Condege) realizada na sexta-feira,
21, em João Pessoa (PB).

No encontro, na Sala de Eventos do Centro Cultural
Ariano Suassuna, no Tribunal de Contas do Estado
da Paraíba, o presidente do Condege, Oleno Matos
[Roraima], destacou a importância da expansão das
atividades da Defensoria Pública, da melhoria da
infraestrutura e da contratação de novos membros,
além do fortalecimento da carreira.

"A reunião foi uma oportunidade para discutirmos o
aprimoramento da atuação da Defensoria Pública na
defesa dos mais vulneráveis. Nosso compromisso é
garantir assistência jurídica àqueles que mais
precisam, muitas vezes considerados invisíveis pela
sociedade", pontuou o Presidente do Condege.

Na oportunidade, a presidente da Associação Nacional
das Defensoras e Defensores Públicos (Anadep),
Fernanda Fernandes, apresentou informes legislativos
e judiciários, e o deputado federal Stélio Dener,
defensor público do estado de Roraima, apresentou
temas relacionados à Vice-Presidência da Frente
Parlamentar das Defensorias Públicas. (Com
informações da Ascom DPE-PB).
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Secretário da Fazenda rebate prefeito de
Araguaína sobre repasse do ICMS aos

municípios
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias do Tocantins - O secretário da Fazenda do
Tocantins, Donizeth Silva, rebateu as declarações do
prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues (UB), feitas
durante o II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores, promovido na semana passada pela
Associação Tocantinense de Municípios (ATM), sobre
os repasses do Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (ICMS) aos municípios.

Donizeth explicou que o Estado cumpre rigorosamente
a legislação, repassando os valores dentro dos
percentuais estabelecidos pela Constituição Federal.
Segundo ele, todos os recursos arrecadados são
devidamente registrados e transferidos aos municípios
sem qualquer retenção indevida. " Os valores são
calculados com base em documentos oficiais de
arrecadação, que registram todas as receitas
recebidas. Não há qualquer possibilidade de que
recursos fiquem de fora da base de cálculo para os
repasses ", garantiu.

O secretário também rebateu a alegação de que os
valores pagos em dívida ativa via Procuradoria
Jurídica não estariam sendo considerados nos
repasses aos municípios. " Esses valores são
lançados corretamente na contabilidade do Estado e
fazem parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum
erro na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade ", explicou.

Além disso, Donizeth ressaltou que a contabilidade do
Estado é reconhecida nacionalmente pela Secretaria
do Tesouro Nacional (STN) pela qualidade das
informações prestadas. Ele destacou ainda que as
contas do governo até 2023 foram aprovadas pelo
Tribunal de Contas do Estado (TCE-TO) após
análise técnica, e que os registros financeiros são
auditados e acompanhados por órgãos de controle.

Por fim, o secretário reafirmou o compromisso do
Estado com a transparência e a disposição para
dialogar com os municípios. "Nosso objetivo é garantir
que os recursos cheguem corretamente às prefeituras,
sempre  den t ro  da  lega l idade  e  com to ta l
responsab i l i dade  f i sca l " ,  conc lu iu .
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS aos municípios em 2024

 

CLAUDEMIR BRITO / TO - TOCANTINS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do IPVA e do Fundeb

- Foto: Di Pietro/Governo do Tocantins

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram ao todo, no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram

aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.

Fonte: www.to.gov.br
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS aos municípios em 2024

 

PORTAL AGORA/TO / PALMAS / TO - OPNIÃO. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Autor(a): Redação

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram ao todo, no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.

Valor é referente aos 25% da arrecadação com o
imposto,  garant indo que os recursos sejam
transferidos regularmente e sem atrasos. Além do
ICMS, os repasses constitucionais incluem valores
provenientes do IPVA e do Fundeb - Foto: Di Pietro
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS aos municípios em 2024

 

ECO NEWS E AGRO / TO. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

???? Participe do grupo do Eco News TO no
WhatsApp e receba as notícias no celular.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram ao todo, no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso

compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS para os municípios em 2024

 

O MELHOR DA AMAZÔNIA / TO - DESTAQUE. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do Estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.

Governo do Tocantins
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Repasse de ICMS do Governo do Tocantins
aos municípios em 2024 foi de R$ 1,47

bilhão
 

T1 NOTICIAS / TO - NOTÍCIAS. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Da Redação

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do Estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso

compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS para os municípios em 2024

(Política)
 

PAUTA NOTÍCIAS  / PALMAS / TO. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Tiago Cerrado

Valor é referente aos 25% da arrecadação com o
imposto,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos

Governo do Tocantins

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do Estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a

contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.

-
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Governo do Tocantins repassou R$ 1,47
bilhão em ICMS para os municípios em 2024

 

LUIZ ARMANDO COSTA / TO. Seg, 24 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O Governo do Tocantins, por meio da Secretaria de
Estado da Fazenda (Sefaz), repassou R$ 1,47 bilhão
em Imposto sobre Circulação de Mercadorias e
Serviços (ICMS) para os municípios tocantinenses em
2024. O valor corresponde aos 25% da arrecadação
com o imposto, conforme determina a Constituição
Federal ,  garant indo que os recursos sejam
transfer idos regularmente e sem atrasos.

Além do ICMS, os repasses constitucionais incluem
valores provenientes do Imposto sobre a Propriedade
de Veículos Automotores (IPVA) e do Fundo de
Manutenção e Desenvolvimento da Educação Básica
e de Valorização dos Profissionais da Educação
(Fundeb), que somaram, ao todo no ano de 2024, R$
149.782.349,98.

O secretário de Estado da Fazenda, Donizeth Silva,
destaca que todos os repasses estão em dia. "O
Governo do Tocantins mantém rigorosamente em dia
os repasses aos municípios, assegurando que cada
um receba sua parcela de forma transparente e
eficiente. O compromisso do governador Wanderlei
Barbosa é garantir que esses recursos cheguem
corretamente às administ rações munic ipais,
fortalecendo as finanças e permitindo a execução de
políticas públicas essenciais", pontua.

O secretário ainda ressalta que os valores pagos em
dívida ativa, via Procuradoria-Geral do Estado
(PGE/TO), são devidamente considerados nos
repasses aos municípios. "Esses valores são lançados
corretamente na contabilidade do Estado e fazem
parte do cálculo dos repasses. Caso haja algum erro
na classificação do pagamento, ele é corrigido por
meio de um processo administrativo, garantindo que
tudo seja feito dentro da legalidade", explica.

O titular da Sefaz, Donizeth Silva, enfatiza que a
contabilidade do estado do Tocantins é reconhecida
pela Secretaria do Tesouro Nacional (STN) pela
qualidade das informações prestadas. Além disso, as
contas do governo até o exercício de 2023 foram
aprovadas pelo Tribunal de Contas do Estado
(TCETO), após rigorosa análise técnica. "O nosso
compromisso é com a eficiência na gestão fiscal,
sempre prezando pela legalidade e pelo fortalecimento
das finanças municipais", conclui o secretário.
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ATM reúne autoridades e mais de 100
prefeitos em evento municipalista voltado a
apresentar pautas e orientações aos novos

gestores
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Claudemir Brito

A Associação Tocantinense de Municípios (ATM)
promoveu nesta quarta-feira, 19, em seu auditório, o II
Encontro Tocantinense de Novos Gestores, evento da
entidade voltado a apresentar as pautas de interesse
dos Municípios, bem como para engajar os novos
gestores na luta municipalista.

O evento foi prestigiado por autoridades institucionais
e políticas, e por mais de 100 prefeitos que atenderam
a convocação da ATM para participar do evento. "A
ATM cumpre o seu papel de levar orientações e
conhecimentos que contribuirão com a nossa gestão,
além de nos atualizar sobre as pautas que merecem
nossa atenção, empenho e atuação", disse a prefeita
de Lajeado, Márcia da Costa Reis Carvalho.

A senadora da República pelo Tocantins, Professora
Dorinha Seabra, palestrou sobre o Novo Fundeb e o
Pac Seleções. A importância do Controle Externo foi
tema da palestra do conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), André de Matos Gonçalves,
enquanto as parcerias e programas educacionais que
podem ser estabelecidos entre Estado e Municípios foi
pauta da palestra do Secretário de Estado da
Educação, Fábio Vaz.

O presidente da ATM, Diogo Borges, proferiu palestra
sobre o Municipalismo e buscou engajar os gestores
no movimento municipalista. Apresentou a origem das
lutas em defesa dos Municípios, a consolidação das
entidades municipalistas, as conquistas alcançadas
pelos Municípios nos últimos 20 anos, além de chamar
a atenção para as pautas atuais que carecem da união
dos prefeitos e prefeitas.

"Atualmente,  umas das pautas pr inc ipais do
movimento munic ipal is ta é a aprovação da
P E C   6 6 / 2 0 2 3 ,  c o n h e c i d a  c o m o  P E C  d a
Sustentabilidade Fiscal, que busca resolver a questão
previdenciária dos Municípios, um dos principais
gargalos enfrentados hoje pelos gestores. Atenção
também para a aprovação da PEC 25/2022, que prevê

o repasse adicional de 1,5% do Fundo de Participação
dos Municípios (FPM) para março", destacou Borges.

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou da solenidade de abertura do encontro e
enalteceu a realização do Encontro pela ATM. "Eu
conheço bem a realidade dos Municípios, porque eu
fui vereador cinco vezes. Aqui está o que pensa os
prefeitos e aquilo que eles querem para a sua cidade.
Continuarei trabalhando junto com vocês (prefeitos)"
disse o governador.

Além do governador Wanderlei Barbosa, participaram
da solenidade de abertura o vice-governador, Laurez
Moreira, a senadora da República, Professora Dorinha
Seabra, os deputados Federais, Carlos Gaguim e
Ricardo Ayres, o presidente da Assembleia Legislativa,
Amélio Cayres, deputados estaduais e representante
da Confederação Nacional de Municípios (CNM).

No período vespertino, subiu ao palco do Encontro
para palestrar o prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues, que abordou sobre estratégias de
arrecadação; o consultor técnico em saúde, Wilkey
Fernando, que falou sobre cofinanciamento da
Saúde; e o consultor técnico em finanças, Erson Pires
de Freitas, falou sobre fortalecimento das finanças
locais.
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WAGNER RODRIGUES DÁ O TOM DA
OPOSIÇÃO AO PALÁCIO ARAGUAIA
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Todo governo precisa ter uma oposição fiscalizadora,
responsável, séria e comprometida com o melhor para
o país, para o povo e para os municípios. Essa
qualidade é que chancela a legitimidade da oposição
no exercício democrático. Políticos que buscam dias
melhores para a população

Por Edson Rodrigues

Foi assim que agiram os saudosos Ulysses
Guimarães, Tancredo Neves, Mauro Borges, Leonel
Brizola, Franco Montoro e outros que serviram de
bússola e farol para os governos da ditadura militar,
apontando os erros e fazendo críticas construtivas
para quem não era político e precisava agir como se o
fosse. Eles fizeram uma oposição tão séria que
conseguiram a volta das eleições diretas para
presidente, governadores e prefeitos e, de lambuja, a
anistia.

Tudo sem denegrir a imagem do Estado e dentro do
que manda a democracia.

ACUSAÇÃO AINDA CARENTE DE PROVAS

Aqui no Tocantins, o prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues, vem dando o tom das oposições ao Palácio
Araguaia.

Na última semana, durante palestra na ATM -
Associação Tocantinense dos Municípios - Wagner
Rodrigues voltou a acusar o governo do Estado de
estar se apropriando de recursos dos municípios em
relação ao repasse do ICMS arrecadado, da mesma
forma que fez no ano passado, na própria ATM, e que,
até hoje, não mostrou provas.

Wagner Rodrigues prefeito de Araguaína

O prefeito de Araguaína assegurou que os municípios
tocantinenses estão sendo lesados na distribuição do
ICMS, dando a entender que o governo do Estado
está deixando de repassar aos municípios recursos
que não lhe pertencem, e que há uma auditoria dos
técnicos da prefeitura de Araguaína e outra,
encomendada pela ATM, que provariam - de forma
incontestável - tal denúncia.

O governo do Estado aguarda ser questionado
judicialmente sobre o fato, enquanto Wagner

Rodrigues garantiu aos prefeitos que a ação a ser
protocolada na Justiça pela ATM, tendo ele como um
dos signatários, irá esclarecer os fatos e convidou os
gestores municipais presentes a assinarem, de forma
conjunta, a ação.

VERSÕES

Em conversa com um membro do primeiro escalão do
governo do Estado, nos foi dito que "o prefeito de
Araguaína, até hoje, não conseguiu desmontar o
palanque das eleições municipais de 2024, e quer os
holofotes e a atenção da mídia sobre ele, pois quer ser
o líder da oposição ao governo estadual. Mas, para
isso, está espalhando fake news, com bravatas e
requentando o que falou durante a campanha para sua
reeleição e que, até agora, não conseguiu provar".

Mesmo assim, a afirmação de Wagner Rodrigues é
muito séria e vem dando o tom da oposição ao Palácio
Araguaia.

Enquanto isso, o prefeito de Paraíso, Celso Morais,
também oposicionista ao grupo palaciano, recebeu o
vice-governador, Lzurez Moreira, que é, até agora, o
candidato das oposições à Wanderlei Barbosa, com
direito a tapete vermelho em evento de troca de
comando da Polícia Militar no município.

A pergunta que fica é: onde estão os amigos e
companheiros do governador Wanderlei Barbosa?

A acusação feita por Wagner Rodrigues é muito séria,
e aconteceu durante o II Encontro Tocantinense de
Novos Gestores, realizado na última semana, e que
reuniu mais de 100 prefeitos, vice-prefeitos e
presidentes de Câmaras Municipais, além de membros
do Tribunal de Contas do Estado, deputados
estaduais e federais, inclusive do presidente da
Assembleia Legislativa, deputado Amélio Cayres, que
chegou acompanhado do próprio governador,
Wanderlei Barbosa.

Apesar das afirmações feitas pelo prefeito de
Araguaína, até hoje nenhum dos deputados estaduais
veio a público contestar as declarações de Wagner
Rodrigues, muito menos foi solidário com Wanderlei
Barbosa, que vem prestigiando os 24 deputados
estaduais com pagamento de emendas impositivas
que somam mais de 34 milhões de reais por mês,
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além de todas as viagens do chefe do Executivo
Estadual à Brasília e ao exterior, sempre em
companhia de deputados estaduais, demonstrando
que, da parte dele, o prestígio para com os
parlamentares acontece e é real. Essa situação torna
ainda mais estranho o silêncio por parte dos
componentes da Assembleia Legislativa.

Falta de companheirismo ou de hombridade?

TOCANTINS PASSA POR MOMENTO IMPORTANTE

Governador Wanderlei Barbosa recebe investidores

O Observatório Político de O Paralelo 13 faz, aqui,
suas ponderações sobre o papel importantíssimo que
deve ser assumido pelas oposições à gestão de
Wanderlei Barbosa.

O caminho escolhido por Wagner Rodrigues durante o
evento na ATM, signatária da entidade, de buscar na
Justiça a comprovação das suas acusações é o
melhor caminho e deve servir de bússola para a
oposição em outros questionamentos que, porventura,
possa vir a ter sobre o governo do Estado.

Vale lembrar que os fatos devem estar devidamente
assegurados pela Constituição Federal e irem contra o
que rezam os preceitos democráticos. Qualquer
prática de denuncismo, principalmente que faça a
imagem do Tocantins sangrar ante a mídia nacional,
como virou praxe na política tocantinense, será um
desserviço à credibilidade do Estado do Tocantins e
criará um clima de insegurança jurídica e política. O
melhor que pode acontecer é que as questões
políticas do Tocantins se restrinjam aos debates em
território tocantinense.

É crucial que se evite que o nome do Tocantins
apareça de forma negativa na mídia nacional. Que
deixemos para aqueles que não residem aqui, a
imagem de um Estado com ótimo desempenho
educacional ,  com estradas pavimentadas e
recuperadas, com o crescimento exponencial da
produção de minérios e grãos, e como o Estado que
mais investiu em Saúde Pública.

O Tocantins tem dois senadores na cúpula política
nacional - Eduardo Gomes e Dorinha Seabra - sendo
que um deles é o vice-presidente do Senado Federal e
a outra é presidente da Comissão de Desenvolvimento
Regional, uma das mais importantes da Casa Alta.

Que nossos representantes políticos, de vereador a
governador, passando por deputados estaduais e
federais, além dos senadores, sejam da oposição ou
governistas, façam uma profunda reflexão sobre a
imagem do Tocantins no cenário nacional, e cumpram

com seus papéis, que é, apenas, fazer o melhor pela
população tocantinense, da melhor forma possível
para todos nós.

Que Nosso Senhor Jesus Cristo abençoe a todos.

Família O Paralelo 13

Site:
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Governador Wanderlei Barbosa participa do
encerramento da Marcha dos Vereadores
com futebol solidário (Futebol solidário)

 

FOLHA CAPITAL / ONLINE / TO. Sáb, 22 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de

promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.
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O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de

promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.
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Assembleia Legislativa entrega Título de
Cidadão Tocantinense ao presidente nacional
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Durante a solenidade de posse do terceiro mandato do
advogado Gedeon Pitaluga Júnior como presidente da
Ordem dos Advogados do Brasil no Tocantins
(OAB/TO), pelo triênio 2025/2027, o deputado
Eduardo Mantoan (PSDB),  representando a
Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto), entregou
o Título de Cidadão Tocantinense ao advogado José
Alberto Simonetti, presidente da OAB Nacional. O
evento aconteceu na noite desta quinta-feira, 20, no
Centro de Convenções Arnaud Rodrigues, em Palmas.

Na ocasião, também foram empossados todos os
demais membros da Diretoria da OAB/TO, os novos
conselheiros e os membros da Caixa de Assistência
dos Advogados do Tocantins (Caato).

Em seu pronunciamento, Mantoan, que também é
advogado militante, destacou a iniciativa do presidente
da Aleto, deputado Amélio Cayres (Republicanos) na
concessão do Título de Cidadão Tocantinense aos
presidentes da Ordem no Tocantins e Nacional, e
disse que a honraria reconhece o papel da instituição
na garantia dos direitos do cidadão.

"Tenho certeza de que ele [Beto Simonetti] representa
os nossos anseios de termos uma advocacia forte,
independente e valorizada. Assim como ele, nossos
advogados e advogadas tocantinenses garantem o
cumprimento da Constituição. São vocês que
asseguram que cada cidadão tenha acesso a' justiça e
os direitos respeitados", destacou o deputado.

15 anos de Tocantins

A relação do advogado amazonense Beto Simonetti
com o Tocantins tem, pelo menos, 15 anos. Ao longo
deste período, no cumprimento das diversas funções
que já teve na OAB Nacional, Simonetti revelou que
contribuiu com a implementação de diversas ações
para a advocacia tocantinense, como capacitações,
assistências, construção de novas subseções e
fornecimento de da estrutura de escr i tór ios
compartilhados que servem a advocacia do Estado.

Em entrevista à TV Assembleia, Simonetti disse se

sentir honrado com o reconhecimento do Poder
Legislativo Estadual. "Pra mim é uma alegria muito
grande esse reconhecimento. A generosidade, a
atenção e a gentileza do presidente Amélio e do
deputado Mantoan, que hoje me concedem o Título de
Cidadania do Estado de Tocantins, justamente em um
dos eventos mais marcante da gestão da Ordem dos
Advogados do Brasil, que é a posse do presidente e
da sua Diretoria. Portanto, hoje, dividimos duas
alegrias, empossar o presidente Gedeon Pitaluga junto
com sua Diretoria, e me firmar como cidadão desta
terra", comemorou.

O evento foi prestigiado por diversas autoridades
políticas e institucionais, dentre elas, o governador
Wanderlei Barbosa (Republicanos), o vice-governador
Laurez Moreira (PDT), a senadora Dorinha Rezende
(União Brasil), os deputados federais Ricardo Ayres
(Republicanos) e Vicentinho Júnior (PP), o prefeito de
Palmas, Eduardo Siqueira Campos (Podemos), o
presidente da Câmara Municipal de Vereadores,
Marilon Barbosa (Republicanos), e representantes do
Tribunal de Justiça do Tocantins, Ministério Público
Estadual,  Tribunal de Contas do Estado  e
Defensoria Públ ica Estadual.
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Governador Wanderlei Barbosa e vereadores do
Tocantins entram em campo no futebol solidário

- Foto: Antônio Gonçalves/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações

da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de
promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.

Fonte: www.to.gov.br
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Mantoan participa da 1ª reunião do Conselho
de Secretarias Municipais de Saúde do

Tocantins (Saúde)
 

TOCANTINS DIÁRIO. Sex, 21 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

tocdiario20@gmail.com

O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
participou, hoje (20), da primeira reunião ordinária do
Conselho de Secretarias Municipais de Saúde do
Tocantins (COSEMS-TO). O encontro, realizado no
auditório do Tribunal de Contas do Estado, reuniu
secretár ios de saúde para discut ir  questões
fundamentais para a melhoria da saúde pública no
Estado. "Sei o quanto a saúde precisa de atenção, por
isso fiz questão de estar entre os gestores para me
colocar como um grande apoiador desta área. Uma
prova disso é o Saúde Metropolitana que possibilitou o
atendimento de milhares de tocantinenses de 38
municípios, no ano passado", salientou Mantoan.

O deputado ainda destacou a importância da atuação
conjunta entre o legislativo e os gestores para garantir
uma saúde pública mais eficiente e acessível. "O
trabalho dos secretários municipais de saúde é muito
próximo da população. Como parlamentar, estou aqui
para ouvir, dialogar e buscar soluções que beneficiem
cada município tocantinense. A saúde não pode
esperar e é nosso dever lutar por melhores condições,
especialmente, para quem mais precisa".

Durante a reunião, foram apresentadas pautas
prioritárias para 2025, incluindo a valorização dos
profissionais da saúde e as melhorias no atendimento
aos pacientes do SUS.
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TCE lança cartilha que orienta prefeitos
sobre contratações no carnaval
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"TCE de Olho no Carnaval": cartilha orienta
gestores sobre contratações públicas
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Governador Wanderlei Barbosa participa do
encerramento da Marcha dos Vereadores

com futebol solidário
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Por Luís  Poeta

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de

promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.
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Governador Wanderlei Barbosa participa do
encerramento da Marcha dos Vereadores

com futebol solidário
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Por:  Helder Peixoto

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de

promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.

Site:
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Governador Wanderlei Barbosa participa do
encerramento da Marcha dos Vereadores

com futebol solidário
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O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de
promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",

destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.
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Guilherme Lima | Governo do Tocantins / Fotos: Antônio
Gonçalves | Governo do Tocantins
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Marcha dos Vereadores do Estado, promovida pela
Uvet, contou com o apoio do Governo do Tocantins
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Marcha dos Vereadores do Estado, promovida pela
Uvet, contou com o apoio do Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

"Com grande satisfação, encerramos o segundo dia da
Marcha dos Vereadores do Tocantins. Tivemos um
encontro enr iquecedor na ATM [Associação
Tocantinense de Municípios], onde discutimos projetos
importantes e também celebramos esse momento de

união e diálogo. Reafirmo meu compromisso de
continuar apoiando novas iniciativas e encontros em
todo o estado,  pois sei  que os vereadores
d e s e m p e n h a m  u m  p a p e l  e s s e n c i a l  n o
desenvolvimento dos municípios e na melhoria da
qualidade de vida de nossa população",

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de
promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

"Fico muito feliz em contar com a presença do
governador neste Futebol Solidário. Como amante do
esporte e do futebol, ele valoriza eventos como esse.
A Uvet, enquanto associação de vereadores, tem a
satisfação de promover essa iniciativa e receber
líderes de peso. Isso reforça a importância do evento
para todos nós",

Participações

Participações

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
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Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.

- Publicidade -
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Por:  Redação | Tribuna do Povo

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de

promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.

Site:

https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/75517/gover

nador-wanderlei-barbosa-participa-do-encerramento-da-

marcha-dos-vereadores-com-futebol-solidario
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Governador Wanderlei Barbosa participa do
encerramento da Marcha dos Vereadores

com futebol solidário
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS. Sex, 21 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Guilherme Lima/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de

promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.

Site: http://www.to.gov.br/noticias/governador-
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TCE orienta prefeitos sobre contratações no
carnaval
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Multimídia:
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TO-12.55.36-12.57.55-1740156951.mp4
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"TCE de Olho no Carnaval": cartilha orienta
gestores sobre contratações públicas
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Publicado em: 21/02/2025

Compartilhar

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) lançou a cartilha TCE de Olho no Carnaval,
um documento com o passo a passo voltado para os
gestores públicos que vão contratar shows, serviços e
outras festividades para o período carnavalesco. Com
a publicação, a Corte destaca a importância do
cumprimento da legislação, evitando irregularidades
na execução de despesas e garantindo economia para
os cofres públicos.

A cartilha já está disponível para todos os interessados
no site do Tribunal, em www.tceto.tc.br. O material,
ilustrado com a temática do Carnaval, está no formato
PDF, podendo ser baixado para computadores,
laptops, smartphones e tablets.

O TCETO  entende que o Carnaval e outras
festividades são momentos de celebração, cultura e
fortalecimento da identidade tocantinense. Contudo,
afirma que a execução desses eventos com recursos
públicos exige planejamento e organização para
garantir eficiência, transparência e alinhamento aos
princípios da gestão pública.

Ao disponibilizar a cartilha o Tribunal ressalta ainda
seu compromisso com a efetividade e a qualidade das
políticas públicas, além de alertar os gestores sobre as
peculiaridades dessas contratações. O objetivo é
assegurar que os processos sejam conduzidos com
legalidade, transparência e eficiência.

Como órgão fiscalizador, o TCE reconhece que as
contratações públicas em períodos de Carnaval e
out ras  fes t iv idades apresentam desaf ios  e
oportunidades únicas. No entanto, seguindo as
orientações técnicas e as boas práticas apresentadas
na cartilha, os gestores públicos poderão minimizar
problemas e otimizar a eficiência, a transparência e a
legalidade dos processos, resultando em serviços e
eventos de qualidade para a população.

Site: https://portalstylo.com.br/noticia/tce-de-olho-no-

carnaval-cartilha-orienta-gestores-sobre-contratacoes-
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1ª Marcha dos Vereadores do Tocantins
segue nesta sexta-feira com foco no

fortalecimento do legislativo municipal
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Publicado em: 21/02/2025

Compartilhar

A 1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins
continua nesta sexta-feira (21), reunindo centenas de
parlamentares municipais no auditório da Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas. O
evento, iniciado na quinta-feira (20), é promovido pela
União dos Vereadores do Estado do Tocantins
(UVET) com o apoio do Governo do Tocantins, e tem
como objetivo capacitar os legisladores municipais por
meio de palestras e debates sobre temas estratégicos
para o desenvolvimento dos municípios.

O governador Wanderlei Barbosa esteve presente e
reafirmou o compromisso do Governo do Tocantins
com os vereadores. "Este é um momento para
discutirmos as demandas de uma categoria que tem
contato direto com a população. Já fui vereador por
cinco mandatos e sei a importância desse trabalho
para o desenvolvimento do nosso estado. O Governo
do Tocantins está de portas abertas para apoiar os
municípios e fortalecer a gestão municipalista",
destacou.

Doação de terreno para a UVET

Durante o evento, o governador anunciou o envio de
um projeto à Assembleia Legislativa do Tocantins
(Aleto) para a doação de um terreno destinado à
construção da sede própria da UVET. Além disso, ele
se comprometeu a mobilizar recursos, em parceria
com parlamentares estaduais e federais, para a obra e
aquisição de um veículo para a entidade.

O presidente da Aleto, deputado Amélio Cayres,
garantiu agilidade na tramitação da matéria assim que
for enviada à Casa de Leis. "Vamos trabalhar para que
esse projeto avance rapidamente, garantindo um
espaço adequado para a UVET e fortalecendo a
atuação dos vereadores tocantinenses", afirmou.

Capacitação e fortalecimento do legislativo municipal

O presidente da UVET, vereador Enoque Neto,
ressaltou a importância da capacitação contínua dos
parlamentares municipais. "Mais de 750 vereadores se
inscreveram antecipadamente para este evento,
demonstrando a preocupação com a qualificação e a
busca por conhecimento para melhor atender suas
comunidades. O apoio do Governo do Tocantins é
fundamental nesse processo", afirmou.

O presidente do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCE-TO), conselheiro Alberto Sevilha,
destacou a parceria da instituição com os municípios,
especialmente os de pequeno porte. "Nosso papel é
auxiliar a gestão pública, oferecendo suporte técnico
para evitar falhas na administração. Transparência e
integração são fundamentais para o fortalecimento das
instituições", pontuou.

Diogo Borges, presidente da ATM, reforçou a
importância da união dos vereadores para uma política
mais próxima da população. "Quando os vereadores
se unem, fortalecemos a representatividade política e
promovemos uma ges tão  mais  e f i c ien te  e
transparente. Esse evento reflete essa busca por
harmonia e desenvolvimento", afirmou.

Encerramento com futebol solidário

A programação da 1ª Marcha dos Vereadores incluiu
palestras sobre temas como contas públicas, harmonia
ent re  os poderes,  Nova Le i  de L ic i tações,
transparência na gestão municipal, fixação de
subsídios e questões ambientais. Para encerrar o
evento, a UVET promove nesta sexta-feira (21) um
futebol solidário, reunindo vereadores e autoridades na
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas.

Presença de autoridades

O evento contou com a participação de diversas
autoridades, incluindo os deputados estaduais Amélio
Cayres (Republicanos), Gutierres Torquato (PDT),
Cláudia Lelis (PV), Léo Barbosa (Republicanos),
Luciano Oliveira (PSD), Nilton Franco (Republicanos),
Professora Janad Valcari (PL) e Valdemar Júnior
(Republicanos); o deputado federal Carlos Gaguim
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(União Brasil) e o vice-governador Laurez Moreira
(PDT).
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Assembleia Legislativa entrega Título de
Cidadão Tocantinense ao presidente nacional

da OAB
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Compartilhar

Durante a solenidade de posse do terceiro mandato do
advogado Gedeon Pitaluga Júnior como presidente da
Ordem dos Advogados do Brasil no Tocantins
(OAB/TO), pelo triênio 2025/2027, o deputado
Eduardo Mantoan (PSDB),  representando a
Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto), entregou
o Título de Cidadão Tocantinense ao advogado José
Alberto Simonetti, presidente da OAB Nacional. O
evento aconteceu na noite desta quinta-feira, 20, no
Centro de Convenções Arnaud Rodrigues, em Palmas.

Na ocasião, também foram empossados todos os
demais membros da Diretoria da OAB/TO, os novos
conselheiros e os membros da Caixa de Assistência
dos Advogados do Tocantins (Caato).

Em seu pronunciamento, Mantoan, que também é
advogado militante, destacou a iniciativa do presidente
da Aleto, deputado Amélio Cayres (Republicanos) na
concessão do Título de Cidadão Tocantinense aos
presidentes da Ordem no Tocantins e Nacional, e
disse que a honraria reconhece o papel da instituição
na garantia dos direitos do cidadão.

"Tenho certeza de que ele [Beto Simonetti] representa
os nossos anseios de termos uma advocacia forte,
independente e valorizada. Assim como ele, nossos
advogados e advogadas tocantinenses garantem o
cumprimento da Constituição. São vocês que
asseguram que cada cidadão tenha acesso a justiça e
os direitos respeitados", destacou o deputado.

15 anos de Tocantins

A relação do advogado amazonense Beto Simonetti
com o Tocantins tem, pelo menos, 15 anos. Ao longo
deste período, no cumprimento das diversas funções
que já teve na OAB Nacional, Simonetti revelou que
contribuiu com a implementação de diversas ações
para a advocacia tocantinense, como capacitações,
assistências, construção de novas subseções e
fornecimento de da estrutura de escr i tór ios
compartilhados que servem a advocacia do Estado.

Em entrevista à TV Assembleia, Simonetti disse se
sentir honrado com o reconhecimento do Poder
Legislativo Estadual. "Pra mim é uma alegria muito
grande esse reconhecimento. A generosidade, a
atenção e a gentileza do presidente Amélio e do
deputado Mantoan, que hoje me concedem o Título de
Cidadania do Estado de Tocantins, justamente em um
dos eventos mais marcante da gestão da Ordem dos
Advogados do Brasil, que é a posse do presidente e
da sua Diretoria. Portanto, hoje, dividimos duas
alegrias, empossar o presidente Gedeon Pitaluga junto
com sua Diretoria, e me firmar como cidadão desta
terra", comemorou.

O evento foi prestigiado por diversas autoridades
políticas e institucionais, dentre elas, o governador
Wanderlei Barbosa (Republicanos), o vice-governador
Laurez Moreira (PDT), a senadora Dorinha Rezende
(União Brasil), os deputados federais Ricardo Ayres
(Republicanos) e Vicentinho Júnior (PP), o prefeito de
Palmas, Eduardo Siqueira Campos (Podemos), o
presidente da Câmara Municipal de Vereadores,
Marilon Barbosa (Republicanos), e representantes do
Tribunal de Justiça do Tocantins, Ministério Público
Estadual,  Tribunal de Contas do Estado  e
Defensoria Públ ica Estadual.

Site: https://portalstylo.com.br/noticia/assembleia-
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Cartilha do TCE-TO sobre gastos públicos
no carnaval ressalta necessidade de

planejamento e organização
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O Tribunal de Contas do Tocantins (TCE) lançou
nesta semana a cartilha "TCE de Olho no Carnaval",
um documento com o passo a passo voltado para os
gestores públicos que vão contratar shows , serviços e
outras festividades para o período carnavalesco. Com
a publicação, a Corte destaca a importância do
cumprimento da legislação, evitando irregularidades
na execução de despesas e garantindo economia para
os cofres públicos.

PLANEJAMENTO E ORGANIZAÇÃO

O TCE entende que o carnaval e outras festividades
são momentos de celebração, cultura e fortalecimento
da identidade tocantinense. Contudo, o órgão afirma
que a execução desses eventos com recursos
públicos exige planejamento e organização para
garantir eficiência, transparência e alinhamento aos
princípios da gestão pública.

Site: https://clebertoledo.com.br/politica/cartilha-do-tce-

to-sobre-gastos-publicos-no-carnaval-ressalta-
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Marcha na ATM: Amélio frisa papel do
vereador como elo entre a Assembleia e a

população
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Maisa Medeiros/Dicom Aleto

O presidente da Assembleia Legislativa do Tocantins,
Amél io Cayres (Republ icanos),  e mais sete
parlamentares participaram nesta quinta-feira, 20, da
1ª Marcha dos Vereadores do Tocantins. O encontro,
realizado pela União dos Vereadores do Tocantins
(UVET), reuniu mais de 400 vereadores, 11 prefeitos,
o governador Wanderlei Barbosa (Republicanos),
secretários e lideranças políticas de todo o Estado.

Amélio Cayres afirmou que a Marcha fortalece o papel
de representatividade dos legisladores municipais.
"Esse encontro é a manifestação da representação
popular, do compromisso e da disposição dos
vereadores de lutar pelos interesses de sua cidade",
pontou.

O presidente do Legislativo Estadual destacou, ainda,
a interlocução dos vereadores com a Aleto para
atendimento das demandas dos municipais. "A
Assembleia precisa do trabalho desses líderes que
são aqueles que melhor conhecem o povo e suas
demandas. O vereador é quem leva a solicitação para
o prefeito e para a Assembleia em busca de soluções
e recursos. O Parlamento quer se conectar com a
população e esse elo é o vereador, essa parceria
fortalece a política e o desenvolvimento do seu povo",
frisou.

Em seu pronunciamento, o governador Wanderlei
Barbosa enfatizou o caráter municipalista da sua
gestão. "Faço questão de abrir as portas do Palácio
Araguaia para atender e fazer o que for possível para
ajudar os municípios. E é dessa forma que vamos
fazendo uma gestão municipalista que leva recursos
para a grande e a pequena cidade levando melhorias
para todos", destacou.

Doação de Terreno para UVET

Ainda durante o encontro, o governador Wanderlei
Barbosa anunciou que vai encaminhar um projeto para
a Assembleia dispondo sobre a doação de um terreno
para construção da sede da UVET. "Vou mobilizar os
senadores, o deputado federal Carlos Gaguim, e o
Amélio, na Assembleia, para destinar recursos para

iniciar essa obra e também a aquisição de um veículo
para a entidade".

O presidente da Aleto firmou compromisso em
acelerar o processo de tramitação do projeto de
doação da área, assim que a matéria chegar na Casa
de Leis.

Programação

Durante a realização do evento foram realizadas
palestras sobre contas públicas, transparência na
gestão municipal, Nova Lei de Licitações, fixação de
subsídios e questões ambientais. Na sexta-feira, 21, a
UVET realizará uma partida de futebol solidário na
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Estado.

Autoridades

Além de Amélio, participaram do Evento os deputados
Gutierres Torquato (PDT), Cláudia Lelis (PV), Leo
Barbosa (Republicanos), Luciano Oliveira (PSD),
Nilton Franco (Republicanos), Professora Janad
Valcari (PL) e Valdemar Júnior (Republicanos); o
deputado federal Carlos Gaguim (UB); o vice-
governador Laurez Moreira (PDT); e o presidente do
Tribunal de Contas do Estado, Alberto Sevilha.

Site: https://al.to.leg.br/noticia/15002/marcha-na-atm-
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Vídeo: De olho no carnaval, TCE orienta
prefeitos sobre contratações de shows e

serviços
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Notícias do Tocantins - O Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCETO) lançou a cartilha TCE
de Olho no Carnaval, um documento com o passo a
passo voltado para os gestores públicos que vão
contratar shows, serviços e outras festividades para o
período carnavalesco. Com a publicação, a Corte
destaca a importância do cumprimento da legislação,
evitando irregularidades na execução de despesas e
garantindo economia para os cofres públicos.

A cartilha já está disponível para todos os interessados
no site do Tribunal, em www.tceto.tc.br. O material,
ilustrado com a temática do Carnaval, está no formato
PDF, podendo ser baixado para computadores,
laptops, smartphones e tablets.

O TCETO  entende que o Carnaval e outras
festividades são momentos de celebração, cultura e
fortalecimento da identidade tocantinense. Contudo,
afirma que a execução desses eventos com recursos
públicos exige planejamento e organização para
garantir eficiência, transparência e alinhamento aos
princípios da gestão pública.

Ao disponibilizar a cartilha o Tribunal ressalta ainda
seu compromisso com a efetividade e a qualidade das
políticas públicas, além de alertar os gestores sobre as
peculiaridades dessas contratações. O objetivo é
assegurar que os processos sejam conduzidos com
legalidade, transparência e eficiência.

Como órgão fiscalizador, o TCE reconhece que as
contratações públicas em períodos de Carnaval e
out ras  fes t iv idades apresentam desaf ios  e
oportunidades únicas. No entanto, seguindo as
orientações técnicas e as boas práticas apresentadas
na cartilha, os gestores públicos poderão minimizar
problemas e otimizar a eficiência, a transparência e a
legalidade dos processos, resultando em serviços e
eventos de qualidade para a população.

Confira a entrevista completa da diretora-geral de
Controle Externo, Dênia Luz, sobre as orientações
contidas na cartilha.

Site: https://afnoticias.com.br/estado/tce-de-olho-no-

carnaval-cartilha-orienta-gestores-sobre-contratacoes-
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OPINIÃO: Lavandeira e a monarquia
cesariana (ARTIGOS)
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Por Rodrigues di Sousa

Um fato político que está

dando o que falar em Lavandeira, é o fato de o ex-
prefeito está ditando as

ordens na administração do prefeito Dennisson
Perícles. Depois de concluir seus oito anos de
mandato,

o ex-prefeito, o ditador do cerrado Roberto César,
resolveu transformar a

gestão municipal da cidade em uma monarquia, a
monarquia cesariana .

Além de ser o único ex-prefeito

do Tocantins que tiveram seus mandatos encerrados
em 31 de dezembro de 2024, o ex-prefeito

já entregou o cargo, ao sucessor, impondo lhe cargo
de secretário municipal de

Cidade, e depois das críticas, mudou para secretário
de Assuntos Governamentais,

ou melhor de interpretar de primeiro ministro, ou
mesmo para continuar

mandando, o prefeito de fato, porque de direito não é,
aliás, o manda chuva,

até nas imposições de quem participará da gestão.

Numa clara realidade do que

estou falando, dá para entender, que, o povo de
Lavandeira tem um gestor

laranja, que pega sol e chuva para plantar, cultivar e
colher, mas quem usufrui

do suco é quem está na sombra do poder, dando as
cartas do que fazer.

Além de criar para si, o tal

cargo de secretário de Assuntos Governamentais,

ainda até então, não era visto

em nenhum outro pequeno município em nosso
Estado do Tocantins. O ditador do

cerrado, impôs a permanência da família cesariana na
gestão, que parece mais

dele, do que do prefeito eleito. A ex-primeira dama e
esposa do rei César, virou

secretária de Administração; o irmão continuou
secretário de Saúde, a cunhada

continuou secretária de Finanças, os primos viraram
diretores e vem outros mais

por aí. E coube ao prefeito eleito na

sombra da máquina pública, apenas a indicação de
sua esposa como secretária de

Assistência Social, não se sabe de outra indicação,
também pudera né.

Lembro-me,

de uma reunião do Consórcio CIDS Vale do Rio Palma
em outubro de 2023, quando o

ditador Roberto César, mesmo inadimplente em seis
meses exigiu uma reunião dos

prefeitos para me destituir do cargo de diretor
executivo por eu ter votado em

Wanderley Barbosa, contra seu candidato ao governo
Irajá Abreu, numa pura

perseguição política, como seu eu fosse subalterno
dele, porém sem direito a voto

por não pagar as contribuições, obtive o direito de
permanecer no cargo até o

último dia daquele ano, quando eu mesmo resolvi me
demitir. Naquela ocasião,

ele disse que a partir daí ia governar para os deles
(família), o que está
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acontecendo até hoje, mesmo não sendo mais o
gestor de direito, mas de fato, em

um terceiro mandato, incomum para um país que tem
apenas uma reeleição.

Mas as aberrações não param

por aí, na gestão do chefe, que inclusive o atual era
secretário de

Administração, é que secretário não andava por
Brasília, e quando ia, era de

carona e sem diária. Agora aparentemente por ordem
do chefe, vários projetos de

Leis foram encaminhados para o Poder Legislativo,
com pautas que beneficia a

monarquia cesariana, e ao que parece com novos
cargos de assessoria para

agalhar o restante da família, e com salários e diárias
diferenciadas.

Para os detentores de cargos

de fundos municipais R$ 5.000,00 que é da família
cesariana, e para os outros poucos

que é apenas da base, sobraram apenas R$ 4.000,00,
e olha que a maioria das

pastas para os puxas viraram diretorias. Se antes
secretário nem ia na capital

da República e quando ia era de carona e sem diárias,
agora secretário, apenas

um específico vai, e será o primeiro a entrar no carro
com uma gorda diária de

R$ 700,00, isso se os vereadores permitirem, claro.

Mas a ditadura cesariana não

para por aí. A indicação de cargos, é de exclusividade
do chefe maior, não o

que devia ser, mas o patrocinador de sua eleição, o
manda chuva em tudo. Uma

fonte muito ligada ao paço, me revelou que, um aliado
da base do grupo, questionou

se, por qual motivo não nomeou um ex-secretário, ou

um ex-servidor, e o

prefeito de direito, mas não de fato, foi categórico ao
responder apenas que,

foi ordem do chefe.

O espírito ditatorial do

ex-gestor e aparentemente atual chefe do executivo
municipal, não o prefeito

eleito de direito, mas o patrocinador de fato, tem
imposto uma caçada aos

traidores, mesmo tendo vencido, mas por não
conformar com uma vitória

minúscula, e ainda por eleitores de foram, porque aqui
dentro perdia em todas

as pesquisas, inclusive as encomendadas por ele e
seu partido. Os eleitores de

fora, que moram em Combinado, Aurora, Taguatinga,
Ponte Alta do Bom Jesus,

Campos Belos e outros lugares, que apesar de votar
aqui dentro não estão nem aí,

como que o povo daqui  estão sofrendo as
perseguições do monarca chefe,  que essa

ditadura nefasta impõe. Ele acusa secretários e
demais servidores de sua

gestão, de não ter participado ativamente da
campanha do candidato laranja, o

hoje prefeito de direito, não de fato.

Diante de sua arrogância e

depois de um racha na sua base em dezembro de
2023 e ter se recomposto na pré-campanha

em 2024, guardou no baú de sua falsidade, o rancor
para expor seu ódio político

ao ex-presidente da câmara e atual vice-prefeito Flávio
Henrique, e ao vereador

Gervalino logo depois da eleição de outubro. Até, hoje
ao que parece, as duas

lideranças, apesar de ter dado sua contribuição para
manter a monarquia
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cesariana no poder foram chamados para participar de
alguma indicação, pelo contrário,

perderam as que já eram indicadas na gestão anterior.

O ditador monarca rei César, é

o mesmo que criticou duramente a família Castro, que,
por 5 vezes governou Lavandeira,

deixando sua marca de legados em grandes obras e
atenção social. Inclusive o

ditador de Lavandeira Roberto César participou
ativamente da gestão de Antônio Maria,

apesar de ter aproveitado da bondade do gestor à
época, usou e abusou da gestão

para tirar proveito político em benefício próprio, para
se eleger vereador, mas

mesmo assim é muito criticado por ele depois que o
hoje monarca César porvou da

ganância de tratar Lavandeira como se fosse sua
fazenda e o povo seu agregado,

distribuindo carnes prá sua família e alguns amigos
íntimos e ossos para o

povo. Mesmo assim, a quem os defenda, mesmo
sendo escravizado politicamente por

ele.

Nas entrevistas ou eventos com

discursos odiosos e arrogantes e sempre temperando
eventos oficiais, com

politicagem, sempre mais apressado do que o prefeito
de direito, mas não de

fato, o rei César procura correr na frente, para não
ficar para trás. Fala de

bondade para o povo, mas as benesses do poder são
para sua família.

As ordens do chefe são

severas, mas o gestor de direito, mas não de fato, pelo
menos ao que parece,

não está disposto a desobedecer, mesmo sendo o
responsável pelo CPF junto aos

órgãos de controle externos e de fiscalização, que diga
se de passagem TCE,

TCU, CGU, MPE e MPF .

E como bem dizia o

saudoso jornalista Salomão Venceslau Rodrigues: eh,
pois é, é isso mesmo.

RODRIGUES DI SOUSA, é Jornalista profissional e
diretor e editor geral do jornal Tribuna do Interior e
formador de opinião politica.

Site: http://jtinoticias.com.br/noticia/opiniao-lavandeira-

e-a-monarquia-cesariana/10522
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Presidente do TCE fala sobre as principais
atribuições do Órgão
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Multimídia:
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APALMASAFGLOBOTO-07.41.16-07.50.37-

1740137722.mp4
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Governador Wanderlei Barbosa participa do
encerramento da Marcha dos Vereadores

com futebol solidário
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Redação Tocantins Alerta

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de

promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.

Fotos: Antônio Gonçalves/Governo do Tocantins

Digite seu endereço de e-mail para assinar este blog e
receber notificações de novas publicações por e-mail.

Site:

https://tocantinsalerta.com.br/destaque/governador-
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Governador Wanderlei Barbosa participa do
encerramento da Marcha dos Vereadores

com futebol solidário (em Tocantins)
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por Ascom

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
feira, 21, em Palmas.

A partida marcou o encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins, promovida pela
União dos Vereadores do Estado do Tocantins (Uvet)
com o apoio do Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocantinenses.

"Com grande satisfação, encerramos o segundo dia da
Marcha dos Vereadores do Tocantins. Tivemos um
encontro enr iquecedor na ATM [Associação
Tocantinense de Municípios], onde discutimos projetos
importantes e também celebramos esse momento de
união e diálogo. Reafirmo meu compromisso de
continuar apoiando novas iniciativas e encontros em
todo o estado,  pois sei  que os vereadores
d e s e m p e n h a m  u m  p a p e l  e s s e n c i a l  n o
desenvolvimento dos municípios e na melhoria da
qualidade de vida de nossa população" , afirmou o
governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado.

A partida terminou com o placar de 6 a 4, dando a
vitória à equipe azul, time no qual o governador
Wanderlei Barbosa, foi escalado.

Na ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e

ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores.

"Fico muito feliz em contar com a presença do
governador neste Futebol Solidário. Como amante do
esporte e do futebol, ele valoriza eventos como esse.
A Uvet, enquanto associação de vereadores, tem a
satisfação de promover essa iniciativa e receber
líderes de peso. Isso reforça a importância do evento
para todos nós", destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.

Site: https://lealjunior.com.br/governador-wanderlei-
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Assembleia Legislativa entrega Título de
Cidadão Tocantinense ao presidente nacional

da OAB (POLÍTICA)
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Ascom

Durante a solenidade de posse do terceiro mandato do
advogado Gedeon Pitaluga Júnior como presidente da
Ordem dos Advogados do Brasil no Tocantins
(OAB/TO), pelo triênio 2025/2027, o deputado
Eduardo Mantoan (PSDB),  representando a
Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto), entregou
o Título de Cidadão Tocantinense ao advogado José
Alberto Simonetti, presidente da OAB Nacional. O
evento aconteceu na noite desta quinta-feira, 20, no
Centro de Convenções Arnaud Rodrigues, em Palmas.

Na ocasião, também foram empossados todos os
demais membros da Diretoria da OAB/TO, os novos
conselheiros e os membros da Caixa de Assistência
dos Advogados do Tocantins (Caato).

Em seu pronunciamento, Mantoan, que também é
advogado militante, destacou a iniciativa do presidente
da Aleto, deputado Amélio Cayres (Republicanos) na
concessão do Título de Cidadão Tocantinense aos
presidentes da Ordem no Tocantins e Nacional, e
disse que a honraria reconhece o papel da instituição
na garantia dos direitos do cidadão.

"Tenho certeza de que ele [Beto Simonetti] representa
os nossos anseios de termos uma advocacia forte,
independente e valorizada. Assim como ele, nossos
advogados e advogadas tocantinenses garantem o
cumprimento da Constituição. São vocês que
asseguram que cada cidadão tenha acesso a' justiça e
os direitos respeitados", destacou o deputado.

15 anos de Tocantins

A relação do advogado amazonense Beto Simonetti
com o Tocantins tem, pelo menos, 15 anos. Ao longo
deste período, no cumprimento das diversas funções
que já teve na OAB Nacional, Simonetti revelou que
contribuiu com a implementação de diversas ações
para a advocacia tocantinense, como capacitações,
assistências, construção de novas subseções e
fornecimento de da estrutura de escr i tór ios
compartilhados que servem a advocacia do Estado.

Em entrevista à TV Assembleia, Simonetti disse se

sentir honrado com o reconhecimento do Poder
Legislativo Estadual. "Pra mim é uma alegria muito
grande esse reconhecimento. A generosidade, a
atenção e a gentileza do presidente Amélio e do
deputado Mantoan, que hoje me concedem o Título de
Cidadania do Estado de Tocantins, justamente em um
dos eventos mais marcante da gestão da Ordem dos
Advogados do Brasil, que é a posse do presidente e
da sua Diretoria. Portanto, hoje, dividimos duas
alegrias, empossar o presidente Gedeon Pitaluga junto
com sua Diretoria, e me firmar como cidadão desta
terra", comemorou.

O evento foi prestigiado por diversas autoridades
políticas e institucionais, dentre elas, o governador
Wanderlei Barbosa (Republicanos), o vice-governador
Laurez Moreira (PDT), a senadora Dorinha Rezende
(União Brasil), os deputados federais Ricardo Ayres
(Republicanos) e Vicentinho Júnior (PP), o prefeito de
Palmas, Eduardo Siqueira Campos (Podemos), o
presidente da Câmara Municipal de Vereadores,
Marilon Barbosa (Republicanos), e representantes do
Tribunal de Justiça do Tocantins, Ministério Público
Estadual,  Tribunal de Contas do Estado  e
Defensoria Públ ica Estadual.

Site:

https://conectatocantins.com.br/home/2025/02/21/assem
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Governador Wanderlei Barbosa participa do
encerramento da Marcha dos Vereadores

com futebol solidário (Tocantins)
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Carlla Morena

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
primeira-dama Karynne Sotero, participou do futebol
solidário com os vereadores do Tocantins nesta sexta-
fe i ra ,  21,  em Palmas.  A par t ida marcou o
encerramento da 1ª Marcha dos Vereadores do Estado
do Tocantins, promovida pela União dos Vereadores
do Estado do Tocantins (Uvet) com o apoio do
Governo do Tocantins.

Apoiador do esporte no estado, o governador
Wanderlei Barbosa comentou a importância de
momentos como este que, além de promover a
confraternização, aproximam a gestão dos vereadores
dos municípios tocant inenses. "Com grande
satisfação, encerramos o segundo dia da Marcha dos
Vereadores do Tocantins. Tivemos um encontro
enriquecedor na ATM [Associação Tocantinense de
Municípios], onde discutimos projetos importantes e
também celebramos esse momento de união e
diálogo. Reafirmo meu compromisso de continuar
apoiando novas iniciativas e encontros em todo o
estado, pois sei que os vereadores desempenham um
papel essencial no desenvolvimento dos municípios e
na melhoria da qual idade de vida de nossa
população", af i rmou o governador.

A partida do futebol solidário foi realizada na sede da
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Tocantins (Astec), em Palmas. Os times azul e
branco entraram em campo, compostos por
vereadores do estado. A partida terminou com o placar
de 6 a 4, dando a vitória à equipe azul, time no qual o
governador Wanderlei Barbosa, foi escalado. Na
ocasião, houve também uma partida de futebol
feminino, com a participação da primeira-dama
Karynne Sotero.

O presidente da Uvet, vereador de Araguaína, Enoque
Neto, agradeceu a presença do Governador e
ressaltou o apoio do Governo do Tocantins às ações
da União dos Vereadores. "Fico muito feliz em contar
com a presença do governador neste Futebol
Solidário. Como amante do esporte e do futebol, ele
valoriza eventos como esse. A Uvet, enquanto
associação de vereadores, tem a satisfação de

promover essa iniciativa e receber líderes de peso.
Isso reforça a importância do evento para todos nós",
destacou.

Participações

Participaram do encerramento da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins a prefeita de
Gurupi, Josi Nunes; o deputado federal Carlos
Gaguim; secretários de Governo do Tocantins e
demais autoridades.

Site:

https://vidaeharmonia.com.br/noticia/37396/governador-
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Assembleia Legislativa entrega Título de
Cidadão Tocantinense ao presidente nacional

da OAB
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Redação

Durante a

solenidade de posse do terceiro mandato do advogado
Gedeon Pitaluga Júnior como

presidente da Ordem dos Advogados do Brasil no
Tocantins (OAB/TO), pelo triênio

2025/2027, o deputado Eduardo Mantoan (PSDB),
representando a Assembleia

Legislativa do Tocantins (Aleto), entregou o Título de
Cidadão Tocantinense ao advogado

José Alberto Simonetti, presidente da OAB Nacional.
O evento aconteceu na noite

desta quinta-feira, 20, no Centro de Convenções
Arnaud Rodrigues, em Palmas.

Na ocasião,

também foram empossados todos os demais membros
da Diretoria da OAB/TO, os novos

conselheiros e os membros da Caixa de Assistência
dos Advogados do Tocantins

(Caato).

Em seu

pronunciamento, Mantoan, que também é advogado
militante, destacou a iniciativa

do presidente da Aleto, deputado Amélio Cayres
(Republicanos) na concessão do

Título de Cidadão Tocantinense aos presidentes da
Ordem no Tocantins e

Nacional, e disse que a honraria reconhece o papel da
instituição na garantia

dos direitos do cidadão.

"Tenho certeza

de que ele [Beto Simonetti] representa os nossos
anseios de termos uma

advocacia forte, independente e valorizada. Assim
como ele, nossos advogados e

advogadas tocantinenses garantem o cumprimento da
Constituição. São vocês que

asseguram que cada cidadão tenha acesso a' justiça e
os direitos respeitados",

destacou o deputado.

15 anos de

Tocantins

A relação do advogado

amazonense Beto Simonetti com o Tocantins tem,
pelo menos, 15 anos. Ao longo

deste período, no cumprimento das diversas funções
que já teve na OAB Nacional,

Simonetti revelou que contribuiu com a implementação
de diversas ações para a advocacia

tocantinense, como capacitações, assistências,
construção de novas subseções e

fornecimento de da estrutura de escr i tór ios
compart i lhados que servem a

advocacia do Estado.

Em entrevista

à TV Assembleia, Simonetti disse se sentir honrado
com o reconhecimento do

Poder Legislativo Estadual. "Pra mim é uma alegria
muito grande esse
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reconhecimento. A generosidade, a atenção e a
gentileza do presidente Amélio e do

deputado Mantoan, que hoje me concedem o Título de
Cidadania do Estado de

Tocantins, justamente em um dos eventos mais
marcante da gestão da Ordem dos

Advogados do Brasil, que é a posse do presidente e
da sua Diretoria. Portanto,

hoje, dividimos duas alegrias, empossar o presidente
Gedeon Pitaluga junto com sua

Diretoria, e me firmar como cidadão desta terra",
comemorou.

O evento foi

prestigiado por diversas autoridades políticas e
institucionais, dentre elas, o

governador Wanderlei Barbosa (Republicanos), o vice-
governador Laurez Moreira

(PDT), a senadora Dorinha Rezende (União Brasil), os
deputados federais Ricardo

Ayres (Republicanos) e Vicentinho Júnior (PP), o
prefeito de Palmas, Eduardo

Siqueira Campos (Podemos), o presidente da Câmara
Municipal de Vereadores,

Marilon Barbosa (Republicanos), e representantes do
Tribunal de Justiça do

Tocantins, Ministério Público Estadual, Tribunal de
Contas do Estado e Defensoria

Pública Estadual.

Fonte: al.to.leg.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/politica/assembleia-
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ARAGUATINS: Presidente da Câmara,
Airton Rodrigues, participa da 1ª Marcha
para Vereadores do Tocantins e reforça
importância da capacitação parlamentar
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Folha do Bico

O presidente da Câmara Municipal de Araguatins,
Airton Rodrigues, do partido Republicanos, marcou
presença na 1ª Marcha para Vereadores do Tocantins,
evento promovido pela União dos Vereadores do
Tocantins (UVET) nesta quinta-feira, 20. A iniciativa,
voltada ao legislativo municipal, teve como foco a
capacitação dos parlamentares, proporcionando
palestras com temas estratégicos e atualizados para
aprimorar a atuação nas Câmaras Municipais.

Rodrigues ressaltou a relevância do evento como
ferramenta para o fortalecimento do legislativo
municipal, destacando que a qualif icação dos
vereadores reflete diretamente na eficiência da gestão
pública e na representatividade da população.

"Eventos como este são essenciais para que
possamos nos atualizar, trocar experiências e
fortalecer o papel do vereador no desenvolvimento dos
municípios. Quanto mais capacitados estivermos,
melhor poderemos desempenhar nossa função e
atender às demandas da nossa comunidade com
responsabilidade e eficiência", afirmou o presidente da
Câmara de Araguatins.

A 1ª Marcha para Vereadores do Tocantins reuniu
parlamentares de diversas regiões do estado,
consolidando-se como um espaço de aprendizado e
integração entre os legisladores municipais. O evento
segue nesta sexta-feira, 21, com a realização de um
futebol solidário e um grande encontro político, que
acontecerá no Clube do Tribunal de Contas do
Tocantins.

Site: https://folhadobico.com.br/araguatins-presidente-
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Marcha na ATM: Amélio frisa papel do
vereador como elo entre a Assembleia e a

população
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O presidente da Assembleia Legislativa do Tocantins,
Amél io Cayres (Republ icanos),  e mais sete
parlamentares participaram nesta quinta-feira, 20, da
1ª Marcha dos Vereadores do Tocantins. O encontro,
realizado pela União dos Vereadores do Tocantins
(UVET), reuniu mais de 400 vereadores, 11 prefeitos,
o governador Wanderlei Barbosa (Republicanos),
secretários e lideranças políticas de todo o Estado.

Amélio Cayres afirmou que a Marcha fortalece o papel
de representatividade dos legisladores municipais.
"Esse encontro é a manifestação da representação
popular, do compromisso e da disposição dos
vereadores de lutar pelos interesses de sua cidade",
pontou.

O presidente do Legislativo Estadual destacou, ainda,
a interlocução dos vereadores com a Aleto para
atendimento das demandas dos municipais. "A
Assembleia precisa do trabalho desses líderes que
são aqueles que melhor conhecem o povo e suas
demandas. O vereador é quem leva a solicitação para
o prefeito e para a Assembleia em busca de soluções
e recursos. O Parlamento quer se conectar com a
população e esse elo é o vereador, essa parceria
fortalece a política e o desenvolvimento do seu povo",
frisou.

Em seu pronunciamento, o governador Wanderlei
Barbosa enfatizou o caráter municipalista da sua
gestão. "Faço questão de abrir as portas do Palácio
Araguaia para atender e fazer o que for possível para
ajudar os municípios. E é dessa forma que vamos
fazendo uma gestão municipalista que leva recursos
para a grande e a pequena cidade levando melhorias
para todos", destacou.

Doação de Terreno para UVET

Ainda durante o encontro, o governador Wanderlei
Barbosa anunciou que vai encaminhar um projeto para
a Assembleia dispondo sobre a doação de um terreno
para construção da sede da UVET. "Vou mobilizar os
senadores, o deputado federal Carlos Gaguim, e o
Amélio, na Assembleia, para destinar recursos para
iniciar essa obra e também a aquisição de um veículo
para a entidade".

O presidente da Aleto firmou compromisso em
acelerar o processo de tramitação do projeto de
doação da área, assim que a matéria chegar na Casa
de Leis.

Programação

Durante a realização do evento foram realizadas
palestras sobre contas públicas, transparência na
gestão municipal, Nova Lei de Licitações, fixação de
subsídios e questões ambientais. Na sexta-feira, 21, a
UVET realizará uma partida de futebol solidário na
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Estado.

Autoridades

Além de Amélio, participaram do Evento os deputados
Gutierres Torquato (PDT), Cláudia Lelis (PV), Leo
Barbosa (Republicanos), Luciano Oliveira (PSD),
Nilton Franco (Republicanos), Professora Janad
Valcari (PL) e Valdemar Júnior (Republicanos); o
deputado federal Carlos Gaguim (UB); o vice-
governador Laurez Moreira (PDT); e o presidente do
Tribunal de Contas do Estado, Alberto Sevilha.

Site: https://ocoletivo.com.br/2025/02/21/marcha-na-atm-

amelio-frisa-papel-do-vereador-como-elo-entre-a-

assembleia-e-a-populacao/
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EM EVENTO COM VEREADORES,
GOVERNADOR WANDERLEI BARBOSA

DEFENDE UNIÃO PARA O
DESENVOLVIMENTO DOS

MUNICÍPIOS TOCANTINENSES
(Notícias)
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Palmas em Foco

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto

Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site: https://palmasemfoco.com.br/politica/em-evento-

com-vereadores-governador-wanderlei-barbosa-

defende-uniao-para-o-desenvolvimento-dos-municipios-

tocantinenses/
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Cartilha do TCE orienta prefeitas e prefeitos
sobre contratações voltadas ao Carnaval
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Da Redação e TCE-TO

Para assegurar economia aos cofres públicos
e prevenir irregularidades nas contratações de shows,
serviços e outras festividades voltadas ao período do
Carnaval, o Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) lançou a cartilha TCE de Olho no
Carnava l .  Des t i nada  a  ges to res  púb l i cos ,
especialmente prefeitas e prefeitos, o documento
orienta sobre a importância do cumprimento da
legislação para que sejam evitados erros na execução
deste tipo de despesa.

A cartilha já está disponível para todos os interessados
no site do Tribunal, em www.tceto.tc.br. O material,
ilustrado com a temática do Carnaval, está no formato
PDF, podendo ser baixado para computadores,
laptops, smartphones e tablets.

No entendimento do O TCE-TO, o Carnaval e outras
festividades são momentos de celebração, cultura e
fortalecimento da identidade tocantinense. Contudo,
conforme expressado na cartilha, a execução desses
eventos com recursos públicos exige planejamento e
organização para garantir eficiência, transparência e
alinhamento aos princípios da gestão pública .

Com a disponibilização da cartilha, o TCE afirma que
reforça seu compromisso com a efetividade e a
qualidade das políticas públicas, além de alertar os
gestores sobre as peculiaridades dessas contratações.
O objetivo é assegurar que os processos sejam
conduzidos com legalidade, transparência e eficiência.

Como órgão fiscalizador, o TCE reconhece que as
contratações públicas em períodos de Carnaval e
out ras  fes t iv idades apresentam desaf ios  e
oportunidades únicas. No entanto, seguindo as
orientações técnicas e as boas práticas apresentadas
na cartilha, os gestores públicos poderão minimizar
problemas e otimizar a eficiência, a transparência e a
legalidade dos processos, resultando em serviços e
eventos de qualidade para a população.

Site: https://t1noticias.com.br/estado/cartilha-do-tce-

orienta-prefeitas-e-prefeitos-sobre-contratacoes-

voltadas-ao-carnaval/135255/
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Marcha na ATM: Amélio frisa papel do
vereador como elo entre a Assembleia e a

população
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Redação

O presidente da Assembleia Legislativa do Tocantins,
Amél io Cayres (Republ icanos),  e mais sete
parlamentares participaram nesta quinta-feira, 20, da
1ª Marcha dos Vereadores do Tocantins. O encontro,
realizado pela União dos Vereadores do Tocantins
(UVET), reuniu mais de 400 vereadores, 11 prefeitos,
o governador Wanderlei Barbosa (Republicanos),
secretários e lideranças políticas de todo o Estado.

Amélio Cayres afirmou que a Marcha fortalece o papel
de representatividade dos legisladores municipais.
"Esse encontro é a manifestação da representação
popular, do compromisso e da disposição dos
vereadores de lutar pelos interesses de sua cidade",
pontou.

O presidente do Legislativo Estadual destacou, ainda,
a interlocução dos vereadores com a Aleto para
atendimento das demandas dos municipais. "A
Assembleia precisa do trabalho desses líderes que
são aqueles que melhor conhecem o povo e suas
demandas. O vereador é quem leva a solicitação para
o prefeito e para a Assembleia em busca de soluções
e recursos. O Parlamento quer se conectar com a
população e esse elo é o vereador, essa parceria
fortalece a política e o desenvolvimento do seu povo",
frisou.

Em seu pronunciamento, o governador Wanderlei
Barbosa enfatizou o caráter municipalista da sua
gestão. "Faço questão de abrir as portas do Palácio
Araguaia para atender e fazer o que for possível para
ajudar os municípios. E é dessa forma que vamos
fazendo uma gestão municipalista que leva recursos
para a grande e a pequena cidade levando melhorias
para todos", destacou.

Doação de Terreno para UVET

Ainda durante o encontro, o governador Wanderlei
Barbosa anunciou que vai encaminhar um projeto para
a Assembleia dispondo sobre a doação de um terreno
para construção da sede da UVET. "Vou mobilizar os
senadores, o deputado federal Carlos Gaguim, e o
Amélio, na Assembleia, para destinar recursos para

iniciar essa obra e também a aquisição de um veículo
para a entidade".

O presidente da Aleto firmou compromisso em
acelerar o processo de tramitação do projeto de
doação da área, assim que a matéria chegar na Casa
de Leis.

Programação

Durante a realização do evento foram realizadas
palestras sobre contas públicas, transparência na
gestão municipal, Nova Lei de Licitações, fixação de
subsídios e questões ambientais. Na sexta-feira, 21, a
UVET realizará uma partida de futebol solidário na
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Estado.

Autoridades

Além de Amélio, participaram do Evento os deputados
Gutierres Torquato (PDT), Cláudia Lelis (PV), Leo
Barbosa (Republicanos), Luciano Oliveira (PSD),
Nilton Franco (Republicanos), Professora Janad
Valcari (PL) e Valdemar Júnior (Republicanos); o
deputado federal Carlos Gaguim (UB); o vice-
governador Laurez Moreira (PDT); e o presidente do
Tribunal de Contas do Estado, Alberto Sevilha.

Fonte: al.to.leg.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/politica/marcha-na-
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Busca de qualificação e conversas políticas
marcam 1ª Marcha dos Vereadores do TO
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Da Redação

Após reunir mais de 750 vereadores na sede da
Associação Tocantinense de Municípios (ATM)
durante a abertura da 1ª Marcha dos Vereadores do
Estado do Tocantins nesta quinta-feira, 20, a União
dos Vereadores do Estado do Tocantins (Uvet)
prossegue nesta sexta-feira, 21, com a programação
do evento. Nesta sexta, após a programação mais
técnica, entre as quais debates, capacitações e
palestras com foco em contas públicas, harmonia
entre poderes, nova lei de licitações, transparência da
gestão municipal, fixação de subsídios, questões
ambientais e conversação política, os parlamentares
participarão de um futebol solidário na sede recretativa
da Associação dos Servidores do Tribunal de Contas
do Tocantins (Astec), em Palmas.

Sobre a 1ª Marcha, o presidente da Uvet, vereador
Enoque Neto, de Araguaína, reforçou a importância do
evento para a qualif icação dos parlamentares
municipais. "O vereador capacitado vai realizar um
grande trabalho na sociedade. O apoio do governador
Wanderlei Barbosa é muito importante, visto que ele já
foi vereador e sabe a importância dos vereadores, por
isso o Governo do Tocantins é um grande parceiro",
ressaltou.

P r e s e n t e  n a  1 ª  M a r c h a ,  o  g o v e r n a d o r
Wanderlei Barbosa (Republicanos), observou, por sua
vez, a importância do evento como um cenário
propício para a apresentação de demandas por parte
dos parlamentares. "Este é um momento em que
discutimos sobre demandas de uma categoria muito
representativa, que é a que possui o primeiro contato
com o eleitor. Já fui vereador por cinco mandatos e
presidente de Câmaras Municipais, sei o quanto é
importante esse trabalho, que tem um papel
fundamental no desenvolvimento do país. Contem com
o nosso governo para que possamos trabalhar juntos e
fazer uma boa representação", destacou.

Anfitrião da Uvet na ATM, que também sediou na
quarta-feira, 19, o 2° Encontro Tocantinense de Novos
Gestores, reunindo mais de prefeitos e vice-prefeitos
de mais de 100 municípios, o presidente da entidade e
prefeito de Talismã, Diogo Borges, comentou sobre o
quanto a união dos vereadores fortalece a política
municipalista. "Vereadores unidos representam uma
política feita com o povo e para o povo. Vamos nos

unir, trazendo a convergência que o governador
Wanderlei Barbosa tanto defende, para que o
Tocantins possa, a cada momento, ter sua história
contada de forma di ferente. É por isso que
defendemos essa harmonia",  expressou.

TCE-TO

A importância do fortalecimento institucional e da
transparência na administração pública foram
destacadas pelo presidente do Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCE-TO), conselheiro Alberto
Sevilha. Segundo ele, o TCE trabalha como parceiro
da gestão pública e, de modo especial, junto aos
pequenos municípios. Eles têm certa dificuldade em
ter técnicos para entender a burocracia da
administração pública e o TCE ajuda com profissionais
preparados para isso. Essa parceria é importante,
porque evita erros e falhas", afirmou o presidente.
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Marcha na ATM: Amélio frisa papel do
vereador como elo entre a Assembleia e a

população
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O presidente da Assembleia Legislativa do Tocantins,
Amél io Cayres (Republ icanos),  e mais sete
parlamentares participaram nesta quinta-feira, 20, da
1ª Marcha dos Vereadores do Tocantins. O encontro,
realizado pela União dos Vereadores do Tocantins
(UVET), reuniu mais de 400 vereadores, 11 prefeitos,
o governador Wanderlei Barbosa (Republicanos),
secretários e lideranças políticas de todo o Estado.

Amélio Cayres afirmou que a Marcha fortalece o papel
de representatividade dos legisladores municipais.
"Esse encontro é a manifestação da representação
popular, do compromisso e da disposição dos
vereadores de lutar pelos interesses de sua cidade",
pontou.

O presidente do Legislativo Estadual destacou, ainda,
a interlocução dos vereadores com a Aleto para
atendimento das demandas dos municipais. "A
Assembleia precisa do trabalho desses líderes que
são aqueles que melhor conhecem o povo e suas
demandas. O vereador é quem leva a solicitação para
o prefeito e para a Assembleia em busca de soluções
e recursos. O Parlamento quer se conectar com a
população e esse elo é o vereador, essa parceria
fortalece a política e o desenvolvimento do seu povo",
frisou.

Em seu pronunciamento, o governador Wanderlei
Barbosa enfatizou o caráter municipalista da sua
gestão. "Faço questão de abrir as portas do Palácio
Araguaia para atender e fazer o que for possível para
ajudar os municípios. E é dessa forma que vamos
fazendo uma gestão municipalista que leva recursos
para a grande e a pequena cidade levando melhorias
para todos", destacou.

Doação de Terreno para UVET

Ainda durante o encontro, o governador Wanderlei
Barbosa anunciou que vai encaminhar um projeto para
a Assembleia dispondo sobre a doação de um terreno
para construção da sede da UVET. "Vou mobilizar os
senadores, o deputado federal Carlos Gaguim, e o
Amélio, na Assembleia, para destinar recursos para

iniciar essa obra e também a aquisição de um veículo
para a entidade".

O presidente da Aleto firmou compromisso em
acelerar o processo de tramitação do projeto de
doação da área, assim que a matéria chegar na Casa
de Leis.

Programação

Durante a realização do evento foram realizadas
palestras sobre contas públicas, transparência na
gestão municipal, Nova Lei de Licitações, fixação de
subsídios e questões ambientais. Na sexta-feira, 21, a
UVET realizará uma partida de futebol solidário na
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Estado.

Autoridades

Além de Amélio, participaram do Evento os deputados
Gutierres Torquato (PDT), Cláudia Lelis (PV), Leo
Barbosa (Republicanos), Luciano Oliveira (PSD),
Nilton Franco (Republicanos), Professora Janad
Valcari (PL) e Valdemar Júnior (Republicanos); o
deputado federal Carlos Gaguim (UB); o vice-
governador Laurez Moreira (PDT); e o presidente do
Tribunal de Contas do Estado, Alberto Sevilha.

Site: https://agora-to.com.br/marcha-na-atm-amelio-frisa-

papel-do-vereador-como-elo-entre-a-assembleia-e-a-

populacao/

189

https://agora-to.com.br/marcha-na-atm-amelio-frisa-papel-do-vereador-como-elo-entre-a-assembleia-e-a-populacao/
https://agora-to.com.br/marcha-na-atm-amelio-frisa-papel-do-vereador-como-elo-entre-a-assembleia-e-a-populacao/
https://agora-to.com.br/marcha-na-atm-amelio-frisa-papel-do-vereador-como-elo-entre-a-assembleia-e-a-populacao/


Em evento com vereadores, governador
Wanderlei Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses
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O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de

Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.
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No Encontro de Novos Gestores, prefeito
Wagner diz que Estado não faz o repasse
completo do ICMS a municípios e pede a

apoio a ação judicial da ATM
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-- Publicidade --

Prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues, ministra
palestra no II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores (Foto: Divulgação/Secom)

Prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues, ministra
palestra no II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores (Foto: Divulgação/Secom)

O prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues (UB), foi
um dos palestrantes no II Encontro Tocantinense de
Novos Gestores, realizado na quarta-feira, 19, em
Palmas. Promovido pela Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), o evento contou com a participação
da senadora Dorinha Seabra (UB), do conselheiro
André Matos, do Tribunal de Contas (TCE), do
secretário estadual de Educação, Fábio Vaz, do
governador Wanderlei Barbosa (Republicanos), entre
outras autoridades.

ICMS ESTÁ AQUÉM

Entre os principais pontos abordados por Wagner
Rodrigues na apresentação está o repasse do Imposto
Sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS)
por parte do Estado. O prefeito afirma que estudos
feitos por Araguaína comprovam que os montantes
dos municípios estão muito aquém da previsão
constitucional de 25% da arrecadação de ICMS que
precisam ser repartidos entre as prefeituras.

TEM QUE PARAR DE USAR O QUE É DOS
MUNICÍPIOS

O prefeito pediu que os novos gestores observem a
situação e assinem a ação judicial que a ATM está
preparando sobre o tema. "Só vai poder ser
beneficiado quem participar da demanda", relatou o
gestor. Wagner Rodrigues explicou que, atualmente,
pagamentos de dívida ativa via Procuradoria Jurídica
não estão sendo computados no bolo total da receita
como deveria, ficando de fora da repartição com as
cidades. "Não estamos recebendo o que é direito dos

municípios. Nós sabemos onde está o gargalo, nós
vamos praticamente dobrar o recebimento do ICMS
quando pararem de usar o que é nosso", frisou.

OBRIGAÇÃO DE COBRAR TRIBUTOS, MAS
TAMBÉM DE DAR RETORNO

Na palestra, Wagner Rodrigues primeiro expôs a
questão legal, esmiuçando que o município tem
obrigação de cobrar os tributos sob pena de ser
punido pelas instituições de controle. No entanto, o
prefeito foi claro ao dizer que, se a prefeitura devolver
em serviços ao cidadão, a população paga os
impostos sem dificuldades. "A parte tributária é
extremamente complicada. O município precisa de
receita e tem obrigação de cobrar. Mas, digo para
vocês, o cidadão só reclama de pagar o imposto se ele
não vê o retorno. Se você cobra o IPTU e ele é
devolvido para a população, ele vai pagar", pontuou.

LEGISLAÇÃO SIMPLIFICADA, BASE CADASTRAL
ATUALIZADA, GESTÃO EM DÍVIDA ATIVA E
QUALIFICAÇÃO

A título de exemplo, Wagner Rodrigues relatou que a
arrecadação total de Imposto Predial e Territorial
Urbano (IPTU) da cidade ficou em R$ 50,5 milhões,
contra R$ 46 milhões de 2023 e R$ 37 milhões de
2022. Tanto em relação ao IPTU, quanto aos outros
impostos, Wagner Rodrigues explicou que há
necessidade de seguir quatro pontos para a política
tributária do município ser bem-sucedida: simplificação
da legislação, atualização constante da Base
Cadastral, qualificação dos servidores e gestão em
Dívida Ativa. "Precisamos ter uma legislação fácil,
disponibilizar acesso fácil ao cidadão, ter todo o
cadastro atualizado e cobrar dentro da capacidade
contributiva de cada um, ter servidores treinados e um
trabalho amplo na dívida ativa, dando opções,
possibilitando negociações, fazendo Refis e, só por
último, aplicar as medidas de cobranças", afirmou.

CONVÊNIOS PODEM AJUDAR

191
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Wagner Rodrigues ainda mostrou como convênios
com a Receita Federal ajudaram no aumento da
arrecadação de ISSQN e ITR, sugerindo que todas as
outras cidades adotem o mesmo. "O dinheiro já está
lá, nada será cobrado a mais do cidadão. Esse recurso
a mais ajuda a cumprir os índices obrigatórios da
Educação e Saúde, e a ter dinheiro para os
investimentos que o cidadão espera", ressaltou.

Comentários
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Vice-governador Laurez Moreira, durante 1ª
Marcha para Vereadores relembra sua
trajetória como vereador e destaca a
capacitação para o fortalecimento do

legislativo municipal
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A União dos Vereadores do Tocantins (UVET)
realizou nesta quinta-feira, 20, a 1ª Marcha para
Vereadores do Tocantins. O evento foi direcionado ao
legislativo municipal com o objetivo de promover a
capacitação dos parlamentares, por meio de palestras
abordando temas atualizados e estratégicos para a
atuação nas Câmaras Municipais.

O vice-governador do Tocantins, Laurez Moreira,
participou do evento e destacou a importância da
capacitação para o fortalecimento do legislativo
municipal. Ele relembrou sua trajetória política, que
teve início como vereador em sua cidade natal, Dueré.

"Eu comecei minha vida pública na pequena cidade de
Dueré, e considero que a Câmara Municipal é o
espaço que qualifica os políticos para exercerem
outros mandatos. Dou muita importância a isso,
porque é através de encontros como esse que se
trocam experiências. É fundamental essa participação.
Parabenizo todos que estão aqui, pois tenho certeza
de que sairão melhor qualificados e preparados para
exercer seus mandatos", afirmou Laurez Moreira.

O presidente da UVET, Enoque Neto, também
enfatizou a relevância do evento. "Hoje é um momento
de muita fel ic idade. Aqui,  o Tocantins  está
representado por todos vocês, porque são os
vereadores que fazem a política deste estado. Os
vereadores são o para-choque do povo", declarou.

Vereadores de diversas regiões participaram do
encontro. O vereador Pedro Morais, de Gurupi,
ressaltou a importância da marcha para sua atuação
política. "Esse evento é fundamental para estreitar os
laços entre vereadores de todo o Tocantins. É uma
alegria encontrar o vice-governador Laurez Moreira
aqui, um grande incentivador do trabalho legislativo
municipal. Sua experiência tem sido muito valiosa para
mim, que estou no meu primeiro mandato", afirmou.

Já o vereador André Caixeta, também de Gurupi,
destacou a importância de encontros como esse para
o crescimento político dos parlamentares. "Estar ao
lado do vice-governador Laurez Moreira, que é um
grande líder e inspiração para nós que estamos no
início da trajetória política, é um privilégio. Ele é um
grande exemplo a ser seguido. Sem dúvidas, eventos
como esse fortalecem a nossa atuação e nos ajudam
a aperfeiçoar nossas ações em benefício das
comunidades. Parabenizo a UVET pela iniciativa",
frisou.

O evento continua nesta sexta-feira (21), com um
futebol solidário e um grande encontro político, que
será realizado no Clube do Tribunal de Contas do
Tocantins (TCE/TO).
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Assembleia Legislativa prestigia 1ª Marcha
dos Vereadores do Tocantins
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O presidente da Assembleia Legislativa do Tocantins,
Amél io  Cayres (Republ icanos)  e mais sete
parlamentares participaram nesta quinta-feira, 20, da
1ª Marcha dos Vereadores do Tocantins. O encontro,
realizado pela União dos Vereadores do Tocantins
(UVET), reuniu mais de 400 vereadores, 11 prefeitos,
o governador Wanderlei Barbosa (Republicanos),
secretários e lideranças políticas de todo o Estado.

Amélio Cayres afirmou que a Marcha fortalece o papel
de representatividade dos legisladores municipais.
"Esse encontro é a manifestação da representação
popular, do compromisso e da disposição dos
vereadores de lutar pelos interesses de sua cidade",
pontou.

O presidente do Legislativo Estadual destacou a
interlocução dos vereadores com a Aleto para
atendimento das demandas dos municipais. "A
Assembleia precisa do trabalho desses líderes que
são aqueles que melhor conhece o povo e suas
demandas. O vereador é quem leva a solicitação para
o prefeito e para a Assembleia em busca de soluções
e recursos. O Parlamento quer se conectar com a
população e esse elo é o vereador, essa parceria
fortalece a política e o desenvolvimento do seu povo",
frisou.

Em seu pronunciamento, o governador Wanderlei
Barbosa enfatizou o caráter municipalista da sua
gestão. "Faço questão de abrir as portas do Palácio
Araguaia para atender e fazer o que for possível para
ajudar os municípios. E é dessa forma que vamos
fazendo uma gestão municipalista que leva recursos
para a grande e a pequena cidade levando melhorias
para todos", destacou.

Doação de Terreno para UVET

Ainda durante o encontro, o governador Wanderlei
Barbosa anunciou que vai encaminhar um projeto para
a Assembleia dispondo sobre a doação de um terreno
para construção da sede da UVET. "Vou mobilizar os
senadores, o deputado federal Carlos Gaguim, e o
Amélio, na Assembleia, para destinar recursos para
iniciar essa obra e também a aquisição de um veículo
para a entidade".

O presidente da Aleto firmou compromisso em
acelerar o processo de tramitação do projeto de

doação da área, assim que a matéria chegar na Casa
de Leis.

Programação

Durante a realização do evento foram realizadas
palestras sobre contas públicas, transparência na
gestão municipal, Nova Lei de Licitações, fixação de
subsídios e questões ambientais. Na sexta-feira, 21, a
UVET realizará uma partida de futebol solidário na
Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Estado.

Autoridades

Além de Amélio, participaram do Evento os deputados
Gutierres Torquato (PDT), Cláudia Lelis (PV), Léo
Barbosa (Republicanos), Luciano Oliveira (PSD),
Nilton Franco (Republicanos), Professora Janad
Valcari (PL) e Valdemar Júnior (Republicanos); o
deputado federal Carlos Gaguim (UB); o vice-
governador Laurez Moreira (PDT); e o presidente do
Tribunal de Contas do Estado, Alberto Sevilha.

Site: https://surgiu.com.br/2025/02/20/assembleia-

legislativa-prestigia-1a-marcha-dos-vereadores-do-

tocantins/
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Assembleia Legislativa prestigia 1ª Marcha
dos Vereadores do Tocantins (AÇÃO

PARLAMENTAR)
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Por Maisa Medeiros

O presidente da

Assembleia Legislativa do Tocantins, Amélio Cayres
(Republicanos) e mais sete

parlamentares participaram nesta quinta-feira, 20, da
1ª Marcha dos Vereadores

do Tocantins. O encontro, realizado pela União dos
Vereadores do Tocantins (UVET),

reuniu mais de 400 vereadores, 11 prefeitos, o
governador Wanderlei Barbosa

(Republicanos), secretários e lideranças políticas de
todo o Estado.

Amélio Cayres afirmou

que a Marcha fortalece o papel de representatividade
dos legisladores

municipais. Esse encontro é a manifestação da
representação popular, do

compromisso e da disposição dos vereadores de lutar
pelos interesses de sua

cidade , pontou.

O presidente do Legislativo

Estadual destacou a interlocução dos vereadores com
a Aleto para atendimento

das demandas dos municipais. A Assembleia precisa
do trabalho desses líderes

que são aqueles que melhor conhece o povo e suas
demandas. O vereador é quem

leva a solicitação para o prefeito e para a Assembleia
em busca de soluções e

recursos. O Parlamento quer se conectar com a

população e esse elo é o

vereador, essa parceria fortalece a política e o
desenvolvimento do seu povo ,

frisou.

Em seu

pronunciamento, o governador Wanderlei Barbosa
enfatizou o caráter municipalista

da sua gestão. Faço questão de abrir as portas do
Palácio Araguaia para

atender e fazer o que for possível para ajudar os
municípios. E é dessa forma

que vamos fazendo uma gestão municipalista que leva
recursos para a grande e a

pequena cidade levando melhorias para todos ,
destacou.

Doação de Terreno

para UVET

Ainda durante o encontro,

o governador Wanderlei Barbosa anunciou que vai
encaminhar um projeto para a

Assembleia dispondo sobre a doação de um terreno
para construção da sede da

UVET. Vou mobilizar os senadores, o deputado federal
Carlos Gaguim, e o Amélio,

na Assembleia, para destinar recursos para iniciar
essa obra e também a

aquisição de um veículo para a entidade .

O presidente da

Aleto firmou compromisso em acelerar o processo de
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tramitação do projeto de

doação da área, assim que a matéria chegar na Casa
de Leis.

Programação

Durante a realização

do evento foram realizadas palestras sobre contas
públicas, transparência na

gestão municipal, Nova Lei de Licitações, fixação de
subsídios e questões

ambientais. Na sexta-feira, 21, a UVET realizará uma
partida de futebol

solidário na Associação dos Servidores do Tribunal
de Contas do Estado.

Autoridades

Além de Amélio, participaram do Evento os deputados
Gutierres

Torquato (PDT), Cláudia Lelis (PV), Léo Barbosa
(Republicanos), Luciano

Oliveira (PSD), Nilton Franco (Republicanos),
Professora Janad Valcari (PL) e

Valdemar Júnior (Republicanos); o deputado federal
Carlos Gaguim (UB); o

vice-governador Laurez Moreira (PDT); e o presidente
do Tribunal de Contas do

Estado, Alberto Sevilha.

Site: http://jtinoticias.com.br//noticia/assembleia-

legislativa-prestigia-1a-marcha-dos-vereadores-do-

tocantins/10515
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Vice-governador Laurez Moreira destaca a
importância da capacitação para vereadores
na 1ª Marcha para Vereadores do Tocantins

(Cidades)
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Durante o evento promovido pela União dos
Vereadores do Tocantins (UVET), Laurez relembra
sua trajetória política e reforça a relevância da troca de
experiências para o fortalecimento do legislativo
municipal.

Durante o evento promovido pela União dos
Vereadores do Tocantins (UVET), Laurez relembra
sua trajetória política e reforça a relevância da troca de
experiências para o fortalecimento do legislativo
municipal.

Durante o evento promovido pela União dos
Vereadores do Tocantins (UVET), Laurez relembra
sua trajetória política e reforça a relevância da troca de
experiências para o fortalecimento do legislativo
municipal.

Na quinta-feira, 20, a União dos Vereadores do
Tocantins (UVET) organizou a 1ª Marcha para
Vereadores, um evento essencial voltado para o
legislativo municipal. Com o objetivo de promover a
capacitação dos parlamentares, o encontro apresentou
palestras sobre temas atuais e estratégicos,
fundamentais para a atuação eficaz nas Câmaras
Municipais do estado.

uma trajetória de dedicação ao serviço público

uma trajetória de dedicação ao serviço público

uma trajetória de dedicação ao serviço público

O vice-governador do Tocantins, Laurez Moreira,
esteve presente no evento e compartilhou com os
participantes a importância da capacitação contínua
para o fortalecimento do legislativo municipal. Laurez,
que iniciou sua carreira política como vereador em

Dueré, enfatizou a relevância da experiência adquirida
no âmbito municipal.

"Minha vida pública começou na pequena cidade de
Dueré. A Câmara Municipal é o espaço que qualifica
os políticos para exercerem outros mandatos. Valorizo
encontros como este, onde trocamos experiências e
ampliamos nosso conhecimento. Parabenizo todos os
presentes, pois tenho certeza de que sairão melhor
preparados para exercer seus mandatos," destacou
Laurez Moreira.

"Minha vida pública começou na pequena cidade de
Dueré. A Câmara Municipal é o espaço que qualifica
os políticos para exercerem outros mandatos. Valorizo
encontros como este, onde trocamos experiências e
ampliamos nosso conhecimento. Parabenizo todos os
presentes, pois tenho certeza de que sairão melhor
preparados para exercer seus mandatos,"

fortalecimento da política local

fortalecimento da política local

fortalecimento da política local

Enoque Neto, presidente da UVET, também fez
questão de ressaltar a importância do evento. "Hoje é
um momento de muita felicidade. O Tocantins está
representado por todos vocês, pois são os vereadores
que fazem a política deste estado. Eles são o para-
choque do povo," afirmou Enoque, demonstrando o
orgulho pelo papel dos vereadores na construção da
política local.

"Hoje é um momento de muita felicidade. O Tocantins
está representado por todos vocês, pois são os
vereadores que fazem a política deste estado. Eles
são o para-choque do povo,"

Vereadores unidos pela troca de experiências

Vereadores unidos pela troca de experiências
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Vereadores unidos pela troca de experiências

O encontro contou com a presença de vereadores de
diversas regiões, como Pedro Morais e André Caixeta,
ambos de Gurupi. Pedro Morais enfatizou a relevância
da marcha em sua atuação política : "Esse evento é
fundamental para estreitar os laços entre vereadores
de todo o Tocantins. É uma alegria encontrar o vice-
governador Laurez Moreira aqui,  um grande
incentivador do trabalho legislativo municipal. Sua
experiência tem sido muito valiosa para mim, que
estou no meu primeiro mandato."

: "Esse evento é fundamental para estreitar os laços
entre vereadores de todo o Tocantins. É uma alegria
encontrar o vice-governador Laurez Moreira aqui, um
grande incentivador do trabalho legislativo municipal.
Sua experiência tem sido muito valiosa para mim, que
estou no meu primeiro mandato."

André Caixeta também expressou sua gratidão pela
oportunidade: "Estar ao lado do vice-governador
Laurez Moreira, que é um grande líder e inspiração
para nós, é um privilégio. Sem dúvidas, eventos como
esse fortalecem nossa atuação e nos ajudam a
aperfeiçoar nossas ações em benefíc io das
comunidades. Parabenizo a UVET pela iniciativa."

"Estar ao lado do vice-governador Laurez Moreira, que
é um grande líder e inspiração para nós, é um
privilégio. Sem dúvidas, eventos como esse fortalecem
nossa atuação e nos ajudam a aperfeiçoar nossas
ações em benefício das comunidades. Parabenizo a
UVET pela iniciativa."

futebol solidário e grande encontro político

futebol solidário e grande encontro político

futebol solidário e grande encontro político

A 1ª Marcha para Vereadores do Tocantins segue
nesta sexta-feira (21), com um futebol solidário e um
grande encontro político, que será realizado no Clube
do Tribunal de Contas do Tocantins (TCE/TO),
promovendo ainda mais interação e troca de
experiências entre os parlamentares.

- Publicidade -

- Publicidade -

Tags: Capacitação Dueré Encontro Político Futebol
Solidário Laurez Moreira legislativo municipal Marcha
para Vereadores Política do Tocantins UVET
Vereadores

Capacitação

Dueré

Encontro Político

Futebol Solidário

Laurez Moreira

legislativo municipal

Marcha para Vereadores

Política do Tocantins

UVET

Vereadores

Site: https://portaldoamaral.com.br/vice-governador-

laurez-moreira-destaca-a-importancia-da-capacitacao-

para-vereadores-na-1a-marcha-para-vereadores-do-

tocantins/
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Mais de 700 vereadores participam da 1ª
Marcha do Estado; governador Wanderlei

prega união
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias do Tocantins - Centenas de parlamentares
municipais estão participando da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins, que começou
nesta quinta-feira (20) e segue até esta sexta (21), no
audi tór io da ATM, em Palmas.  O evento é
promovido pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins, visando promover capacitações e palestras
focadas em temas voltados ao legislativo municipal e
ao desenvolvimento dos municípios.

Presente no evento, o governador Wanderlei
Barbosa reforçou o apoio do Governo do Tocantins
aos vereadores. "Este é um momento em que
discutimos sobre demandas de uma categoria muito
representativa, que é a que possui o primeiro contato
com o eleitor. Já fui vereador por cinco mandatos e
presidente de Câmaras Municipais, sei o quanto é
importante esse trabalho, que tem um papel
fundamental no desenvolvimento do país. Contem com
o nosso governo para que possamos trabalhar juntos e
fazer uma boa representação" , destacou o governador
Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da UVET,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. " O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador é muito importante, visto que ele já foi
vereador e sabe a importância dos vereadores, por
isso o Governo do Tocantins é um grande parceiro" ,
ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas" , pontuou.

Vereadores unidos representam uma política feita com
o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador tanto defende, para
que o Tocantins possa, a cada momento, ter sua
história contada de forma diferente. É por isso que
defendemos essa harmonia" , expressou o presidente
da Associação Tocantinense de Municípios (ATM),
Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira (20) com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a UVET realiza nesta
sexta-feira (21) um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site: https://afnoticias.com.br/estado/mais-de-700-

vereadores-participam-da-1a-marcha-do-estado-

governador-wanderlei-prega-uniao-2
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Assembleia Legislativa prestigia 1ª Marcha
dos Vereadores do Tocantins
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Maisa Medeiros

O presidente da Assembleia Legislativa

do Tocantins, Amélio Cayres (Republicanos) e mais
sete parlamentares

participaram nesta quinta-feira, 20, da 1ª Marcha dos
Vereadores do Tocantins.

O encontro, realizado pela União dos Vereadores do
Tocantins (UVET), reuniu

mais de 400 vereadores, 11 prefeitos, o governador
Wanderlei Barbosa

(Republicanos), secretários e lideranças políticas de
todo o Estado.

Amélio Cayres afirmou que a Marcha

fortalece o papel de representat iv idade dos
legisladores municipais.  "Esse

encontro é a manifestação da representação popular,
do compromisso e da disposição

dos vereadores de lutar pelos interesses de sua
cidade", pontou.

O presidente do Legislativo Estadual destacou

a interlocução dos vereadores com a Aleto para
atendimento das demandas dos

municipais. "A Assembleia precisa do trabalho desses
líderes que são aqueles

que melhor conhece o povo e suas demandas. O
vereador é quem leva a solicitação

para o prefeito e para a Assembleia em busca de
soluções e recursos. O

Parlamento quer se conectar com a população e esse
elo é o vereador, essa

parceria fortalece a política e o desenvolvimento do
seu povo", frisou.

Em seu pronunciamento, o governador

Wanderlei Barbosa enfatizou o caráter municipalista
da sua gestão. "Faço

questão de abrir as portas do Palácio Araguaia para
atender e fazer o que for

possível para ajudar os municípios. E é dessa forma
que vamos fazendo uma

gestão municipalista que leva recursos para a grande
e a pequena cidade levando

melhorias para todos", destacou.

Doação de Terreno para UVET

Ainda durante o encontro, o governador

Wanderlei Barbosa anunciou que vai encaminhar um
projeto para a Assembleia

dispondo sobre a doação de um terreno para
construção da sede da UVET. "Vou

mobilizar os senadores, o deputado federal Carlos
Gaguim, e o Amélio, na

Assembleia, para destinar recursos para iniciar essa
obra e também a aquisição

de um veículo para a entidade".

O presidente da Aleto firmou compromisso

em acelerar o processo de tramitação do projeto de
doação da área, assim que a

matéria chegar na Casa de Leis.

Programação

Durante a realização do evento foram

real izadas palestras sobre contas públ icas,
t ransparência na gestão munic ipal ,

Nova Lei de Licitações, fixação de subsídios e
questões ambientais. Na
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sexta-feira, 21, a UVET realizará uma partida de
futebol solidário na

Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Estado.

Autoridades

Além de Amélio, participaram do Evento os

deputados Gutierres Torquato (PDT), Cláudia Lelis
(PV), Léo Barbosa

(Republicanos), Luciano Oliveira (PSD), Nilton Franco
(Republicanos), Professora

Janad Valcari (PL) e Valdemar Júnior (Republicanos);
o deputado federal Carlos

Gaguim (UB); o vice-governador Laurez Moreira
(PDT); e o presidente do Tribunal

de Contas do Estado, Alberto Sevilha.

Site: https://al.to.leg.br/noticia/15000/assembleia-

legislativa-prestigia-1-marcha-dos-vereadores-do-

tocantins
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Presidente da Câmara de Aliança Dionne
Aires participa da 1ª Marcha dos Vereadores

do Tocantins e destaca importância do
evento (Aliança)
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Encontro reúne mais de 750 parlamentares em
Palmas para debater o fortalecimento do legislativo
municipal e o desenvolvimento dos municípios.

Encontro reúne mais de 750 parlamentares em
Palmas para debater o fortalecimento do legislativo
municipal e o desenvolvimento dos municípios.

Encontro reúne mais de 750 parlamentares em
Palmas para debater o fortalecimento do legislativo
municipal e o desenvolvimento dos municípios.

O presidente da Câmara Municipal de Aliança do
Tocantins, vereador Dionne Aires, está participando
nesta quinta-feira, 20, da 1ª Marcha dos Vereadores
do Estado do Tocantins. O evento é promovido pela
União dos Vereadores do Estado do Tocantins (Uvet)
com apoio do Governo do Tocantins e acontece na
sede da Associação Tocantinense de Municípios
(ATM), em Palmas. A programação segue até esta
sexta-feira, 21, com palestras e capacitações voltadas
ao legislativo municipal e ao desenvolvimento das
cidades.

Presença de parlamentares de Aliança do Tocantins

Presença de parlamentares de Aliança do Tocantins

Presença de parlamentares de Aliança do Tocantins

Além da presença do presidente Dionne Aires, outros
vereadores do município também participam do
evento: Saulo Silveira, Max Souza, Félix José de
Souza e Adão de Paiva. Juntos, eles reforçam a
importância da capacitação para aprimorar a atuação
parlamentar e buscar soluções para os desafios
enfrentados pelas cidades tocantinenses.

Dionne Aires destaca o papel do vereador na política
municipal

Dionne Aires destaca o papel do vereador na política
municipal

Dionne Aires destaca o papel do vereador na política
municipal

O presidente da Câmara de Aliança do Tocantins
ressaltou a importância da Marcha dos Vereadores
como um espaço para o debate de demandas
essenciais da categoria. "O vereador é o primeiro
con ta to  do  e le i to r  com a  po l í t i ca .  Nossa
responsabilidade é grande, pois somos a ponte entre a
população e o poder público", afirmou.

"O vereador é o primeiro contato do eleitor com a
política. Nossa responsabilidade é grande, pois somos
a ponte entre a população e o poder público",

Dionne também lembrou de sua trajetória política,
sendo o vereador mais bem votado da história do
município em seus dois mandatos. Em seu primeiro
mandato, obteve 445 votos, e no segundo, foi reeleito
com 391 votos. "Acredito na força do legislativo
municipal para transformar a vida dos cidadãos e
garantir um Tocantins mais desenvolvido", reforçou.

"Acredito na força do legislativo municipal para
transformar a vida dos cidadãos e garantir um
Tocantins mais desenvolvido",

Durante o evento, Dionne Aires também se encontrou
com diversas lideranças políticas do estado, entre elas
o governador Wanderlei Barbosa e o deputado
estadual Leo Barbosa , reforçando o diálogo e o
compromisso com o desenvolvimento de Aliança do
Tocantins.

Wanderlei Barbosa

Leo Barbosa
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Marcha dos Vereadores reúne mais de 750
parlamentares

Marcha dos Vereadores reúne mais de 750
parlamentares

Marcha dos Vereadores reúne mais de 750
parlamentares

De acordo com informações apuradas pela
reportagem do Portal do Amaral , mais de 750
vereadores se inscreveram antecipadamente para
participar do evento, evidenciando a relevância da
iniciativa. Para o presidente da ATM, Diogo Borges, a
união dos parlamentares é essencial para uma política
mais participativa. "Vereadores unidos representam
uma política feita com o povo e para o povo. Vamos
nos unir para que o Tocantins tenha sua história
contada de forma diferente", destacou Borges.

Portal do Amaral

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir para que o
Tocantins tenha sua história contada de forma
diferente",

Programação do evento

Programação do evento

Programação do evento

A 1ª Marcha dos Vereadores conta com palestras ao
longo desta quinta-feira, 20, abordando temas como:
Contas públicas e responsabilidade fiscal; Harmonia
entre os poderes; Nova Lei de Licitações; Importância
da transparência na gestão municipal; Fixação de
subsídios para vereadores; Questões ambientais e
desenvolvimento sustentável.

Para encerrar a programação, a Uvet promove nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec),  em Palmas, reunindo vereadores e
autor idades.

- Publicidade -

- Publicidade -
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Uvet promove 1ª Marcha dos Vereadores do
Tocantins e diz ter recebido 750

parlamentares inscritos para capacitações
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por Redação

A Associação Tocantinense de Municípios (ATM)
recebe nestas quinta, 20, e sexta-feira, 21, a
programação da 1ª Marcha dos Vereadores do
Tocantins. O evento promove capacitações e palestras
focadas em temas voltados aos legislativos municipais
e ao desenvolvimento das cidades.

VEREADOR CAPACITADO PROMOVE GRANDE
TRABALHO

Presidente da União de Vereadores do Tocantins
(Uvet) - promotora do evento -, o araguainense
Enoque Neto (Republicanos), informou que 750
parlamentares se inscreveram antecipadamente à
programação. "O vereador capacitado vai realizar um
grande trabalho na sociedade", disse o político, que
exaltou o apoio do governo estadual.

GOVERNADOR SABE A IMPORTÂNCIA DO
VEREADOR

O governador Wanderlei Barbosa (Republicanos)
marcou presença no evento. "Este é um momento em
que discutimos sobre demandas de uma categoria
muito representativa, que é a que possui o primeiro
contato com o eleitor. Já fui vereador por cinco
mandatos e presidente de Câmaras, sei o quanto é
importante esse trabalho, que tem um papel
fundamental no desenvolvimento do país", destacou.

PARTICIPAÇÃO DA CORTE DE CONTAS

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

PROGRAMAÇÃO

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site: https://clebertoledo.com.br/politica/uvet-promove-

1a-marcha-dos-vereadores-do-tocantins-e-diz-ter-
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses (Cidades)
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Programação da 1ª Marcha dos Vereadores do
Tocantins segue até esta sexta-feira, 21, em Palmas,
incluindo capacitações e palestras com temas voltados
ao legislativo municipal

Programação da 1ª Marcha dos Vereadores do
Tocantins segue até esta sexta-feira, 21, em Palmas,
incluindo capacitações e palestras com temas voltados
ao legislativo municipal

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o

desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro" , ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas" , pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia" ,
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
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Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

"Este é um momento em que discutimos sobre
demandas de uma categoria muito representativa, que
é a que possui o primeiro contato com o eleitor. Já fui
vereador por cinco mandatos e presidente de Câmaras
Municipais, sei o quanto é importante esse trabalho,
que tem um papel fundamental no desenvolvimento do
país. Contem com o nosso governo para que
possamos trabalhar juntos e fazer uma boa
representação",

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro" , ressaltou.

"O vereador capacitado vai realizar um grande
trabalho na sociedade. O apoio do governador
Wanderlei Barbosa é muito importante, visto que ele já
foi vereador e sabe a importância dos vereadores, por
isso o Governo do Tocantins é um grande parceiro"

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas" , pontuou.

"Estamos trabalhando como parceiros da gestão

pública, especialmente dos pequenos municípios. Eles
têm certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas"

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia" ,
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia"

Programação

Programação

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Governador destacou a importância da parceria entre
o Executivo e os vereadores para fortalecer a gestão
municipal - Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

Governador destacou a importância da parceria entre
o Executivo e os vereadores para fortalecer a gestão
municipal - Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

Governador destacou a importância da parceria entre
o Executivo e os vereadores para fortalecer a gestão
municipal - Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

Governador destacou a importância da parceria entre
o Executivo e os vereadores para fortalecer a gestão
municipal - Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

O presidente da Uvet, vereador Enoque Neto,
ressaltou a importância da capacitação contínua dos
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vereadores para o desenvolvimento dos municípios -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

O presidente da Uvet, vereador Enoque Neto,
ressaltou a importância da capacitação contínua dos
vereadores para o desenvolvimento dos municípios -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

O presidente da Uvet, vereador Enoque Neto,
ressaltou a importância da capacitação contínua dos
vereadores para o desenvolvimento dos municípios -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

O presidente da Uvet, vereador Enoque Neto,
ressaltou a importância da capacitação contínua dos
vereadores para o desenvolvimento dos municípios -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

O presidente do TCETO, conselheiro Alberto Sevilha,
enfatizou o papel da Corte de Contas no apoio técnico
aos municípios - Aldemar Ribeiro/Governo do
Tocantins

O presidente do TCETO, conselheiro Alberto Sevilha,
enfatizou o papel da Corte de Contas no apoio técnico
aos municípios - Aldemar Ribeiro/Governo do
Tocantins

O presidente do TCETO, conselheiro Alberto Sevilha,
enfatizou o papel da Corte de Contas no apoio técnico
aos municípios - Aldemar Ribeiro/Governo do
Tocantins

O presidente do TCETO, conselheiro Alberto Sevilha,
enfatizou o papel da Corte de Contas no apoio técnico
aos municípios - Aldemar Ribeiro/Governo do
Tocantins

O presidente da ATM, Diogo Borges, defendeu a união
entre os vereadores e o Governo do Tocantins -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

O presidente da ATM, Diogo Borges, defendeu a união
entre os vereadores e o Governo do Tocantins -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

O presidente da ATM, Diogo Borges, defendeu a união
entre os vereadores e o Governo do Tocantins -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

O presidente da ATM, Diogo Borges, defendeu a união
entre os vereadores e o Governo do Tocantins -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins

Vereadores de todo o Tocantins participam de
palestras e debates sobre transparência, contas
públicas e gestão municipal - Aldemar Ribeiro/Governo
do Tocantins

Vereadores de todo o Tocantins participam de
palestras e debates sobre transparência, contas
públicas e gestão municipal - Aldemar Ribeiro/Governo
do Tocantins

Vereadores de todo o Tocantins participam de
palestras e debates sobre transparência, contas
públicas e gestão municipal - Aldemar Ribeiro/Governo
do Tocantins

Vereadores de todo o Tocantins participam de
palestras e debates sobre transparência, contas
públicas e gestão municipal - Aldemar Ribeiro/Governo
do Tocantins
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- Publicidade -
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses
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O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e

falhas", pontuou.

Vereadores unidos representam uma política feita com
o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site:
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei defende união para o
desenvolvimento dos municípios
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O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de

Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

Vereadores unidos representam uma política feita com
o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Foto: Aldemar Ribeiro/ Secom-TO

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas . (SecomTO)
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses

 

TRIBUNA DO POVO / GURUPI / TO - NOTÍCIAS. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por:  Redação | Tribuna do Povo

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de

Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

Vereadores unidos representam uma política feita com
o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site:
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses

 

PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Rafael de Oliveira/Governo do Tocantins

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de

Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

Vereadores unidos representam uma política feita com
o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site: http://www.to.gov.br/noticias/em-evento-com-

vereadores-governador-wanderlei-barbosa-defende-

uniao-para-o-desenvolvimento-dos-municipios-

tocantinenses/v6hzd7deeba
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Parlamentares prestigiam encontro de
prefeitos tocantinenses (AÇÃO

PARLAMENTAR)
 

JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR / TO. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Penaforte Dias

Representantes

da Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto)
participaram nesta quarta-feira,

19, do II Encontro Tocantinense de Novos Gestores. O
evento aconteceu no

auditório da Associação Tocantinense de Municípios
(ATM), em Palmas.

O

presidente da Aleto, deputado Amélio Cayres
(Republicanos), acompanhado dos

deputados Dr. Danilo Alencar (PL), Eduardo Fortes
(PSD), Ivory Lira (PCdoB),

Jair Farias (UB), Nilton Franco (Republicanos),
Professora Janad Valcari (PL) e

Vanda Monteiro (União) prestigiaram os prefeitos e
vice-prefeitos de mais de

100 municípios tocantinenses, reunidos para
part iciparem de debates sobre

gestão pública e demandas municipais.

Em seu

pronunciamento, Amélio Cayres ressaltou os desafios
enfrentados pelos gestores.

Sabemos o que é ser um prefeito de uma cidade
pequena e o quanto é importante

a união da classe. Contem com nossos parlamentares,
com nossas emendas e com o

apoio do Governo do Estado para alavancarmos o
desenvolvimento dos nossos

municípios , garantiu.

Além das

autoridades políticas, diversos servidores técnicos dos
municípios também

participaram do evento. A programação contou com
palestras do presidente da

ATM, Diogo Borges; da senadora, Dorinha Rezende
(UB); do conselheiro do

Tribunal de Contas do Estado (TCE), André de
Matos Gonçalves; do secretário de

Estado da Educação, Fábio Vaz; e do prefeito de
Araguaína, Wagner Rodrigues

(UB).

Dentre

as palestras, constavam temas como Municipalismo -
origens, desdobramentos,

consolidação e lutas; Fundeb e o Novo PAC, aspectos
mais relevantes para uma

gestão equilibrada; Educação de território: como
estado e municípios podem

avançar  juntos;  Estratégias para ampl iar  a
arrecadação de t r ibutos;  entre

outros temas.

Site: http://jtinoticias.com.br//noticia/parlamentares-

prestigiam-encontro-de-prefeitos-tocantinenses/10508
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No Encontro de Novos Gestores, prefeito
Wagner diz que Estado não faz o repasse
completo do ICMS a municípios e pede a

apoio a ação judicial da ATM
 

CLEBER TOLEDO /TO - POLÍTICA. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Redação

O prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues (UB), foi
um dos palestrantes no II Encontro Tocantinense de
Novos Gestores, realizado na quarta-feira, 19, em
Palmas. Promovido pela Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), o evento contou com a participação
da senadora Dorinha Seabra (UB), do conselheiro
André Matos, do Tribunal de Contas (TCE), do
secretário estadual de Educação, Fábio Vaz, do
governador Wanderlei Barbosa (Republicanos), entre
outras autoridades.

ICMS ESTÁ AQUÉM

Entre os principais pontos abordados por Wagner
Rodrigues na apresentação está o repasse do Imposto
Sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS)
por parte do Estado. O prefeito afirma que estudos
feitos por Araguaína comprovam que os montantes
dos municípios estão muito aquém da previsão
constitucional de 25% da arrecadação de ICMS que
precisam ser repartidos entre as prefeituras.

TEM QUE PARAR DE USAR O QUE É DOS
MUNICÍPIOS

O prefeito pediu que os novos gestores observem a
situação e assinem a ação judicial que a ATM está
preparando sobre o tema. "Só vai poder ser
beneficiado quem participar da demanda", relatou o
gestor. Wagner Rodrigues explicou que, atualmente,
pagamentos de dívida ativa via Procuradoria Jurídica
não estão sendo computados no bolo total da receita
como deveria, ficando de fora da repartição com as
cidades. "Não estamos recebendo o que é direito dos
municípios. Nós sabemos onde está o gargalo, nós
vamos praticamente dobrar o recebimento do ICMS
quando pararem de usar o que é nosso", frisou.

OBRIGAÇÃO DE COBRAR TRIBUTOS, MAS
TAMBÉM DE DAR RETORNO

Na palestra, Wagner Rodrigues primeiro expôs a

questão legal, esmiuçando que o município tem
obrigação de cobrar os tributos sob pena de ser
punido pelas instituições de controle. No entanto, o
prefeito foi claro ao dizer que, se a prefeitura devolver
em serviços ao cidadão, a população paga os
impostos sem dificuldades. "A parte tributária é
extremamente complicada. O município precisa de
receita e tem obrigação de cobrar. Mas, digo para
vocês, o cidadão só reclama de pagar o imposto se ele
não vê o retorno. Se você cobra o IPTU e ele é
devolvido para a população, ele vai pagar", pontuou.

LEGISLAÇÃO SIMPLIFICADA, BASE CADASTRAL
ATUALIZADA, GESTÃO EM DÍVIDA ATIVA E
QUALIFICAÇÃO

A título de exemplo, Wagner Rodrigues relatou que a
arrecadação total de Imposto Predial e Territorial
Urbano (IPTU) da cidade ficou em R$ 50,5 milhões,
contra R$ 46 milhões de 2023 e R$ 37 milhões de
2022. Tanto em relação ao IPTU, quanto aos outros
impostos, Wagner Rodrigues explicou que há
necessidade de seguir quatro pontos para a política
tributária do município ser bem-sucedida: simplificação
da legislação, atualização constante da Base
Cadastral, qualificação dos servidores e gestão em
Dívida Ativa. "Precisamos ter uma legislação fácil,
disponibilizar acesso fácil ao cidadão, ter todo o
cadastro atualizado e cobrar dentro da capacidade
contributiva de cada um, ter servidores treinados e um
trabalho amplo na dívida ativa, dando opções,
possibilitando negociações, fazendo Refis e, só por
último, aplicar as medidas de cobranças", afirmou.

CONVÊNIOS PODEM AJUDAR

Wagner Rodrigues ainda mostrou como convênios
com a Receita Federal ajudaram no aumento da
arrecadação de ISSQN e ITR, sugerindo que todas as
outras cidades adotem o mesmo. "O dinheiro já está
lá, nada será cobrado a mais do cidadão. Esse recurso
a mais ajuda a cumprir os índices obrigatórios da
Educação e Saúde, e a ter dinheiro para os
investimentos que o cidadão espera", ressaltou.
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Wagner fala a prefeitos sobre otimização da
arrecadação cobrando menos impostos

 

PORTAL O NORTE / TO - NOTÍCIAS. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues, foi um
dos palestrantes no II Encontro Tocantinense de
Novos Gestores, realizado na última quarta-feira, 19,
em Palmas .  O evento, promovido pela ATM
(Associação Tocantinense de Município), contou com
a participação da senadora Professora Dorinha, do
conselheiro do TCE-TO (Tribunal de Contas do
Estado), André Matos, do secretário estadual de
Educação, Fábio Vaz, do governador Wanderlei
Barbosa, entre outras autoridades.

O prefeito pediu que os novos gestores observem a
situação e assinem a ação judicial que a ATM está
preparando sobre o tema. "Só vai poder ser
beneficiado quem participar da demanda", relatou.

Site:

https://www.portalonorte.com.br/noticias/araguaina/wag
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215

https://www.portalonorte.com.br/noticias/araguaina/wagner-fala-a-prefeitos-sobre-otimizacao-da-arrecadacao-cobrando-menos/131659/
https://www.portalonorte.com.br/noticias/araguaina/wagner-fala-a-prefeitos-sobre-otimizacao-da-arrecadacao-cobrando-menos/131659/
https://www.portalonorte.com.br/noticias/araguaina/wagner-fala-a-prefeitos-sobre-otimizacao-da-arrecadacao-cobrando-menos/131659/


O cidadão só reclama de pagar o imposto se
ele não vê o retorno , diz Wagner em

encontro de prefeitos
 

ARAGUAÍNA NOTÍCIAS / TO - NOTÍCIAS. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Ricardo Sottero/Ascom Prefeitura

O prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues, foi um
dos palestrantes no II Encontro Tocantinense de
Novos Gestores, realizado na última quarta-feira, 19,
em Palmas .  O evento, promovido pela ATM
(Associação Tocantinense de Município), contou com
a participação da senadora Professora Dorinha, do
conselheiro do TCE-TO (Tribunal de Contas do
Estado), André Matos, do secretário estadual de
Educação, Fábio Vaz, do governador Wanderlei
Barbosa, entre outras autoridades.

Em sua palestra, Wagner primeiro expôs a questão
legal, esmiuçando que o município tem obrigação de
cobrar os tributos (IPTU, Taxa de Coleta de Lixo,
Contribuição de Iluminação Pública, ITR, etc) sob pena
de ser punido pelas instituições de controle, como o
TCE. No entanto, o prefeito foi muito claro ao dizer
que, se a prefeitura devolver em serviços ao cidadão,
a população paga os impostos sem dificuldades.

"A parte tributária é extremamente complicada. O
município precisa de receita e tem obrigação de
cobrar. Mas, digo para vocês, o cidadão só reclama de
pagar o imposto se ele não vê o retorno. Se você
cobra o IPTU e ele é devolvido para a população, ele
vai pagar", pontuou Wagner, ao expor os gráficos de
Araguaína, que mostram um aumento gradual na
arrecadação ano a ano sem nenhum aumento de
alíquota e até redução de valores cobrados.

Em 2024, por exemplo, a arrecadação total de IPTU
da cidade ficou em R$ 50,5 milhões, contra R$ 46
milhões de 2023 e R$ 37 milhões de 2022. Tanto em
relação ao IPTU, quanto aos outros impostos, Wagner
explicou que há necessidade de seguir quatro pontos
para a política tributária do município ser bem-
sucedida: simplificação da legislação, atualização
constante da Base Cadastral, qualificação dos
servidores e gestão em Dívida Ativa.

"Precisamos ter uma legislação fácil, disponibilizar
acesso fácil ao cidadão, ter todo o cadastro atualizado
e cobrar dentro da capacidade contributiva de cada
um, ter servidores treinados e um trabalho amplo na
dív ida  a t iva ,  dando opções,  poss ib i l i tando

negociações, fazendo Refis e, só por último, aplicar as
medidas de cobranças", afirmou.

Wagner ainda mostrou como convênios com a Receita
Federal ajudaram no aumento da arrecadação de
ISSQN e ITR, sugerindo que todas as outras cidades
adotem o mesmo. "O dinheiro já está lá, nada será
cobrado a mais do cidadão. Esse recurso a mais ajuda
a cumprir os índices obrigatórios da Educação e
Saúde, e a ter dinheiro para os investimentos que o
cidadão espera" , ressaltou.

Referência

O presidente da ATM, Diogo Borges, expressou
satisfação com a apresentação de Wagner. "Quando
começamos a selecionar os palestrantes, sabíamos
que Araguaína é referência. Wagner falou por quase
uma hora, prendendo a atenção de todos os prefeitos
que realmente saíram satisfeitos com essa palestra.
Podemos falar sobre ICMS, sobre IPVA, falando sobre
o IPTU, taxa de lixo", elogiou.

Para o prefeito de Porto Nacional, Ronivon Maciel,
Wagner é o responsável por uma gestão de excelência
que, inclusive, tem muitas de suas políticas públicas
replicadas na cidade do centro do Estado. " É uma
satisfação enorme poder ver o Wagner aqui trazendo
tanto conhecimento e inclusive novas ideias. A gente
já tem muita sintonia e queremos ampliar essas
possibilidades", ressaltou Ronivon.

O prefeito de Paraíso, Celso Morais, foi outro que
destacou a qualidade do conteúdo de Wagner e o bom
trabalho feito por Araguaína. " Wagner mostrou, acima
de tudo, como é possível cobrar sendo justo. Taxa de
lixo, taxa de iluminação, IPTU, cadastro dos imóveis,
planta genérica de valores, todos esses assuntos
foram abordados aqui. E eu vejo com muita alegria a
participação de mais prefeitos em um evento como
este, com uma palestra tão assertiva como o nosso
prefeito Wagner fez aqui", resumiu.

ICMS precisa de solução

Na apresentação, Wagner detalhou, a pedido de Diogo
Borges, o trabalho que vem sendo realizado para
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cobrar os repasses completos de ICMS por parte do
governo do Estado. Estudos feitos por Araguaína
comprovam que os montantes dos municípios estão
muito aquém da previsão constitucional de 25% da
arrecadação de ICMS do Estado que precisam ser
repartidos entre as prefeituras.

"Não estamos recebendo o que é direito dos
municípios. Nós sabemos onde está o gargalo, nós
vamos praticamente dobrar o recebimento do ICMS
quando pararem de usar o que é nosso" , frisou ao
explicar que, atualmente, pagamentos de dívida ativa
via Procuradoria Jurídica não estão sendo computados
no bolo total da receita como deveria, ficando de fora
da repartição com as cidades.

O prefeito pediu que os novos gestores observem a
situação e assinem a ação judicial que a ATM está
preparando sobre o tema. " Só vai poder ser
beneficiado quem participar da demanda" , relatou.

Site: https://araguainanoticias.com.br/noticia/o-cidadao-

so-reclama-de-pagar-o-imposto-se-ele-nao-ve-o-retorno-

diz-wagner-em-encontro-de-prefeitos/39974
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Em palestra, Wagner fala a prefeitos sobre
arrecadação com menos impostos e aborda o

ICMS
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Notícias do Tocantins - O prefeito de Araguaína,
Wagner Rodrigues (UB), foi um dos palestrantes no
2º Encontro Tocantinense de Novos Gestores,
realizado nessa quarta-feira (19), em Palmas. O
even to ,  p romov ido  pe la  ATM (Assoc iação
Tocant inense de Munic íp io) ,  contou com a
participação da senadora Professora Dorinha, do
conselheiro do TCE-TO (Tribunal de Contas do
Estado), André Matos, do secretário estadual de
Educação, Fábio Vaz, do governador Wanderlei
Barbosa, entre outras autoridades.

Em sua palestra, Wagner primeiro expôs a questão
legal, reforçando que o município tem obrigação de
cobrar os tributos (IPTU, Taxa de Coleta de Lixo,
Contribuição de Iluminação Pública, ITR, etc) sob pena
de ser punido pelo TCE e MPTO por renúncia de
receita. No entanto, o prefeito fez questão de destacar
que se a prefeitura devolver os recursos em serviços
ao cidadão, a população pagará os impostos sem
dificuldades.

" A parte tributária é extremamente complicada. O
município precisa de receita e tem obrigação de
cobrar. Mas, digo para vocês, o cidadão só reclama de
pagar o imposto se ele não vê o retorno. Se você
cobra o IPTU e ele é devolvido para a população, ele
vai pagar ", pontuou Wagner, ao expor os gráficos de
Araguaína, que mostram um aumento gradual na
arrecadação ano a ano sem nenhum aumento de
alíquota e até redução de valores cobrados.

Em 2024, por exemplo, a arrecadação total de IPTU
da cidade ficou em R$ 50,5 milhões, contra R$ 46
milhões de 2023 e R$ 37 milhões de 2022. Tanto em
relação ao IPTU, quanto aos outros impostos, Wagner
explicou que há necessidade de seguir quatro pontos
para a política tributária do município ser bem-
sucedida: simplificação da legislação, atualização
constante da Base Cadastral, qualificação dos
servidores e gestão em Dívida Ativa.

"Precisamos ter uma legislação fácil, disponibilizar
acesso fácil ao cidadão, ter todo o cadastro atualizado
e cobrar dentro da capacidade contributiva de cada
um, ter servidores treinados e um trabalho amplo na
dív ida  a t iva ,  dando opções,  poss ib i l i tando

negociações, fazendo Refis e, só por último, aplicar as
medidas de cobranças" , afirmou.

Wagner ainda mostrou como convênios com a Receita
Federal ajudaram no aumento da arrecadação de
ISSQN e ITR, sugerindo que todas as outras cidades
adotem o mesmo. " O dinheiro já está lá, nada será
cobrado a mais do cidadão. Esse recurso a mais ajuda
a cumprir os índices obrigatórios da Educação e
Saúde, e a ter dinheiro para os investimentos que o
cidadão espera" , ressaltou.

Referência

O presidente da ATM, Diogo Borges, expressou
satisfação com a apresentação de Wagner. "Quando
começamos a selecionar os palestrantes, sabíamos
que Araguaína é referência. Wagner falou por quase
uma hora, prendendo a atenção de todos os prefeitos
que realmente saíram satisfeitos com essa palestra.
Podemos falar sobre ICMS, sobre IPVA, falando sobre
o IPTU, taxa de lixo" , elogiou.

Para o prefeito de Porto Nacional, Ronivon Maciel,
Wagner é o responsável por uma gestão de excelência
que, inclusive, tem muitas de suas políticas públicas
replicadas na cidade do centro do Estado. " É uma
satisfação enorme poder ver o Wagner aqui trazendo
tanto conhecimento e inclusive novas ideias. A gente
já tem muita sintonia e queremos ampliar essas
possibilidades" , ressaltou Ronivon.

O prefeito de Paraíso, Celso Morais, foi outro que
destacou a qualidade do conteúdo de Wagner e o bom
trabalho feito por Araguaína. " Wagner mostrou, acima
de tudo, como é possível cobrar sendo justo. Taxa de
lixo, taxa de iluminação, IPTU, cadastro dos imóveis,
planta genérica de valores, todos esses assuntos
foram abordados aqui. E eu vejo com muita alegria a
participação de mais prefeitos em um evento como
este, com uma palestra tão assertiva como o nosso
prefeito Wagner fez aqui ", resumiu.

ICMS precisa de solução

Na apresentação, Wagner detalhou, a pedido de Diogo
Borges, o trabalho que vem sendo realizado para
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cobrar os repasses completos de ICMS por parte do
governo do Estado. Estudos feitos por Araguaína
comprovam que os montantes dos municípios estão
muito aquém da previsão constitucional de 25% da
arrecadação de ICMS do Estado que precisam ser
repartidos entre as prefeituras.

"Não estamos recebendo o que é direito dos
municípios. Nós sabemos onde está o gargalo, nós
vamos praticamente dobrar o recebimento do ICMS
quando pararem de usar o que é nosso" , frisou ao
explicar que, atualmente, pagamentos de dívida ativa
via Procuradoria Jurídica não estão sendo computados
no bolo total da receita como deveria, ficando de fora
da repartição com as cidades.

O prefeito pediu que os novos gestores observem a
situação e assinem a ação judicial que a ATM está
preparando sobre o tema. " Só vai poder ser
beneficiado quem participar da demanda", relatou

Site: https://afnoticias.com.br/cidades/wagner-fala-a-

prefeitos-sobre-otimizacao-da-arrecadacao-cobrando-

menos-impostos
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ATM reúne autoridades e mais de 100
prefeitos em evento municipalista voltado a
apresentar pautas e orientações aos novos

gestores
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A Associação Tocantinense de Municípios (ATM)
promoveu nesta quarta-feira, 19, em seu auditório, o II
Encontro Tocantinense de Novos Gestores, evento da
entidade voltado a apresentar as pautas de interesse
dos Municípios, bem como para engajar os novos
gestores na luta municipalista.

O evento foi prestigiado por autoridades institucionais
e políticas, e por mais de 100 prefeitos que atenderam
a convocação da ATM para participar do evento. "A
ATM cumpre o seu papel de levar orientações e
conhecimentos que contribuirão com a nossa gestão,
além de nos atualizar sobre as pautas que merecem
nossa atenção, empenho e atuação", disse a prefeita
de Lajeado, Márcia da Costa Reis Carvalho.

A senadora da República pelo Tocantins, Professora
Dorinha Seabra, palestrou sobre o Novo Fundeb e o
Pac Seleções. A importância do Controle Externo foi
tema da palestra do conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), André de Matos Gonçalves,
enquanto as parcerias e programas educacionais que
podem ser estabelecidos entre Estado e Municípios foi
pauta da palestra do Secretário de Estado da
Educação, Fábio Vaz.

O presidente da ATM, Diogo Borges, proferiu palestra
sobre o Municipalismo e buscou engajar os gestores
no movimento municipalista. Apresentou a origem das
lutas em defesa dos Municípios, a consolidação das
entidades municipalistas, as conquistas alcançadas
pelos Municípios nos últimos 20 anos, além de chamar
a atenção para as pautas atuais que carecem da união
dos prefeitos e prefeitas.

" Atualmente, umas das pautas principais do
movimento municipalista é a aprovação da PEC
66/2023, conhecida como PEC da Sustentabilidade
Fiscal, que busca resolver a questão previdenciária
dos Municípios,  um dos pr incipais gargalos
enfrentados hoje pelos gestores. Atenção também
para a aprovação da PEC 25/2022, que prevê o
repasse adicional de 1,5% do Fundo de Participação
dos Municípios (FPM) para março", destacou Borges.

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou da solenidade de abertura do encontro e
enalteceu a realização do Encontro pela ATM. "Eu
conheço bem a realidade dos Municípios, porque eu
fui vereador cinco vezes. Aqui está o que pensa os
prefeitos e aquilo que eles querem para a sua cidade.
Continuarei trabalhando junto com vocês (prefeitos)"
disse o governador.

Além do governador Wanderlei Barbosa, participaram
da solenidade de abertura o vice-governador, Laurez
Moreira, a senadora da República, Professora Dorinha
Seabra, os deputados Federais, Carlos Gaguim e
Ricardo Ayres, o presidente da Assembleia Legislativa,
Amélio Cayres, deputados estaduais e representante
da Confederação Nacional de Municípios (CNM).

No período vespertino, subiu ao palco do Encontro
para palestrar o prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues, que abordou sobre estratégias de
arrecadação; o consultor t écnico em saúde, Wilkey
Fernando, que falou sobre cofinanciamento da Saúde;
e o consultor técnico em finanças, Erson Pires de
Freitas, falou sobre fortalecimento das finanças locais.

Site: https://surgiu.com.br/2025/02/20/atm-reune-

autoridades-e-mais-de-100-prefeitos-em-evento-

municipalista-voltado-a-apresentar-pautas-e-

orientacoes-aos-novos-gestores/
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Mais de 700 vereadores participam da 1ª
Marcha do Estado; governador Wanderlei

prega união
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-- Publicidade --

Legislativo

Programação inclui capacitações e palestras com
temas voltados ao legislativo municipal.

Notícias do Tocantins - Centenas de parlamentares
municipais estão participando da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins, que começou
nesta quinta-feira (20) e segue até esta sexta (21), no
audi tór io da ATM, em Palmas.  O evento é
promovido pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins, visando promover capacitações e palestras
focadas em temas voltados ao legislativo municipal e
ao desenvolvimento dos municípios.

Presente no evento, o governador Wanderlei
Barbosa reforçou o apoio do Governo do Tocantins
aos vereadores. "Este é um momento em que
discutimos sobre demandas de uma categoria muito
representativa, que é a que possui o primeiro contato
com o eleitor. Já fui vereador por cinco mandatos e
presidente de Câmaras Municipais, sei o quanto é
importante esse trabalho, que tem um papel
fundamental no desenvolvimento do país. Contem com
o nosso governo para que possamos trabalhar juntos e
fazer uma boa representação" , destacou o governador
Wanderlei Barbosa.

"Faço questão de abrir as portas do Palácio Araguaia
para atender e fazer o que for possível para ajudar
os municípios. E é dessa forma que vamos fazendo
uma gestão municipalista

que leva recursos para a grande e a pequena cidade
levando melhorias para todos ", destacou.

Doação de Terreno para UVET

Ainda durante o encontro, o governador Wanderlei
Barbosa anunciou que vai encaminhar um projeto para
a Assembleia dispondo sobre a doação de um terreno
para construção da sede da UVET. "Vou mobilizar os
senadores, o deputado federal Carlos Gaguim, e o
Amélio, na Assembleia, para destinar recursos para

iniciar essa obra e também a aquisição de um veículo
para a entidade".

O presidente da Aleto, deputado Amélio Cayres,
firmou compromisso em acelerar o processo de
tramitação do projeto de doação da área, assim que a
matéria chegar na Casa de Leis.

O vereador de Araguaína e presidente da UVET,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. " O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador é muito importante, visto que ele já foi
vereador e sabe a importância dos vereadores, por
isso o Governo do Tocantins é um grande parceiro" ,
ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas" , pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador tanto defende, para
que o Tocantins possa, a cada momento, ter sua
história contada de forma diferente. É por isso que
defendemos essa harmonia" , expressou o presidente
da Associação Tocantinense de Municípios (ATM),
Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira (20) com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
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Para encerrar a programação, a UVET realiza nesta
sexta-feira (21) um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Autoridades

Participaram do evento os deputados Amélio Cayres
(Repu), Gutierres Torquato (PDT), Cláudia Lelis (PV),
Léo Barbosa (Republicanos), Luciano Oliveira (PSD),
Nilton Franco (Republicanos), Professora Janad
Valcari (PL) e Valdemar Júnior (Republicanos); o
deputado federal Carlos Gaguim (UB) e o vice-
governador Laurez Moreira (PDT).

Notícias do Tocantins - Centenas de parlamentares
municipais estão participando da 1ª Marcha dos
Vereadores do Estado do Tocantins, que começou
nesta quinta-feira (20) e segue até esta sexta (21), no
audi tór io da ATM, em Palmas.  O evento é
promovido pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins, visando promover capacitações e palestras
focadas em temas voltados ao legislativo municipal e
ao desenvolvimento dos municípios.

Presente no evento, o governador Wanderlei
Barbosa reforçou o apoio do Governo do Tocantins
aos vereadores. "Este é um momento em que
discutimos sobre demandas de uma categoria muito
representativa, que é a que possui o primeiro contato
com o eleitor. Já fui vereador por cinco mandatos e
presidente de Câmaras Municipais, sei o quanto é
importante esse trabalho, que tem um papel
fundamental no desenvolvimento do país. Contem com
o nosso governo para que possamos trabalhar juntos e
fazer uma boa representação" , destacou o governador
Wanderlei Barbosa.

"Faço questão de abrir as portas do Palácio Araguaia
para atender e fazer o que for possível para ajudar
os municípios. E é dessa forma que vamos fazendo
uma gestão municipalista

que leva recursos para a grande e a pequena cidade
levando melhorias para todos ", destacou.

Doação de Terreno para UVET

Ainda durante o encontro, o governador Wanderlei
Barbosa anunciou que vai encaminhar um projeto para
a Assembleia dispondo sobre a doação de um terreno
para construção da sede da UVET. "Vou mobilizar os
senadores, o deputado federal Carlos Gaguim, e o
Amélio, na Assembleia, para destinar recursos para
iniciar essa obra e também a aquisição de um veículo
para a entidade".

O presidente da Aleto, deputado Amélio Cayres,
firmou compromisso em acelerar o processo de
tramitação do projeto de doação da área, assim que a
matéria chegar na Casa de Leis.

O vereador de Araguaína e presidente da UVET,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. " O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador é muito importante, visto que ele já foi
vereador e sabe a importância dos vereadores, por
isso o Governo do Tocantins é um grande parceiro" ,
ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas" , pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador tanto defende, para
que o Tocantins possa, a cada momento, ter sua
história contada de forma diferente. É por isso que
defendemos essa harmonia" , expressou o presidente
da Associação Tocantinense de Municípios (ATM),
Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira (20) com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a UVET realiza nesta
sexta-feira (21) um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Autoridades

Participaram do evento os deputados Amélio Cayres
(Repu), Gutierres Torquato (PDT), Cláudia Lelis (PV),
Léo Barbosa (Republicanos), Luciano Oliveira (PSD),
Nilton Franco (Republicanos), Professora Janad
Valcari (PL) e Valdemar Júnior (Republicanos); o
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deputado federal Carlos Gaguim (UB) e o vice-
governador Laurez Moreira (PDT).

Comentários

Site: https://www.palmasaqui.com.br/destaque/mais-de-

700-vereadores-participam-da-1a-marcha-do-estado-

governador-wanderlei-prega-uniao/
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses
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Redação

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

???? Participe do grupo do Eco News TO no
WhatsApp e receba as notícias no celular.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,

especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site: https://econews.com.br/em-evento-com-

vereadores-governador-wanderlei-barbosa-defende-

uniao-para-o-desenvolvimento-dos-municipios-

tocantinenses/
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei defende união para o
desenvolvimento dos municípios
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Programação da 1ª Marcha dos Vereadores do
Tocantins segue até esta sexta-feira, 21, em Palmas,
incluindo capacitações e palestras com temas voltados
ao legislativo municipal

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de

Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas. (Secom-TO)

Governador destacou a importância da parceria entre
o Executivo e os vereadores para fortalecer a gestão
municipal - Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins
file_download

O presidente da Uvet, vereador Enoque Neto,
ressaltou a importância da capacitação contínua dos
vereadores para o desenvolvimento dos municípios -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins file_download

O presidente do TCETO, conselheiro Alberto Sevilha,
enfatizou o papel da Corte de Contas no apoio técnico
aos municípios - Aldemar Ribeiro/Governo do
Tocantins fi le_download

O presidente da ATM, Diogo Borges, defendeu a união
entre os vereadores e o Governo do Tocantins -
Aldemar Ribeiro/Governo do Tocantins file_download

Vereadores de todo o Tocantins participam de
palestras e debates sobre transparência, contas
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públicas e gestão municipal - Aldemar Ribeiro/Governo
do Tocantins file_download

Site: https://folhadojalapao.com.br/em-evento-com-

vereadores-governador-wanderlei-defende-uniao-para-o-

desenvolvimento-dos-municipios/
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Assembleia Legislativa prestigia 1ª Marcha
dos Vereadores do Tocantins
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Redação

O presidente da Assembleia Legislativa

do Tocantins, Amélio Cayres (Republicanos) e mais
sete parlamentares

participaram nesta quinta-feira, 20, da 1ª Marcha dos
Vereadores do Tocantins.

O encontro, realizado pela União dos Vereadores do
Tocantins (UVET), reuniu

mais de 400 vereadores, 11 prefeitos, o governador
Wanderlei Barbosa

(Republicanos), secretários e lideranças políticas de
todo o Estado.

Amélio Cayres afirmou que a Marcha

fortalece o papel de representat iv idade dos
legisladores municipais.  "Esse

encontro é a manifestação da representação popular,
do compromisso e da disposição

dos vereadores de lutar pelos interesses de sua
cidade", pontou.

O presidente do Legislativo Estadual destacou

a interlocução dos vereadores com a Aleto para
atendimento das demandas dos

municipais. "A Assembleia precisa do trabalho desses
líderes que são aqueles

que melhor conhece o povo e suas demandas. O
vereador é quem leva a solicitação

para o prefeito e para a Assembleia em busca de
soluções e recursos. O

Parlamento quer se conectar com a população e esse
elo é o vereador, essa

parceria fortalece a política e o desenvolvimento do
seu povo", frisou.

Em seu pronunciamento, o governador

Wanderlei Barbosa enfatizou o caráter municipalista
da sua gestão. "Faço

questão de abrir as portas do Palácio Araguaia para
atender e fazer o que for

possível para ajudar os municípios. E é dessa forma
que vamos fazendo uma

gestão municipalista que leva recursos para a grande
e a pequena cidade levando

melhorias para todos", destacou.

Doação de Terreno para UVET

Ainda durante o encontro, o governador

Wanderlei Barbosa anunciou que vai encaminhar um
projeto para a Assembleia

dispondo sobre a doação de um terreno para
construção da sede da UVET. "Vou

mobilizar os senadores, o deputado federal Carlos
Gaguim, e o Amélio, na

Assembleia, para destinar recursos para iniciar essa
obra e também a aquisição

de um veículo para a entidade".

O presidente da Aleto firmou compromisso

em acelerar o processo de tramitação do projeto de
doação da área, assim que a

matéria chegar na Casa de Leis.

Programação

Durante a realização do evento foram

real izadas palestras sobre contas públ icas,
t ransparência na gestão munic ipal ,

Nova Lei de Licitações, fixação de subsídios e
questões ambientais. Na
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sexta-feira, 21, a UVET realizará uma partida de
futebol solidário na

Associação dos Servidores do Tribunal de Contas do
Estado.

Autoridades

Além de Amélio, participaram do Evento os

deputados Gutierres Torquato (PDT), Cláudia Lelis
(PV), Léo Barbosa

(Republicanos), Luciano Oliveira (PSD), Nilton Franco
(Republicanos), Professora

Janad Valcari (PL) e Valdemar Júnior (Republicanos);
o deputado federal Carlos

Gaguim (UB); o vice-governador Laurez Moreira
(PDT); e o presidente do Tribunal

de Contas do Estado, Alberto Sevilha.

Fonte: al.to.leg.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/politica/assembleia-

legislativa-prestigia-1a-marcha-dos-vereadores-do-

tocantins
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Durante Marcha dos Vereadores, Wanderlei
Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses (Estado)

 

NOTÍCIA DO TOCANTINS / PALMAS / TO. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Editor

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa
(Republicanos), participou nesta quinta-feira (20), da
abertura oficial da 1ª Marcha dos Vereadores do
Estado do Tocantins, promovida pela União dos
Vereadores do Estado do Tocantins (Uvet) com o
apoio do Governo do Tocantins. O evento, que ocorre
na Associação Tocantinense de Municípios (ATM), em
Palmas, promove capacitações e palestras focadas
em temas voltados ao legislativo municipal e ao
desenvolvimento dos municípios, e segue até esta
sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto , informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal.

"O vereador capacitado vai realizar um grande
trabalho na sociedade. O apoio do governador
Wanderlei Barbosa é muito importante, visto que ele já
foi vereador e sabe a importância dos vereadores, por
isso o Governo do Tocantins é um grande parceiro",
ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha , defendeu o fortalecimento das instituições e
o papel da transparência e da integração.

"Estamos trabalhando como parceiros da gestão
pública, especialmente dos pequenos municípios. Eles
têm certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site: https://noticiadotocantins.com.br/durante-marcha-

dos-vereadores-wanderlei-barbosa-defende-uniao-para-

o-desenvolvimento-dos-municipios-tocantinenses/
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei defende união para o
desenvolvimento dos municípios

tocantinenses (Geral)
 

PORTAL ARAGUAIA / TO. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
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Letícia Cardoso

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de

Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site: https://portalaraguaia.com.br/geral/em-evento-com-

vereadores-governador-wanderlei-defende-uniao-para-o-

desenvolvimento-dos-municipios-tocantinenses/
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses
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Programação da 1ª Marcha dos Vereadores do
Tocantins segue até esta sexta-feira, 21, em Palmas,
incluindo capacitações e palestras com temas voltados
ao legislativo municipal

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,

especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de
Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site: https://ocoletivo.com.br/2025/02/20/em-evento-com-

vereadores-governador-wanderlei-barbosa-defende-

uniao-para-o-desenvolvimento-dos-municipios-

tocantinenses/
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Parlamentares prestigiam encontro de
prefeitos tocantinenses
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Autor(a): Penaforte Dias

Representantes da Assembleia Legislativa do
Tocantins (Aleto) participaram nesta quarta-feira, 19,
do II Encontro Tocantinense de Novos Gestores. O
evento aconteceu no auditório da Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas.

O presidente da Aleto, deputado Amélio Cayres
(Republicanos), acompanhado dos deputados Dr.
Danilo Alencar (PL), Eduardo Fortes (PSD), Ivory Lira
(PCdoB) ,  Ja i r  Fa r ias  (UB) ,  N i l t on  F ranco
(Republicanos), Professora Janad Valcari (PL) e
Vanda Monteiro (União) prestigiaram os prefeitos e
v ice -p re fe i tos  de  ma is  de  100  mun ic íp ios
tocantinenses, reunidos para participarem de debates
sobre gestão pública e demandas municipais.

Em seu pronunciamento, Amélio Cayres ressaltou os
desafios enfrentados pelos gestores. "Sabemos o que
é ser um prefeito de uma cidade pequena e o quanto é
importante a união da classe. Contem com nossos
parlamentares, com nossas emendas e com o apoio
do Governo do Estado para alavancarmos o
desenvolvimento dos nossos municípios", garantiu.

Além das autoridades políticas, diversos servidores
técnicos dos municípios também participaram do
evento. A programação contou com palestras do
presidente da ATM, Diogo Borges; da senadora,
Dorinha Rezende (UB); do conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), André de Matos Gonçalves;
do secretário de Estado da Educação, Fábio Vaz; e do
prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues (UB).

Dentre as palestras, constavam temas como
Mun ic ipa l i smo -  o r igens ,  desdobramentos ,
consolidação e lutas; Fundeb e o Novo PAC, aspectos
mais relevantes para uma gestão equil ibrada;
Educação de território: como estado e municípios
podem avançar juntos; Estratégias para ampliar a
arrecadação de tributos; entre outros temas.

Site: https://agora-to.com.br/parlamentares-prestigiam-

encontro-de-prefeitos-tocantinenses/
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Em evento com vereadores, governador
Wanderlei Barbosa defende união para o

desenvolvimento dos municípios
tocantinenses
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Autor(a): Rafael de Oliveira

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta quinta-feira, 20, da abertura oficial da
1ª Marcha dos Vereadores do Estado do Tocantins,
promovida pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (Uvet) com o apoio do Governo do
Tocantins. O evento, que ocorre na Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas,
promove capacitações e palestras focadas em temas
voltados ao legislativo municipal e ao desenvolvimento
dos municípios, e segue até esta sexta-feira, 21.

Na ocasião, o chefe do Executivo reforçou o apoio do
Governo do Tocantins aos vereadores. "Este é um
momento em que discutimos sobre demandas de uma
categoria muito representativa, que é a que possui o
primeiro contato com o eleitor. Já fui vereador por
cinco mandatos e presidente de Câmaras Municipais,
sei o quanto é importante esse trabalho, que tem um
papel fundamental no desenvolvimento do país.
Contem com o nosso governo para que possamos
trabalhar juntos e fazer uma boa representação",
destacou o governador Wanderlei Barbosa.

O vereador de Araguaína e presidente da Uvet,
Enoque Neto, informou que mais de 750 vereadores
se inscreveram antecipadamente e enfatizou a
importância da capacitação contínua para o
desenvolvimento municipal. "O vereador capacitado
vai realizar um grande trabalho na sociedade. O apoio
do governador Wanderlei Barbosa é muito importante,
visto que ele já foi vereador e sabe a importância dos
vereadores, por isso o Governo do Tocantins é um
grande parceiro", ressaltou.

Durante o encontro, o presidente do Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO), conselheiro Alberto
Sevilha, defendeu o fortalecimento das instituições e o
papel da transparência e da integração. "Estamos
trabalhando como parceiros da gestão pública,
especialmente dos pequenos municípios. Eles têm
certa dificuldade em ter técnicos para entender a
burocracia da administração pública e o Tribunal de

Contas ajuda com profissionais preparados para isso.
Essa parceria é importante, porque evita erros e
falhas", pontuou.

"Vereadores unidos representam uma política feita
com o povo e para o povo. Vamos nos unir, trazendo a
convergência que o governador Wanderlei Barbosa
tanto defende, para que o Tocantins possa, a cada
momento, ter sua história contada de forma diferente.
É por isso que defendemos essa harmonia",
expressou o presidente da Associação Tocantinense
de Municípios (ATM), Diogo Borges.

Programação

A 1ª Marcha dos Vereadores realiza palestras ao longo
de toda esta quinta-feira, 20, com foco em contas
públicas; harmonia entre os poderes; Nova Lei de
Licitações; a importância da transparência na gestão
municipal; fixação de subsídios e questões ambientais.
Para encerrar a programação, a Uvet realiza nesta
sexta-feira, 21, um futebol solidário, reunindo
vereadores e autoridades na Associação dos
Servidores do Tribunal de Contas do Tocantins
(Astec), em Palmas.

Site: https://agora-to.com.br/em-evento-com-vereadores-

governador-wanderlei-barbosa-defende-uniao-para-o-

desenvolvimento-dos-municipios-tocantinenses/
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Em evento na ATM, Amélio evidencia apoio
aos prefeitos e atuação da Aleto nas ações

municipais
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O presidente da Assembleia Legislativa do Tocantins
(A le to ) ,  deputado es tadua l  Amél io  Cayres
(Republicanos), participaram nesta quarta-feira, 19, do
II Encontro Tocantinense de Novos Gestores. O
evento aconteceu no auditório da Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas.

O presidente da Casa de Leis, acompanhado dos
deputados prestigiaram os prefeitos e vice-prefeitos de
mais de 100 municípios tocantinenses, reunidos para
participarem de debates sobre gestão pública e
demandas municipais.

Em seu pronunciamento, Amélio Cayres ressaltou os
desafios enfrentados pelos gestores. "Sabemos o que
é ser um prefeito de uma cidade pequena e o quanto é
importante a união da classe. Contem com nossos
parlamentares, com nossas emendas e com o apoio
do Governo do Estado para alavancarmos o
desenvolvimento dos nossos municípios", garantiu.

Além das autoridades políticas, diversos servidores
técnicos dos municípios também participaram do
evento. A programação contou com palestras do
presidente da ATM, Diogo Borges; da senadora,
Dorinha Rezende (UB); do conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), André de Matos Gonçalves;
do secretário de Estado da Educação, Fábio Vaz; e do
prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues (UB).

Dentre as palestras, constavam temas como
Mun ic ipa l i smo -  o r igens ,  desdobramentos ,
consolidação e lutas; Fundeb e o Novo PAC, aspectos
mais relevantes para uma gestão equil ibrada;
Educação de território: como estado e municípios
podem avançar juntos; Estratégias para ampliar a
arrecadação de tributos; entre outros temas.

Site: https://ocoletivo.com.br/2025/02/20/em-evento-na-

atm-amelio-evidencia-apoio-aos-prefeitos-e-atuacao-da-

aleto-nas-acoes-municipais/
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Redação

Representantes da Assembleia Legislativa do
Tocantins (Aleto) participaram nesta quarta-feira, 19,
do II Encontro Tocantinense de Novos Gestores. O
evento aconteceu no auditório da Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas.

???? Participe do grupo do Eco News TO no
WhatsApp e receba as notícias no celular.

O presidente da Aleto, deputado Amélio Cayres
(Republicanos), acompanhado dos deputados Dr.
Danilo Alencar (PL), Eduardo Fortes (PSD), Ivory Lira
(PCdoB) ,  Ja i r  Fa r ias  (UB) ,  N i l t on  F ranco
(Republicanos), Professora Janad Valcari (PL) e
Vanda Monteiro (União) prestigiaram os prefeitos e
v ice -p re fe i tos  de  ma is  de  100  mun ic íp ios
tocantinenses, reunidos para participarem de debates
sobre gestão pública e demandas municipais.

Em seu pronunciamento, Amélio Cayres ressaltou os
desafios enfrentados pelos gestores. "Sabemos o que
é ser um prefeito de uma cidade pequena e o quanto é
importante a união da classe. Contem com nossos
parlamentares, com nossas emendas e com o apoio
do Governo do Estado para alavancarmos o
desenvolvimento dos nossos municípios", garantiu.

Além das autoridades políticas, diversos servidores
técnicos dos municípios também participaram do
evento. A programação contou com palestras do
presidente da ATM, Diogo Borges; da senadora,
Dorinha Rezende (UB); do conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), André de Matos Gonçalves;
do secretário de Estado da Educação, Fábio Vaz; e do
prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues (UB).

Dentre as palestras, constavam temas como
Mun ic ipa l i smo -  o r igens ,  desdobramentos ,
consolidação e lutas; Fundeb e o Novo PAC, aspectos
mais relevantes para uma gestão equil ibrada;
Educação de território: como estado e municípios
podem avançar juntos; Estratégias para ampliar a
arrecadação de tributos; entre outros temas.

Site: https://econews.com.br/parlamentares-prestigiam-

encontro-de-prefeitos-tocantinenses/
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Mantoan participa da 1ª reunião do Conselho
de Secretarias Municipais de Saúde do

Tocantins
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Redação

O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
participou nesta quinta-feira, 20, da primeira reunião
ordinária do Conselho de Secretarias Municipais

de Saúde do Tocantins (COSEMS-TO). O encontro,
realizado no auditório do

Tribunal de Contas do Estado (TCE), reuniu
secretários de saúde para discutir questões

fundamentais para a melhoria da saúde pública no
Estado. "Sei o quanto a saúde

precisa de atenção, por isso fiz questão de estar entre
os gestores para me

colocar como um grande apoiador desta área. Uma
prova disso é o Saúde

Metropolitana que possibilitou o atendimento de
milhares de tocantinenses de 38

municípios, no ano passado", salientou Mantoan.

O deputado ainda destacou a importância da atuação

conjunta entre o legislativo e os gestores para garantir
uma saúde pública mais

eficiente e acessível. "O trabalho dos secretários
municipais de saúde é muito

próximo da população. Como parlamentar, estou aqui
para ouvir, dialogar e

buscar soluções que beneficiem cada município
tocantinense. A saúde não pode

esperar e é nosso dever lutar por melhores condições,
especialmente, para quem

mais precisa".

Durante a reunião, foram apresentadas pautas
prioritárias

para 2025, incluindo a valorização dos profissionais da
saúde e as melhorias no

atendimento aos pacientes do SUS.

Fonte: al.to.leg.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/politica/mantoan-

participa-da-1a-reuniao-do-conselho-de-secretarias-

municipais-de-saude-do-tocantins
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Palestra: Wagner fala a prefeitos sobre
arrecadar mais com menos impostos e

questiona o ICMS (No'ticias)
 

PORTAL GILDA BONFIM / TO. Qui, 20 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Girodo

Notícias de Palmas - O prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues (UB), foi  um dos palestrantes no
2º Encontro Tocantinense de Novos Gestores,
realizado nessa quarta-feira (19/02), em Palmas.

O evento, promovido pela Associação Tocantinense
de Município (ATM)), contou com a participação da
senadora Professora Dorinha, do conselheiro do
Tribunal de Contas do Estado (TCE-TO), André
Matos, do secretário estadual de Educação, Fábio
Vaz, do governador Wanderlei Barbosa, entre outras
autoridades.

Em sua palestra, Wagner primeiro expôs a questão
legal, reforçando que o município tem obrigação de
cobrar os tributos (IPTU, Taxa de Coleta de Lixo,
Contribuição de Iluminação Pública, ITR, etc) sob pena
de ser punido pelo TCE e MPTO por renúncia de
receita. No entanto, o prefeito fez questão de destacar
que se a prefeitura devolver os recursos em serviços
ao cidadão, a população pagará os impostos sem
dificuldades.

" A parte tributária é extremamente complicada. O
município precisa de receita e tem obrigação de
cobrar. Mas, digo para vocês, o cidadão só reclama de
pagar o imposto se ele não vê o retorno. Se você
cobra o IPTU e ele é devolvido para a população, ele
vai pagar ", pontuou Wagner, ao expor os gráficos de
Araguaína, que mostram um aumento gradual na
arrecadação ano a ano sem nenhum aumento de
alíquota e até redução de valores cobrados.

Em 2024, por exemplo, a arrecadação total de IPTU
da cidade ficou em R$ 50,5 milhões, contra R$ 46
milhões de 2023 e R$ 37 milhões de 2022. Tanto em
relação ao IPTU, quanto aos outros impostos, Wagner
explicou que há necessidade de seguir quatro pontos
para a política tributária do município ser bem-
sucedida: simplificação da legislação, atualização
constante da Base Cadastral, qualificação dos
servidores e gestão em Dívida Ativa.

"Precisamos ter uma legislação fácil, disponibilizar
acesso fácil ao cidadão, ter todo o cadastro atualizado

e cobrar dentro da capacidade contributiva de cada
um, ter servidores treinados e um trabalho amplo na
dív ida  a t iva ,  dando opções,  poss ib i l i tando
negociações, fazendo Refis e, só por último, aplicar as
medidas de cobranças" , afirmou.

Wagner ainda mostrou como convênios com a Receita
Federal ajudaram no aumento da arrecadação de
ISSQN e ITR, sugerindo que todas as outras cidades
adotem o mesmo. " O dinheiro já está lá, nada será
cobrado a mais do cidadão. Esse recurso a mais ajuda
a cumprir os índices obrigatórios da Educação e
Saúde, e a ter dinheiro para os investimentos que o
cidadão espera" , ressaltou.

Referência

O presidente da ATM, Diogo Borges, expressou
satisfação com a apresentação de Wagner. "Quando
começamos a selecionar os palestrantes, sabíamos
que Araguaína é referência. Wagner falou por quase
uma hora, prendendo a atenção de todos os prefeitos
que realmente saíram satisfeitos com essa palestra.
Podemos falar sobre ICMS, sobre IPVA, falando sobre
o IPTU, taxa de lixo" , elogiou.

Para o prefeito de Porto Nacional, Ronivon Maciel,
Wagner é o responsável por uma gestão de excelência
que, inclusive, tem muitas de suas políticas públicas
replicadas na cidade do centro do Estado. " É uma
satisfação enorme poder ver o Wagner aqui trazendo
tanto conhecimento e inclusive novas ideias. A gente
já tem muita sintonia e queremos ampliar essas
possibilidades" , ressaltou Ronivon.

O prefeito de Paraíso, Celso Morais, foi outro que
destacou a qualidade do conteúdo de Wagner e o bom
trabalho feito por Araguaína. " Wagner mostrou, acima
de tudo, como é possível cobrar sendo justo. Taxa de
lixo, taxa de iluminação, IPTU, cadastro dos imóveis,
planta genérica de valores, todos esses assuntos
foram abordados aqui. E eu vejo com muita alegria a
participação de mais prefeitos em um evento como
este, com uma palestra tão assertiva como o nosso
prefeito Wagner fez aqui ", resumiu.

ICMS precisa de solução
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Na apresentação, Wagner detalhou, a pedido de Diogo
Borges, o trabalho que vem sendo realizado para
cobrar os repasses completos de ICMS por parte do
governo do Estado. Estudos feitos por Araguaína
comprovam que os montantes dos municípios estão
muito aquém da previsão constitucional de 25% da
arrecadação de ICMS do Estado que precisam ser
repartidos entre as prefeituras.

"Não estamos recebendo o que é direito dos
municípios. Nós sabemos onde está o gargalo, nós
vamos praticamente dobrar o recebimento do ICMS
quando pararem de usar o que é nosso" , frisou ao
explicar que, atualmente, pagamentos de dívida ativa
via Procuradoria Jurídica não estão sendo computados
no bolo total da receita como deveria, ficando de fora
da repartição com as cidades.

O prefeito pediu que os novos gestores observem a
situação e assinem a ação judicial que a ATM está
preparando sobre o tema. " Só vai poder ser
beneficiado quem participar da demanda", relatou

Acompanhe diariamente as notícias do Tocantins
pelos nossos canais no WhatsApp , Telegram ,
Facebook , Threads e Instagram .

Site: https://www.portalgildabonfim.com.br/site/palestra-
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menos-impostos-e-questiona-o-icms/

238

https://www.portalgildabonfim.com.br/site/palestra-wagner-fala-a-prefeitos-sobre-arrecadar-mais-com-menos-impostos-e-questiona-o-icms/
https://www.portalgildabonfim.com.br/site/palestra-wagner-fala-a-prefeitos-sobre-arrecadar-mais-com-menos-impostos-e-questiona-o-icms/
https://www.portalgildabonfim.com.br/site/palestra-wagner-fala-a-prefeitos-sobre-arrecadar-mais-com-menos-impostos-e-questiona-o-icms/


Mantoan participa da 1ª reunião do Conselho
de Secretarias Municipais de Saúde do

Tocantins
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O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
participou, hoje (20), da primeira reunião ordinária do
Conselho de Secretarias Municipais de Saúde do
Tocantins (COSEMS-TO). O encontro, realizado no
auditório do Tribunal de Contas do Estado, reuniu
secretár ios de saúde para discut ir  questões
fundamentais para a melhoria da saúde pública no
Estado. "Sei o quanto a saúde precisa de atenção, por
isso fiz questão de estar entre os gestores para me
colocar como um grande apoiador desta área. Uma
prova disso é o Saúde Metropolitana que possibilitou o
atendimento de milhares de tocantinenses de 38
municípios, no ano passado", salientou Mantoan.

O deputado ainda destacou a importância da atuação
conjunta entre o legislativo e os gestores para garantir
uma saúde pública mais eficiente e acessível. "O
trabalho dos secretários municipais de saúde é muito
próximo da população. Como parlamentar, estou aqui
para ouvir, dialogar e buscar soluções que beneficiem
cada município tocantinense. A saúde não pode
esperar e é nosso dever lutar por melhores condições,
especialmente, para quem mais precisa".

Durante a reunião, foram apresentadas pautas
prioritárias para 2025, incluindo a valorização dos
profissionais da saúde e as melhorias no atendimento
aos pacientes do SUS.

Site:

http://www.luizarmandocosta.com.br/noticia/mantoan-

participa-da-1a-reuniao-do-conselho-de-secretarias-

municipais-de-saude-do-tocantins/50041
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Mantoan participa da 1ª reunião do Conselho
de Secretarias Municipais de Saúde do TO
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Da Redação e Ascom Eduardo Mantoan

O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
participou, hoje (20), da primeira reunião ordinária do
Conselho de Secretarias Municipais de Saúde do
Tocantins (COSEMS-TO).

O encontro, realizado no auditório do Tribunal de
Contas do Estado, reuniu secretários de saúde para
discutir questões fundamentais para a melhoria da
saúde pública no Estado. "Sei o quanto a saúde
precisa de atenção, por isso fiz questão de estar entre
os gestores para me colocar como um grande
apoiador desta área. Uma prova disso é o Saúde
Metropolitana que possibilitou o atendimento de
milhares de tocantinenses de 38 municípios, no ano
passado", salientou Mantoan.

O deputado ainda destacou a importância da atuação
conjunta entre o legislativo e os gestores para garantir
uma saúde pública mais eficiente e acessível. "O
trabalho dos secretários municipais de saúde é muito
próximo da população. Como parlamentar, estou aqui
para ouvir, dialogar e buscar soluções que beneficiem
cada município tocantinense. A saúde não pode
esperar e é nosso dever lutar por melhores condições,
especialmente, para quem mais precisa".

Durante a reunião, foram apresentadas pautas
prioritárias para 2025, incluindo a valorização dos
profissionais da saúde e as melhorias no atendimento
aos pacientes do SUS.

Site: https://t1noticias.com.br/politica/mantoan-participa-

da-1a-reuniao-do-conselho-de-secretarias-municipais-

de-saude-do-to/135243/
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Senador Eduardo Gomes recebe autoridades
do Tocantins e reforça compromisso com

demandas do estado (AÇÃO
PARLAMENTAR)

 

JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR / TO. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Ascom senador Eduardo Gomes

Nesta quarta-feira, 19, o vice-presidente do Senado e
presidente do PL Tocantins, senador Eduardo
Gomes, recebeu em seu Gabinete em Brasília (DF)
uma comitiva do Tocantins formada pelo o presidente
do Tribunal de Contas (TCE-TO), Alberto Sevilha; o
conselheiro Severiano Costandrade; o procurador de
contas, José Roberto Gomes; o secretário da
Segurança Pública, Bruno Azevedo; o presidente da
Federação da Agricultura e Pecuária (Faet), Dr. Paulo
Carneiro; e o deputado estadual Moisemar Marinho.

Durante as reuniões, as autoridades apresentaram
demandas de interesse da população tocantinense,
reforçando a necessidade de apoio federal para
fortalecer setores estratégicos, como segurança
pública, infraestrutura e desenvolvimento econômico.

Além disso, o presidente do Hospital de Amor, Dr.
Henrique Prata, também despachou com o senador
sobre a finalização das obras da unidade de Palmas.
O senador Eduardo Gomes é o maior apoiador da
história do Hospital de Amor e está sempre presente
em todas as tratativas, além das emendas destinadas
que já somam R$ 100 milhões. A visita é de
reconhecimento, gratidão e de novas reivindicações ,
destacou.

O senador Eduardo Gomes reforçou seu compromisso
com as demandas apresentadas e ressaltou a
importância do diálogo constante com as lideranças
estaduais. Nosso trabalho no Senado é garantir que os
interesses do povo tocantinense sejam atendidos da
melhor forma possível .  Essas reuniões são
fundamentais para alinhar prioridades e buscar
soluções eficazes para as necessidades do estado ,
afirmou.

Site: http://jtinoticias.com.br//noticia/senador-eduardo-

gomes-recebe-autoridades-do-tocantins-e-reforca-

compromisso-com-demandas-do-estado/10498
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ATM reúne autoridades e mais de 100
prefeitos em evento municipalista voltado a
apresentar pautas e orientações aos novos

gestores (MUNICIPIOS)
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TCE - TO

Por Vitor Morais

A Associação Tocantinense de Municípios (ATM)
promoveu nesta quarta-feira, 19, em seu auditório, o II
Encontro Tocantinense de Novos Gestores, evento da
entidade voltado a apresentar as pautas de interesse
dos Municípios, bem como para engajar os novos
gestores na luta municipalista.

O evento foi prestigiado por autoridades institucionais
e políticas, e por mais de 100 prefeitos que atenderam
a convocação da ATM para participar do evento. A
ATM cumpre o seu papel de levar orientações e
conhecimentos que contribuirão com a nossa gestão,
além de nos atualizar sobre as pautas que merecem
nossa atenção, empenho e atuação , disse a prefeita
de Lajeado, Márcia da Costa Reis Carvalho.

A senadora da República pelo Tocantins, Professora
Dorinha Seabra, palestrou sobre o Novo Fundeb e o
Pac Seleções. A importância do Controle Externo foi
tema da palestra do conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), André de Matos Gonçalves,
enquanto as parcerias e programas educacionais que
podem ser estabelecidos entre Estado e Municípios foi
pauta da palestra do Secretário de Estado da
Educação, Fábio Vaz.

O presidente da ATM, Diogo Borges, proferiu palestra
sobre o Municipalismo e buscou engajar os gestores
no movimento municipalista. Apresentou a origem das
lutas em defesa dos Municípios, a consolidação das
entidades municipalistas, as conquistas alcançadas
pelos Municípios nos últimos 20 anos, além de chamar
a atenção para as pautas atuais que carecem da união
dos prefeitos e prefeitas.

Atualmente, umas das pautas principais do movimento
municipalista é a aprovação da PEC 66/2023,
conhecida como PEC da Sustentabilidade Fiscal,que
busca resolver aquestão previdenciár ia dos
Municípios, um dos principais gargalos enfrentados
hoje pelos gestores.Atenção também para a
aprovação da PEC25/2022, que prevê o repasse

adicional de 1,5% do Fundo de Participação dos
Municípios (FPM) para março ,destacouBorges.

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou da solenidade de abertura do encontro e
enalteceu a realização do Encontro pela ATM. Eu
conheço bem a realidade dos Municípios, porque eu
fui vereador cinco vezes. Aqui está o que pensa os
prefeitos e aquilo que eles querem para a sua cidade.
Continuarei trabalhando junto com vocês (prefeitos)
disse o governador.

Além do governador Wanderlei Barbosa, participaram
da solenidade de aberturao vice-governador, Laurez
Moreira,a senadora da República, Professora Dorinha
Seabra, os deputados Federais, Carlos Gaguim e
Ricardo Ayres,o presidente da Assembleia Legislativa,
Amélio Cayres, deputados estaduais e representante
da Confederação Nacional de Municípios (CNM).

No período vespertino, subiu ao palco do Encontro
para palestrar o prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues, que abordou sobre estratégias de
arrecadação; o consultor t écnico em saúde, Wilkey
Fernando, que falou sobre cofinanciamento da Saúde;
e o consultor técnico em finanças, Erson Pires de
Freitas, falou sobre fortalecimento das finanças locais.

Site: http://jtinoticias.com.br//noticia/atm-reune-

autoridades-e-mais-de-100-prefeitos-em-evento-

municipalista-voltado-a-apresentar-pautas-e-

orientacoes-aos-novos-gestores/10497
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ATM reúne autoridades e mais de 100
prefeitos em evento voltado a apresentar

pautas e orientações
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Redação

A Associação Tocantinense de Municípios (ATM)
promoveu nesta quarta-feira, 19, em seu auditório, o II
Encontro Tocantinense de Novos Gestores, evento da
entidade voltado a apresentar as pautas de interesse
dos municípios, bem como para engajar os novos
gestores na luta municipalista.

O evento foi prestigiado por autoridades institucionais
e políticas, e por mais de 100 prefeitos que atenderam
a convocação da ATM para participar do evento. "A
ATM cumpre o seu papel de levar orientações e
conhecimentos que contribuirão com a nossa gestão,
além de nos atualizar sobre as pautas que merecem
nossa atenção, empenho e atuação", disse a prefeita
de Lajeado, Márcia da Costa Reis Carvalho.

A senadora da República pelo Tocantins, professora
Dorinha Seabra, palestrou sobre o Novo Fundeb e o
Pac Seleções. A importância do Controle Externo foi
tema da palestra do conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), André de Matos Gonçalves,
enquanto as parcerias e programas educacionais que
podem ser estabelecidos entre Estado e Municípios foi
pauta da palestra do Secretário de Estado da
Educação, Fábio Vaz.

O presidente da ATM, Diogo Borges, proferiu palestra
sobre o Municipalismo e buscou engajar os gestores
no movimento municipalista. Apresentou a origem das
lutas em defesa dos Municípios, a consolidação das
entidades municipalistas, as conquistas alcançadas
pelos Municípios nos últimos 20 anos, além de chamar
a atenção para as pautas atuais que carecem da união
dos prefeitos e prefeitas.

Foto: Divulgação ATM

"Atualmente, umas das pautas pr incipais do
movimento municipalista é a aprovação da PEC
66/2023, conhecida como PEC da Sustentabilidade
Fiscal, que busca resolver a questão previdenciária
dos Municípios,  um dos pr incipais gargalos
enfrentados hoje pelos gestores. Atenção também
para a aprovação da PEC 25/2022, que prevê o
repasse adicional de 1,5% do Fundo de Participação

dos Municípios (FPM) para março", destacou Borges.

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou da solenidade de abertura do encontro e
enalteceu a realização do Encontro pela ATM. "Eu
conheço bem a realidade dos Municípios, porque eu
fui vereador cinco vezes. Aqui está o que pensa os
prefeitos e aquilo que eles querem para a sua cidade.
Continuarei trabalhando junto com vocês (prefeitos)"
disse o governador.

Além do governador Wanderlei Barbosa , participaram
da solenidade de abertura o vice-governador, Laurez
Moreira, a senadora da República, Professora Dorinha
Seabra, os deputados Federais, Carlos Gaguim e
Ricardo Ayres, o presidente da Assembleia Legislativa,
Amélio Cayres, deputados estaduais e representante
da Confederação Nacional de Municípios (CNM).

No período vespertino, subiu ao palco do Encontro
para palestrar o prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues, que abordou sobre estratégias de
arrecadação; o consultor técnico em saúde, Wilkey
Fernando, que falou sobre cofinanciamento da Saúde;
e o consultor técnico em finanças, Erson Pires de
Freitas, falou sobre fortalecimento das finanças locais.

Site: http://conexaoto.com.br/2025/02/19/atm-reune-

autoridades-e-mais-de-100-prefeitos-em-evento-voltado-

a-apresentar-pautas-e-orientacoes
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Presidente do Hospital de Amor despacha
com o senador Eduardo Gomes finalização

das obras da unidade de Palmas
 

ATITUDE TOCANTINS / TO - DESTAQUES. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Atitude Tocantins

Nesta quarta-feira, 19, o vice-presidente do Senado e
presidente do PL Tocantins, senador Eduardo
Gomes, recebeu em seu Gabinete em Brasília (DF)
uma comitiva do Tocantins e o presidente do Hospital
de Amor, Dr. Henrique Prata, para tratar sobre a
finalização das obras da unidade de Palmas.

Por Redação

A comitiva do Tocantins foi formada pelo o presidente
do Tribunal de Contas (TCE-TO), Alberto Sevilha; o
conselheiro Severiano Costandrade; o procurador de
contas, José Roberto Gomes; o secretário da
Segurança Pública, Bruno Azevedo; o presidente da
Federação da Agricultura e Pecuária (Faet), Dr. Paulo
Carneiro; e o deputado estadual Moisemar Marinho.

Durante as reuniões, as autoridades apresentaram
demandas de interesse da população tocantinense,
reforçando a necessidade de apoio federal para
fortalecer setores estratégicos, como segurança
pública, infraestrutura e desenvolvimento econômico.

Além disso, o presidente do Hospital de Amor, Dr.
Henrique Prata, também despachou com o senador
sobre a finalização das obras da unidade de Palmas.

"O senador Eduardo Gomes é o maior apoiador da
história do Hospital de Amor e está sempre presente
em todas as tratativas, além das emendas destinadas
que já somam R$ 100 milhões. A visita é de
reconhecimento, gratidão e de novas reivindicações",
destacou.

O senador Eduardo Gomes reforçou seu compromisso
com as demandas apresentadas e ressaltou a
importância do diálogo constante com as lideranças
estaduais.

"Nosso trabalho no Senado é garantir que os
interesses do povo tocantinense sejam atendidos da
melhor forma possível .  Essas reuniões são
fundamentais para alinhar prioridades e buscar
soluções eficazes para as necessidades do estado",
afirmou.
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Movimentação intensa no gabinete da vice-
presidência do senado
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Da Assessoria

Nesta quarta-feira, o vice-presidente do senado,
Eduardo Gomes, recebeu uma comitiva do Tocantins.
O presidente do Tribunal de Contas do Estado,
Alber to  Sevi lha ;  o  conse lhe i ro  Sever iano
Costandrade; o procurador de contas, José Roberto
Gomes; o secretário de Segurança Pública do
Tocantins, Bruno Azevedo; dr Paulo Carneiro,
presidente da Faet e o deputado estadual Moisemar
Marinho;

O presidente do Hospital de Amor, dr Henrique Prata
também despachou com o senador sobre a finalização
das obras da unidade de Palmas.

A pauta comum em todas as audiências faz referência
às demandas de interesse do povo tocantinense.

Vice-presidente Eduardo Gomes preside a primeira
Sessão Deliberativa Ordinária do Senado em 2025

Os trabalhos legislativos no Senado Federal tiveram
início na tarde desta quarta-feira. A sessão foi
presidida pelo vice-presidente do Senado,Eduardo
Gomes. Os senadores Eduardo Girão, Paulo Paim,
Kajuru, Espiridião Amin, Márcio Bittar e Chico
Rodrigues usaram a tribuna.

Site:

http://www.oparalelo13.com.br/component/k2/movimenta

cao-intensa-no-gabinete-da-vice-presidencia-do-senado
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ATM reúne autoridades e mais de 100
prefeitos no II Encontro Tocantinense de

Novos Gestores
 

CANAL 63 / PALMAS / TO - ESTADO. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

A Associação Tocantinense de Municípios (ATM)
promoveu, nesta quarta-feira (19), o II Encontro
Tocantinense de Novos Gestores , reunindo mais de
100 prefeitos e diversas autoridades institucionais e
políticas em seu auditório. O evento foi marcado por
debates essenciais para o fortalecimento da gestão
mun ic ipa l  e  pe lo  enga jamen to  dos  novos
administradores na causa municipalista. A ATM
cumpre o seu papel de levar or ientações e
conhecimentos que contribuirão com a nossa gestão,
além de nos atualizar sobre as pautas que merecem
nossa atenção, empenho e atuação , afirmou a
prefeita de Lajeado, Márcia da Costa Reis Carvalho,
sintetizando o espírito do encontro.

O evento contou com a participação da senadora
Professora Dorinha Seabra, que abordou temas
fundamentais como o Novo Fundeb e o PAC
Seleções. Já o conselheiro do Tribunal de Contas do
Estado (TCE), André de Matos Gonçalves, enfatizou a
importância do Controle Externo. O Secretário de
Estado da Educação, Fábio Vaz, trouxe para a
discussão as parcerias e programas educacionais
entre Estado e Municípios, ampliando o horizonte de
possibilidades para a gestão compartilhada.

O presidente da ATM , Diogo Borges, não apenas
discursou sobre o movimento municipalista, mas
também resgatou a trajetória histórica das lutas em
defesa dos Municípios, destacando conquistas obtidas
ao longo das últimas duas décadas. Borges fez um
chamado à unidade, destacando que a aprovação da
PEC 66/2023 - a PEC da Sustentabilidade Fiscal - é
uma das prioridades atuais, visando resolver a
questão previdenciária, um dos maiores desafios
enfrentados pelos gestores municipais. Também
ressaltou a importância da PEC 25/2022, que propõe o
repasse adicional de 1,5% do Fundo de Participação
dos Municípios (FPM) para o mês de março.

Presente na solenidade de abertura, o governador do
Tocantins , Wanderlei Barbosa, elogiou a iniciativa da
ATM . Eu conheço bem a realidade dos Municípios,
porque fui vereador cinco vezes. Aqui está o que
pensam os prefeitos e aquilo que eles querem para a
sua cidade. Continuarei trabalhando junto com vocês ,
afirmou o governador, reforçando o compromisso com

o fortalecimento municipal.

O evento também contou com a presença do vice-
governador Laurez Moreira, dos deputados federais
Carlos Gaguim e Ricardo Ayres, do presidente da
Assembleia Legislativa, Amélio Cayres, de deputados
estaduais e de um representante da Confederação
Nacional de Municípios (CNM).

No período da tarde, a programação seguiu intensa,
com palestras técnicas voltadas ao aprimoramento da
gestão local. O prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues, trouxe estratégias de arrecadação; o
consultor técnico em saúde, Wilkey Fernando,
discorreu sobre o cofinanciamento da Saúde; e o
consultor técnico em finanças, Erson Pires de Freitas,
detalhou caminhos para o fortalecimento das finanças
locais.

O II Encontro Tocantinense de Novos Gestores
reafirmou a importância da cooperação entre os entes
municipais, estaduais e federais, promovendo uma
agenda propos i t i va  e  mob i l i zadora  para  o
desenvolvimento do Tocantins . A ATM , mais uma
vez, demonstrou ser um pilar essencial na construção
de uma gestão pública eficaz e comprometida com o
bem-estar das comunidades locais.

Site: http://www.canal63.com.br/noticias/15380-atm-

reune-autoridades-e-mais-de-100-prefeitos-no-ii-

encontro-tocantinense-de-novos-gestores

247

http://www.canal63.com.br/noticias/15380-atm-reune-autoridades-e-mais-de-100-prefeitos-no-ii-encontro-tocantinense-de-novos-gestores
http://www.canal63.com.br/noticias/15380-atm-reune-autoridades-e-mais-de-100-prefeitos-no-ii-encontro-tocantinense-de-novos-gestores
http://www.canal63.com.br/noticias/15380-atm-reune-autoridades-e-mais-de-100-prefeitos-no-ii-encontro-tocantinense-de-novos-gestores


Parlamentares prestigiam encontro de
prefeitos tocantinenses

 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO TOCANTINS - NOTÍCIAS. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
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Penaforte Dias

Representantes da Assembleia Legislativa

do Tocantins (Aleto) participaram nesta quarta-feira,
19, do II Encontro

Tocantinense de Novos Gestores. O evento aconteceu
no auditório da Associação

Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas.

O presidente da Aleto, deputado Amélio

Cayres (Republicanos), acompanhado dos deputados
Dr. Danilo Alencar (PL),

Eduardo Fortes (PSD), Ivory Lira (PCdoB), Jair Farias
(UB), Nilton Franco

(Republicanos), Professora Janad Valcari (PL) e
Vanda Monteiro (União) prestigiaram

os prefeitos e vice-prefeitos de mais de 100 municípios
tocantinenses, reunidos

para participarem de debates sobre gestão pública e
demandas municipais.

Em seu pronunciamento, Amélio Cayres

ressaltou os desafios enfrentados pelos gestores.
"Sabemos o que é ser um

prefeito de uma cidade pequena e o quanto é
importante a união da classe.

Contem com nossos parlamentares, com nossas
emendas e com o apoio do Governo do

Estado para alavancarmos o desenvolvimento dos
nossos municípios", garantiu.

Além das autoridades políticas, diversos

servidores técnicos dos municípios também
part ic iparam do evento.  A programação

contou com palestras do presidente da ATM, Diogo
Borges; da senadora, Dorinha Rezende

(UB); do conselheiro do Tribunal de Contas do
Estado (TCE), André de Matos

Gonçalves; do secretário de Estado da Educação,
Fábio Vaz; e do prefeito de

Araguaína, Wagner Rodrigues (UB).

Dentre as palestras, constavam temas

como Municipalismo - origens, desdobramentos,
consolidação e lutas; Fundeb e o

Novo PAC, aspectos mais relevantes para uma gestão
equilibrada; Educação de

território: como estado e municípios podem avançar
juntos; Estratégias para

ampliar a arrecadação de tributos; entre outros temas.

Site: https://al.to.leg.br/noticia/14985/parlamentares-

prestigiam-encontro-de-prefeitos-tocantinenses
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ATM reúne mais de 100 prefeitos em evento
para debater prioridades e orientar novos

gestores
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias de Palmas - A Associação Tocantinense de
Municípios (ATM) promoveu nesta quarta-feira (19/02),
em seu auditório, o 2º Encontro Tocantinense de
Novos Gestores, evento da entidade voltado a
apresentar as pautas de interesse dos Municípios,
bem como para engajar os novos gestores na luta
municipalista.

O evento foi prestigiado por autoridades institucionais
e políticas, e por mais de 100 prefeitos que atenderam
a convocação da ATM para participar do evento. " A
ATM cumpre o seu papel de levar orientações e
conhecimentos que contribuirão com a nossa gestão,
além de nos atualizar sobre as pautas que merecem
nossa atenção, empenho e atuação ", disse a prefeita
de Lajeado, Márcia da Costa Reis Carvalho.

A senadora da República pelo Tocantins, Professora
Dorinha Seabra, palestrou sobre o Novo Fundeb e o
Pac Seleções. A importância do Controle Externo foi
tema da palestra do conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), André de Matos Gonçalves,
enquanto as parcerias e programas educacionais que
podem ser estabelecidos entre Estado e Municípios foi
pauta da palestra do Secretário de Estado da
Educação, Fábio Vaz.

O presidente da ATM, Diogo Borges, proferiu palestra
sobre o Municipalismo e buscou engajar os gestores
no movimento municipalista. Apresentou a origem das
lutas em defesa dos Municípios, a consolidação das
entidades municipalistas, as conquistas alcançadas
pelos Municípios nos últimos 20 anos, além de chamar
a atenção para as pautas atuais que carecem da união
dos prefeitos e prefeitas.

"Atualmente,  umas das pautas pr inc ipais do
movimento munic ipal is ta é a aprovação da
P E C   6 6 / 2 0 2 3 ,  c o n h e c i d a  c o m o  P E C  d a
Sustentabilidade Fiscal, que busca resolver a questão
previdenciária dos Municípios, um dos principais
gargalos enfrentados hoje pelos gestores. Atenção
também para a aprovação da PEC 25/2022, que prevê
o repasse adicional de 1,5% do Fundo de Participação
dos Municípios (FPM) para março ", destacou Borges.

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,

participou da solenidade de abertura do encontro e
enalteceu a realização do Encontro pela ATM. " Eu
conheço bem a realidade dos Municípios, porque eu
fui vereador cinco vezes. Aqui está o que pensa os
prefeitos e aquilo que eles querem para a sua cidade.
Continuarei trabalhando junto com vocês (prefeitos) "
disse o governador.

Além do governador Wanderlei Barbosa, participaram
da solenidade de abertura o vice-governador, Laurez
Moreira, a senadora da República, Professora Dorinha
Seabra, os deputados Federais, Carlos Gaguim e
Ricardo Ayres, o presidente da Assembleia Legislativa,
Amélio Cayres, deputados estaduais e representante
da Confederação Nacional de Municípios (CNM).

No período vespertino, subiu ao palco do Encontro
para palestrar o prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues, que abordou sobre estratégias de
arrecadação; o consultor técnico em saúde, Wilkey
Fernando, que falou sobre cofinanciamento da
Saúde; e o consultor técnico em finanças, Erson Pires
de Freitas, falou sobre fortalecimento das finanças
locais.

Site: https://afnoticias.com.br/estado/atm-reune-

autoridades-e-mais-de-100-prefeitos-em-evento-

municipalista-voltado-a-apresentar-pautas-e-

orientacoes-aos-novos-gestores
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II Encontro Tocantinense de Novos Gestores
acontece nesta quarta-feira em Palmas

 

PORTAL STYLO / TO - NOTÍCIAS. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

da redação

Publicado em: 19/02/2025

Compartilhar

Nesta quarta-feira (19), a partir das 8h, o auditório da
Associação Tocantinense de Municípios (ATM), em
Palmas, será palco do II Encontro Tocantinense de
Novos Gestores. O evento reúne prefeitos, vice-
prefeitos e equipes técnicas dos municípios com o
objetivo de promover a interação entre os gestores,
discutir pautas de interesse municipalista e fortalecer o
diálogo com entidades e órgãos públicos.

De acordo com a ATM, o encontro busca engajar os
novos gestores na luta municipalista, proporcionando
um espaço para troca de experiências e construção de
soluções para os desafios locais. O presidente da
entidade, Diogo Borges, destacou a relevância do
evento para a administração pública municipal. "Será
um dos maiores eventos municipalistas do Tocantins,
com palestras relevantes de representantes
institucionais e políticos, que trarão conhecimentos
valiosos aos gestores e suas equipes técnicas.
Convoco cada prefeito e prefeita a se unir a nós nesse
grande encontro", afirmou Borges.

Palestrantes e Temas

O evento contará com a participação de especialistas
e autoridades que abordarão temas estratégicos para
a gestão municipal. Entre os palestrantes confirmados
estão:

Professora Dorinha Seabra Rezende (senadora da
República) - Fundeb e PAC Seleções

André de Matos Gonçalves (conselheiro do TCE) -
Controle Externo

Fábio Vaz (secretário estadual da Educação) -
Educação

Wagner Rodrigues (prefeito de Araguaína) -
Arrecadação municipal

Diogo Borges (presidente da ATM) - Municipalismo

Além das palestras, o evento marcará o início do

processo eleitoral para a nova diretoria da ATM, com o
lançamento do edital que regulamentará a eleição da
entidade para os próximos anos.

A ATM reforça a importância da participação de todos
os prefeitos e prefeitas, ressaltando que o encontro
representa uma oportunidade para fortalecer a rede de
colaboração entre os gestores e impulsionar o
desenvolvimento dos municípios tocantinenses.

Site: https://portalstylo.com.br/noticia/ii-encontro-

tocantinense-de-novos-gestores-acontece-nesta-quarta-

feira-em-palmas
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Novo prefeito de Xambioá contrata serviços
advocatícios e contábeis por quase R$ 1,2

milhão
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias do Tocantins - O novo prefeito de Xambioá,
Mayck Câmara (Republicanos), fez uma contratação
milionária para a prestação de serviços advocatícios e
contábeis durante o ano de 2025. Os contratos foram
firmados com inexigibilidade a licitação, ou seja, sem
um procedimento licitário que permita a concorrência
entre empresas interessadas.

Conforme a Lei de Licitações, a inexigibilidade ocorre
quando é inviável  a compet ição justa entre
fornecedores ou prestação de serviço, isso acontece,
por exemplo, quando só existe um fornecedor capaz
de atender a demanda.

Os contratos para serviços advocatícios e contábeis
terão validade de 12 meses, e custarão aos cofres
públicos quase R$ 1,2 milhão. Uma das empresas
receberá mais de meio milhão de reais.

O montante da contratação é, inclusive, superior ao
valor que será gasto pela Prefeitura de Tocantinópolis
em 2025 com os mesmos serviços, que tem o dobro
de habitantes de Xambioá [22.615 pessoas versus
10.517].

O escritório de advocacia foi contratado por R$
294.719,04 - com valor mensal de R$ 24.559,92. Já
para  os  serv iços  de contab i l idade púb l ica
especializada para análise de defesa de contas da
Prefeitura de Xambioá perante o TCE - Tribunal de
Contas do Estado, o município firmou contrato de R$
180 mil.

Outra empresa de contabil idade receberá R$
660.270,00 para prestação de serviços contábeis, com
vistas à elaboração e execução especializados sobre
contab i l idade púb l ica  munic ipa l ,  onde fará
demonstração de relatórios contábeis mensais,
bimestrais, quadrimestrais, semestrais anuais e a
prestação de contas da prefeitura.

Portal da Transparência

A reportagem tentou consultar se a Prefeitura de
Xambioá tem em seus quadros servidores efetivos nas
áreas jurídica e contábil, porém, o Portal da
Transparência do município encontra-se sem dados.
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Programa de linguagem simples do TJTO é
finalista do 5º Prêmio Conexão Inova na

categoria "Comunicação Pública"
 

SURGIU / PARAÍSO DO TOCANTINS / TO - NOTÍCIAS. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O Programa SimplesTOC, que incentiva o uso da
linguagem simples, clara e inclusiva no Poder
Judiciário do Tocantins, é um dos cinco finalistas do
5º Prêmio Conexão Inova, na categoria "Comunicação
Pública", ações em andamento. Iniciativa da rede
Conexão Inovação Pública, a premiação buscar
reconhecer e valorizar as ações mais impactantes que
têm contribuído para a modernização da administração
pública no Brasil, impulsionando a eficiência e a
inclusão.

Nesta edição, serão premiados projetos em 20
categorias diferentes, que vão desde regulação,
serviços públicos e comunicação pública, até
inteligência artificial e transformação digital. Para votar
na categoria "Voto Popular" do prêmio, basta reagir à
publicação do Programa SimplesTOC que está no
LinkedIn da rede Conexão Inovação Pública .

A cerimônia de premiação dos projetos que se
destacaram acontecerá em Belo Horizonte (MG), no
período de 2 a 4 de junho. Na oportunidade, os
finalistas ministrarão palestras, que poderão ser
acompanhadas ao vivo, assim como as outras
atividades do evento. Para participar, basta se
inscrever .

Entusiasmo e motivação

Para a idealizadora e cogestora do programa,
servidora Roberta Maciel, receber a notícia de que o
SimplesTOC é um dos cinco finalistas do prêmio traz
entusiasmo e mais motivação para trabalhar e facilitar
a  compreensão  de  tex tos ,  documen tos  e
comunicações para os(as) cidadãos(ãs), em especial
àqueles(as) sem conhecimento jurídico.

"O Convergência 2025 é um dos maiores eventos de
inovação pública do Brasil. Nas edições anteriores,
mais de 1.600 pessoas participaram. Como finalistas,
vamos apresentar nosso projeto neste importante
encontro nacional .  Lá,  t rocaremos ideias e
aprenderemos com as melhores práticas de todo o
país", destacou Roberta, convidando a todos(as)
os(as) agentes SimplesTOC, demais servidores(as) do
Tribunal de Justiça do Tocantins (TJTO) e das
instituições parceiras da Rede SimpleTOC, bem como

a comunidade em geral a fazer parte dessa conquista.

"O SimplesTOC faz parte de algo maior: um
movimento para melhorar e simplificar os serviços
públicos. Com ele, mostramos como o Tocantins está
trabalhando para inovar e melhorar o atendimento aos
cidadãos", ressaltou.

"Cada voto e cada participação ajudam a tornar a
justiça mais fácil de entender. Também fortalece a
inovação nos serviços públicos em todo o Brasil",
reforçou.

SimplesTOC

O programa SimplesTOC foi criado por meio da
Portaria Conjunta Nº 16/2023, com a finalidade de
regulamentar o uso das diretrizes da linguagem
simples, da facilitação visual e de ferramentas
tecnológicas que aprimorem processos de escrita de
todo e qualquer documento no âmbito do Poder
Judiciário do Tocantins, sem prejuízo das regras da
língua portuguesa.

O programa levou o TJTO a receber o Selo Linguagem
Simples 2024, certificação concedida pelo Conselho
Nacional de Justiça; e se destacou em outra
premiação: a Maratona Linguagem Simples para a
Cidadania, que aconteceu em outubro do ano
passado.

A Rede SimplesTOC é outra importante conquista,
formalizada pelo Termo de Cooperação para a
formação da Rede SimplesTOC 9/2024. A rede reúne
instituições parceiras comprometidas com a causa da
linguagem simples e acessível. Entre as instituições
que compõem a Rede SimplesTOC, destacam-se:

Tribunal Regional Eleitoral do Tocantins (TRE-TO);

Ministério Público do Estado do Tocantins (MPTO);

Tribunal Regional Federal da 1ª Região - Seção
Judiciária do Tocantins (TRF-1);

Defensoria Pública do Estado do Tocantins (DPE-
TO);
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Procuradoria-Geral do Estado do Tocantins (PGE-
TO);

Tribunal de Contas do Estado do Tocantins (TCE-
TO);

Ordem dos Advogados do Brasi l  -  Seccional
Tocantins  (OAB-TO);

Universidade Federal do Tocantins (UFT);

Instituto Federal do Tocantins (IFTO).

O engajamento e apoio dessas organizações têm sido
cruciais, ainda mais neste momento de votação,
d e m o n s t r a n d o  o  p o d e r  d a  c o l a b o r a ç ã o
interinstitucional na promoção de uma comunicação
mais efetiva e inclusiva no serviço público. A
participação ativa dos membros da Rede SimplesTOC
na campanha de votação é um testemunho do impacto
e da relevância do programa, não apenas para o
Judiciário do Tocantins, mas para toda a comunidade
que se beneficia de uma comunicação mais clara e
acessível.

Site: https://surgiu.com.br/2025/02/19/programa-de-
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ATM reúne mais de 100 prefeitos para
discutir pautas municipais e fortalecer gestão

 

FOLHA DO JALAPÃO / TO. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Evento discutiu PEC da Sustentabilidade Fiscal,
cof inanciamento da saúde e estratégias de
arrecadação

A Associação Tocantinense de Municípios (ATM)
realizou, nesta quarta-feira, 19, o II Encontro
Tocantinense de Novos Gestores, no auditório da
entidade, em Palmas. O evento reuniu mais de 100
pre fe i tos ,  a lém de autor idades po l í t i cas  e
institucionais, para discutir pautas prioritárias aos
municípios e orientar os novos gestores sobre desafios
e oportunidades na administração pública.

O encontro teve palestras de especial istas e
representantes de órgãos estaduais e federais. A
senadora Professora Dorinha Seabra abordou temas
como o Novo Fundeb e o Pac Seleções, enquanto o
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado (TCE),
André de Matos Gonçalves, falou sobre a importância
do controle externo. O secretário de Estado da
Educação, Fábio Vaz, destacou parcerias e programas
educacionais que podem ser estabelecidos entre
Estado e Municípios.

Presente na agenda, o governador Wanderlei
Barbosa afirmou que o Estado está à disposição de
todos os municípios para a execução de um trabalho
conjunto. "Estou aqui sempre para ouvir e fazer aquilo
que eu puder, o que estiver à altura do Estado. A
parceria com os municípios tem sido realizada em
todas as áreas. Vamos continuar atuando em todas as
cidades que necessitam da colaboração do Governo
para trabalharmos juntos", disse durante seu discurso.

O presidente da ATM, Diogo Borges, reforçou a
importância do movimento municipalista e apresentou
as principais pautas em defesa dos municípios.
"Atualmente, uma das pautas principais é a aprovação
da PEC 66/2023,  conhecida como PEC da
Sustentabilidade Fiscal, que busca resolver a questão
previdenciária dos Municípios, um dos principais
gargalos enfrentados hoje pelos gestores. Atenção
também para a aprovação da PEC 25/2022, que prevê
o repasse adicional de 1,5% do Fundo de Participação
dos Municípios (FPM) para março", destacou Borges.

No período da tarde, o prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues, falou sobre estratégias de arrecadação. O
consultor técnico em saúde, Wilkey Fernando, abordou
o cofinanciamento da saúde, e o consultor técnico em

finanças, Erson Pires de Frei tas, discut iu o
fortalecimento das f inanças locais.

O evento também contou com a presença do vice-
governador Laurez Moreira, deputados federais,
estaduais e representantes da Confederação Nacional
de Municípios (CNM).

Fonte: T1-Notícias

Site: https://folhadojalapao.com.br/atm-reune-mais-de-
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Em evento na ATM, Amélio evidencia apoio
aos prefeitos e atuação da Aleto nas ações

municipais
 

CLAUDEMIR BRITO / TO - POLÍTICA. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O presidente da Assembleia Legislativa do Tocantins
(A le to ) ,  deputado es tadua l  Amél io  Cayres
(Republicanos), participaram nesta quarta-feira, 19, do
II Encontro Tocantinense de Novos Gestores. O
evento aconteceu no auditório da Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas.

O presidente da Casa de Leis, acompanhado dos
deputados prestigiaram os prefeitos e vice-prefeitos de
mais de 100 municípios tocantinenses, reunidos para
participarem de debates sobre gestão pública e
demandas municipais.

Em seu pronunciamento, Amélio Cayres ressaltou os
desafios enfrentados pelos gestores. "Sabemos o que
é ser um prefeito de uma cidade pequena e o quanto é
importante a união da classe. Contem com nossos
parlamentares, com nossas emendas e com o apoio
do Governo do Estado para alavancarmos o
desenvolvimento dos nossos municípios", garantiu.

Além das autoridades políticas, diversos servidores
técnicos dos municípios também participaram do
evento. A programação contou com palestras do
presidente da ATM, Diogo Borges; da senadora,
Dorinha Rezende (UB); do conselheiro do Tribunal de
Contas do Estado (TCE), André de Matos Gonçalves;
do secretário de Estado da Educação, Fábio Vaz; e do
prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues (UB).

Dentre as palestras, constavam temas como
Mun ic ipa l i smo -  o r igens ,  desdobramentos ,
consolidação e lutas; Fundeb e o Novo PAC, aspectos
mais relevantes para uma gestão equil ibrada;
Educação de território: como estado e municípios
podem avançar juntos; Estratégias para ampliar a
arrecadação de tributos; entre outros temas.

Fonte: al.to.leg.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/politica/em-evento-

na-atm-amelio-evidencia-apoio-aos-prefeitos-e-atuacao-

da-aleto-nas-acoes-municipais
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ATM reúne mais de 100 prefeitos para
discutir pautas municipais e fortalecer gestão
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Da Redação com informações da ATM

A Associação Tocantinense de Municípios (ATM)
realizou, nesta quarta-feira, 19, o II Encontro
Tocantinense de Novos Gestores, no auditório da
entidade, em Palmas. O evento reuniu mais de 100
pre fe i tos ,  a lém de autor idades po l í t i cas  e
institucionais, para discutir pautas prioritárias aos
municípios e orientar os novos gestores sobre desafios
e oportunidades na administração pública.

O encontro teve palestras de especial istas e
representantes de órgãos estaduais e federais. A
senadora Professora Dorinha Seabra abordou temas
como o Novo Fundeb e o Pac Seleções, enquanto o
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado (TCE),
André de Matos Gonçalves, falou sobre a importância
do controle externo. O secretário de Estado da
Educação, Fábio Vaz, destacou parcerias e programas
educacionais que podem ser estabelecidos entre
Estado e Municípios.

Presente na agenda, o governador Wanderlei
Barbosa afirmou que o Estado está à disposição de
todos os municípios para a execução de um trabalho
conjunto. "Estou aqui sempre para ouvir e fazer aquilo
que eu puder, o que estiver à altura do Estado. A
parceria com os municípios tem sido realizada em
todas as áreas. Vamos continuar atuando em todas as
cidades que necessitam da colaboração do Governo
para trabalharmos juntos", disse durante seu discurso.

O presidente da ATM, Diogo Borges, reforçou a
importância do movimento municipalista e apresentou
as principais pautas em defesa dos municípios.
"Atualmente, uma das pautas principais é a aprovação
da PEC 66/2023,  conhecida como PEC da
Sustentabilidade Fiscal, que busca resolver a questão
previdenciária dos Municípios, um dos principais
gargalos enfrentados hoje pelos gestores. Atenção
também para a aprovação da PEC 25/2022, que prevê
o repasse adicional de 1,5% do Fundo de Participação
dos Municípios (FPM) para março", destacou Borges.

No período da tarde, o prefeito de Araguaína, Wagner
Rodrigues, falou sobre estratégias de arrecadação. O
consultor técnico em saúde, Wilkey Fernando, abordou
o cofinanciamento da saúde, e o consultor técnico em
finanças, Erson Pires de Frei tas, discut iu o
fortalecimento das f inanças locais.

O evento também contou com a presença do vice-
governador Laurez Moreira, deputados federais,
estaduais e representantes da Confederação Nacional
de Municípios (CNM).

Site: https://t1noticias.com.br/estado/atm-reune-mais-de-

100-prefeitos-para-discutir-pautas-municipais-e-

fortalecer-gestao/135235/

257

https://t1noticias.com.br/estado/atm-reune-mais-de-100-prefeitos-para-discutir-pautas-municipais-e-fortalecer-gestao/135235/
https://t1noticias.com.br/estado/atm-reune-mais-de-100-prefeitos-para-discutir-pautas-municipais-e-fortalecer-gestao/135235/
https://t1noticias.com.br/estado/atm-reune-mais-de-100-prefeitos-para-discutir-pautas-municipais-e-fortalecer-gestao/135235/


Parlamentares prestigiam encontro de
prefeitos tocantinenses

 

CLAUDEMIR BRITO / TO - POLÍTICA. Qua, 19 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

Representantes da Assembleia Legislativa

do Tocantins (Aleto) participaram nesta quarta-feira,
19, do II Encontro

Tocantinense de Novos Gestores. O evento aconteceu
no auditório da Associação

Tocantinense de Municípios (ATM), em Palmas.

O presidente da Aleto, deputado Amélio

Cayres (Republicanos), acompanhado dos deputados
Dr. Danilo Alencar (PL),

Eduardo Fortes (PSD), Ivory Lira (PCdoB), Jair Farias
(UB), Nilton Franco

(Republicanos), Professora Janad Valcari (PL) e
Vanda Monteiro (União) prestigiaram

os prefeitos e vice-prefeitos de mais de 100 municípios
tocantinenses, reunidos

para participarem de debates sobre gestão pública e
demandas municipais.

Em seu pronunciamento, Amélio Cayres

ressaltou os desafios enfrentados pelos gestores.
"Sabemos o que é ser um

prefeito de uma cidade pequena e o quanto é
importante a união da classe.

Contem com nossos parlamentares, com nossas
emendas e com o apoio do Governo do

Estado para alavancarmos o desenvolvimento dos
nossos municípios", garantiu.

Além das autoridades políticas, diversos

servidores técnicos dos municípios também
part ic iparam do evento.  A programação

contou com palestras do presidente da ATM, Diogo
Borges; da senadora, Dorinha Rezende

(UB); do conselheiro do Tribunal de Contas do
Estado (TCE), André de Matos

Gonçalves; do secretário de Estado da Educação,
Fábio Vaz; e do prefeito de

Araguaína, Wagner Rodrigues (UB).

Dentre as palestras, constavam temas

como Municipalismo - origens, desdobramentos,
consolidação e lutas; Fundeb e o

Novo PAC, aspectos mais relevantes para uma gestão
equilibrada; Educação de

território: como estado e municípios podem avançar
juntos; Estratégias para

ampliar a arrecadação de tributos; entre outros temas.

Fonte: al.to.leg.br

Site:

https://claudemirbrito.com.br/politica/parlamentares-

prestigiam-encontro-de-prefeitos-tocantinenses
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Presidente da ATM convoca prefeitos a
participarem do II Encontro Tocantinense de

Novos Gestores, dia 19 de fevereiro
(MUNICIPIOS)

 

JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR / TO. Seg, 17 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Ascom ATM

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convoca prefeitos e
prefeitas a participarem do II Encontro Tocantinense
de Novos Gestores, nesta quarta-feira, 19, a partir das
08h, no auditório da ATM. Al ém dos prefeitos, o
evento também é direcionado aos vice-prefeitos e
equipe técnica designada pelo gestor.

Segundo a ATM, o objetivo do evento é criar um
espaço de interação entre os prefeitos e prefeitas,
apresentar as pautas e temas de interesse dos
Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista. Ainda, o Encontro proporciona um
espaço de diálogo entre representantes dos
Municípios e dos demais entes federativos e ór gãos
públicos, autarquias e entidades representativas.

O presidente da ATM convoca os prefeitos a
participarem do Encontro. Será um dos maiores
eventos municipalistas do Tocantins, com palestras
relevantes de representantes institucionais e políticos,
que trarão conhecimentos valiosos aos gestores e
suas equipes técnicas. Nisso, quero convocar cada
prefeito e prefeita para se unir a nós nesse grande
encontro municipalista , convida Diogo Borges.

A ATM divulg ou parte dos palestrantes confirmados
do evento. Sobem ao palco do Encontro, o presidente
da ATM, Diogo Borges,  que fa lará sobre o
Municipalismo; a senadora da Rep ública, Professora
Dorinha Seabra Rezende, que abordará sobre o
Fundeb e PAC Seleções ; o conselheiro do Tribunal
de Contas do Estado (TCE), André de Matos
Gonçalves, que ministrar á palestra sobre Controle
Externo; o secret ário de Estado da Educação, Fábio
Vaz, que falará sobre Educação; e o prefeito de
Aragua ína, Wagner Rodrigues, que abordará sobre
arrecadação municipal.

Além desses temas, haverão também palestras sobre
cofinanciamento da Saúde, parcerias com a Codevasf,
bancos públicos, entre outros.

Eleições da ATM - Diogo Borges relembra que durante
o evento será lançado o edital de convocação da
Assembleia Geral Extraordinária voltada à escolha dos
membros da diretoria e conselhos deliberativos e fiscal
da entidade, para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro, cuja
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisa que não será necessário inscrição dos
participantes, apenas credenciamento na chegada ao
evento.

Site: http://jtinoticias.com.br//noticia/presidente-da-atm-

convoca-prefeitos-a-participarem-do-ii-encontro-

tocantinense-de-novos-gestores-dia-19-de-

fevereiro/10467
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Presidente da ATM convoca prefeitos a
participarem do II Encontro Tocantinense de

Novos Gestores, dia 19 de fevereiro
(Cidades)

 

PORTAL DO AMARAL / TO. Seg, 17 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Victor Morais | Ascom - ATM / Foto: Divulgação

- Publicidade -

- Publicidade -

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convoca prefeitos e
prefeitas a participarem do II Encontro Tocantinense
de Novos Gestores, nesta quarta-feira, 19, a partir das
08h, no auditório da ATM. Além dos prefeitos, o evento
também é direcionado aos vice-prefeitos e equipe
técnica designada pelo gestor.

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convoca prefeitos e
prefeitas a participarem do II Encontro Tocantinense
de Novos Gestores, nesta quarta-feira, 19, a partir das
08h, no auditório da ATM. Além dos prefeitos, o evento
também é direcionado aos vice-prefeitos e equipe
técnica designada pelo gestor.

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convoca prefeitos e
prefeitas a participarem do II Encontro Tocantinense
de Novos Gestores, nesta quarta-feira, 19, a partir das
08h, no auditório da ATM. Além dos prefeitos, o evento
também é direcionado aos vice-prefeitos e equipe
técnica designada pelo gestor.

Segundo a ATM, o objetivo do evento é criar um
espaço de interação entre os prefeitos e prefeitas,
apresentar as pautas e temas de interesse dos
Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista. Ainda, o Encontro proporciona um
espaço de diálogo entre representantes dos
Municípios e dos demais entes federativos e órgãos
públicos, autarquias e entidades representativas.

O presidente da ATM convoca os prefeitos a
participarem do Encontro. "Será um dos maiores
eventos municipalistas do Tocantins, com palestras
relevantes de representantes institucionais e políticos,
que trarão conhecimentos valiosos aos gestores e

suas equipes técnicas. Nisso, quero convocar cada
prefeito e prefeita para se unir a nós nesse grande
encontro municipalista", convida Diogo Borges.

"Será um dos maiores eventos municipalistas do
T o c a n t i n s ,  c o m  p a l e s t r a s  r e l e v a n t e s  d e
representantes institucionais e políticos, que trarão
conhecimentos valiosos aos gestores e suas equipes
técnicas. Nisso, quero convocar cada prefeito e
prefeita para se unir a nós nesse grande encontro
municipalista",

A ATM divulgou parte dos palestrantes confirmados do
evento. Sobem ao palco do Encontro, o presidente da
A T M ,  D i o g o  B o r g e s ,  q u e  f a l a r á  s o b r e  o
Municipalismo; a senadora da República, Professora
Dorinha Seabra Rezende, que abordará sobre o
Fundeb e PAC Seleções; o conselheiro do Tribunal
de Contas do Estado (TCE), André de Matos
Gonçalves, que ministrará palestra sobre Controle
Externo; o secretário de Estado da Educação, Fábio
Vaz, que falará sobre Educação; e o prefeito de
Araguaína, Wagner Rodrigues, que abordará sobre
arrecadação municipal.

Além desses temas, haverão também palestras sobre
cof inanciamento da Saúde,  parcer ias com a
Codevasf ,  bancos públ icos,  entre outros.

Eleições da ATM - Diogo Borges relembra que durante
o evento será lançado o edital de convocação da
Assembleia Geral Extraordinária voltada à escolha dos
membros da diretoria e conselhos deliberativos e fiscal
da entidade, para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro, cuja
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisa que não será necessário inscrição dos
participantes, apenas credenciamento na chegada ao
evento.

- Publicidade -
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Presidente da ATM convoca prefeitos para
Encontro Tocantinense de Novos Gestores,

dia 19
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Seg, 17 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias do Tocantins - O presidente da Associação
Tocantinense de Municípios (ATM), Diogo Borges,
convoca prefeitos e prefeitas a participarem do II
Encontro Tocantinense de Novos Gestores, nesta
quarta-feira (19), a partir das 08h, no auditório da
ATM. Além dos prefeitos, o evento também é
direcionado aos vice-prefeitos e equipe técnica
designada pelo gestor.

Segundo a ATM, o objetivo do evento é criar um
espaço de interação entre os prefeitos e prefeitas,
apresentar as pautas e temas de interesse dos
Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista. Ainda, o Encontro proporciona um
espaço de diálogo entre representantes dos
Municípios e dos demais entes federativos e órgãos
públicos, autarquias e entidades representativas.

O presidente da ATM convoca os prefeitos a
participarem do Encontro. " Será um dos maiores
eventos municipalistas do Tocantins, com palestras
relevantes de representantes institucionais e políticos,
que trarão conhecimentos valiosos aos gestores e
suas equipes técnicas. Nisso, quero convocar cada
prefeito e prefeita para se unir a nós nesse grande
encontro municipalista", convida Diogo Borges.

Palestrantes

A ATM divulgou parte dos palestrantes confirmados do
evento. Sobem ao palco do encontro o presidente da
A T M ,  D i o g o  B o r g e s ,  q u e  f a l a r á  s o b r e  o
Municipalismo; a senadora da República, Professora
Dorinha Seabra Rezende, que abordará sobre o
Fundeb e PAC Seleções; o conselheiro do Tribunal
de Contas do Estado (TCE), André de Matos
Gonçalves, que ministrará palestra sobre Controle
Externo; o secretário de Estado da Educação, Fábio
Vaz, que falará sobre Educação; e o prefeito de
Araguaína, Wagner Rodrigues, que abordará sobre
arrecadação municipal.

Além desses temas, haverá também palestras sobre
cof inanciamento da Saúde,  parcer ias com a
Codevasf ,  bancos públ icos,  entre outros.

Eleições da ATM

Diogo Borges relembra que durante o evento será
lançado o edital de convocação da Assembleia Geral
Extraordinária voltada à escolha dos membros da
diretoria e conselhos deliberativos e fiscal da entidade,
para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro, cuja
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisa que não será necessário inscrição dos
participantes, apenas credenciamento na chegada ao
evento.

Site: https://afnoticias.com.br/estado/presidente-da-atm-

convoca-prefeitos-para-encontro-tocantinense-de-

novos-gestores-no-dia-19
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Presidente da ATM convoca prefeitos a
participarem do II Encontro Tocantinense de

Novos Gestores
 

ARAGUAÍNA NOTÍCIAS / TO - NOTÍCIAS. Seg, 17 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Assessoria ATM

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convoca prefeitos e
prefeitas a participarem do II Encontro Tocantinense
de Novos Gestores, nesta quarta-feira, 19, a partir das
08h, no auditório da ATM. Além dos prefeitos, o evento
também é direcionado aos vice-prefeitos e equipe
técnica designada pelo gestor.

Segundo a ATM, o objetivo do evento é criar um
espaço de interação entre os prefeitos e prefeitas,
apresentar as pautas e temas de interesse dos
Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista. Ainda, o Encontro proporciona um
espaço de diálogo entre representantes dos
Municípios e dos demais entes federativos e órgãos
públicos, autarquias e entidades representativas.

O presidente da ATM convoca os prefeitos a
participarem do Encontro. "Será um dos maiores
eventos municipalistas do Tocantins, com palestras
relevantes de representantes institucionais e políticos,
que trarão conhecimentos valiosos aos gestores e
suas equipes técnicas. Nisso, quero convocar cada
prefeito e prefeita para se unir a nós nesse grande
encontro municipalista", convida Diogo Borges.

A ATM divulgou parte dos palestrantes confirmados do
evento. Sobem ao palco do Encontro, o presidente da
A T M ,  D i o g o  B o r g e s ,  q u e  f a l a r á  s o b r e  o
Municipalismo; a senadora da República, Professora
Dorinha Seabra Rezende, que abordará sobre o
Fundeb e PAC Seleções; o conselheiro do Tribunal
de Contas do Estado (TCE), André de Matos
Gonçalves, que ministrará palestra sobre Controle
Externo; o secretário de Estado da Educação, Fábio
Vaz, que falará sobre Educação; e o prefeito de
Araguaína, Wagner Rodrigues, que abordará sobre
arrecadação municipal.

Além desses temas, haverão também palestras sobre
cof inanciamento da Saúde,  parcer ias com a
Codevasf ,  bancos públ icos,  entre outros.

Eleições da ATM - Diogo Borges relembra que durante
o evento será lançado o edital de convocação da

Assembleia Geral Extraordinária voltada à escolha dos
membros da diretoria e conselhos deliberativos e fiscal
da entidade, para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro, cuja
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisa que não será necessário inscrição dos
participantes, apenas credenciamento na chegada ao
evento.

Site: https://araguainanoticias.com.br/noticia/presidente-

da-atm-convoca-prefeitos-a-participarem-do-ii-encontro-

tocantinense-de-novos-gestores/39945
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Presidente da ATM convoca prefeitos para o
II Encontro Tocantinense de Novos Gestores

 

CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO. Seg, 17 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convoca prefeitos a
participarem do II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores, nesta quarta-feira, 19, a partir das 8h, no
auditório da ATM. Além dos prefeitos, o evento
também é direcionado aos vice-prefeitos e equipe
técnica designada pelo gestor.

Segundo a ATM, o objetivo do evento é criar um
espaço de interação entre os prefeitos e prefeitas,
apresentar as pautas e temas de interesse dos
Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista. Ainda, o Encontro proporciona um
espaço de diálogo entre representantes dos
Municípios e dos demais entes federativos e órgãos
públicos, autarquias e entidades representativas.

O presidente da ATM convoca os prefeitos a
participarem do Encontro. "Será um dos maiores
eventos municipalistas do Tocantins, com palestras
relevantes de representantes institucionais e políticos,
que trarão conhecimentos valiosos aos gestores e
suas equipes técnicas. Nisso, quero convocar cada
prefeito e prefeita para se unir a nós nesse grande
encontro municipalista", convida Diogo Borges.

A ATM divulgou parte dos palestrantes confirmados do
evento. Sobem ao palco do Encontro, o presidente da
ATM, Diogo Borges, que falará sobre o Municipalismo;
a senadora da República, Professora Dorinha Seabra
Rezende, que abordará sobre o Fundeb e PAC
Seleções; o conselheiro do Tribunal de Contas do
Estado (TCE), André de Matos Gonçalves, que
ministrará palestra sobre Controle Externo; o
secretário de Estado da Educação, Fábio Vaz, que
falará sobre Educação; e o prefeito de Araguaína,
Wagner Rodrigues, que abordará sobre arrecadação
municipal.

Além desses temas, haverão também palestras sobre
cofinanciamento da Saúde, parcerias com a Codevasf,
bancos públicos, entre outros.

Eleições da ATM - Diogo Borges relembra que durante
o evento será lançado o edital de convocação da
Assembleia Geral Extraordinária voltada à escolha dos
membros da diretoria e conselhos deliberativos e fiscal
da entidade, para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro, cuja
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisa que não será necessário inscrição dos
participantes, apenas credenciamento na chegada ao
evento.

Site: http://conexaoto.com.br/2025/02/17/presidente-da-

atm-convoca-prefeitos-para-o-ii-encontro-tocantinense-

de-novos-gestores
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Presidente da ATM convoca prefeitos a
participarem do II Encontro Tocantinense de

Novos Gestores
 

CANAL 63 / PALMAS / TO - ESTADO. Seg, 17 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Presidente da ATM convoca prefeitos a participarem
do II Encontro Tocantinense de Novos Gestores, dia
19 de fevereiro

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convoca prefeitos e
prefeitas a participarem do II Encontro Tocantinense
de Novos Gestores, nesta quarta-feira, 19, a partir das
08h, no auditório da ATM . Além dos prefeitos, o
evento também é direcionado aos vice-prefeitos e
equipe técnica designada pelo gestor.

Segundo a ATM , o objetivo do evento é criar um
espaço de interação entre os prefeitos e prefeitas,
apresentar as pautas e temas de interesse dos
Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista. Ainda, o Encontro proporciona um
espaço de diálogo entre representantes dos
Municípios e dos demais entes federativos e órgãos
públicos, autarquias e entidades representativas.

O presidente da ATM convoca os prefeitos a
participarem do Encontro . Será um dos maiores
eventos municipalistas do Tocantins, com palestras
relevantes de representantes institucionais e políticos,
que trarão conhecimentos valiosos aos gestores e
suas equipes técnicas. Nisso, quero convocar cada
prefeito e prefeita para se unir a nós nesse grande
encontro municipalista , convida Diogo Borges.

A ATM divulgou parte dos palestrantes confirmados do
evento. Sobem ao palco do Encontro , o presidente da
ATM ,  D iogo  Borges ,  que  fa la rá  sobre  o
Municipalismo; a senadora da República, Professora
Dorinha Seabra Rezende, que abordará sobre o
Fundeb e PAC Seleções; o conselheiro do Tribunal
de Contas do Estado (TCE), André de Matos
Gonçalves, que ministrará palestra sobre Controle
Externo; o secretário de Estado da Educação, Fábio
Vaz, que falará sobre Educação; e o prefeito de
Araguaína, Wagner Rodrigues, que abordará sobre
arrecadação municipal.

Além desses temas, haverão também palestras sobre
cofinanciamento da Saúde, parcerias com a Codevasf,
bancos públicos, entre outros.

Eleições da ATM - Diogo Borges relembra que durante
o evento será lançado o edital de convocação da
Assembleia Geral Extraordinária voltada à escolha dos
membros da diretoria e conselhos deliberativos e fiscal
da entidade, para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro , cuja
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisa que não será necessário inscrição dos
participantes, apenas credenciamento na chegada ao
evento.

Site: http://www.canal63.com.br/noticias/15334-

presidente-da-atm-convoca-prefeitos-a-participarem-do-
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II Encontro Tocantinense de Novos Gestores
acontece nesta quarta; presidente da ATM

convoca prefeitos
 

PORTAL STYLO / TO - NOTÍCIAS. Seg, 17 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

da redação

Publicado em: 17/02/2025

Compartilhar

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convocou os
prefeitos e prefeitas do estado a participarem do **II
Encontro Tocantinense de Novos Gestores**, que será
realizado nesta quarta-feira, 19 de fevereiro, a partir
das 08h, no auditório da ATM, em Palmas. O evento
também é direcionado a vice-prefeitos e equipes
técnicas designadas pelos gestores municipais.

Segundo a ATM, o objetivo do encontro é criar um
espaço de interação entre os gestores municipais,
apresentar pautas e temas de interesse dos
municípios e engajar os novos gestores na luta
municipalista. Além disso, o evento promove um
diálogo entre representantes dos municípios, entes
federativos, órgãos públicos, autarquias e entidades
representativas.

Diogo Borges destacou a importância da participação
dos prefeitos e prefeitas. "Será um dos maiores
eventos municipalistas do Tocantins, com palestras
relevantes de representantes institucionais e políticos,
que trarão conhecimentos valiosos aos gestores e
suas equipes técnicas. Nisso, quero convocar cada
prefeito e prefeita para se unir a nós nesse grande
encontro municipalista", afirmou o presidente da ATM.

O evento contará com a participação de palestrantes
renomados, como a senadora da Repúbl ica,
Professora Dorinha Seabra Rezende, que abordará
temas como o Fundeb e o PAC Seleções; o
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado (TCE),
André de Matos Gonçalves, que ministrará palestra
sobre Controle Externo; o secretário de Estado da
Educação, Fábio Vaz, que falará sobre Educação; e o
prefeito de Araguaína, Wagner Rodrigues, que
abordará a questão da arrecadação municipal. O
próprio presidente da ATM, Diogo Borges, também
subirá ao palco para falar sobre Municipalismo.

Além das palestras, o II Encontro Tocantinense de

Novos Gestores marcará o início do processo eleitoral
para a diretoria da ATM. Durante o evento, será
lançado o edital da eleição, que definirá os novos
rumos da entidade nos próximos anos.

O encontro é uma oportunidade para os gestores
municipais trocarem experiências, adquirirem
conhecimentos e fortalecerem a rede de colaboração
em prol  do desenvolvimento dos municípios
tocantinenses. A ATM reforça a importância da
presença de todos os prefeitos e prefeitas para que,
juntos, possam enfrentar os desafios e construir
soluções para as demandas locais.

Site: https://portalstylo.com.br/noticia/ii-encontro-

tocantinense-de-novos-gestores-acontece-nesta-quarta-

presidente-da-atm-convoca-prefeitos

266

https://portalstylo.com.br/noticia/ii-encontro-tocantinense-de-novos-gestores-acontece-nesta-quarta-presidente-da-atm-convoca-prefeitos
https://portalstylo.com.br/noticia/ii-encontro-tocantinense-de-novos-gestores-acontece-nesta-quarta-presidente-da-atm-convoca-prefeitos
https://portalstylo.com.br/noticia/ii-encontro-tocantinense-de-novos-gestores-acontece-nesta-quarta-presidente-da-atm-convoca-prefeitos


Presidente da ATM convoca prefeitos a
participarem do II Encontro Tocantinense de

Novos Gestores, dia 19 de fevereiro
 

CLAUDEMIR BRITO / TO - TOCANTINS. Seg, 17 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Claudemir Brito

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convoca prefeitos e
prefeitas a participarem do II Encontro Tocantinense
de Novos Gestores, nesta quarta-feira, 19, a partir das
08h, no auditório da ATM. Além dos prefeitos, o evento
também é direcionado aos vice-prefeitos e equipe
técnica designada pelo gestor.

Segundo a ATM, o objetivo do evento é criar um
espaço de interação entre os prefeitos e prefeitas,
apresentar as pautas e temas de interesse dos
Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista. Ainda, o Encontro proporciona um
espaço de diálogo entre representantes dos
Municípios e dos demais entes federativos e órgãos
públicos, autarquias e entidades representativas.

O presidente da ATM convoca os prefeitos a
participarem do Encontro. "Será um dos maiores
eventos municipalistas do Tocantins, com palestras
relevantes de representantes institucionais e políticos,
que trarão conhecimentos valiosos aos gestores e
suas equipes técnicas. Nisso, quero convocar cada
prefeito e prefeita para se unir a nós nesse grande
encontro municipalista", convida Diogo Borges.

A ATM divulgou parte dos palestrantes confirmados do
evento. Sobem ao palco do Encontro, o presidente da
A T M ,  D i o g o  B o r g e s ,  q u e  f a l a r á  s o b r e  o
Municipalismo; a senadora da República, Professora
Dorinha Seabra Rezende, que abordará sobre o
Fundeb e PAC Seleções; o conselheiro do Tribunal
de Contas do Estado (TCE), André de Matos
Gonçalves, que ministrará palestra sobre Controle
Externo; o secretário de Estado da Educação, Fábio
Vaz, que falará sobre Educação; e o prefeito de
Araguaína, Wagner Rodrigues, que abordará sobre
arrecadação municipal.

Além desses temas, haverão também palestras sobre
cof inanciamento da Saúde,  parcer ias com a
Codevasf ,  bancos públ icos,  entre outros.

Eleições da ATM - Diogo Borges relembra que durante
o evento será lançado o edital de convocação da

Assembleia Geral Extraordinária voltada à escolha dos
membros da diretoria e conselhos deliberativos e fiscal
da entidade, para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro, cuja
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisa que não será necessário inscrição dos
participantes, apenas credenciamento na chegada ao
evento.

Site: https://claudemirbrito.com.br/tocantins/presidente-
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II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores, dia 19 de fevereiro em Palmas
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Autor(a): Victor Morais

O presidente da Associação Tocantinense de
Municípios (ATM), Diogo Borges, convoca prefeitos e
prefeitas a participarem do II Encontro Tocantinense
de Novos Gestores, nesta quarta-feira, 19, a partir das
08h, no auditório da ATM. Al ém dos prefeitos, o
evento também é direcionado aos vice-prefeitos e
equipe técnica designada pelo gestor.

Segundo a ATM, o objetivo do evento é criar um
espaço de interação entre os prefeitos e prefeitas,
apresentar as pautas e temas de interesse dos
Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista. Ainda, o Encontro proporciona um
espaço de diálogo entre representantes dos
Municípios e dos demais entes federativos e ór gãos
públicos, autarquias e entidades representativas.

O presidente da ATM convoca os prefeitos a
participarem do Encontro. "Será um dos maiores
eventos municipalistas do Tocantins, com palestras
relevantes de representantes institucionais e políticos,
que trarão conhecimentos valiosos aos gestores e
suas equipes técnicas. Nisso, quero convocar cada
prefeito e prefeita para se unir a nós nesse grande
encontro municipalista", convida Diogo Borges.

A ATM divulg ou parte dos palestrantes confirmados
do evento. Sobem ao palco do Encontro, o presidente
da ATM, Diogo Borges,  que fa lará sobre o
Municipalismo; a senadora da Rep ública, Professora
Dorinha Seabra Rezende, que abordará sobre o
Fundeb e PAC Seleções ; o conselheiro do Tribunal
de Contas do Estado (TCE), André de Matos
Gonçalves, que ministrar á palestra sobre Controle
Externo; o secret ário de Estado da Educação, Fábio
Vaz, que falará sobre Educação; e o prefeito de
Aragua ína, Wagner Rodrigues, que abordará sobre
arrecadação municipal.

Além desses temas, haverão também palestras sobre
cofinanciamento da Saúde, parcerias com a Codevasf,
bancos públicos, entre outros.

Eleições da ATM - Diogo Borges relembra que durante
o evento será lançado o edital de convocação da
Assembleia Geral Extraordinária voltada à escolha dos
membros da diretoria e conselhos deliberativos e fiscal
da entidade, para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro, cuja
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisa que não será necessário inscrição dos
participantes, apenas credenciamento na chegada ao
evento.

Site: https://agora-to.com.br/ii-encontro-tocantinense-de-
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Tribunal de Contas orienta vereadores e
presidentes de Câmaras Municipais

 

PRIMEIRA PÁGINA ONLINE/ PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Dom, 16 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Divulgação

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Terceira Relatoria, cujo titular é
o conselheiro José Wagner Praxedes, realizou nesta
quinta-feira, 13, no auditório da Corte, uma reunião
técnica com doze dos treze presidentes de Câmaras
M u n i c i p a i s  e  v e r e a d o r e s  d o s  m u n i c í p i o s
jurisdicionados à Relatoria. Com temas abrangentes,
como o  pape l  dos  leg is la t i vos  mun ic ipa is ,
especialmente dos presidentes, prestação de contas
junto ao TCETO, fiscalização e transparência, o
encontro teve como objetivo orientar e fortalecer os
ordenadores de despesas, prevenindo eventuais
problemas junto ao Tribunal de Contas.

A abertura do evento foi feita pelo presidente do
Tribunal, conselheiro Alberto Sevilha, que ressaltou a
evolução das Câmaras Municipais e afirmou que não
há mais espaço para erros na gestão pública. "Os
vereadores precisam agir com bom senso, coerência e
transparência para avançar na qualidade da gestão",
destacou.

O procurador-geral de Contas, Oziel Pereira dos
Santos, explicou que o Ministério Público de Contas
(MPC) não tem a intenção de prejudicar gestores, mas
sim orientá-los. Ele reforçou que o órgão disponibiliza
cursos para vereadores e que os procuradores estão à
disposição para esclarecer dúvidas. "Nosso objetivo é
que todos legislem dentro da lei, evitando erros na
administração pública", enfatizou.

O conselheiro José Wagner Praxedes destacou a
importância do planejamento de gestão nas Câmaras
Municipais e frisou que o Tribunal de Contas atua
dentro dos limites legais para auxiliar os gestores. Ele
também reforçou a necessidade de uma transição
organizada na troca de mandatos e recomendou a
criação de comissões para garantir a continuidade da
gestão. "Nosso papel vai além da fiscalização e
punição. Temos também uma função pedagógica para
fortalecer a administração pública", concluiu.

O conselheiro reforçou ainda que o TCE utiliza
sistemas modernos para fazer as fiscalizações, a
exemplo do Sistema Integrado de Controle e Auditoria
Pública (Sicap). "Vocês também devem ficar atentos
aos meios de comunicação da Corte como o Cadun
(Cadastro Único). As informações devem estar

atualizadas sempre", afirmou.

O chefe de gabinete da Terceira Relatoria, Sandro
Rogério Ferreira, apresentou as principais funções do
Poder Legislativo: legislar, fiscalizar os atos do
Executivo, julgar crimes de responsabilidade e
administrar as Câmaras Municipais, esta última sendo
uma responsabilidade central dos presidentes das
Câmaras. Sandro falou da importância do julgamento
das contas consolidadas dos prefeitos e também do
envio do documento para o tribunal.

O diretor da Terceira Diretoria de Controle Externo,
Joaber Macedo, abordou a fiscalização concomitante e
sua importância para construir um consenso na
administração pública, além de alertar sobre a
necessidade de transparência nos portais oficiais. Ele
destacou ainda a obrigatoriedade da prestação de
contas referente à concessão de diárias, exigindo a
apresentação de relatórios detalhados após cada
viagem.

A assessora especial da Terceira Relatoria, Sônia
Lima, falou sobre o trabalho do TCETO junto aos
legislativos municipais, enquanto o conselheiro
substituto, Orlando Alves da Silva, abordou a
governança pública, destacando boas práticas,
processos e mecanismos para garantir transparência,
eficiência administrativa e maior participação da
sociedade.

Perguntas e respostas

Após as apresentações, os vereadores puderam
esclarecer dúvidas junto aos técnicos da Corte e ao
conselheiro José Wagner Praxedes ,  como a
utilização de subsídios, diárias, entre outros assuntos.
Para o vice-presidente do Conselho Federal de
Contabilidade, Sebastião Célio Costa Castro, a
reunião foi fundamental para definir claramente os
papéis do Legislativo e do Executivo. "Esse contato
direto com os gestores é essencial para evitar
problemas futuros", afirmou.

Já o presidente da Câmara Municipal de Tocantínia,
Eldney Silva dos Reis, destacou que agora possui
argumentos mais sólidos para orientar os vereadores
sobre questões como o pagamento de diárias e boas
práticas na administração. Ao final do evento, cada
Câmara Municipal recebeu um exemplar do livro "Do
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Papel ao Digital", de autoria do conselheiro José
Wagner Praxedes.

Site: https://jornalprimeirapaginato.com/tribunal-de-
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ATM altera a data de realização do Encontro
Tocantinense de Novos Gestores para o dia
19 de fevereiro e apresenta palestrantes do

evento
 

VOZ DO BICO / TO - NOTÍCIAS. Sáb, 15 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

PALMAS - A Associação Tocantinense de Municípios
(ATM) alterou para o dia 19 de fevereiro a realização
do II Encontro Tocantinense de Novos Gestores, que
inicialmente estava previsto para o dia 18 de fevereiro.
O evento é voltado para prefeitos, vice-prefeitos e
servidores técnicos designados pelo gestor, e tem o
objetivo de criar um espaço de interação entre os
prefeitos, apresentar as pautas e temas de interesse
dos Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista.

Além de alterar a data, a ATM divulga ainda parte dos
palestrantes confirmados do evento. Sobem ao palco
do Encontro, o presidente da ATM, Diogo Borges, que
falará sobre o Municipalismo; a senadora da Rep
ública, Professora Dorinha Seabra Rezende, que
abordará sobre o Fundeb e Piso do Magistério; o
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado (TCE),
André de Matos Gonçalves, que ministrar á palestra
sobre Controle Externo; o secret ário de Estado da
Educação, Fábio Vaz, que falará sobre Educação; e o
prefeito de Aragua ína, Wagner Rodrigues, que
abordará sobre arrecadação municipal.

Além desses temas , haverão também palestras sobre
cofinanciamento da Saúde, sobre Imposto Territorial
Rural (ITR), Previdência, Consórcios, entre outros.

O presidente da ATM convoca os prefeitos a estarem
presentes, para que possam se informar sobre temas
e desafios dos Munic ípios, e as oportunidades
voltadas às gestões públicas. "São assuntos que
carecem da atenção dos gestores, pois farão parte do
dia-a-dia das gestões, e para tanto, estar atualizado é
fundamental para evitar equívocos, bem como para
agarrar as oportunidades e parcerias que irão
emergir", disse.

Eleições da ATM - Diogo Borges relembra que durante
o evento será lançado o edital de convocação da
Assembleia Geral Extraordinária voltada à escolha dos
membros da diretoria e conselhos deliberativos e fiscal
da entidade, para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro, o qual a
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisa que não será necessário inscrição dos
participantes, apenas credenciamento na chegada ao
evento.

(ASCOM ATM)
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Terceira Relatoria do TCETO orienta
vereadores e presidentes de Câmaras

Municipais
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O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Terceira Relatoria, cujo titular é
o conselheiro José Wagner Praxedes, realizou nesta
quinta-feira, 13, no auditório da Corte, uma reunião
técnica com doze dos treze presidentes de Câmaras
M u n i c i p a i s  e  v e r e a d o r e s  d o s  m u n i c í p i o s
jurisdicionados à Relatoria. Com temas abrangentes,
como o  pape l  dos  leg is la t i vos  mun ic ipa is ,
especialmente dos presidentes, prestação de contas
junto ao TCETO, fiscalização e transparência, o
encontro teve como objetivo orientar e fortalecer os
ordenadores de despesas, prevenindo eventuais
problemas junto ao Tribunal de Contas.

A abertura do evento foi feita pelo presidente do
Tribunal, conselheiro Alberto Sevilha, que ressaltou a
evolução das Câmaras Municipais e afirmou que não
há mais espaço para erros na gestão pública. "Os
vereadores precisam agir com bom senso, coerência e
transparência para avançar na qualidade da gestão",
destacou.

O procurador-geral de Contas, Oziel Pereira dos
Santos, explicou que o Ministério Público de Contas
(MPC) não tem a intenção de prejudicar gestores, mas
sim orientá-los. Ele reforçou que o órgão disponibiliza
cursos para vereadores e que os procuradores estão à
disposição para esclarecer dúvidas. "Nosso objetivo é
que todos legislem dentro da lei, evitando erros na
administração pública", enfatizou.

O conselheiro José Wagner Praxedes destacou a
importância do planejamento de gestão nas Câmaras
Municipais e frisou que o Tribunal de Contas atua
dentro dos limites legais para auxiliar os gestores. Ele
também reforçou a necessidade de uma transição
organizada na troca de mandatos e recomendou a
criação de comissões para garantir a continuidade da
gestão. "Nosso papel vai além da fiscalização e
punição. Temos também uma função pedagógica para
fortalecer a administração pública", concluiu.

O conselheiro reforçou ainda que o TCE utiliza
sistemas modernos para fazer as fiscalizações, a
exemplo do Sistema Integrado de Controle e Auditoria

Pública (Sicap). "Vocês também devem ficar atentos
aos meios de comunicação da Corte como o Cadun
(Cadastro Único). As informações devem estar
atualizadas sempre", afirmou.

O chefe de gabinete da Terceira Relatoria, Sandro
Rogério Ferreira, apresentou as principais funções do
Poder Legislativo: legislar, fiscalizar os atos do
Executivo, julgar crimes de responsabilidade e
administrar as Câmaras Municipais, esta última sendo
uma responsabilidade central dos presidentes das
Câmaras. Sandro falou da importância do julgamento
das contas consolidadas dos prefeitos e também do
envio do documento para o tribunal.

O diretor da Terceira Diretoria de Controle Externo,
Joaber Macedo, abordou a fiscalização concomitante e
sua importância para construir um consenso na
administração pública, além de alertar sobre a
necessidade de transparência nos portais oficiais. Ele
destacou ainda a obrigatoriedade da prestação de
contas referente à concessão de diárias, exigindo a
apresentação de relatórios detalhados após cada
viagem.

A assessora especial da Terceira Relatoria, Sônia
Lima, falou sobre o trabalho do TCETO junto aos
legislativos municipais, enquanto o conselheiro
substituto, Orlando Alves da Silva, abordou a
governança pública, destacando boas práticas,
processos e mecanismos para garantir transparência,
eficiência administrativa e maior participação da
sociedade.

Perguntas e respostas

Após as apresentações, os vereadores puderam
esclarecer dúvidas junto aos técnicos da Corte e ao
conselheiro José Wagner Praxedes ,  como a
utilização de subsídios, diárias, entre outros assuntos.
Para o vice-presidente do Conselho Federal de
Contabilidade, Sebastião Célio Costa Castro, a
reunião foi fundamental para definir claramente os
papéis do Legislativo e do Executivo. "Esse contato
direto com os gestores é essencial para evitar
problemas futuros", afirmou.

272



PORTAL AGORA/TO / PALMAS / TO - OPNIÃO. Sáb, 15 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Já o presidente da Câmara Municipal de Tocantínia,
Eldney Silva dos Reis, destacou que agora possui
argumentos mais sólidos para orientar os vereadores
sobre questões como o pagamento de diárias e boas
práticas na administração. Ao final do evento, cada
Câmara Municipal recebeu um exemplar do livro "Do
Papel ao Digital", de autoria do conselheiro José
Wagner Praxedes.

Site: https://agora-to.com.br/terceira-relatoria-do-tceto-

orienta-vereadores-e-presidentes-de-camaras-

municipais/
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Investigação que apura fraude na Câmara
pode complicar a vida de Marcus Marcelo e

Gipão
 

PORTAL O NORTE / TO - NOTÍCIAS. Sex, 14 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

A investigação Finta Carozza , que apura um suposto
esquema de fraude em licitação e desvio de recursos
públicos na Câmara Municipal de Araguaína pode
complicar a vida de três ex-gestores que presidiram a
casa de Leis no período que compreende os fatos
investigados. Sendo eles os deputados estaduais
eleitos pelo PL: Marcus Marcelo e Gipão, bem como o
ex-vereador  Ferre i r inha.  Até o  momento,  o
parlamentar Marcus Marcelo foi o único a se
manifestar sobre a operação.

ENTENDA O CASO

A investigação aponta que, entre 2016 e 2020, foram
firmados contratos suspeitos para locação de veículos,
totalizando R$ 3.351.540,92 em repasses para uma
empresa cujo capital social seria incompatível com os
valores licitados. Segundo o MPTO, os contratos
podem ter sido superfaturados em até 30%, e há
indícios de que os recursos desviados foram
movimentados entre empresas do mesmo grupo
econômico e repassados a vereadores, assessores,
familiares e outros agentes públicos. ( Leia a matéria
na íntegra ).

QUEBRA DE SIGILO

A quebra de sigi lo bancário e f iscal revelou
movimentações financeiras atípicas, incluindo
transferências bancár ias suspei tas entre os
investigados e suas empresas. O MPTO aponta que o
dinheiro pode ter sido ocultado por meio de um
esquema de lavagem de dinheiro, utilizando contas
bancárias de empresas e pessoas físicas.

Durante as buscas, foram apreendidos documentos,
dinheiro em espécie e equipamentos eletrônicos, como
celulares, tablets, notebooks e computadores, que
servirão para reforçar as investigações.

EX-GESTORES

No período que está re lacionado aos fatos
investigados, três gestores passaram pela presidência
da Câmara, sendo eles:

O QUE DIZ MARCUS MARCELO?

Em nota encaminhada ao Portal O Norte, o agora
deputado estadual, afirmou que até o momento não
teve acesso à investigação, que confia na lisura e na
imparcialidade da Justiça do Tocantins e está à
disposição dos órgãos de fiscalização .

O parlamentar acrescentou ainda que todas as suas
prestações de conta foram aprovadas pelo TCE-TO
(Tribunal de Contas do Estado do Tocantins).

Os demais gestores também foram procurados pela
nossa redação mas ainda não se manifestaram sobre
o caso. O espaço continua aberto.

PRÓXIMOS PASSOS

O MPTO seguirá analisando o material apreendido
para aprofundar as investigações e identificar todos os
envolv idos.  Até o momento,  os nomes dos
invest igados não foram divulgados.

Site: https://www.portalonorte.com.br/opiniao-

formada/investigacao-que-apura-fraude-na-camara-

pode-complicar-a-vida-de/131526/

274

https://www.portalonorte.com.br/opiniao-formada/investigacao-que-apura-fraude-na-camara-pode-complicar-a-vida-de/131526/
https://www.portalonorte.com.br/opiniao-formada/investigacao-que-apura-fraude-na-camara-pode-complicar-a-vida-de/131526/
https://www.portalonorte.com.br/opiniao-formada/investigacao-que-apura-fraude-na-camara-pode-complicar-a-vida-de/131526/


Vereador Balaio participa de reunião no
Tribunal de Contas do Tocantins

(PARLAMENTOS)
 

CANAL 63 / PALMAS / TO. Sex, 14 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O vereador Alair Balaio reafirmou seu compromisso
com a transparência e a boa gestão pública ao
participar da reunião técnica do Tribunal de Contas
do Estado do Tocantins (TCETO), realizada em 13
de fevereiro, no auditório da Corte, em Palmas. O
encontro, conduzido pela Terceira Relatoria, reuniu
vereadores e presidentes de Câmaras Municipais para
discutir ordenação de despesas, fiscalização e
prestação de contas.

Balaio destacou a importância da capacitação dos
parlamentares e da adoção de boas práticas
administrativas. Nosso papel é garantir que os
recursos públicos sejam usados com eficiência e
transparência. Eventos como esse fortalecem a gestão
municipal e aprimoram o atendimento à população ,
afirmou.

O conselheiro José Wagner Praxedes ressaltou a
necessidade de planejamento administrativo e
prestação de contas correta e tempestiva, enquanto o
procurador-geral de Contas, Oziel Pereira dos Santos,
enfatizou o papel educativo do Ministério Público de
Contas na prevenção de irregularidades.

Além do vereador Balaio , o presidente da Câmara
Municipal de Palmas , Marilon Barbosa, e o vereador
Dian Carlos também marcaram presença no evento,
reforçando a importância do diálogo entre o Legislativo
e o Tribunal de Contas.

A reunião abordou estratégias para ampliar a
transparência nos portais institucionais e fortalecer a
fiscalização dos gastos públicos. Para Balaio, é
fundamental que essa fiscalização seja rigorosa e que
os recursos municipais sejam aplicados corretamente.
Nosso compromisso é com a responsabilidade e a
seriedade na gestão pública, sempre visando o bem-
estar da população , concluiu.

O encontro reafirmou a necessidade de uma gestão
legislativa moderna e eficiente, alinhada às exigências
de transparência e responsabilidade fiscal.

Site: http://www.canal63.com.br/noticias/15296-vereador-

balaio-participa-de-reuniao-no-tribunal-de-contas-do-

tocantins
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Relatoria da Corte de Contas promove
reunião técnica com presidentes de Câmaras

e destaca "função pedagógica" do órgão
 

CLEBER TOLEDO /TO - TOCANTINS. Sex, 14 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

por Redação

O titular da 3ª Relatoria do Tribunal de Contas (TCE),
conselheiro José Wagner Praxedes, promoveu
reunião técnica com 12 dos 13 presidentes de Câmara
de Vereadores jurisdicionados ao órgão. O encontro
teve como objet ivo or ientar  e for ta lecer os
ordenadores de despesas, prevenindo eventuais
problemas junto à Corte.

BOM SENSO, COERÊNCIA E TRANSPARÊNCIA

O presidente do TCE, conselheiro Alberto Sevilha,
fez a abertura da programação. "Os vereadores
precisam agir  com bom senso, coerência e
transparência para avançar na qualidade da gestão",
destacou. O procurador-geral de Contas, Oziel Pereira
dos Santos, explicou que o Ministério Público (MPC)
não tem a intenção de prejudicar gestores, mas sim
orientá-los. "Nosso objetivo é que todos legislem
dentro da lei, evitando erros na administração pública",
enfatizou.

TCE VAI ALÉM DA FISCALIZAÇÃO E PUNIÇÃO

José Wagner Praxedes destacou a importância do
planejamento nas Câmaras e frisou que o Tribunal de
Contas atua dentro dos limites legais para auxiliar os
gestores.  O conselheiro também reforçou a
necessidade de uma transição organizada na troca de
mandatos e recomendou a criação de comissões para
garantir a continuidade da gestão. "Nosso papel vai
além da fiscalização e punição. Temos também uma
função pedagógica para fortalecer a administração
pública", concluiu.

PAUTAS

O chefe de gabinete da 3ª Relatoria, Sandro Rogério
Ferreira, apresentou as principais funções do Poder
Legislativo: legislar, fiscalizar os atos do Executivo,
julgar crimes de responsabilidade e administrar as
Câmaras, esta última sendo uma responsabilidade
central dos presidentes. O diretor de Controle Externo,
Joaber Macedo, abordou a fiscalização concomitante e
a importância para construir um consenso na
administração pública, além de alertar sobre a

necessidade de transparência nos portais oficiais. A
assessora especial Sônia Lima falou sobre o trabalho
do TCE junto aos legislativos, enquanto o conselheiro
substituto, Orlando Alves da Silva, abordou a
governança pública.

Site: https://clebertoledo.com.br/tocantins/relatoria-da-

corte-de-contas-promove-reuniao-tecnica-com-

presidentes-de-camaras-e-destaca-funcao-pedagogica-

do-orgao/
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Mesa envia pareceres de contas de 2022 e
2023 para comissão (Ação Parlamentar)

 

JORNAL TRIBUNA DO INTERIOR / TO. Sex, 14 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Glauber Barros

Tramitam

na Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto) os
pareceres prévios enviados

pelo Tribunal de Contas do Estado (TCE) quanto às
contas consolidadas do

Governo do Estado dos anos de 2022 e 2023. Os
pareceres foram encaminhados para

a Comissão de Finanças, Tributação, Fiscalização e
Controle nesta terça-feira,

11.

Os

pareceres são pela aprovação das contas nos dois
casos. Eles relatam as

exigências legais e índices cumpridos pelo Executivo,
mas também trazem

ressalvas e recomendações pontuais.

De acordo

com a Constituição do Estado, o TCE é um órgão
auxiliar da Assembleia

Legislativa do Tocantins e cabe aos deputados
estaduais a palavra final no

julgamento das contas públicas.

Site: http://jtinoticias.com.br//noticia/mesa-envia-

pareceres-de-contas-de-2022-e-2023-para-

comissao/10441
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Terceira Relatoria do TCETO orienta
vereadores e presidentes de Câmaras

Municipais
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Da Redação e TCE-TO

Presidentes e vereadores de câmaras municipais
atendidos pela 3ª Relatoria do Tribunal de Contas do
Tocantins (TCE-TO) participaram nesta quinta-feira,
13, no auditório do órgão, em Palmas, de uma reunião
técnica sobre temas como o papel dos legislativos
municipais, especialmente dos presidentes; prestação
de contas junto ao TCETO ;  e  f iscal ização e
transparência. O encontro, coordenado pelo títular da
3ª Relatoria, conselheiro Wagner Praxedes, teve o
objetivo de orientar e fortalecer os ordenadores de
despesas, de modo a prevenir eventuais problemas
junto ao Tribunal de Contas.

O presidente do Tribunal, conselheiro Alberto
Sevilha, abriu a reunião e ressaltou a evolução das
Câmaras Municipais. Segundo ele, não há mais
espaço para erros na gestão pública. "Os vereadores
precisam agir  com bom senso, coerência e
transparência para avançar na qualidade da gestão",
destacou.

O procurador-geral de Contas, Oziel Pereira dos
Santos, explicou que o Ministério Público de Contas
(MPC) não tem a intenção de prejudicar gestores, mas
sim orientá-los. Ele reforçou que o órgão disponibiliza
cursos para vereadores e que os procuradores estão à
disposição para esclarecer dúvidas. "Nosso objetivo é
que todos legislem dentro da lei, evitando erros na
administração pública", enfatizou.

O conselheiro José Wagner Praxedes destacou a
importância do planejamento de gestão nas Câmaras
Municipais e frisou que o Tribunal de Contas atua
dentro dos limites legais para auxiliar os gestores. Ele
também reforçou a necessidade de uma transição
organizada na troca de mandatos e recomendou a
criação de comissões para garantir a continuidade da
gestão. "Nosso papel vai além da fiscalização e
punição. Temos também uma função pedagógica para
fortalecer a administração pública", concluiu.

O conselheiro reforçou ainda que o TCE utiliza
sistemas modernos para fazer as fiscalizações, a
exemplo do Sistema Integrado de Controle e Auditoria
Pública (Sicap). "Vocês também devem ficar atentos

aos meios de comunicação da Corte como o Cadun
(Cadastro Único). As informações devem estar
atualizadas sempre", afirmou.

O chefe de gabinete da Terceira Relatoria, Sandro
Rogério Ferreira, apresentou as principais funções do
Poder Legislativo: legislar, fiscalizar os atos do
Executivo, julgar crimes de responsabilidade e
administrar as Câmaras Municipais, esta última sendo
uma responsabilidade central dos presidentes das
Câmaras. Sandro falou da importância do julgamento
das contas consolidadas dos prefeitos e também do
envio do documento para o tribunal.

O diretor da Terceira Diretoria de Controle Externo,
Joaber Macedo, abordou a fiscalização concomitante e
sua importância para construir um consenso na
administração pública, além de alertar sobre a
necessidade de transparência nos portais oficiais. Ele
destacou ainda a obrigatoriedade da prestação de
contas referente à concessão de diárias, exigindo a
apresentação de relatórios detalhados após cada
viagem.

A assessora especial da Terceira Relatoria, Sônia
Lima, falou sobre o trabalho do TCETO junto aos
legislativos municipais, enquanto o conselheiro
substituto, Orlando Alves da Silva, abordou a
governança pública, destacando boas práticas,
processos e mecanismos para garantir transparência,
eficiência administrativa e maior participação da
sociedade.

Perguntas e respostas

Após as apresentações, os vereadores puderam
esclarecer dúvidas junto aos técnicos da Corte e ao
conselheiro José Wagner Praxedes ,  como a
utilização de subsídios, diárias, entre outros assuntos.
Para o vice-presidente do Conselho Federal de
Contabilidade, Sebastião Célio Costa Castro, a
reunião foi fundamental para definir claramente os
papéis do Legislativo e do Executivo. "Esse contato
direto com os gestores é essencial para evitar
problemas futuros", afirmou.

Já o presidente da Câmara Municipal de Tocantínia,
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Eldney Silva dos Reis, destacou que agora possui
argumentos mais sólidos para orientar os vereadores
sobre questões como o pagamento de diárias e boas
práticas na administração. Ao final do evento, cada
Câmara Municipal recebeu um exemplar do livro "Do
Papel ao Digital", de autoria do conselheiro José
Wagner Praxedes.

Site: https://t1noticias.com.br/estado/terceira-relatoria-

do-tceto-orienta-vereadores-e-presidentes-de-camaras-

municipais/135167/
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Terceira Relatoria do TCETO orienta
vereadores e presidentes de Câmaras

Municipais
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Divulgação

Reunião abordou temas como ordenação de
despesas, transparência e fiscalização para evitar
problemas na gestão pública .

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO), por meio da Terceira Relatoria, cujo titular é
o conselheiro José Wagner Praxedes, realizou nesta
quinta-feira, 13, no auditório da Corte, uma reunião
técnica com doze dos treze presidentes de Câmaras
M u n i c i p a i s  e  v e r e a d o r e s  d o s  m u n i c í p i o s
jurisdicionados à Relatoria. Com temas abrangentes,
como o  pape l  dos  leg is la t i vos  mun ic ipa is ,
especialmente dos presidentes, prestação de contas
junto ao TCETO, fiscalização e transparência, o
encontro teve como objetivo orientar e fortalecer os
ordenadores de despesas, prevenindo eventuais
problemas junto ao Tribunal de Contas.

A abertura do evento foi feita pelo presidente do
Tribunal, conselheiro Alberto Sevilha, que ressaltou a
evolução das Câmaras Municipais e afirmou que não
há mais espaço para erros na gestão pública. "Os
vereadores precisam agir com bom senso, coerência e
transparência para avançar na qualidade da gestão",
destacou.

O procurador-geral de Contas, Oziel Pereira dos
Santos, explicou que o Ministério Público de Contas
(MPC) não tem a intenção de prejudicar gestores, mas
sim orientá-los. Ele reforçou que o órgão disponibiliza
cursos para vereadores e que os procuradores estão à
disposição para esclarecer dúvidas. "Nosso objetivo é
que todos legislem dentro da lei, evitando erros na
administração pública", enfatizou.

O conselheiro José Wagner Praxedes destacou a
importância do planejamento nas Câmaras Municipais
e frisou que o Tribunal de Contas atua dentro dos
limites legais para auxiliar os gestores. Ele também
reforçou a necessidade de uma transição organizada
na troca de mandatos e recomendou a criação de
comissões para garantir a continuidade da gestão.
"Nosso papel vai além da fiscalização e punição.
Temos também uma função pedagógica para
fortalecer a administração pública", concluiu.

O chefe de gabinete da Terceira Relatoria, Sandro
Rogério Ferreira, apresentou as principais funções do
Poder Legislativo: legislar, fiscalizar os atos do
Executivo, julgar crimes de responsabilidade e
administrar as Câmaras Municipais, esta última sendo
uma responsabilidade central dos presidentes das
Câmaras.

O diretor da Terceira Diretoria de Controle Externo,
Joaber Macedo, abordou a fiscalização concomitante e
sua importância para construir um consenso na
administração pública, além de alertar sobre a
necessidade de transparência nos portais oficiais. Ele
destacou ainda a obrigatoriedade da prestação de
contas referente à concessão de diárias, exigindo a
apresentação de relatórios detalhados após cada
viagem.

A assessora especial da Terceira Relatoria, Sônia
Lima, falou sobre o trabalho do TCETO junto aos
legislativos municipais, enquanto o conselheiro
substituto, Orlando Alves da Silva, abordou a
governança pública, destacando boas práticas,
processos e mecanismos para garantir transparência,
eficiência administrativa e maior participação da
sociedade.

Perguntas e respostas

Após as apresentações, os vereadores puderam
esclarecer dúvidas junto aos técnicos da Corte e ao
conselheiro José Wagner Praxedes. Para o vice-
presidente do Conselho Federal de Contabilidade,
Sebastião Cél io Costa Castro, a reunião foi
fundamental para definir claramente os papéis do
Legislativo e do Executivo. "Esse contato direto com
os gestores é essencial para evitar problemas futuros",
afirmou.

Já o presidente da Câmara Municipal de Tocantínia,
Eldney Silva dos Reis, destacou que agora possui
argumentos mais sólidos para orientar os vereadores
sobre questões como o pagamento de diárias e boas
práticas na administração. Ao final do evento, cada
Câmara Municipal recebeu um exemplar do livro "Do
Papel ao Digital", de autoria do conselheiro José
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Wagner Praxedes.

Site: https://jornalprimeirapaginato.com/terceira-

relatoria-do-tceto-orienta-vereadores-e-presidentes-de-

camaras-municipais/
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Entrevista com o Presidente do TCE-TO,
Conselheiro Alberto Sevilha.

 

RÁDIO MEIO NORTE FM / PALMAS / TO - 60 MINUTOS. Qui, 13 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/audio/2025/02/13/RDIOMEIONORT

EFMPALMASTO-18.09.45-18.35.37-1739483618.mp3
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Palestrantes de evento da ATM: senadora,
membro do TCE, secretário da Educação e

prefeito
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Qui, 13 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias do Tocantins - A Associação Tocantinense
de Municípios (ATM) alterou para o dia 19 de fevereiro
a realização do II Encontro Tocantinense de Novos
Gestores, que inicialmente estava previsto para o dia
18 de fevereiro.

O evento é voltado para prefeitos, vice-prefeitos e
servidores técnicos designados pelo gestor, e tem o
objetivo de criar um espaço de interação entre os
prefeitos, apresentar as pautas e temas de interesse
dos Municípios e engajar o novo público na luta
municipalista.

Além de alterar a data, a ATM ainda divulgou parte
dos palestrantes confirmados do evento. Sobem ao
palco do encontro o presidente da ATM, Diogo Borges
, que falará sobre o Municipalismo; a senadora
Professora Dorinha Seabra Rezende , que abordará
sobre o Fundeb e Piso do Magistério; o conselheiro do
Tribunal de Contas do Estado (TCE) André de Matos
Gonçalves , que ministrará palestra sobre Controle
Externo; o secretário de Estado da Educação, Fábio
Vaz , que falará sobre Educação; e o prefeito de
Araguaína, Wagner Rodrigues , que abordará sobre
arrecadação municipal.

Além desses temas, também haverá palestras sobre
cofinanciamento da Saúde, sobre Imposto Territorial
Rural (ITR), Previdência, Consórcios, entre outros.

O presidente da ATM convocou os prefeitos a estarem
presentes para que possam se informar sobre temas e
desafios dos Municípios, e as oportunidades voltadas
às gestões públicas. "São assuntos que carecem da
atenção dos gestores, pois farão parte do dia a dia das
gestões, e para tanto, estar atualizado é fundamental
para evitar equívocos, bem como para agarrar as
oportunidades e parcerias que irão emergir" , disse.

Eleições da ATM

Diogo Borges relembrou que, durante o evento, será
lançado o edital de convocação da Assembleia Geral
Extraordinária voltada à escolha dos membros da
diretoria e conselhos deliberativos e fiscal da entidade,
para o biênio 2025/2026.

Essa será a segunda edição do Encontro, cuja
primeira foi realizada em janeiro de 2021, voltado aos
prefeitos eleitos durante as Eleições Municipais de
2020. ATM frisou que não será necessário inscrição
dos participantes, apenas credenciamento na chegada
ao evento.

Site: https://afnoticias.com.br/estado/atm-altera-data-do-

encontro-tocantinense-de-novos-gestores-e-apresenta-

palestrantes
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Investigação sobre fraude em aluguel de
carros

 

TV NORTE TOCANTINS / AF. SBT / TO - O POVO NA TV. Qui, 13 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/13/TVNORTETOCA

NTINSAFSBTTO-13.18.54-13.30.12-1739473863.mp4
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Contas de 2022 e 2023 da gestão Wanderlei
tramitam na Assembleia após aprovação do

TCE
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Qui, 13 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias do Tocantins  - Estão tramitando na
Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto) os
pareceres prévios enviados pelo Tribunal de Contas
do Estado (TCE) quanto às contas consolidadas do
Governo do Estado dos anos de 2022 e 2023, gestão
do atual governador Wanderlei Barbosa.

Os pareceres foram encaminhados para a Comissão
de Finanças, Tributação, Fiscalização e Controle nesta
terça-feira (11).

Os pareceres do TCE são pela aprovação das contas
nos dois casos. Eles destacam que as exigências
legais e índices foram cumpridas pelo Executivo, mas
também trazem ressalvas e recomendações pontuais.

De acordo com a Constituição do Estado, o TCE é um
órgão auxiliar da Assembleia Legislativa do Tocantins
e cabe aos deputados estaduais a palavra final no
julgamento das contas públicas.

Site: https://afnoticias.com.br/atividade-

parlamentar/contas-de-2022-e-2023-da-gestao-wanderlei-

tramitam-na-assembleia-apos-aprovacao-do-tce
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Tramita na Aleto pareceres sobre contas do
Governo do Estado de 2022 e 2023

 

T1 NOTICIAS / TO - NOTÍCIAS. Qui, 13 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Da Redação

Tramitam na Assembleia Legislativa do Tocantins
(Aleto) os pareceres prévios enviados pelo Tribunal
de Contas do Estado (TCE) quanto às contas
consolidadas do Governo do Estado dos anos de 2022
e 2023.  Os pareceres pe la  aprovação das
contas foram encaminhados para a Comissão de
Finanças, Tributação, Fiscalização e Controle. Eles
relatam as exigências legais e índices cumpridos pelo
Execut ivo,  mas também trazem ressalvas e
recomendações pontuais.  De acordo com a
Constituição do Estado, o TCE é um órgão auxiliar da
Aleto e cabe aos deputados estaduais a palavra final
no julgamento das contas públicas.

Site: https://t1noticias.com.br/cafe-online/tramita-na-

aleto-pareceres-sobre-contas-do-governo-do-estado-de-

2022-e-2023/135152/
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Mesa envia pareceres de contas de 2022 e
2023 para comissão (Política)

 

PAUTA NOTÍCIAS  / PALMAS / TO. Qui, 13 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Tiago Cerrado

Tramitam na Assembleia Legislativa do Tocantins
(Aleto) os pareceres prévios enviados pelo Tribunal
de Contas do Estado (TCE) quanto às contas
consolidadas do Governo do Estado dos anos de 2022
e 2023. Os pareceres foram encaminhados para a
Comissão de Finanças, Tributação, Fiscalização e
Controle nesta terça-feira, 11.

Os pareceres são pela aprovação das contas nos dois
casos. Eles relatam as exigências legais e índices
cumpridos pelo Executivo, mas também trazem
ressalvas e recomendações pontuais.

De acordo com a Constituição do Estado, o TCE é um
órgão auxiliar da Assembleia Legislativa do Tocantins
e cabe aos deputados estaduais a palavra final no
julgamento das contas públicas.

Site: https://www.pautanoticias.com.br/mesa-envia-

pareceres-de-contas-de-2022-e-2023-para-comissao/
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Mesa envia pareceres de contas de 2022 e
2023 para comissão

 

FOLHA DO JALAPÃO / TO. Qua, 12 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Tramitam na Assembleia Legislativa do Tocantins
(Aleto) os pareceres prévios enviados pelo Tribunal
de Contas do Estado (TCE) quanto às contas
consolidadas do Governo do Estado dos anos de 2022
e 2023. Os pareceres foram encaminhados para a
Comissão de Finanças, Tributação, Fiscalização e
Controle nesta terça-feira, 11.

Os pareceres são pela aprovação das contas nos dois
casos. Eles relatam as exigências legais e índices
cumpridos pelo Executivo, mas também trazem
ressalvas e recomendações pontuais.

De acordo com a Constituição do Estado, o TCE é um
órgão auxiliar da Assembleia Legislativa do Tocantins
e cabe aos deputados estaduais a palavra final no
julgamento das contas públicas.

Site: https://folhadojalapao.com.br/mesa-envia-

pareceres-de-contas-de-2022-e-2023-para-comissao/
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Mesa envia pareceres de contas de 2022 e
2023 para comissão

 

CLAUDEMIR BRITO / TO - POLÍTICA. Qua, 12 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

Tramitam na Assembleia Legislativa do Tocantins
(Aleto) os

pareceres prévios enviados pelo Tribunal de Contas
do Estado (TCE) quanto às contas

consolidadas do Governo do Estado dos anos de 2022
e 2023. Os pareceres

foram encaminhados para a Comissão de Finanças,
Tributação, Fiscalização e

Controle nesta terça-feira, 11.

Os pareceres são pela

aprovação das contas nos dois casos. Eles relatam as
exigências legais e

índices cumpridos pelo Executivo, mas também
trazem ressalvas e recomendações

pontuais.

De acordo com a

Constituição do Estado, o TCE é um órgão auxiliar da
Assembleia

Legislativa do Tocantins e cabe aos deputados
estaduais a palavra final no julgamento das

contas públicas.

Fonte: al.to.leg.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/politica/mesa-envia-

pareceres-de-contas-de-2022-e-2023-para-comissao
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Los microbios genitales dejan rastro y
podrían ayudar a identificar a agresores

sexuales
 

EL PAÍS ON/LINE / AMÉRICA - NOTÍCIAS. Qua, 12 de Fevereiro de 2025
ASSUNTOS AFINS

Jessica Mouzo

Cada contacto deja un rastro. Esa es la máxima de las
ciencias forenses y a ese principio se agarra la
criminalística para desentrañar las circunstancias de
cualquier fechoría. Siempre que hay un encuentro, hay
un intercambio de material físico y biológico -todo el
mundo deja alguna huella en la escena del crimen y se
lleva algo de ella- y para los investigadores es clave
dar con esas trazas. A veces, es ADN en algún fluido,
o pelo, o fibras de la ropa, por ejemplo. Y ahora, una
investigación apunta a que también los microbios
genitales pueden llegar a ser un vestigio fundamental:
en un artículo publicado este miércoles en la revista
iScience , un grupo de científicos australianos ha
revelado que las especies bacterianas presentes en
los genitales se transfieren entre individuos durante las
relaciones sexuales.

Los autores plantean que esa firma microbiana podría
ayudar a identificar a agresores sexuales, por ejemplo,
cuando no se encuentra ADN humano. Poco se sabía
hasta ahora sobre el potencial del microbioma genital
en el contexto de las ciencias forenses, admite
Brendan Chapman, investigador de la Universidad
Murdoch (Australia) y supervisor principal de la
investigación de doctorado de Ruby Dixon, autora
principal del artículo. "Publicamos el primer estudio en
2023 que demostró la alteración del sexoma [ el
ecosistema microbiano que puebla los órganos
genitales] después de las relaciones sexuales y ahora
estamos reforzando esos hallazgos con este nuevo
estudio que ha demostrado firmas únicas que
podemos detectar en las parejas después del sexo",
explica el científico en una respuesta por correo
electrónico.

Los autores plantean que la lectura de estos rastros
microbianos pueden ser una nueva herramienta para
la investigación criminal. Especialmente, en contextos
de agresiones sexuales donde, hasta ahora, las
pesquisas en este campo dependen en gran medida
de la capacidad para aislar ADN del agresor a partir de
los espermatozoides, que se recuperan mediante un
examen médico forense de la  v íc t ima.  Los
investigadores explican que, en estas circunstancias,
es "fundamental obtener las muestras biológicas lo

antes posible" porque es menos probable que las
muestras tomadas después de 24 horas contengan
espermatozoides que puedan aislarse y medirse. Las
firmas microbianas identificadas, aseguran, "pueden
ayudar potencialmente en los casos de agresión
sexual para la identificación del perpetrador cuando no
hay ADN masculino humano".

Chapman señala que la recolección de muestras para
identificar rastros microbianos del agresor o de la
víctima en el cuerpo del otro es similar a la que se
hace para otros estudios, como una prueba de
Papanicolau: "Se toma un hisopo de la vagina o del
cuerpo del pene; lleva unos segundos y es indoloro.
Luego cogemos esos hisopos y analizamos el ADN de
las bacterias sanas. Cuando secuenciamos ese ADN,
pudimos obtener una visión general de la población e
identificar variaciones únicas dentro de ella. Si vemos
una variante única en la comunidad femenina antes
del sexo y luego la observamos en la pareja masculina
después del sexo, tenemos razones para sospechar
que se transfiere durante el sexo y podría ser de valor
para identificar a un perpetrador de agresión sexual".

Para confirmarlo, los científicos australianos reclutaron
a 12 parejas heterosexuales que mantenían relaciones
sexuales. Y se les recogieron muestras del
microbioma genital. Las primeras, en un período de
abstinencia, para tener una foto fija de base del ADN
asociado al ecosistema bacteriano sano. Luego,
volvieron a tomar muestras después de tener
relaciones sexuales y descubrieron que las firmas
únicas del microbioma de la mujer se podían observar
en su pareja masculina y viceversa después de las
relaciones sexuales. "Pudimos ver las firmas de ADN
bacteriano de la mujer en el hombre y del hombre en
la mujer. En la ciencia forense, esto es lo que
llamamos un rastro o transferencia y es el tipo de cosa
que finalmente usamos para demostrar que hubo
contacto". El uso de preservativo influye en el nivel de
transferencia microbiana, pero no la inhibe al 100%.

Los hallazgos abren una puerta a explorar esta nueva
vía en la investigación criminal, pero queda camino por
recorrer, conviene Chapman: "Aún necesitamos más
voluntarios, durante un período de tiempo más largo.
Además, necesitamos observar comunidades en otras
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regiones geográficas para entender si también hay
variaciones basadas en poblaciones globales o
factores de estilo de vida".

Los investigadores admiten que quedan todavía
muchas incógnitas por resolver. Por ejemplo, cómo
influye el ciclo menstrual u otras variables externas en
la fluctuación de esas firmas microbianas. "Nuestro
estudio longitudinal que se está llevando a cabo
actualmente como parte del doctorado de Ruby [Dixon]
ayudará a responder estas preguntas. Sabemos que
hay factores físicos como la acidez que cambian
durante el ciclo menstrual y que afectarán la
composición de la comunidad [microbiana]", asume
Chapman.

El científico evita pronunciarse sobre cómo afecta la
higiene tras las relaciones sexuales: "Podría darles a
los perpetradores una guía para superar este tipo de
análisis". En el artículo, los autores sí lo apuntan:
"Parece prometedor que las firmas bacterianas
dejadas en un perpetrador después de una agresión
aún puedan detectarse varios días después y a pesar
de mantener prácticas de higiene estándar". Otra
cuestión aún sin respuesta es durante cuánto tiempo
persiste esa huella microbiana después de la relación
sexual.

Lo que sí descarta Chapman es que esta potencial
herramienta vaya a sustituir a los métodos actuales de
identificación de ADN humano. "Lo que proponemos
es que el sexoma se pueda utilizar como una
herramienta más en el conjunto de herramientas
forenses de ADN, ya sea para reforzar la validez de
los hallazgos de ADN humano o para utilizarlo cuando
esa técnica no sea suficiente. Lo bueno de nuestro
enfoque es que no requiere ninguna muestra adicional
ni trauma para la víctima".

Natasha Arora, responsable de investigación del
Departamento de Genética Forense de la Universidad
de Zúrich (Suiza), califica la propuesta de "interesante
y novedosa", y asegura que puede ayudar a afinar la
investigación criminal. "En cualquier investigación
forense, lo primero es secuenciar el ADN humano. Y
quizás puedes identificar a la persona, pero no sabes
cómo ese ADN ha llegado ahí. Si tienes bacterias muy
específicas del tejido genital, es menos probable que
llegue por otra vía de contacto. Lo que estamos
haciendo es unir otras líneas de investigación, como el
microbioma, el ARN mensajero, la metilación. Cada
vía puede ser buena en ciertos contextos", plantea
Arora, que es también colaboradora de la Sociedad
Española de Patología Forense y del Grupo de
Trabajo de Microbiología Forense y Postmortem de la
Sociedad Europea de Enfermedades Infecciosas y
Microbiología Clínica.

La científica y su equipo también acaban de terminar
un estudio similar al de los científicos australianos. El
suyo, con 13 parejas y resultados en la misma línea.
Tampoco saben cuántos días persiste la firma
microbiana (en su investigación miraron hasta tres
días después) ni qué pasa si el agresor, por ejemplo,
tiene contactos sexuales con otras personas. "Tener
un tamaño de muestra más amplio y más datos nos
permitirá controlar más factores. En nuestro estudio
todas las mujeres empezaban el mismo día del ciclo
menstrual porque sabemos que eso tiene efecto sobre
el microbioma genital", ejemplifica.

En declaraciones al portal Science Media Center, Toni
Gabaldón, profesor de investigación ICREA y jefe del
grupo de Genómica Comparada del Instituto de
Investigación Biomédica (IRB Barcelona), plantea
limitaciones en este estudio, como el pequeño tamaño
de la muestra y la variabilidad de casuísticas
encontradas. Y, a propósito de los métodos de
secuenciación empleados, apunta que, si bien
"permiten identificar la especie de bacteria con
bastante resolución, no asegura que se pueda
establecer que son clonales, como se esperaría de
una transmisión".

El cientí f ico, que no ha part ic ipado en esta
investigación, considera que los datos "permiten
vislumbrar posibilidades futuras [de una potencial
aplicación forense], pero no aportan evidencia de que
pueda identificar al agresor a partir de posibles
variantes detectadas en una víctima". Y abunda: "La
obtención de ADN del propio agresor en cualquier
resto hallado en la víctima o escena del crimen
proporcionaría una identificación más precisa y directa.
Una ventaja que podría tener el microbioma frente al
ADN humano es la persistencia en el tiempo de clones
transmitidos agresor-víctima, algo que no se investiga
aquí".

Site: https://elpais.com/salud-y-bienestar/2025-02-12/los-

microbios-genitales-dejan-rastro-y-podrian-ayudar-a-
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Casal que buscava se divorciar há 46 anos
tem situação resolvida por MP Itinerante

 

GAZETA DO OESTE ONLINE / MG - NOTÍCIAS. Qua, 12 de Fevereiro de 2025
ASSUNTOS AFINS

Nascidos na região do Alto Rio Pardo, no Norte de
Minas, Geraldo Ribeiro e Eunívia da Silva se casaram
quando eram adolescentes. Eles tiveram dois filhos e,
após cerca de 10 anos juntos, se separaram. Eunívia
mudou-se de Vargem Grande do Rio Pardo para São
Paulo, constituiu nova família, mas ela e Geraldo
nunca conseguiram formalizar o divórcio, pela
dificuldade de pagar um advogado e pelos empecilhos
do deslocamento até o fórum mais próximo, localizado
em Rio Pardo de Minas, a 67 km de distância de
Vargem Grande. "Nos acomodamos, por causa dos
custos", explicou Geraldo, que foi criado na roça e
sempre morou na região.

O desejo de resolver a situação, contudo, sempre
acompanhou os dois e, na última quarta-feira, 5 de
fevereiro, se tornou realidade com a visita do projeto
Ministério Público Itinerante à região. Ao saber da
ação que seria promovida em Vargem Grande do Rio
Pardo pelo Ministério Público de Minas Gerais
(MPMG) e por instituições parceiras, Geraldo foi até a
praça Francisco Martins, onde ocorriam as atividades,
acompanhado da filha Maria Ilza Silva.

Ele foi atendido pela servidora Joice Farias de Melo,
do Centro de Apoio Operacional das Promotorias de
Justiça Cíveis (Caocível) do MPMG, e pelo servidor
José Augusto da Silva Neto, do Centro Judiciário de
Métodos Consensuais de Solução de Disputas
(Cejusc), parceiro do MPMG na ação. E, em menos de
uma hora, o processo de divórcio de Geraldo e
Eunívia, que poderia durar cerca de dois anos nos
trâmites convencionais, já havia sido concluído,
resolvendo uma pendência que gerava transtornos há
quase cinco décadas.

"Fizemos uma audiência virtual com a Eunívia. Ela
ficou muito surpresa com o fato de não ter que pagar
nada pelo procedimento. Registramos tudo em ata, e,
na sequência, o juiz João Paulo Bispo de Abreu, que
participava do evento, assinou o documento", contou
José Augusto.

A passagem do MP Itinerante pela cidade representou
um marco na vida de Geraldo e Eunívia, assim como
na vida de outros moradores da região, que puderam
usufruir de diversos serviços gratuitos e solucionar
problemas que, em muitos casos, se arrastavam por
anos. "Eu estou feliz demais. Tinha muito tempo que
eu desejava isso, mas não conseguia resolver.

Agradeço muito por esse trabalho tão importante",
declarou a mulher, ao final do procedimento.

Além de Vargem Grande do Rio Pardo, o MP
Itinerante atendeu os moradores dos municípios de
Montezuma e Santo Antônio do Retiro, nos dias 4 e 6,
respect ivamente, promovendo a cidadania e
aproximando a inst i tuição da sociedade.

Em todas essas cidades, foi montada uma estrutura do
MPMG e das instituições parceiras, composta por
unidades móveis, tendas e estandes. A população
local recebeu atendimento em diversas áreas, como
cível, criminal, meio ambiente, consumidor, direitos
humanos ,  v io lênc ia  domés t i ca ,  bene f í c ios
p rev idenc iá r ios ,  en t re  ou t ras .

Houve, ainda, emissão de segundas vias das certidões
de nascimento, casamento e óbito, atendimento
veterinário, ações de atenção primária à saúde, como
vacinação e aferição de pressão, entre outros
serviços. Também foram realizadas reuniões,
palestras e rodas de conversa sobre diversos temas
de interesse coletivo.

Para a trabalhadora rural Natalina Coelho, de
Montezuma,  a  ação  fo i  mu i to  impor tan te ,
especialmente pela dificuldade de muitos moradores
de se deslocar à comarca de Rio Pardo de Minas.
"Vim tirar a segunda via da minha identidade, que
estava vencida há muito tempo. Sem documento a
gente não é nada", declarou.

Comunidade quilombola

A quilombola Darci Maria da Cruz Pardinho, da
comunidade Tamboril, também foi atendida pelo
projeto na última quinta-feira, no município de Santo
Antônio do Retiro. Ela contou que foi a primeira vez
que conversou com uma promotora de Justiça. "Eu
tenho 51 anos e nunca tinha tratado com o Ministério
Público assim, tirando dúvidas com uma promotora de
Justiça. Foi maravilhoso. É um evento que orienta
bastante a gente. O que a gente não sabe, a gente
passa a saber. Então, pra mim, o dia de hoje foi muito
importante", disse.

Darci participou com a mãe, Genésia Jose da Cruz, de
77 anos, e outras integrantes do quilombo da reunião
realizada pela coordenadora Regional de Inclusão e
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Mobilização Sociais do Norte de Minas, promotora de
Justiça Tatiane de Almeida Carvalho, e pela servidora
da Cimos Norte, Railde Fernandes, com foco na
proteção das comunidades tradicionais.

O grupo foi buscar informações a respeito de seus
direitos sobre a terra onde moram, já que estão, há
alguns anos, sofrendo ameaça de invasão. "Cuidamos
dessa terra, que é dos quilombolas, há muitos anos.
Protegemos a nascente, porque água é vida. Eu
compro um saco de feijão, mas não enterro a
nascente. Então viemos aqui saber o que podemos
fazer diante dessa ameaça de invasão e destruição da
terra por parte de uma pessoa", explicou Genésia.

De acordo com a promotora de Justiça Tatiane
Carvalho, é dever do Ministério Público proteger os
direitos dos povos e comunidades tradicionais, que
são culturalmente diferenciados, com condições
sociais, culturais e econômicas próprias, e que
mantêm relações específicas com o território e com o
meio ambiente no qual estão inseridos.

Para a promotora, a participação maciça dos
moradores nas atividades garantiu o sucesso do
evento. "A população atendeu ao nosso convite de
estar presente na praça e nas reuniões. Tudo foi
preparado com muito carinho para disponibilizar a elas
o acesso a cada um dos serviços", comentou.

Por sua vez, o promotor de Justiça Paulo Antônio dos
Santos, que atuou nos últimos anos na Promotoria de
Justiça de Rio Pardo de Minas e participou pela
primeira vez da ação, destacou a importância de o MP
se aproximar da população. "O ministério que
exercemos é um ministério público, ou seja, exercido
em favor da população. Por isso, é fundamental que o
promotor de Justiça saia do seu gabinete e esteja mais
perto dos cidadãos", ressaltou.

Segurança alimentar e nutricional

Também durante o MP Itinerante, o prefeito de
Vargem Grande do Rio Pardo, Gabriel Braz, assinou o
Termo de Adesão do município ao Sistema Nacional
de Segurança Alimentar e Nutricional (Sisan).

Instituído em 2006 para assegurar o Direito Humano à
Alimentação Adequada, o Sinan tem como objetivos
formular e implementar polít icas e planos de
segurança alimentar e nutricional, estimular a
integração dos esforços entre governo e sociedade
civil, além de promover o acompanhamento, o
monitoramento e a avaliação da segurança alimentar e
nutricional do país.

Com a adesão ao sistema, o prefeito se compromete
com a estruturação da Polít ica Municipal de

Segurança Alimentar e Nutricional, com a aprovação
da Lei Municipal, com a criação do Conselho Municipal
de Segurança Alimentar e Nutricional, assim como a
participação na articulação das políticas públicas com
a operacionalização de programas de forma integrada
e intersetorial.

Participação

Entre os membros do MPMG que participaram desta
edição do projeto, estavam, ainda, os promotores de
Justiça Paulo César Vicente de Lima, coordenador do
Centro de Apoio Operacional às Promotorias de
Justiça de Apoio Comunitário, Inclusão e Mobilização
Sociais (Cao-Cimos); Maria Izabela Santos Colares,
coordenadora regional da Bacia de Rio Verde Grande
e Pardo de Minas; Felipe Caires, coordenador regional
de Defesa do Consumidor de Montes Claros; e o
ouvidor do MPMG, procurador de Justiça Rolando
Carabolante.

As atividades contataram com o apoio e a presença
dos prefeitos e secretários das três cidades, assim
como de servidores e de assessores jurídicos.

MP Itinerante

O MP Itinerante é realizado pelo MPMG, por meio do
Centro de Apoio Operacional às Promotorias de
Just iça para Apoio Comuni tár io,  Inc lusão e
Mobilização Sociais (CAO-Cimos), desde 2010. No
ano passado, foram realizadas 34 edições do projeto,
em municípios de várias regiões de Minas Gerais,
como Vale do Jequitinhonha, Vale do Mucuri e Zona
da Mata, impactando a vida de cerca de 60 mil
pessoas, que participaram das atividades e usufruíram
dos serviços oferecidos.

Em 2025, serão realizadas mais de 50 edições, e a
expectativa é que o número de participantes seja
superior ao do ano passado.

O MP Itinerante conta com diversos parceiros. Entre
eles, estão: o Tribunal de Justiça do Estado de Minas
Gerais (TJMG), por meio do Centro Judiciário de
Solução de Conflitos e Cidadania (Cejusc); a
Companhia Energética de Minas Gerais (Cemig); o
Sindicato dos Oficiais de Registro Civil de Minas
Gerais (Recivil); a Companhia de Saneamento de
Minas Gerais (Copasa); a Ordem dos Advogados do
Bras i l  (OAB-MG) ;  o  Se rv i ço  Nac iona l  de
Aprendizagem Rural (Senar Minas); a Defensoria
Pública do Estado de Minas Gerais (DPMG); a
Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural do
Estado de Minas Gerais (Emater-MG); o Instituto
Nacional do Seguro Social (INSS); o Ministério Público
de Contas do Estado de Minas Gerais; a Secretaria de
Estado de Desenvolvimento Social de Minas Gerais

293



GAZETA DO OESTE ONLINE / MG - NOTÍCIAS. Qua, 12 de Fevereiro de 2025
ASSUNTOS AFINS

(Sedese), por meio do Sistema Nacional de Emprego
em Minas Gerais (Sine-MG); o Serviço Social
Autônomo (Servas) ;  a  Empresa Minei ra  de
Comunicação (EMC), por meio da Rede Minas e da
Rádio Inconfidência, os Correios; entre outros.

Fonte: MPMG

Faça parte do grupo oficial do Portal G37 no
WhatsApp.

https://chat.whatsapp.com/C8RrNKLEyvQ8dsEU0nCJl
o

Site: https://g37.com.br/minas-gerais/casal-que-buscava-

se-divorciar-ha-46-anos-tem-situacao-resolvida-por-mp-

itinerante/
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Presidente da Câmara nega proposta de
aumentar emendas parlamentares: foi só um

estudo
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Ter, 11 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias de Araguaína - O presidente da Câmara de
Araguaína, vereador Max Fleury (MDB), garantiu ao
AF Notícias que não existe nenhuma proposta
formalizada e protocolada na Casa de Leis para
aumentar o percentual da receita do município que é
destinado às emendas parlamentares.

Max explicou que apenas solicitou um estudo jurídico
sobre a capacidade do município em arcar com o
pagamento das emendas. Atualmente, a Câmara tem
direito a 1,5% da Receita Corrente Líquida (RCL),
porém, a prefeitura enfrenta dificuldades em honrar
com os pagamentos. Esse estudo apontou que o
percentual poderia chegar a 2%, além de 1% de
emenda de bancada, totalizando 3%.

"É apenas um estudo, um levantamento, mas não
existe nenhuma proposta formalizada. Sei da realidade
[econômica] do país e do nosso município. Sou
empresário", declarou o presidente Max Fleury.

Além desse estudo, o novo presidente disse que
também solicitou levantamentos sobre as despesas e
receitas fixas da Câmara, sobre o andamento da CPI
da BRK Ambiental e, ainda, em relação às contas de
ex-prefeitos que já foram enviadas pelo Tribunal de
Contas de Contas (TCE) à Casa de Leis e estão
pendentes de julgamento parlamentar.

Segundo informações, cinco contas da gestão do ex-
prefeito Ronaldo Dimas e duas do atual prefeito
Wagner Rodrigues estão na Câmara para análise e
votação pelos vereadores.

"Estou fazendo levantamento de todas as áreas para
ter um relatório completo e transparente sobre o Poder
Legislativo", finalizou Max Fleury.

Site: https://afnoticias.com.br/blog-do-arnaldo-

filho/presidente-da-camara-nega-proposta-de-aumentar-

emendas-parlamentares-foi-so-um-estudo
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Pleno do Tribunal de Contas retoma as
sessões ordinárias nesta quarta,12
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Publicado em: 11/02/2025

Compartilhar

Nesta quarta-feira, 12 de fevereiro, o Tribunal de
Contas do Tocantins (TCETO) retoma as sessões
ordinárias do Pleno, marcando o início dos trabalhos
de 2025. Essa será também a primeira sessão sob a
gestão do novo presidente da Corte de Contas,
conselheiro Alberto Sevilha, que assumiu o cargo na
última quarta-feira, 5 de fevereiro.

A sessão contará com a análise de diversos processos
relevantes. Entre eles, está o processo 2385/2025,
que trata de uma representação sobre possíveis
irregularidades no pregão presencial nº 1217/2024,
referente à aquisição de materiais de construção para
calçamento das ruas do município de Taguatinga.

Além disso, será analisado o processo 4250/2023, que
envolve uma representação sobre um pregão
eletrônico do Departamento Estadual de Trânsito
(Detran). Outro processo em pauta é o 12482/24,
relacionado à auditoria operacional para avaliação da
política pública da Primeira Infância nos hospitais
Infantil de Palmas e Maternidade Dona Regina, no
período de 4 de setembro a 21 de outubro de 2023.

As sessões do Pleno continuarão sendo realizadas por
meio de videoconferência, mantendo o formato
adotado nos últimos anos. A transmissão permite que
as partes envolvidas e o público acompanhem os
ju lgamentos  de  fo rma remota ,  ga ran t indo
transparência e acessibilidade aos atos da Corte de
Contas.

Site: https://portalstylo.com.br/noticia/pleno-do-tribunal-

de-contas-retoma-as-sessoes-ordinarias-nesta-quarta12
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Prefeitura de Bernardo Sayão é alvo de
auditoria do Tribunal de Contas por

irregularidades
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Seg, 10 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias do Tocantins - O Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCE-TO) identificou uma série
de irregularidades na gestão da Prefeitura de Bernardo
Sayão, durante auditoria realizada entre janeiro e
agosto de 2024.

O Relatório de Auditoria nº 18/2024-1DICE aponta
problemas que vão desde suspita de superfaturamento
em contratos até falhas em licitações e gestão de
recursos públicos. Os técnicos do TCE analisaram
contratos que somam mais de R$ 10 milhões.

Principais irregularidades apontadas

Dentre os problemas levantados pelo TCE-TO,
destaca-se a d i f icu ldade na ident i f icação e
quantificação de produtos e serviços contratados, o
que compromete a transparência dos gastos. O
relatório também evidencia a prática de sobrepreço e
superfaturamento, causando prejuízos significativos ao
erário.

A auditoria constatou falta de documentação
adequada para comprovar a regularidade dos
processos licitatórios, além do direcionamento de
licitações, com restrições à competitividade e
exigências que favoreciam determinadas empresas.
Outro ponto crítico é o superdimensionamento de
compras, adquirindo produtos e serviços acima da
necessidade real do município.

É possível comprovar valores expressivamente
superiores aos preços referenciais de mercado,
caracterizando a figura do sobrepreço na forma
definida no art. 6º, LVI, da Lei Federal nº 14.133/2021,
com evidente dano/prejuízo à administração
contratante, que deveria ter sido evitado , diz o
relatório.

Casos específicos

O TCE-TO identi f icou a contratação de uma
consultoria sem a devida comprovação dos serviços
prestados, além da locação de um veículo sem
justificativa clara para sua necessidade. Outra falha
encontrada foi a ausência de um sistema eficaz de
controle interno para aquisição e consumo de

combustíveis e lubrificantes.

As irregularidades também incluem a falta de previsão
de benefícios para micro e pequenas empresas e
microempreendedores individuais nos processos
licitatórios, o que contraria a legislação vigente e
compromete a inclusão dessas categorias nas
contratações municipais.

Responsabilização e encaminhamentos

Diante das inconsistências, o relatório responsabiliza
diretamente o gestor municipal, Osório Antunes Filho,
e outros servidores envolvidos nos processos
irregulares. O documento recomenda a adoção de
medidas para corrigir as falhas apontadas, além da
possível aplicação de penalidades aos responsáveis.

O TCE -TO encaminhou o re latór io  para as
providências cabíveis, podendo resultar em sanções
administrativas, devolução de valores aos cofres
públicos e eventual encaminhamento ao Ministério
Público para avaliação de possíveis crimes contra a
administração pública.

A Prefeitura de Bernardo Sayão ainda não se
manifestou oficialmente sobre as conclusões da
auditoria.

Site: https://afnoticias.com.br/cidades/prefeitura-de-

bernardo-sayao-e-alvo-de-auditoria-do-tribunal-de-

contas-por-irregularidades
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Posse
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A alta cúpula do Tocantins esteve reunida em um
momento de grande representatividade e respeito
institucional. A procuradora-geral do Estado, Irana
Coelho, e a conselheira e vice-presidente do Tribunal
de Contas do Estado, Doris Coutinho, foram
presenças marcantes na cerimônia de posse que
movimentou os bastidores do poder. Duas mulheres
de trajetória brilhante, Irana e Doris representam a
força feminina na esfera jurídica e administrativa do
Tocantins
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Chegou chegando
 

LUIZ ARMANDO COSTA / TO. Dom, 9 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O novo presidente do TCE do Tocantins, conselheiro
Alberto Sevilha, chegou chegando. Acabou com o
horário corrido de seis horas e com o teletrabalho.
Apesar dos estudos técnicos sobre a relação
custo/benefício dos expedientes. Como no ditado
popular: vassoura nova varre até atrás da porta.

Site:

http://www.luizarmandocosta.com.br/noticia/chegou-

chegando/49929
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GUSTAVO BOTTÓS DE PAULA | Breves
reflexões sobre a recente Transição de

Gestão da Prefeitura de Palmas (Opinião)
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por Redação

Em 27 de outubro de 2024, o então candidato a
Prefeito de Palmas, Eduardo Siqueira Campos
(Podemos), sagrava-se eleito no "primeiro segundo
turno" da história de Palmas com 78.673 votos, contra
os 69.684 votos obtidos pela candidata Janad Valcari
(PL). No primeiro turno o cenário foi oposto: Janad
Valcari obteve 62.126 votos contra 51.344 obtidos por
Eduardo Siqueira Campos.

A diferença expressiva de votos de Eduardo Siqueira
Campos entre o primeiro e o segundo turnos (27.329),
proporcionou uma virada histórica sobre Janad Valcari.
E um dos motivos preponderantes para essa virada
tem nome e sobrenome: Cinthia Ribeiro. A agora ex-
prefeita de Palmas, Presidente Estadual do PSDB,
Presidente Nacional do PSDB Mulher e Vice-
Presidente da Frente Nacional de Prefeitos, entrou
com força, foco e fé na campanha de Eduardo
Siqueira Campos no segundo turno, ladeada de uma
multidão de correligionários, apoiadores e candidatos
a vereador que no primeiro turno haviam sido eleitos
com robusto número de votos, dentre eles Márcio Reis
, o vereador mais votado da capital com 2.912 votos, e
Folha Filho , o segundo mais votado, com 2.645 votos.

Com vitória de Eduardo Siqueira Campos, candidato
escolhido pela então Prefeita Cinthia Ribeiro no
segundo turno, estava pavimentado o cenário para
mais um fato emblemático e histórico de nossa capital:
uma transição de gestão democrática, republicana e
transparente como nunca ocorreu em Palmas.

A Transição de Gestão no âmbito da Prefeitura de
Palmas foi regulada pelo Decreto nº 2.601, editado
pela ex-prefeita em 14 de novembro de 2024, que
também referenciou como normativa aplicável a
Instrução Normativa nº 2, de 28 de setembro de 2026,
do Tribunal de Contas do Estado do Tocantins.

Foi instituída uma Comissão Mista de Transição de
Gestão , com cinco membros indicados pela gestora
que transmitiria a faixa e cinco membros indicados
pelo candidato eleito que receberia a faixa. Foram
estes os dez eleitos para a missão:

Indicados de Cinthia Ribeiro: Gustavo Bottós de Paula,
então Secretário da Casa Civil e Coordenador Geral
de Transição; André Fagundes Cheguhem, então
Controlador-Geral do Município; Eron Brigel Coelho,
então Secretário Executivo da Secretaria Municipal de
Planejamento e Desenvolvimento Humano; Maria
Antônia da Silva Jorge, Procuradora do Município; e
Thiago de Paulo Marconi, então Presidente da
Agência de Regulação, Controle e Fiscalização de
Serviços Públicos de Palmas.

Indicados de Eduardo Siqueira Campos: Glauber
Santana Aires, atual Secretário de Finanças e
representante dos indicados do Prefeito eleito; Rolf
Costa Vidal, atual Secretário-Chefe da Casa Civil; Júlio
Edstron Secundino Santos, atual Controlador-Geral do
Município; Dhieine Caminski, atual Secretária de
Saúde; e Cleison Almeida Nunes, atual Secretário de
Administração e Modernização.

Os trabalhos da Comissão de Transição de Gestão
transcorreram em absoluta harmonia e transparência.
Foram realizadas reuniões setoriais entre os membros
e os Secretários das principais Pastas, como Saúde,
Educação, Infraestrutura, Finanças, Planejamento,
Agência de Transporte Coletivo, dentre outras.
Também foram solicitadas informações formais e
complementares, tudo prontamente atendido para
municiar com o máximo de elementos a nova equipe
gestora da Prefeitura de Palmas.

Em 18 de dezembro de 2024, este simples advogado
que vos escreve, na honrosa função de coordenação
geral dos trabalhos da Comissão, apresentou aos
indicados do Prefeito eleito todo o acervo documental
exigido pelo Decreto nº 2.601/2024 e pela IN TCE/TO
nº 2/2016, disponível até o momento.

Assim, em 1º de janeiro de 2025, Eduardo Siqueira
Campos retorna à chefia do Poder Executivo de
Palmas após longos 28 anos, devidamente municiado
com amplas informações acerca da situação real da
estrutura administrativa da Prefeitura.

Contudo, poucos dias após a posse do novo prefeito,
diversas notícias e informações divulgadas sem
indicação de fontes começaram a circular na imprensa
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de Palmas alegando a existência de dívidas deixadas
pela gestão passada na ordem de até meio bilhão de
reais, como a que fora veiculada em determinado
portal de notícias da capital em 24 de janeiro.

Acerca desse fato em específico, convém abrirmos
parêntese e esclarecer o seguinte: a Administração
Públ ica é nor teada por  d iversos pr incíp ios
(fundamentos) balizadores das ações dos gestores.
Dentre estes princípios, podemos citar o " princípio da
continuidade ", o qual orienta que os serviços
ofertados pela gestão pública aos cidadãos não
podem ser paralisados, mesmo num contexto de
transição de mandato . Assim, ocorrer a transferência
de obrigações financeiras de um exercício para o
outro, ou de um mandato para o outro, em razão
exatamente da continuidade dos serviços e obras
contratados pelo Poder Público, é fato natural e
corriqueiro nas Administrações. Tal contexto, inclusive,
possui previsão e regulamentação legal insculpidas na
Lei Federal nº 4.320/64, que em seus arts. 36 e 37
dispõe sobre " restos a pagar " e " despesas de
exercícios encerrados ", respectivamente. São
exatamente estes institutos jurídicos, inerentes ao
meio do orçamento e da contabilidade públicas, que
vêm sendo alardeados indiscriminadamente por
alguns veículos da imprensa como algo inédito,
espúrio, irregular ou até mesmo ilegal. Fechamos o
parêntese.

Deste modo, o presente artigo tem o propósito de
esclarecer o contexto técnico balizador dos trabalhos
da transição de mandato que se deu em nossa capital,
onde podemos então concluir o seguinte:

1. A equipe de transição instituída pelo Decreto nº
2.601/2024 teve, dos cinco membros indicados pela
ex-Prefeita Cinthia Ribeiro, quatro servidores efetivos
dos quadros da Prefeitura e que, portanto, continuam
na gestão, sendo que um deles, o amigo Dr. André
Fagundes Cheguhem , então Controlador-Geral da
Gestão Cinthia, foi merecidamente alçado ao cargo de
Secretário de Planejamento, Orçamento e Licitações
pelo Prefeito Eduardo em razão de sua vasta
competência técnica e profissionalismo, evidenciando
assim plena transparência e lisura nos trabalhos da
Comissão de Transição;

2. A Comissão de Transição, conforme os próprios
regramentos citados estabelecem, é responsável pela
elaboração do Relatório Técnico Conclusivo (o qual
será entregue ao Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins até o dia 10 de fevereiro de 2025 em razão
da Portaria nº 134/2025 editada em 31 de janeiro de
2025 pelo Presidente da Corte). Somente após a
entrega formal que o Relatório poderá ser apreciado
pelo TCE, juntamente com as contas do exercício de
2024 de responsabilidade da ex-Prefeita Cinthia, a

serem apresentadas até o dia 15 de abril de 2025, em
âmbito consolidado, e de seu secretariado, em âmbito
de ordenação de despesas;

3. Eventuais impropriedades que porventura se
apresentem no transcorrer do trâmite da apreciação
das contas perante o órgão de controle externo (TCE)
poderão ser saneadas e esclarecidas pela ex-gestora
e pelos respectivos ordenadores de despesas que
estiveram a frente dos órgãos e entidades do Poder
Executivo municipal durante o exercício de 2024, no
livre e republicano exercício do contraditório e da
ampla defesa;

4. A gestão da ex-Prefeita Cinthia Ribeiro conquistou
diversos prêmios e reconhecimentos públicos
justamente em razão da seriedade com que tratou o
erário da capital. Podemos relembrar, por exemplo, o
Triplo "A", conferido pela Secretaria do Tesouro
Nacional em 2024 [1] , em relação aos indicadores de
Endividamento, Poupança e Liquidez, e o Selo
Diamante, também em 2024, relativo ao Portal da
Transparência da Prefeitura de Palmas, conferido pela
Associação dos Membros dos Tribunais de Contas do
Brasil (Atricon) [2] . Desta forma, não se apresenta
lógico,  mui to  menos rac ional ,  o  rac ional  o
sensacionalismo praticado por alguns acerca dos
restos a pagar e das despesas de exercícios
anteriores absorvidos pelo exercício orçamentário de
2025 da Prefeitura de Palmas.

Encerramos essas modestas palavras desejando
enorme sucesso ao prefeito Eduardo Siqueira Campos
a frente do Executivo da capital e com a reflexão sobre
o seguinte ditado popular: " Mar calmo nunca fez bom
marinheiro ". Essa frase se aplica perfeitamente à
"cadeira" de Prefeito: ela é, certamente, um oceano de
novos desafios diários, mas nunca foi ou será um mar
de rosas, ao contrário do que muitos possam pensar.

GUSTAVO BOTTÓS DE PAULA

É pai, casado, advogado, especialista em Direito
Público, Direito Civil e Direito Processual Civil e
consultor e instrutor credenciado junto ao SEBRAE
Tocantins. Ocupou os cargos de: Secretário de
Desenvolvimento Urbano e Habitação de Palmas
(2012); Subsecretário de Estado da Saúde do
Tocant ins  (2015) ;  Secretár io-Execut ivo  de
Desenvolvimento Urbano e Serviços Regionais de
Palmas (2020/2021); Secretário de Desenvolvimento
Econômico e Emprego de Palmas (2022) e Secretário
da Casa Civil de Palmas (2023/2024).

[1] https://www.palmas.to.gov.br/prefeitura-de-
palmas-garante-nota-triplo-a-em-classificacao-do-
governo-federal/
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[2] https://www.palmas.to.gov.br/prefeitura-de-
palmas-conquista-selo-diamante-no-radar-nacional-
de-transparencia-pelo-3o-ano-consecutivo/

Site: https://clebertoledo.com.br/opiniao/gustavo-bottos-

de-paula-breves-reflexoes-sobre-a-recente-transicao-de-

gestao-da-prefeitura-de-palmas/
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Prefeito é alvo de denúncia sobre possível
favorecimento em contratos e licitações
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Uma denúncia anônima foi encaminhada ao Ministério
Público do Tocantins (MPTO) contra o prefeito de
Xambioá, Mayck Feitosa Câmara , por supostas
i r regular idades em processos l ic i ta tór ios  e
contratações públicas. O documento aponta possíveis
falhas na adesão a uma Ata de Registro de Preços e o
cancelamento de um pregão eletrônico já em
andamento , sem justificativa plausível. Até o
momento, não há decisão oficial sobre a veracidade
das acusações.

Participe do grupo do O Norte no WhatsApp e receba
as notícias no celular.

IRREGULARIDADES NA ATA

A principal acusação envolve a adesão integral da
Prefeitura de Xambioá à Ata de Registro de Preços nº
009/2024 , originada de um pregão eletrônico da
Prefeitura de Sítio Novo . O documento alega que
essa adesão teria ultrapassado o limite de 50% do
quantitativo permitido pela Lei nº 14.133/2021 , já que
a gestão teria aderido a 100% do objeto da ata , o que
violaria a legislação vigente.

CANCELAMENTO DE LICITAÇÃO

Outro ponto levantado é o cancelamento do Pregão
Eletrônico nº 005/2024 , que, segundo a denúncia, já
tinha 70% do serviço concluído . O cancelamento teria
ocorrido sem justificativa clara e em desacordo com
uma determinação do Tribunal de Contas do Estado
(TCE-TO) , que havia apenas suspendido o certame
para investigação, sem solicitar sua anulação.

FALHAS TÉCNICAS E POSSÍVEL FAVORECIMENTO

A denúncia também menciona a ausência de um
projeto básico e estudo técnico preliminar na adesão à
ata, além da falta de um engenheiro eletricista na
equipe da prefeitura para avaliar a viabilidade do
contrato. O documento sugere ainda um possível
favorecimento à empresa WATTS Projetos e
Eletrificações Ltda , que teria sido contratada em
menos de 29 dias , sem novo estudo técnico.

INVESTIGAÇÃO E PRÓXIMOS PASSOS

O Ministério Público deve analisar o caso e decidir se
abrirá uma investigação formal. Caso as acusações

sejam confirmadas, o prefeito poderá responder por
improbidade administrativa e outras penalidades
previstas na lei.

Por outro lado, se as denúncias não forem
fundamentadas, o caso pode ser arquivado. O prefeito
Mayck Feitosa ainda não se manifestou sobre o
assunto e o MPTO não divulgou nenhuma conclusão
preliminar até o momento.

Site: https://www.portalonorte.com.br/politica/prefeito-e-

alvo-de-denuncia-sobre-possivel-favorecimento-em-

contratos/131352/
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Posse do novo presidente do TCE-TO
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/06/TVNORTETOCA

NTINSAFSBTTO-11.21.26-11.24.56-1738858730.mp4
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Deputado Mantoan participa da sessão
especial de posse do Tribunal de Contas do

Estado
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Ascom | Deputado Mantoan / Foto: Mirdad

- Publicidade -

- Publicidade -

O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
marcou presença na cerimônia de posse dos novos
dirigentes do Tribunal de Contas do Estado (TCE),
nessa quarta-feira.

O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
marcou presença na cerimônia de posse dos novos
dirigentes do Tribunal de Contas do Estado (TCE),
nessa quarta-feira.

O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
marcou presença na cerimônia de posse dos novos
dirigentes do Tribunal de Contas do Estado (TCE),
nessa quarta-feira.

Na cerimônia, o conselheiro Alberto Sevilha assumiu
a presidência da Corte, assim como a conselheira
Doris de Miranda Coutinho tomou posse como vice-
presidente e o conselheiro José Wagner Praxedes no
cargo de corregedor.

Tomaram posse ainda o conselheiro André Luiz de
Matos Gonçalves, que assumiu a diretoria do Instituto
de Contas 5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos
como ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho
como presidente da 1ª Câmara e Severiano
Costandrade como presidente da 2ª Câmara.

Ao lado da sua esposa e ex-prefeita de Palmas,
Cinthia Ribeiro, Mantoan parabenizou os novos
dirigentes e desejou um trabalho de excelência à
frente do Tribunal de Contas do Tocantins.

"Há 36 anos, esta honrosa Corte desempenha um
papel essencial no equilíbrio da administração pública,
no desempenho da boa governança, atuando em
benefício da população tocantinense", salientou o
parlamentar.

"Há 36 anos, esta honrosa Corte desempenha um
papel essencial no equilíbrio da administração pública,

no desempenho da boa governança, atuando em
benefício da população tocantinense",

- Publicidade -

- Publicidade -

Site: https://portaldoamaral.com.br/deputado-mantoan-

participa-da-sessao-especial-de-posse-do-tribunal-de-

contas-do-estado/
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins
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Por:  Redação

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse

onselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do .

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do

governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
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significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site:

https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/74827/gover

nador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins
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Alberto Sevilha toma posse como presidente
do TCETO

 

PORTAL STYLO / TO - NOTÍCIAS. Qui, 6 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Publicado em: 06/02/2025

Compartilhar

O conselheiro Alberto Sevilha assumiu, nesta quarta-
feira (5), a presidência do Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCETO) para o biênio
2025/2026. A cerimônia de posse foi realizada no
auditório da Corte e reuniu diversas autoridades, entre
elas o governador do Estado, o presidente da
Assembleia Legislativa, representantes da Atricon,
IRB, CNPTC, OAB/TO, Audicon, conselheiros do
Tribunal de Contas da Argentina e de outros estados
do Brasil, além de gestores e membros da sociedade
civil.

O presidente Sevilha reafirmou seu compromisso com
a transparência e a correta aplicação dos recursos
públicos. Durante seu discurso de posse, ele ressaltou
a importância da atuação conjunta entre conselheiros,
procuradores e servidores para garantir que a Corte
continue sendo uma referência no controle externo. "A
nossa responsabilidade é muito maior, não podemos
errar. Nós somos passageiros e finitos, mas a
instituição TCE ficará para sempre. Lutaremos para
que esse sonho permaneça vivo", afirmou Sevilha,
destacando a necessidade de manter o Tribunal forte
e alinhado aos desafios contemporâneos.

Fortalecimento da fiscalização e inovação tecnológica

Ao assumir o comando da Corte, Sevilha anunciou o
desenvolvimento de um novo sistema de fiscalização,
que será util izado para aprimorar auditorias e
fortalecer o controle das contas públicas no Estado. "É
com muita alegria e satisfação que anuncio o
lançamento desse sistema na solenidade de hoje.
Acompanhamento prévio e concomitante se
mostraram práticas bem-sucedidas no Tocantins e
em outros Estados, e queremos ampliar essa
atuação", declarou.

O projeto inovador que será implementado durante
sua gestão é o "TCE DE OLHO", que promete dar
mais agilidade na resposta às demandas da sociedade
e ampliar a transparência dos dados públicos.
"Es tamos desenvo lvendo um t raba lho  que
proporcionará ao cidadão a compreensão do
orçamento, do gasto do dinheiro público, da
arrecadação de impostos, dentre outros. Nosso

compromisso é garantir um Tribunal de Contas
atuante, moderno e acessível", enfatizou o novo
presidente.

Site: https://portalstylo.com.br/noticia/alberto-sevilha-

toma-posse-como-presidente-do-tceto
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Governador Wanderleiparticipa da posse de
Alberto Sevilha na Presidência do Tribunal

de Contas do Tocantins
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Secom-TO

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse do conselheiro Alberto Sevilha,
novo presidente do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) para o biênio 2025/2026. A
solenidade foi realizada no auditório do Tribunal.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "C hegou a minha vez de

assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos .

No dia 23 de janeiro a nossa Corte completou 36 anos
e, ao longo desse período, superamos as etapas da
criação tanto do estado do Tocantins quanto do
Tribunal de Conta e hoje vivenciamos a sua
maturidade institucional. É nosso dever trabalharmos
juntos para que as vitórias conquistadas não se
percam ao longo do tempo, para segurança da
sociedade. Nossa responsabilidade hoje é muito maior
e não podemos errar", pontuou o novo presidente do
TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
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dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site:

https://araguainanoticias.com.br/noticia/governador-

wanderleiparticipa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-

presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins/39864
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Defensor Público-Geral Pedro Alexandre
prestigia posse dos novos dirigentes do TCE-

TO
 

DEFENSORIA PÚBLICA / TO - NOTÍCIAS. Qui, 6 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

O defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves,
prestigiou a Sessão Especial de Posse dos novos
dirigentes do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCE-TO) para o biênio 2025/2026. O
evento foi realizado nesta quarta-feira, 5, no auditório
do Tribunal, reunindo diversas autoridades.

Na cerimônia, o conselheiro Alberto Sevilha assumiu
a presidência da Corte, tendo como vice-presidente a
conselheira Doris de Miranda Coutinho .  O
conselheiro José Wagner Praxedes ocupará o cargo
de corregedor. Também foram empossados os
conselheiros André Luiz de Matos Gonçalves como
diretor do Instituto de Contas 5 de Outubro; Manoel
Pires dos Santos, como ouvidor; Napoleão de Souza
Luz Sobrinho, como presidente da 1ª Câmara; e
Severiano Costandrade como presidente da 2ª
Câmara.

Pedro Alexandre parabenizou os novos dirigentes e
desejou uma excelente gestão ao presidente Alberto
Sevilha. Ele também destacou a importância da
parceria entre as instituições para garantir serviços
mais eficazes à população.

"A Defensoria Pública do Estado do Tocantins deseja
o melhor nesta gestão e deixa a Instituição aberta para
parcerias que possam alcançar aqueles que mais
precisam de ajuda , afirmou.

Solenidade

Durante a solenidade, que integrou as comemorações
pelos 36 anos do TCE-TO, foram entregues as
Medalhas do Mérito Funcional, honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Os homenageados
deste ano foram os técnicos de Controle Externo
Elinete Barnabé Machado e Ranufo do Espírito Santo,
escolhidos por votação eletrônica entre os servidores.

O novo presidente do TCE-TO, Alberto Sevilha,
destacou o tema da gestão 2025/2026: O cidadão no
controle ,  reforçando o compromisso com a
transparência e a part ic ipação social .

A solenidade contou ainda com a presença de
autoridades, entre eles o governador do Tocantins, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins,
desembargadora Maysa Vendramini, o presidente da
Assembleia Legislativa do Estado, Amélio Cayres.

Edição: Gisele França/Comunicação DPE-TO

Site: https://www.defensoria.to.def.br/noticia/defensor-
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Na posse dos novos dirigentes do TCE TO
vice-governador Laurez Moreira destaca

importância órgão para a boa aplicação dos
recursos públicos

 

CORREIO DO BICO / TO. Qui, 6 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por Luís  Poeta

O Tribunal de Contas do Tocantins (TCE TO)
realizou, nesta quarta-feira, 5, a solenidade de posse
dos novos dirigentes para o biênio 2025-2026. O
conselheiro Alberto Sevilha assumiu a presidência, a
conselheira Doris de Miranda Coutinho o cargo de
vice-presidente e o conselheiro Wagner Praxedes a
corregedoria da Corte de Contas. A cerimônia ocorreu
no auditório da Corte. O vice-governador Laurez
Moreira parabenizou os novos dirigentes e destacou o
papel fundamental do Tribunal para a boa gestão dos
recursos públicos no Estado.

"Este é um momento importante para o TCE TO. A
posse de sua nova direção é um marco, e o Dr.
Sevilha é uma pessoa que eu respeito muito, assim
como os demais membros. Desejo muito sucesso na
condução dessa entidade que tanto contribui para a
boa aplicação dos recursos públicos do Tocantins",
afirmou Laurez Moreira.

O conselheiro Alberto Sevilha, ao assumir a
presidência do Tribunal, falou sobre a trajetória
histórica da Corte e a responsabilidade que carrega ao
liderá-la neste novo ciclo. "Comemoramos este ano os
36 anos da nossa Corte de Contas. Ao longo de sua
trajetória, vimos nossa instituição se consolidar,
superando as etapas da criação do Estado do
Tocantins e do próprio Tribunal. Hoje, estamos
vivendo sua maturidade institucional. Nossa missão é
preservar as conquistas desses 36 anos e garantir que
a Corte continue forte e eficaz, com foco na
fiscalização e no acompanhamento pedagógico",
afirmou Sevilha, destacando a importância de manter
o TCE alinhado às demandas do Estado.

O conselheiro André Luís de Matos Gonçalves, que
deixa o cargo de presidente, fez uma despedida
marcada pelo otimismo. "Chega ao fim mais uma
etapa da minha vida. Como diz Belchior, 'vou viver as
coisas novas que também são boas'. Ao conselheiro
Alberto Sevilha, desejo todo sucesso, que Deus lhe
conceda discernimento, amplie sua visão e que tenha

colaboradores tão fiéis quanto tive durante esses dois
anos à frente deste Tribunal", declarou, destacando a
importância de uma transição tranquila e de um
trabalho contínuo.

Compõem a nova direção do TCE TO:

Presidente: Conselheiro Alberto Sevilha

Vice-presidente: Conselheira Doris de Miranda
Coutinho

Corregedor: Conselheiro José Wagner Praxedes

Diretor do Instituto de Contas 5 de Outubro:
Conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves

Ouvidor: Conselheiro Manoel Pires dos Santos

Presidente da 1ª Câmara: Conselheiro Napoleão de
Souza Luz Sobrinho

Presidente da 2ª Câmara: Conselheiro Severiano
Costandrade

Site: https://www.correiodobico.com.br/artigo/na-posse-
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Deputado Mantoan participa da sessão
especial de posse do Tribunal de Contas do

Estado
 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO TOCANTINS - NOTÍCIAS. Qui, 6 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Munyque Fernandes

O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
marcou

presença na cerimônia de posse dos novos dirigentes
do Tribunal de Contas do

Estado (TCE), nessa quarta-feira.

Na cerimônia, o conselheiro Alberto Sevilha assumiu
a

presidência da Corte, assim como a conselheira Doris
de Miranda Coutinho tomou

posse como vice-presidente e o conselheiro José
Wagner Praxedes no cargo de

corregedor. Tomaram posse ainda o conselheiro
André Luiz de Matos Gonçalves,

que assumiu a diretoria do Instituto de Contas 5 de
Outubro; Manoel Pires dos Santos como ouvidor;

Napoleão de Souza Luz Sobrinho como presidente
da 1ª Câmara e Severiano

Costandrade como presidente da 2ª Câmara.

Ao lado da sua esposa e ex-prefeita de Palmas,
Cinthia

Ribeiro, Mantoan parabenizou os novos dirigentes e
desejou um trabalho de

excelência à frente do Tribunal de Contas do
Tocantins.

"Há 36 anos, está honrosa Corte desempenha um
papel

essencial no equilíbrio da administração pública, no
desempenho da boa

governança, atuando em benefício da população
tocantinense", salientou o

parlamentar.

Site: https://al.to.leg.br/noticia/14894/deputado-mantoan-

participa-da-sessao-especial-de-posse-do-tribunal-de-

contas-do-estado
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins
(solenidade)
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Redação

O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do

governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
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dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site:

https://www.jornalcocktail.com.br/noticia/8208/governad
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Conselheiro Alberto Sevilha assume
presidência do TCE com anúncio de sistema
de fiscalização que promete mais agilidade

nas respostas à sociedade e mais
transparência de dados
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por Redação

O Tribunal de Contas do Tocantins (TCE) realizou na
quinta-feira, 5, a solenidade de posse da nova
diretoria. O conselheiro Alberto Sevilha assume a
presidência do biênio de 2025 a 2026. O novo gestor
reafirmou compromisso com a transparência e correta
apl icação dos recursos públ icos.  "A nossa
responsabilidade é muito maior, não podemos errar.
Nós somos passageiros e finitos, mas a instituição
TCE ficará para sempre. Lutaremos para que esse
sonho permaneça vivo", disse em discurso.

NOVO SISTEMA

Alberto Sevilha já anunciou na solenidade o primeira
iniciativa da diretoria: o desenvolvimento de um novo
sistema de fiscalização, que será utilizado para
aprimorar auditorias e fortalecer o controle das contas
públicas no Estado. "É com muita alegria e satisfação
que anuncio o lançamento desse sistema na
solenidade de hoje [quarta]. Acompanhamento prévio
e concomitante se mostraram práticas bem-sucedidas
no Tocantins e em outros estados, e queremos
ampliar essa atuação", declarou.

TCE DE OLHO

O projeto foi batizado de "TCE de Olho", que promete
dar mais agilidade na resposta às demandas da
sociedade e ampliar a transparência dos dados
públicos. "Estamos desenvolvendo um trabalho que
proporcionará ao cidadão a compreensão do
orçamento, do gasto do dinheiro público, da
arrecadação de impostos, dentre outros. Nosso
compromisso é garantir um Tribunal de Contas
atuante, moderno e acessível", enfatizou o novo
presidente.

Confira a nova composição do Tribunal de Contas:
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APALMASAFGLOBOTO-08.08.36-08.11.34-

1738842992.mp4
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Wanderlei faz convite para a 1ª Marcha de
Vereadores do Estado e defende filiação à

UVET
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Notícias do Tocantins - O governador Wanderlei
Barbosa (Republicanos) reforçou convite formal a
todos os vereadores do Tocantins para participarem
da 1ª Marcha de Vereadores do Estado, um evento
promovido pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (UVET), sob a liderança do presidente,
vereador Enoque Neto.

O encontro será realizado nos dias 20 e 21 de
fevereiro, reunindo representantes do legislativo
municipal para um momento de capacitação, troca de
experiências e fortalecimento da atuação parlamentar.
Wanderlei Barbosa reforça trabalho de excelência
executado pela UVET e convida representantes para a
filiação.

" A filiação ao UVET é de muita importância na
representação da população tocantinense, quero pedir
para que observem o trabalho que eles vêm fazendo
na representação dos vereadores de nosso Estado.
Aqueles que puderam se filiar, pedimos para que se
filiem" , disse.

No dia 20 de fevereiro, a programação contará com
uma capacitação exclusiva para vereadores, incluindo
palestras com temas atualizados e relevantes para a
atuação no legislat ivo municipal, sendo uma
oportunidade para o al inhamento de pautas
importantes para o desenvolvimento do Tocantins.

No dia 21, lideranças políticas se reúnem com o
governador Wanderlei Barbosa no Clube do TCE, para
um futebol solidário seguido de almoço, reforçando o
compromisso da gestão estadual com a valorização
dos legisladores municipais.

Site: https://afnoticias.com.br/estado/governador-

wanderlei-barbosa-convida-vereadores-para-evento-em-

palmas-e-pede-que-filiem-se-a-uvet
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins
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Novos dirigentes vão ficar à frente do órgão de
fiscalização no biênio 2025/26

Por Jarbas Coutinho

O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa ressaltou a
importância no papel de fiscalização, aplicação dos
recursos públicos pelos governantes por parte do TCE

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",

frisou.

A solenidade de posse foi realizada na tarde desta
quarta-feira, 5, no auditório do Tribunal, com a
presença do governador do Estado Wanderlei Barbosa

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

O presidente Alberto Sevilha ressaltou que está
consciente dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.
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Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site:

http://www.oparalelo13.com.br/component/k2/governado

r-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins
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Governador Wanderlei Barbosa convida
vereadores para evento em Palmas e pede

que filiem-se à UVET
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Da Assessoria

O Governador Wanderlei Barbosa (Republicanos)
estende convite formal a todos os vereadores do
Tocantins para participarem da 1ª Marcha de
Vereadores do Estado do Tocantins, um evento
promovido pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (UVET), sob a liderança do presidente,
vereador Enoque Neto.

O encontro será realizado nos dias 20 e 21 de
fevereiro, reunindo representantes do legislativo
municipal para um momento de capacitação, troca de
experiências e fortalecimento da atuação parlamentar.

Wanderlei Barbosa reforça trabalho de excelência
executado pela UVET e convida representantes para a
filiação. "A filiação ao UVET é de muita importância na
representação da população tocantinense, quero pedir
para que observem o trabalho que eles vêm fazendo
na representação dos vereadores de nosso Estado.
Aqueles que puderam se filiar, pedimos para que se
filiem", disse.

No dia 20 de fevereiro, a programação contará com
uma capacitação exclusiva para vereadores, incluindo
palestras com temas atualizados e relevantes para a
atuação no legislat ivo municipal, sendo uma
oportunidade para o al inhamento de pautas
importantes para o desenvolvimento do Tocantins. No
dia 21, l ideranças políticas se reúnem com o
Governador Wanderlei Barbosa no Clube do TCE,
para um futebol solidário seguido de almoço,
reforçando o compromisso da gestão estadual com a
valorização dos legisladores municipais.

Site:

http://www.oparalelo13.com.br/component/k2/governado

r-wanderlei-barbosa-convida-vereadores-para-evento-

em-palmas-e-pede-que-filiem-se-a-uvet
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins
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- Publicidade -

- Publicidade -

Novos dirigentes vão ficar à frente do órgão de
fiscalização no biênio 2025/26.

Novos dirigentes vão ficar à frente do órgão de
fiscalização no biênio 2025/26.

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse do conselheiro Alberto Sevilha,
novo presidente do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) para o biênio 2025/2026. A
solenidade foi realizada no auditório do Tribunal.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão

repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer" ,
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado" , disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
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como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse do conselheiro Alberto Sevilha,
novo presidente do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) para o biênio 2025/2026. A
solenidade foi realizada no auditório do Tribunal.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o

senhor", desejou o Governador.

"O doutor Alberto Sevilha  sempre tem uma
mensagem orientativa, tenho certeza que ele sempre
vai orientar bem essa casa e os gestores públicos.
Quero desejar muito sucesso, muita sorte e que Deus
abençoe a sua gestão para que possa fazer as
devidas inovações e o TCE continue sendo essa casa
amiga, que cuida para não permitir que o dinheiro do
povo seja gerido de maneira errada. Temos de fazer
da maneira certa para que o dinheiro público seja bem
utilizado para melhorar a vida das pessoas. Sevilha,
que Deus abençoe o senhor",

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer" ,
frisou.

"O senhor teve esse cuidado de buscar lá fora esse
projeto e envolver todos os poderes. Quero
p a r a b e n i z a r  p o r  e s s e  r e l a c i o n a m e n t o  e ,
principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A gente
reconhece que o Tribunal não é um órgão repressor,
mas de orientação, de ensinar como fazer"

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

"No dia 23 de janeiro a nossa Corte completou 36
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anos e, ao longo desse período, superamos as etapas
da criação tanto do estado do Tocantins quanto do
Tribunal de Conta e hoje vivenciamos a sua
maturidade institucional. É nosso dever trabalharmos
juntos para que as vitórias conquistadas não se
percam ao longo do tempo, para segurança da
sociedade. Nossa responsabilidade hoje é muito maior
e não podemos errar",

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado" , disse o conselheiro André Matos.

"O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado"

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Perfil

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

O presidente Alberto Sevilha ressaltou que está
consciente dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos - Esequias Araújo/Governo do Tocantins

O presidente Alberto Sevilha ressaltou que está
consciente dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos - Esequias Araújo/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa ressaltou a
importância no papel de fiscalização, aplicação dos
recursos públicos pelos governantes por parte do TCE
- Esequias Araújo/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa ressaltou a
importância no papel de fiscalização, aplicação dos
recursos públicos pelos governantes por parte do TCE
- Esequias Araújo/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa ressaltou a
importância no papel de fiscalização, aplicação dos
recursos públicos pelos governantes por parte do TCE
- Esequias Araújo/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa ressaltou a
importância no papel de fiscalização, aplicação dos
recursos públicos pelos governantes por parte do TCE
- Esequias Araújo/Governo do Tocantins

A solenidade de posse foi realizada na tarde desta
quarta-feira, 5, no auditório do Tribunal, com a
presença do governador do Estado Wanderlei Barbosa
- Esequias Araújo/Governo do Tocantins
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A solenidade de posse foi realizada na tarde desta
quarta-feira, 5, no auditório do Tribunal, com a
presença do governador do Estado Wanderlei Barbosa
- Esequias Araújo/Governo do Tocantins

A solenidade de posse foi realizada na tarde desta
quarta-feira, 5, no auditório do Tribunal, com a
presença do governador do Estado Wanderlei Barbosa
- Esequias Araújo/Governo do Tocantins

A solenidade de posse foi realizada na tarde desta
quarta-feira, 5, no auditório do Tribunal, com a
presença do governador do Estado Wanderlei Barbosa
- Esequias Araújo/Governo do Tocantins

- Publicidade -

- Publicidade -

Site: https://portaldoamaral.com.br/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins/
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Alberto Sevilha assume presidência do
TCETO e anuncia novas medidas para

fortalecer a transparência
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Redação

Nessa quarta-feira, 5 , o conselheiro Alberto Sevilha
tomou posse como presidente do Tribunal de Contas
do Estado do Tocantins (TCETO) para o biênio
2025/2026. A cerimônia de posse ocorreu no auditório
do Tribunal, com a presença de diversas autoridades,
como o governador do Estado, o presidente da
Assembleia Legislativa e representantes de diferentes
entidades, como a Atricon, IRB, CNPTC, OAB/TO,
Audicon, além de conselheiros de outros estados e do
Tribunal de Contas da Argentina.

Em seu discurso, Sevilha reafirmou o compromisso
com a transparência e a boa gestão dos recursos
públ icos. Destacou que a colaboração entre
conselheiros, procuradores e servidores é fundamental
para que o Tribunal continue sendo uma referência em
controle externo. "A nossa responsabilidade é muito
maior, não podemos errar. Nós somos passageiros e
finitos, mas a instituição TCE ficará para sempre.
Lutaremos para que esse sonho permaneça vivo".

O presidente anunciou ainda o lançamento de um
novo sistema de fiscalização para melhorar as
auditorias e o controle das contas públicas no Estado.
"É com muita alegria e satisfação que anuncio o
lançamento desse sistema na solenidade de hoje.
Acompanhamento prévio e concomitante se
mostraram práticas bem-sucedidas no Tocantins e
em outros Estados, e queremos ampliar essa
atuação".

36 anos de história e a importância da preservação
dos valores

Ele também lembrou os 36 anos de história do TCETO
e a importância de preservar os valores e conquistas
da instituição. "Precisamos deixar as vaidades de lado
e defender os ideais dos nossos percursores, que
sonharam e lutaram pela criação do Tocantins e de
suas instituições públicas, dentre elas, o TCE".

Ao final do discurso, o presidente agradeceu o apoio
da equipe do Tribunal e se mostrou otimista para o
futuro. "Sinto-me feliz com esse compromisso, pois
conto com o apoio de pessoas próximas. Juntos,

garantiremos um Tribunal forte, transparente e cada
vez mais eficiente no cumprimento da sua missão".

Homenagens aos servidores

Durante a cerimônia, também foram homenageados
os servidores Elinete Barnabé Machado e Ranufo do
Espírito Santos com a Medalha do Mérito Funcional,
maior honraria destinada aos servidores efetivos do
TCETO, em reconhecimento aos anos de dedicação.

Nova mesa diretora do TCE/TO

Presidente: Conselheiro Alberto Sevi lhaVice-
pres iden te :  Conse lhe i ra  Dor is  de  Mi randa
CoutinhoCorregedor: Conselheiro José Wagner
PraxedesDiretor do Instituto de Contas 5 de Outubro:
Conselheiro André Luiz de Matos GonçalvesOuvidor:
Conselheiro Manoel Pires dos SantosPresidente da 1ª
Câmara: Conselheiro Napoleão de Souza Luz
SobrinhoPresidente da 2ª Câmara: Conselheiro
Severiano Costandrade

Site: https://geronimocardoso.com.br/2025/02/06/alberto-

sevilha-assume-presidencia-do-tceto-e-anuncia-novas-

medidas-para-fortalecer-a-transparencia/
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ARAGUATINS: Presidente da Câmara,
vereador Airton Rodrigues, cumpre agenda
oficial em Palmas e busca parcerias para o

Município
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Folha do Bico

O presidente da Câmara Municipal de Araguatins,
vereador Airton Rodrigues (REPU), está na capital,
Palmas, nesta semana, para cumprir uma agenda
institucional. Acompanhado de assessores, o
parlamentar participou de audiências com deputados
estaduais e com o conselheiro do Tribunal de Contas
do Estado (TCE-TO), Napoleão Sobrinho.

Durante os encontros, Airton Rodrigues discutiu
pautas relacionadas ao desenvolv imento de
Araguatins, buscando apoio e parcerias para projetos
municipais.  A agenda incluiu debates sobre
investimentos em infraestrutura, melhoria nos serviços
públicos e a necessidade de mais recursos para a
cidade.

O vereador destacou a importância dessas audiências
para fortalecer o diálogo entre o legislativo municipal e
as instâncias estaduais. "Nosso objetivo é levar
demandas concretas de Araguatins e garantir que a
cidade seja contemplada com investimentos que
beneficiem a população", afirmou.

A visita também reforça a relação institucional da
Câmara Municipal com os deputados estaduais e os
órgãos de controle, promovendo maior transparência e
eficiência na gestão dos recursos públicos.

Site: https://folhadobico.com.br/araguatins-presidente-

da-camara-vereador-airton-rodrigues-cumpre-agenda-

oficial-em-palmas-e-busca-parcerias-para-o-municipio/

330

https://folhadobico.com.br/araguatins-presidente-da-camara-vereador-airton-rodrigues-cumpre-agenda-oficial-em-palmas-e-busca-parcerias-para-o-municipio/
https://folhadobico.com.br/araguatins-presidente-da-camara-vereador-airton-rodrigues-cumpre-agenda-oficial-em-palmas-e-busca-parcerias-para-o-municipio/
https://folhadobico.com.br/araguatins-presidente-da-camara-vereador-airton-rodrigues-cumpre-agenda-oficial-em-palmas-e-busca-parcerias-para-o-municipio/


Governador Wanderlei participa da posse de
Alberto Sevilha na Presidência do Tribunal

de Contas do Tocantins
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Novos dirigentes vão ficar à frente do órgão de
fiscalização no biênio 2025/26

O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração

financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
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aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site: https://ocoletivo.com.br/2025/02/06/governador-

wanderlei-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-
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XAMBIOÁ: Denúncia levanta
questionamentos sobre contrato e licitação de

energia solar feito pela Prefeitura
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Folha do Bico

Foi encaminhado ao Ministério Público do Tocantins,
recentemente, uma denúncia anônima contra o
prefeito de Xambioá, Mayck Feitosa Câmara, por
supostas irregularidades em licitações e contratações
públicas. O documento aponta que o gestor teria
cometido falhas na adesão a uma Ata de Registro de
Preços e cancelado unilateralmente um processo
licitatório já em andamento, supostamente sem
justificativa plausível. No entanto, até o momento, não
há decisão oficial sobre a veracidade das acusações.

A acusação

A principal alegacão da denúncia diz respeito à
adesão integral da Prefeitura de Xambioá à Ata de
Registro de Preços nº 009/2024, que tem origem em
um pregão eletrônico da Prefeitura de Sítio Novo,
também no Bico do Papagaio. O documento denuncia
que essa adesão desrespeitaria o limite de 50% do
quantitativo permitido, conforme determina a Lei nº
14.133/2021. Segundo a acusação, a administração
municipal teria aderido 100% do objeto da ata,
ultrapassando o que é permitido pela legislação.

Outro ponto levantado pelo documento é o
cancelamento do Pregão Eletrônico nº 005/2024,
referente a um contrato cujo serviço já estaria 70%
concluído. O cancelamento teria ocorrido sem
justificativa clara e em descumprimento a uma
determinação cautelar do Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins, que apenas suspendia o
certame para apuração de possíveis erros.

A denúncia também destaca que a adesão teria sido
feita sem projeto básico, estudo técnico preliminar ou
justificativa técnica, além de alegar que o município
não conta com engenheiro eletricista contratado para
avaliar a viabilidade da contratação. Essa ausência,
segundo o documento, comprometeria a legalidade do
procedimento e poderia configurar ato de improbidade
administrativa.

Possível favorecimento?

O documento também sugere que a gestão municipal

poderia ter favorecido a empresa WATTS Projetos e
Eletrificações Ltda, ao realizar uma contratação em
prazo inferior a 29 dias sem um novo estudo técnico.
Para os denunciantes, isso indicaria um possível
direcionamento da licitação, contrariando os princípios
da legal idade, impessoal idade e moral idade
administrat iva.

Fatos x acusações

Apesar da gravidade das acusações, é importante
ressaltar que o documento enviado ao Ministério
Público é anônimo, o que dificulta a verificação da
procedência das informações. Além disso, o prefeito
Mayck Feitosa ainda não se manifestou oficialmente
sobre o caso, e o MP não divulgou qualquer conclusão
preliminar sobre a investigação.

O Tribunal de Contas do Estado, por sua vez, havia
determinado apenas a suspensão temporária da
licitação para averiguação, e não o seu cancelamento
definitivo, como mencionado na denúncia.

E agora?

O Ministério Público deve analisar as acusações e
decidir se abrirá um inquérito para investigação formal.
Caso sejam confirmadas irregularidades, o prefeito
pode responder por improbidade administrativa e
outras penalidades previstas em lei. Por outro lado,
caso as denúncias não sejam fundamentadas, o caso
pode ser arquivado.

Site: https://folhadobico.com.br/xambioa-denuncia-

levanta-questionamentos-sobre-contrato-e-licitacao-de-
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins (em
Tocantins)
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por Ascom

O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do

governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
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dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site: https://lealjunior.com.br/governador-wanderlei-

barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-
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Alberto Sevilha toma posse como presidente
do TCETO e lança projeto inovador de

fiscalização
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Divulgação

Com foco na transparência e eficiência, nova gestão
aposta no "TCE de Olho" para aprimorar atendimento
e controle externo .

O conselheiro Alberto Sevilha assumiu, nesta quarta-
feira (5), a presidência do Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCETO) para o biênio
2025/2026. A cerimônia de posse foi realizada no
auditório da Corte e reuniu diversas autoridades, entre
elas o governador do Estado, o presidente da
Assembleia Legislativa, representantes da Atricon,
IRB, CNPTC, OAB/TO, Audicon, conselheiros do
Tribunal de Contas da Argentina e de outros estados
do Brasil, além de gestores e membros da sociedade
civil.

O presidente Sevilha reafirmou seu compromisso com
a transparência e a correta aplicação dos recursos
públicos. Durante seu discurso de posse, ele ressaltou
a importância da atuação conjunta entre conselheiros,
procuradores e servidores para garantir que a Corte
continue sendo uma referência no controle externo. "A
nossa responsabilidade é muito maior, não podemos
errar. Nós somos passageiros e finitos, mas a
instituição TCE ficará para sempre. Lutaremos para
que esse sonho permaneça vivo", afirmou Sevilha,
destacando a necessidade de manter o Tribunal forte
e alinhado aos desafios contemporâneos.

Fortalecimento da fiscalização e inovação tecnológica

Ao assumir o comando da Corte, Sevilha anunciou o
desenvolvimento de um novo sistema de fiscalização,
que será util izado para aprimorar auditorias e
fortalecer o controle das contas públicas no Estado. "É
com muita alegria e satisfação que anuncio o
lançamento desse sistema na solenidade de hoje.
Acompanhamento prévio e concomitante se
mostraram práticas bem-sucedidas no Tocantins e
em outros Estados, e queremos ampliar essa
atuação", declarou.

O projeto inovador que será implementado durante
sua gestão é o "TCE DE OLHO", que promete dar
mais agilidade na resposta às demandas da sociedade

e ampliar a transparência dos dados públicos.
"Es tamos desenvo lvendo um t raba lho  que
proporcionará ao cidadão a compreensão do
orçamento, do gasto do dinheiro público, da
arrecadação de impostos, dentre outros. Nosso
compromisso é garantir um Tribunal de Contas
atuante, moderno e acessível", enfatizou o novo
presidente.

Compromisso com a missão institucional

Sevilha também relembrou os 36 anos de história do
TCETO e destacou que a Corte vive hoje sua fase de
maturidade institucional. Para ele, é fundamental que
os valores e conquistas da instituição sejam
preservados e atualizados conforme as demandas da
sociedade. "Precisamos deixar as vaidades de lado e
defender os ideais dos nossos percursores, que
sonharam e lutaram pela criação do Tocantins e de
suas instituições públicas, dentre elas, o TCE",
ressaltou.

Ao encerrar seu discurso, o presidente reafirmou sua
confiança na equipe do Tribunal e agradeceu pelo
apo io  receb ido .  "S in to -me fe l i z  com esse
compromisso, pois conto com o apoio de pessoas
próximas. Juntos, garantiremos um Tribunal forte,
t ransparente e cada vez mais ef ic iente no
cumpr imento da sua missão."

Homenagem

Como parte das comemorações dos 36 anos da
TCETO, os servidores Elinete Barnabé Machado e
Ranufo do Espírito Santos, foram homenageados com
a Medalha do Mérito Funcional, maior honraria
destinada a agraciar, exclusivamente, os servidores
efetivos da Corte, pelos anos dedicados à instituição.
A escolha se deu por meio de votação direta dos
colegas de trabalho.

Com uma gestão voltada para a inovação e a
eficiência, Alberto Sevilha assume o comando do
TCETO com o desafio de aproximar ainda mais o
Tribunal da sociedade, garantindo um controle externo
mais ágil, transparente e comprometido com o
desenvolvimento do Tocantins.
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Nova composição do TCETO

Durante a cerimônia, também tomaram posse os
novos membros da mesa diretora do Tribunal de
Contas:

Presenças

Participaram da solenidade de posse o governador
Wanderlei Barbosa; o vice-governador, Laurez
Moreira; o presidente da Assembleia Legislativa,
deputado Amélio Cayres; procurador-geral de Justiça,
Abel Andrade Leal Júnior; presidente do Tribunal de
Justiça, desembargadora Maysa Vendramini Rosal; o
defensor público-geral do Estado do Tocantins, Pedro
Alexandre Conceição Aires Gonçalves; procurador-
geral de Contas (MPCTO), Oziel Pereira dos Santos;
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado do
Amapá, Michel Houat Harb, representando a
Associação dos Membros dos Tribunais de Contas do
Brasil (Atricon); presidente do Instituto Rui Barbosa,
conselheiro Edilberto Carlos Pontes Lima; presidente
do Conselho Nacional de Presidentes dos Tribunais de
Contas (CNPTC), conselheiro Luiz Antonio Guaraná;
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina, conselheiro do
Tribunal de Contas da Província de San Luís, Sérgio
Tomás Oste; presidente da Associação das Entidades
Oficiais de Controle Público do Mercosul (ASUR),
conselheiro presidente do TCE Rio Grande do Sul,
Marco Peixoto; presidente da Associação Nacional dos
Ministros e Conselheiros Substitutos dos Tribunais de
Contas (Audicon), conselheira substituta Milene Dias
da Cunha; vice-prefeito da Capital, pastor Carlos
Eduardo Batista Veloso; conselheira Federal da
Ordem dos Advogados do Brasi l ,  Seccional
Tocantins, Ana Laura de Miranda Coutinho, na
ocasião, representando o presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil, seccional Tocantins, Gedeon
Batista Pitaluga Júnior; presidente da Associação
Tocantinense dos Municípios (ATM), Diogo Borges;
conselheiro do Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, na Argentina, Rubén Alfredo Ojeda;
auditor-geral da Auditoria Geral da Província de Salta,
na Argentina, Bud Ésper; conselheiros do TCE Rio
Grande do Sul, Algir Lorenzon; Edson Brum; Iradir
Pietroski; conselheiro Antônio Fernando Jorge
Malheiro, TCE Acre; conselheiro aposentado do
TCETO José Jamil Fernandes Martins; conselheiro
subst i tu to  Franc isco Evani ldo de Carva lho,
representando a presidente do TCE Sergipe, Susana
Azevedo, conselheiros substitutos do TCETO;
procuradores de contas do MPCTO, entre outras
autoridades.

Site: https://jornalprimeirapaginato.com/alberto-sevilha-

toma-posse-como-presidente-do-tceto-e-lanca-projeto-
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Governador Wanderlei convida vereadores
para evento em Palmas e pede que filiem-se

à UVET
 

PRIMEIRA PÁGINA ONLINE/ PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Qui, 6 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Divulgação

O Governador Wanderlei Barbosa (Republicanos)
estende convite formal a todos os vereadores do
Tocantins para participarem da 1ª Marcha de
Vereadores do Estado do Tocantins, um evento
promovido pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (UVET), sob a liderança do presidente,
vereador Enoque Neto.

O encontro será realizado nos dias 20 e 21 de
fevereiro, reunindo representantes do legislativo
municipal para um momento de capacitação, troca de
experiências e fortalecimento da atuação parlamentar.

Wanderlei Barbosa reforça trabalho de excelência
executado pela UVET e convida representantes para a
filiação. "A filiação ao UVET é de muita importância na
representação da população tocantinense, quero pedir
para que observem o trabalho que eles vêm fazendo
na representação dos vereadores de nosso Estado.
Aqueles que puderam se filiar, pedimos para que se
filiem", disse.

No dia 20 de fevereiro, a programação contará com
uma capacitação exclusiva para vereadores, incluindo
palestras com temas atualizados e relevantes para a
atuação no legislat ivo municipal, sendo uma
oportunidade para o al inhamento de pautas
importantes para o desenvolvimento do Tocantins. No
dia 21, l ideranças políticas se reúnem com o
Governador Wanderlei Barbosa no Clube do TCE,
para um futebol solidário seguido de almoço,
reforçando o compromisso da gestão estadual com a
valorização dos legisladores municipais.

Site: https://jornalprimeirapaginato.com/governador-
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Na posse dos novos dirigentes do TCE TO
vice-governador Laurez Moreira destaca

importância órgão para a boa aplicação dos
recursos públicos (No'ticias)
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Girodo

O Tribunal de Contas do Tocantins (TCE TO)
realizou, nesta quarta-feira, 5, a solenidade de posse
dos novos dirigentes para o biênio 2025-2026. O
conselheiro Alberto Sevilha assumiu a presidência, a
conselheira Doris de Miranda Coutinho o cargo de
vice-presidente e o conselheiro Wagner Praxedes a
corregedoria da Corte de Contas. A cerimônia ocorreu
no auditório da Corte. O vice-governador Laurez
Moreira parabenizou os novos dirigentes e destacou o
papel fundamental do Tribunal para a boa gestão dos
recursos públicos no Estado.

"Este é um momento importante para o TCE TO. A
posse de sua nova direção é um marco, e o Dr.
Sevilha é uma pessoa que eu respeito muito, assim
como os demais membros. Desejo muito sucesso na
condução dessa entidade que tanto contribui para a
boa aplicação dos recursos públicos do Tocantins",
afirmou Laurez Moreira.

O conselheiro Alberto Sevilha, ao assumir a
presidência do Tribunal, falou sobre a trajetória
histórica da Corte e a responsabilidade que carrega ao
liderá-la neste novo ciclo. "Comemoramos este ano os
36 anos da nossa Corte de Contas. Ao longo de sua
trajetória, vimos nossa instituição se consolidar,
superando as etapas da criação do Estado do
Tocantins e do próprio Tribunal. Hoje, estamos
vivendo sua maturidade institucional. Nossa missão é
preservar as conquistas desses 36 anos e garantir que
a Corte continue forte e eficaz, com foco na
fiscalização e no acompanhamento pedagógico",
afirmou Sevilha, destacando a importância de manter
o TCE alinhado às demandas do Estado.

O conselheiro André Luís de Matos Gonçalves, que
deixa o cargo de presidente, fez uma despedida
marcada pelo otimismo. "Chega ao fim mais uma
etapa da minha vida. Como diz Belchior, 'vou viver as
coisas novas que também são boas'. Ao conselheiro
Alberto Sevilha, desejo todo sucesso, que Deus lhe
conceda discernimento, amplie sua visão e que tenha

colaboradores tão fiéis quanto tive durante esses dois
anos à frente deste Tribunal", declarou, destacando a
importância de uma transição tranquila e de um
trabalho contínuo.

Compõem a nova direção do TCE TO:

Presidente: Conselheiro Alberto Sevilha

Vice-presidente: Conselheira Doris de Miranda
Coutinho

Corregedor: Conselheiro José Wagner Praxedes

Diretor do Instituto de Contas 5 de Outubro:
Conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves

Ouvidor: Conselheiro Manoel Pires dos Santos

Presidente da 1ª Câmara: Conselheiro Napoleão de
Souza Luz Sobrinho

Presidente da 2ª Câmara: Conselheiro Severiano
Costandrade

Site: https://www.portalgildabonfim.com.br/site/na-
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Deputado Mantoan participa da sessão
especial de posse do Tribunal de Contas
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Da Redação e Ascom Deputado Mantoan

Na cerimônia, o conselheiro Alberto Sevilha assumiu
a presidência da Corte, assim como a conselheira
Doris de Miranda Coutinho tomou posse como vice-
presidente e o conselheiro José Wagner Praxedes no
cargo de corregedor. Tomaram posse ainda o
conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves, que
assumiu a diretoria do Instituto de Contas 5 de
Outubro; Manoel Pires dos Santos como ouvidor;
Napoleão de Souza Luz Sobrinho como presidente
da 1ª Câmara e Severiano Costandrade como
presidente da 2ª Câmara.

Ao lado da sua esposa e ex-prefeita de Palmas,
Cinthia Ribeiro, Mantoan parabenizou os novos
dirigentes e desejou um trabalho de excelência à
frente do Tribunal de Contas do Tocantins.

"Há 36 anos, esta honrosa Corte desempenha um
papel essencial no equilíbrio da administração pública,
no desempenho da boa governança, atuando em
benefício da população tocantinense", salientou o
parlamentar.

Site: https://t1noticias.com.br/politica/deputado-
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340

https://t1noticias.com.br/politica/deputado-mantoan-participa-da-sessao-especial-de-posse-do-tribunal-de-contas/135050/
https://t1noticias.com.br/politica/deputado-mantoan-participa-da-sessao-especial-de-posse-do-tribunal-de-contas/135050/
https://t1noticias.com.br/politica/deputado-mantoan-participa-da-sessao-especial-de-posse-do-tribunal-de-contas/135050/


Deputado Mantoan participa da sessão
especial de posse do Tribunal de Contas do

Estado
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Redação

O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
marcou

presença na cerimônia de posse dos novos dirigentes
do Tribunal de Contas do

Estado (TCE), nessa quarta-feira.

Na cerimônia, o conselheiro Alberto Sevilha assumiu
a

presidência da Corte, assim como a conselheira Doris
de Miranda Coutinho tomou

posse como vice-presidente e o conselheiro José
Wagner Praxedes no cargo de

corregedor. Tomaram posse ainda o conselheiro
André Luiz de Matos Gonçalves,

que assumiu a diretoria do Instituto de Contas 5 de
Outubro; Manoel Pires dos Santos como ouvidor;

Napoleão de Souza Luz Sobrinho como presidente
da 1ª Câmara e Severiano

Costandrade como presidente da 2ª Câmara.

Ao lado da sua esposa e ex-prefeita de Palmas,
Cinthia

Ribeiro, Mantoan parabenizou os novos dirigentes e
desejou um trabalho de

excelência à frente do Tribunal de Contas do
Tocantins.

"Há 36 anos, está honrosa Corte desempenha um
papel

essencial no equilíbrio da administração pública, no
desempenho da boa

governança, atuando em benefício da população
tocantinense", salientou o

parlamentar.

Fonte: al.to.leg.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/politica/deputado-
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Wanderlei faz convite para a 1ª Marcha de
Vereadores do Estado e defende filiação à

UVET (No'ticias)
 

PORTAL GILDA BONFIM / TO. Qui, 6 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Girodo

Notícias do Tocantins - O governador Wanderlei
Barbosa (Republicanos) reforçou convite formal a
todos os vereadores do Tocantins para participarem
da 1ª Marcha de Vereadores do Estado, um evento
promovido pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (UVET), sob a liderança do presidente,
vereador Enoque Neto.

O encontro será realizado nos dias 20 e 21 de
fevereiro, reunindo representantes do legislativo
municipal para um momento de capacitação, troca de
experiências e fortalecimento da atuação parlamentar.
Wanderlei Barbosa reforça trabalho de excelência
executado pela UVET e convida representantes para a
filiação.

" A filiação ao UVET é de muita importância na
representação da população tocantinense, quero pedir
para que observem o trabalho que eles vêm fazendo
na representação dos vereadores de nosso Estado.
Aqueles que puderam se filiar, pedimos para que se
filiem" , disse.

No dia 20 de fevereiro, a programação contará com
uma capacitação exclusiva para vereadores, incluindo
palestras com temas atualizados e relevantes para a
atuação no legislat ivo municipal, sendo uma
oportunidade para o al inhamento de pautas
importantes para o desenvolvimento do Tocantins.

No dia 21, lideranças políticas se reúnem com o
governador Wanderlei Barbosa no Clube do TCE, para
um futebol solidário seguido de almoço, reforçando o
compromisso da gestão estadual com a valorização
dos legisladores municipais.

Acompanhe diariamente as notícias do Tocantins
pelos nossos canais no WhatsApp , Telegram ,
Facebook , Threads e Instagram .

Site:

https://www.portalgildabonfim.com.br/site/wanderlei-faz-

convite-para-a-1a-marcha-de-vereadores-do-estado-e-

defende-filiacao-a-uvet/
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins
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O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de

assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
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responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site: https://agora-to.com.br/governador-wanderlei-

barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-

presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins/
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Alberto Sevilha assume presidência do
TCETO e anuncia novas medidas para

fortalecer a transparência
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Flávia Ferreira

Nessa quarta-feira, 5 , o conselheiro Alberto Sevilha
tomou posse como presidente do Tribunal de Contas
do Estado do Tocantins (TCETO) para o biênio
2025/2026. A cerimônia de posse ocorreu no auditório
do Tribunal, com a presença de diversas autoridades,
como o governador do Estado, o presidente da
Assembleia Legislativa e representantes de diferentes
entidades, como a Atricon, IRB, CNPTC, OAB/TO,
Audicon, além de conselheiros de outros estados e do
Tribunal de Contas da Argentina.

Em seu discurso, Sevilha reafirmou o compromisso
com a transparência e a boa gestão dos recursos
públ icos. Destacou que a colaboração entre
conselheiros, procuradores e servidores é fundamental
para que o Tribunal continue sendo uma referência em
controle externo. "A nossa responsabilidade é muito
maior, não podemos errar. Nós somos passageiros e
finitos, mas a instituição TCE ficará para sempre.
Lutaremos para que esse sonho permaneça vivo".

O presidente anunciou ainda o lançamento de um
novo sistema de fiscalização para melhorar as
auditorias e o controle das contas públicas no Estado.
"É com muita alegria e satisfação que anuncio o
lançamento desse sistema na solenidade de hoje.
Acompanhamento prévio e concomitante se
mostraram práticas bem-sucedidas no Tocantins e
em outros Estados, e queremos ampliar essa
atuação".

36 anos de história e a importância da preservação
dos valores

Ele também lembrou os 36 anos de história do TCETO
e a importância de preservar os valores e conquistas
da instituição. "Precisamos deixar as vaidades de lado
e defender os ideais dos nossos percursores, que
sonharam e lutaram pela criação do Tocantins e de
suas instituições públicas, dentre elas, o TCE".

Ao final do discurso, o presidente agradeceu o apoio
da equipe do Tribunal e se mostrou otimista para o
futuro. "Sinto-me feliz com esse compromisso, pois
conto com o apoio de pessoas próximas. Juntos,

garantiremos um Tribunal forte, transparente e cada
vez mais eficiente no cumprimento da sua missão".

Homenagens aos servidores

Durante a cerimônia, também foram homenageados
os servidores Elinete Barnabé Machado e Ranufo do
Espírito Santos com a Medalha do Mérito Funcional,
maior honraria destinada aos servidores efetivos do
TCETO, em reconhecimento aos anos de dedicação.

Nova mesa diretora do TCE/TO

Site:

https://justocantins.com.br/noticias/tocantins/alberto-
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Deputado Mantoan participa da sessão
especial de posse do Tribunal de Contas do

Estado
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O deputado estadual Eduardo Mantoan (PSDB)
marcou presença na cerimônia de posse dos novos
dirigentes do Tribunal de Contas do Estado (TCE),
nessa quarta-feira.

Na cerimônia, o conselheiro Alberto Sevilha assumiu
a presidência da Corte, assim como a conselheira
Doris de Miranda Coutinho tomou posse como vice-
presidente e o conselheiro José Wagner Praxedes no
cargo de corregedor. Tomaram posse ainda o
conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves, que
assumiu a diretoria do Instituto de Contas 5 de
Outubro; Manoel Pires dos Santos como ouvidor;
Napoleão de Souza Luz Sobrinho como presidente
da 1ª Câmara e Severiano Costandrade como
presidente da 2ª Câmara.

Ao lado da sua esposa e ex-prefeita de Palmas,
Cinthia Ribeiro, Mantoan parabenizou os novos
dirigentes e desejou um trabalho de excelência à
frente do Tribunal de Contas do Tocantins.

"Há 36 anos, esta honrosa Corte desempenha um
papel essencial no equilíbrio da administração pública,
no desempenho da boa governança, atuando em
benefício da população tocantinense", salientou o
parlamentar.

Site:

http://www.luizarmandocosta.com.br/noticia/deputado-

mantoan-participa-da-sessao-especial-de-posse-do-

tribunal-de-contas-do-estado/49894
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Alberto Sevilha toma posse como presidente
do TCETO e lança projeto inovador de

fiscalização
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O conselheiro Alberto Sevilha assumiu, nesta quarta-
feira (5), a presidência do Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCETO) para o biênio
2025/2026. A cerimônia de posse foi realizada no
auditório da Corte e reuniu diversas autoridades, entre
elas o governador do Estado, o presidente da
Assembleia Legislativa, representantes da Atricon,
IRB, CNPTC, OAB/TO, Audicon, conselheiros do
Tribunal de Contas da Argentina e de outros estados
do Brasil, além de gestores e membros da sociedade
civil.

O presidente Sevilha reafirmou seu compromisso com
a transparência e a correta aplicação dos recursos
públicos. Durante seu discurso de posse, ele ressaltou
a importância da atuação conjunta entre conselheiros,
procuradores e servidores para garantir que a Corte
continue sendo uma referência no controle externo. "A
nossa responsabilidade é muito maior, não podemos
errar. Nós somos passageiros e finitos, mas a
instituição TCE ficará para sempre. Lutaremos para
que esse sonho permaneça vivo", afirmou Sevilha,
destacando a necessidade de manter o Tribunal forte
e alinhado aos desafios contemporâneos.

Fortalecimento da fiscalização e inovação tecnológica

Ao assumir o comando da Corte, Sevilha anunciou o
desenvolvimento de um novo sistema de fiscalização,
que será util izado para aprimorar auditorias e
fortalecer o controle das contas públicas no Estado. "É
com muita alegria e satisfação que anuncio o
lançamento desse sistema na solenidade de hoje.
Acompanhamento prévio e concomitante se
mostraram práticas bem-sucedidas no Tocantins e
em outros Estados, e queremos ampliar essa
atuação", declarou.

O projeto inovador que será implementado durante
sua gestão é o "TCE DE OLHO", que promete dar
mais agilidade na resposta às demandas da sociedade
e ampliar a transparência dos dados públicos.
"Es tamos desenvo lvendo um t raba lho  que
proporcionará ao cidadão a compreensão do
orçamento, do gasto do dinheiro público, da
arrecadação de impostos, dentre outros. Nosso
compromisso é garantir um Tribunal de Contas

atuante, moderno e acessível", enfatizou o novo
presidente.

Compromisso com a missão institucional

Sevilha também relembrou os 36 anos de história do
TCETO e destacou que a Corte vive hoje sua fase de
maturidade institucional. Para ele, é fundamental que
os valores e conquistas da instituição sejam
preservados e atualizados conforme as demandas da
sociedade. "Precisamos deixar as vaidades de lado e
defender os ideais dos nossos percursores, que
sonharam e lutaram pela criação do Tocantins e de
suas instituições públicas, dentre elas, o TCE",
ressaltou.

Ao encerrar seu discurso, o presidente reafirmou sua
confiança na equipe do Tribunal e agradeceu pelo
apo io  receb ido .  "S in to -me fe l i z  com esse
compromisso, pois conto com o apoio de pessoas
próximas. Juntos, garantiremos um Tribunal forte,
t ransparente e cada vez mais ef ic iente no
cumpr imento da sua missão."

Homenagem

Como parte das comemorações dos 36 anos da
TCETO, os servidores Elinete Barnabé Machado e
Ranufo do Espírito Santos, foram homenageados com
a Medalha do Mérito Funcional, maior honraria
destinada a agraciar, exclusivamente, os servidores
efetivos da Corte, pelos anos dedicados à instituição.
A escolha se deu por meio de votação direta dos
colegas de trabalho.

Com uma gestão voltada para a inovação e a
eficiência, Alberto Sevilha assume o comando do
TCETO com o desafio de aproximar ainda mais o
Tribunal da sociedade, garantindo um controle externo
mais ágil, transparente e comprometido com o
desenvolvimento do Tocantins.

Nova composição do TCETO

Durante a cerimônia, também tomaram posse os
novos membros da mesa diretora do Tribunal de
Contas:
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Presidente: Conselheiro Alberto Sevilha

Vice-presidente: Conselheira Doris de Miranda
Coutinho

Corregedor: Conselheiro José Wagner Praxedes

D i r e t o r  d o  I n s t i t u t o  d e  C o n t a s  5  d e
Outubro:  Conselheiro André Luiz de Matos
Gonçalves

Ouvidor: Conselheiro Manoel Pires dos Santos

Presidente da 1ª Câmara: Conselheiro Napoleão de
Souza Luz Sobrinho

Presidente da 2ª Câmara: Conselheiro Severiano
Costandrade

Site:

http://www.luizarmandocosta.com.br/noticia/alberto-

sevilha-toma-posse-como-presidente-do-tceto-e-lanca-

projeto-inovador-de-fiscalizacao/49895
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Conselheiro André Matos se despede da
presidência do TCETO com balanço positivo

da gestão
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O conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves
encerrou, nesta quarta-feira (5), sua gestão como
presidente do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) com um discurso de despedida
durante Sessão Solene Especial no auditório da Corte,
em Palmas. Na ocasião, ele apresentou vídeo com um
balanço dos dois anos à frente da instituição,
destacando as conquistas alcançadas sob o lema
"Contas que Transformam Vidas".

"Durante esses dois anos à frente da presidência, fui
abençoado por Deus e cercado por pessoas
comprometidas com o interesse público. Tudo o que
tentamos realizar contou com a providência divina e
com o esforço de uma equipe dedicada, que trabalhou
incansavelmente para fortalecer o Tribunal de Contas
e atender à sociedade tocantinense."

Entre os avanços, o conselheiro enfatizou o impacto
do Compromisso Tocantinense pela Primeira Infância,
iniciativa que mobilizou gestores municipais, técnicos e
a população para garantir maior investimento e
estruturação de políticas públicas voltadas às crianças
de 0 a 6 anos. "Sempre acreditei que o poder que
recebemos como gestores públicos deve ser exercido
para atender aqueles que mais precisam. Minha
atuação foi pautada nesse compromisso, e iniciativas
como a política pública voltada para a primeira infância
reforçam esse ideal de proteção e cuidado com o
futuro."

A  r e l e v â n c i a  d o  p r o j e t o  f o i  r e c o n h e c i d a
internacionalmente e levou a um aumento expressivo
nos investimentos públicos para a primeira infância.
Segundo dados levantados pelo TCETO, o orçamento
destinado à área saltou de R$ 50 milhões em 2023
para R$ 216 milhões em 2024, um crescimento de
342%.

Ainda dentro do Compromisso Tocantinense pela
Primeira Infância, a gestão do conselheiro se destacou
pela atuação no Projeto Mãos à Obra, que identificou e
propôs soluções para obras paralisadas na área da
educação. Com a parceria do Governo do Estado e do
Instituto Federal de Educação, a iniciativa busca
garantir a geração de 4.200 novas vagas para crianças
na educação infantil. O projeto teve reconhecimento

nacional e foi indicado ao Prêmio Innovare. Além
disso, uma emenda à Constituição Estadual foi
aprovada, estabelecendo uma política estruturante
para a primeira infância no Tocantins. "Construímos
um legado que permanecerá como base para futuras
gestões", destacou o conselheiro.

Investimentos e fortalecimento institucional

Durante a gestão 2023/2024, também houve
significativos investimentos na infraestrutura do
TCETO, incluindo a recuperação das fachadas dos
prédios, reformas internas, acessibilidade no auditório
e a disponibilização de um novo estacionamento para
servidores. O fortalecimento do quadro funcional foi
outro destaque, com a posse de novos concursados e
a va lor ização dos serv idores  por  meio  da
regulamentação do te letrabalho e oferta de
capaci tação, inclu indo doutorado.

O vídeo apresentado pelo conselheiro ressalta
também os avanços tecnológicos implementados na
Corte, como a criação do Cartório de Contas em
Números, ferramenta que garante mais transparência
e eficiência na fiscalização dos gastos públicos, além
do novo portal de jurisprudência e da aprovação das
primeiras súmulas do Tribunal.

Agradecimentos

Em sua fala, o conselheiro André Matos fez questão
de agradecer aos membros, aos servidores e a toda
equipe que esteve ao seu lado nos últimos dois anos.
"Ao concluir essa jornada, expresso minha gratidão a
todos que caminharam comigo. Cada desafio
enfrentado só foi superado graças ao apoio de
conselheiros, servidores e colaboradores que, com
dedicação e profissionalismo, ajudaram a construir um
Tribunal mais forte e eficiente. Meu reconhecimento
especial a cada um que fez parte dessa trajetória."

E para encerrar, ele desejou um mandato de grandes
conquistas ao novo presidente. "Desejo ao conselheiro
Alberto Sevilha toda a sorte e bênçãos nesta nova
jornada. Que Deus lhe conceda discernimento, amplie
sua visão e traga aliados fiéis para auxiliá-lo nessa
caminhada à frente do Tribunal de Contas nos
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próximos dois anos."

Site:

http://www.luizarmandocosta.com.br/noticia/conselheiro

-andre-matos-se-despede-da-presidencia-do-tceto-com-

balanco-positivo-da-gestao/49896

350

http://www.luizarmandocosta.com.br/noticia/conselheiro-andre-matos-se-despede-da-presidencia-do-tceto-com-balanco-positivo-da-gestao/49896
http://www.luizarmandocosta.com.br/noticia/conselheiro-andre-matos-se-despede-da-presidencia-do-tceto-com-balanco-positivo-da-gestao/49896
http://www.luizarmandocosta.com.br/noticia/conselheiro-andre-matos-se-despede-da-presidencia-do-tceto-com-balanco-positivo-da-gestao/49896


Processo sobre irregularidades de asfalto em
Dianópolis deve ser arquivado, opina TCE
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Da Redação e Secom Dianópolis

O corpo técnico de auditores do Tribunal de Contas
do Estado do Tocantins (TCE-TO) opinou pelo
arquivamento do processo que investigava supostas
irregularidades na execução de obra de pavimentação
asfáltica em Dianópolis e reconheceu a total legalidade
das ações do prefeito José Salomão. Após análise
detalhada das justificativas apresentadas, os auditores
concluíram que não houve dano ao erário e que os
ajustes realizados no contrato seguiram os princípios
legais e de economicidade, o que reforça a
transparência e a responsabilidade da Gestão do
Município.

A  a u d i t o r i a  h a v i a  a p o n t a d o  i n d í c i o s  d e
superfaturamento e erros de quantitativo na planilha
orçamentária, relacionados ao transporte da massa
asfált ica. No entanto, a defesa do municipío
esclareceu que a instalação de uma usina provisória,
montada a 7km da cidade - um dos pontos
questionados - reduziu custos de aproximadamente
meio milhão de reais, além de melhorar a qualidade do
serviço e gerar benefícios ao município, como maior
qualidade dos insumos e a geração de ISS.

O Ministério Público de Contas também validou a
defesa do prefeito e acolheu a argumentação, na
íntegra, corroborando a legalidade do contrato,
concluindo que os apontamentos da auditoria foram
sanados e que a obra trouxe benefícios financeiros e
técnicos ao município.

Com o Parecer dos Auditores e do Procurador de
Contas opinando pelo arquivamento do processo, este
segue para decisão do Relator.

Site: https://t1noticias.com.br/cidades/processo-sobre-

irregularidades-de-asfalto-em-dianopolis-deve-ser-

arquivado-opina-tce/135045/
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Alberto Sevilha toma posse como presidente
do TCETO e lança projeto de fiscalização
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Da Redação e TCE-TO

O conselheiro Alberto Sevilha assumiu, nesta quarta-
feira (5), a presidência do Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCETO) para o biênio
2025/2026. A cerimônia de posse foi realizada no
auditório da Corte e reuniu diversas autoridades, entre
elas o governador do Estado, o presidente da
Assembleia Legislativa, representantes da Atricon,
IRB, CNPTC, OAB/TO, Audicon, conselheiros do
Tribunal de Contas da Argentina e de outros estados
do Brasil, além de gestores e membros da sociedade
civil.

O presidente Sevilha reafirmou seu compromisso com
a transparência e a correta aplicação dos recursos
públicos. Durante seu discurso de posse, ele ressaltou
a importância da atuação conjunta entre conselheiros,
procuradores e servidores para garantir que a Corte
continue sendo uma referência no controle externo. "A
nossa responsabilidade é muito maior, não podemos
errar. Nós somos passageiros e finitos, mas a
instituição TCE ficará para sempre. Lutaremos para
que esse sonho permaneça vivo", afirmou Sevilha,
destacando a necessidade de manter o Tribunal forte
e alinhado aos desafios contemporâneos.

Fortalecimento da fiscalização e inovação tecnológica

Ao assumir o comando da Corte, Sevilha anunciou o
desenvolvimento de um novo sistema de fiscalização,
que será util izado para aprimorar auditorias e
fortalecer o controle das contas públicas no Estado. "É
com muita alegria e satisfação que anuncio o
lançamento desse sistema na solenidade de hoje.
Acompanhamento prévio e concomitante se
mostraram práticas bem-sucedidas no Tocantins e
em outros Estados, e queremos ampliar essa
atuação", declarou.

O projeto inovador que será implementado durante
sua gestão é o "TCE DE OLHO", que promete dar
mais agilidade na resposta às demandas da sociedade
e ampliar a transparência dos dados públicos.
"Es tamos desenvo lvendo um t raba lho  que
proporcionará ao cidadão a compreensão do
orçamento, do gasto do dinheiro público, da
arrecadação de impostos, dentre outros. Nosso
compromisso é garantir um Tribunal de Contas
atuante, moderno e acessível", enfatizou o novo

presidente.

Compromisso com a missão institucional

Sevilha também relembrou os 36 anos de história do
TCETO e destacou que a Corte vive hoje sua fase de
maturidade institucional. Para ele, é fundamental que
os valores e conquistas da instituição sejam
preservados e atualizados conforme as demandas da
sociedade. "Precisamos deixar as vaidades de lado e
defender os ideais dos nossos percursores, que
sonharam e lutaram pela criação do Tocantins e de
suas instituições públicas, dentre elas, o TCE",
ressaltou.

Ao encerrar seu discurso, o presidente reafirmou sua
confiança na equipe do Tribunal e agradeceu pelo
apo io  receb ido .  "S in to -me fe l i z  com esse
compromisso, pois conto com o apoio de pessoas
próximas. Juntos, garantiremos um Tribunal forte,
t ransparente e cada vez mais ef ic iente no
cumpr imento da sua missão."

Homenagem

Como parte das comemorações dos 36 anos da
TCETO, os servidores Elinete Barnabé Machado e
Ranufo do Espírito Santos, foram homenageados com
a Medalha do Mérito Funcional, maior honraria
destinada a agraciar, exclusivamente, os servidores
efetivos da Corte, pelos anos dedicados à instituição.
A escolha se deu por meio de votação direta dos
colegas de trabalho.

Com uma gestão voltada para a inovação e a
eficiência, Alberto Sevilha assume o comando do
TCETO com o desafio de aproximar ainda mais o
Tribunal da sociedade, garantindo um controle externo
mais ágil, transparente e comprometido com o
desenvolvimento do Tocantins.

Conselheiro André Matos se despede da presidência
do TCETO

O conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves
encerrou, nesta quarta-feira (5), sua gestão como
presidente do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) com um discurso de despedida
durante Sessão Solene Especial no auditório da Corte,
em Palmas. Na ocasião, ele apresentou vídeo com um
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balanço dos dois anos à frente da instituição,
destacando as conquistas alcançadas sob o lema
"Contas que Transformam Vidas".

"Durante esses dois anos à frente da presidência, fui
abençoado por Deus e cercado por pessoas
comprometidas com o interesse público. Tudo o que
tentamos realizar contou com a providência divina e
com o esforço de uma equipe dedicada, que trabalhou
incansavelmente para fortalecer o Tribunal de Contas
e atender à sociedade tocantinense."

Entre os avanços, o conselheiro enfatizou o impacto
do Compromisso Tocantinense pela Primeira Infância,
iniciativa que mobilizou gestores municipais, técnicos e
a população para garantir maior investimento e
estruturação de políticas públicas voltadas às crianças
de 0 a 6 anos. "Sempre acreditei que o poder que
recebemos como gestores públicos deve ser exercido
para atender aqueles que mais precisam. Minha
atuação foi pautada nesse compromisso, e iniciativas
como a política pública voltada para a primeira infância
reforçam esse ideal de proteção e cuidado com o
futuro."

A  r e l e v â n c i a  d o  p r o j e t o  f o i  r e c o n h e c i d a
internacionalmente e levou a um aumento expressivo
nos investimentos públicos para a primeira infância.
Segundo dados levantados pelo TCETO, o orçamento
destinado à área saltou de R$ 50 milhões em 2023
para R$ 216 milhões em 2024, um crescimento de
342%.

Ainda dentro do Compromisso Tocantinense pela
Primeira Infância, a gestão do conselheiro se destacou
pela atuação no Projeto Mãos à Obra, que identificou e
propôs soluções para obras paralisadas na área da
educação. Com a parceria do Governo do Estado e do
Instituto Federal de Educação, a iniciativa busca
garantir a geração de 4.200 novas vagas para crianças
na educação infantil. O projeto teve reconhecimento
nacional e foi indicado ao Prêmio Innovare. Além
disso, uma emenda à Constituição Estadual foi
aprovada, estabelecendo uma política estruturante
para a primeira infância no Tocantins. "Construímos
um legado que permanecerá como base para futuras
gestões", destacou o conselheiro.

Investimentos e fortalecimento institucional

Durante a gestão 2023/2024, também houve
significativos investimentos na infraestrutura do
TCETO, incluindo a recuperação das fachadas dos
prédios, reformas internas, acessibilidade no auditório
e a disponibilização de um novo estacionamento para
servidores. O fortalecimento do quadro funcional foi
outro destaque, com a posse de novos concursados e
a va lor ização dos serv idores  por  meio  da

regulamentação do te letrabalho e oferta de
capaci tação, inclu indo doutorado.

O vídeo apresentado pelo conselheiro ressalta
também os avanços tecnológicos implementados na
Corte, como a criação do Cartório de Contas em
Números, ferramenta que garante mais transparência
e eficiência na fiscalização dos gastos públicos, além
do novo portal de jurisprudência e da aprovação das
primeiras súmulas do Tribunal.

Agradecimentos

Em sua fala, o conselheiro André Matos fez questão
de agradecer aos membros, aos servidores e a toda
equipe que esteve ao seu lado nos últimos dois anos.
"Ao concluir essa jornada, expresso minha gratidão a
todos que caminharam comigo. Cada desafio
enfrentado só foi superado graças ao apoio de
conselheiros, servidores e colaboradores que, com
dedicação e profissionalismo, ajudaram a construir um
Tribunal mais forte e eficiente. Meu reconhecimento
especial a cada um que fez parte dessa trajetória."

E para encerrar, ele desejou um mandato de grandes
conquistas ao novo presidente. "Desejo ao conselheiro
Alberto Sevilha toda a sorte e bênçãos nesta nova
jornada. Que Deus lhe conceda discernimento, amplie
sua visão e traga aliados fiéis para auxiliá-lo nessa
caminhada à frente do Tribunal de Contas nos
próximos dois anos."

Nova composição do TCETO

Durante a cerimônia, também tomaram posse os
novos membros da mesa diretora do Tribunal de
Contas:

Presidente: Conselheiro Alberto Sevilha

Vice-presidente: Conselheira Doris de Miranda
Coutinho

Corregedor: Conselheiro José Wagner Praxedes

D i r e t o r  d o  I n s t i t u t o  d e  C o n t a s  5  d e
Outubro:  Conselheiro André Luiz de Matos
Gonçalves

Ouvidor: Conselheiro Manoel Pires dos Santos

Presidente da 1ª Câmara: Conselheiro Napoleão de
Souza Luz Sobrinho

Presidente da 2ª Câmara: Conselheiro Severiano
Costandrade

Presenças
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Participaram da solenidade de posse o governador
Wanderlei Barbosa; o vice-governador, Laurez
Moreira; o presidente da Assembleia Legislativa,
deputado Amélio Cayres; procurador-geral de Justiça,
Abel Andrade Leal Júnior; presidente do Tribunal de
Justiça, desembargadora Maysa Vendramini Rosal; o
defensor público-geral do Estado do Tocantins, Pedro
Alexandre Conceição Aires Gonçalves; procurador-
geral de Contas (MPCTO), Oziel Pereira dos Santos;
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado do
Amapá, Michel Houat Harb, representando a
Associação dos Membros dos Tribunais de Contas do
Brasil (Atricon); presidente do Instituto Rui Barbosa,
conselheiro Edilberto Carlos Pontes Lima; presidente
do Conselho Nacional de Presidentes dos Tribunais de
Contas (CNPTC), conselheiro Luiz Antonio Guaraná;
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina, conselheiro do
Tribunal de Contas da Província de San Luís, Sérgio
Tomás Oste; presidente da Associação das Entidades
Oficiais de Controle Público do Mercosul (ASUR),
conselheiro presidente do TCE Rio Grande do Sul,
Marco Peixoto; presidente da Associação Nacional dos
Ministros e Conselheiros Substitutos dos Tribunais de
Contas (Audicon), conselheira substituta Milene Dias
da Cunha; vice-prefeito da Capital, pastor Carlos
Eduardo Batista Veloso; conselheira Federal da
Ordem dos Advogados do Brasi l ,  Seccional
Tocantins, Ana Laura de Miranda Coutinho, na
ocasião, representando o presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil, seccional Tocantins, Gedeon
Batista Pitaluga Júnior; presidente da Associação
Tocantinense dos Municípios (ATM), Diogo Borges;
conselheiro do Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, na Argentina, Rubén Alfredo Ojeda;
auditor-geral da Auditoria Geral da Província de Salta,
na Argentina, Bud Ésper; conselheiros do TCE Rio
Grande do Sul, Algir Lorenzon; Edson Brum; Iradir
Pietroski; conselheiro Antônio Fernando Jorge
Malheiro, TCE Acre; conselheiro aposentado do
TCETO José Jamil Fernandes Martins; conselheiro
subst i tu to  Franc isco Evani ldo de Carva lho,
representando a presidente do TCE Sergipe, Susana
Azevedo, conselheiros substitutos do TCETO;
procuradores de contas do MPCTO, entre outras
autoridades.

Site: https://t1noticias.com.br/estado/alberto-sevilha-

toma-posse-como-presidente-do-tceto-e-lanca-projeto-

de-fiscalizacao/135046/
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Deputados prestigiam posse de dirigentes do
TCE para novo biênio (POLÍTICA)
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Ascom

O presidente da Assembleia Legislativa, deputado
Amélio Cayres (Republicanos), e outros deputados
participaram nesta quarta-feira, 5, da cerimônia de
posse dos dirigentes do Tribunal de Contas do Estado
(TCE) para o biênio 2025/2026. Foram empossados
na Presidência do Tribunal, o conselheiro Alberto
Sevilha, na Vice-presidência, a conselheira Dóris
Coutinho, e na Corregedoria, o conselheiro Wagner
Praxedes.

"Chegou a minha vez", disse Alberto Sevilha, logo no
início do seu discurso de posse. "Estou consciente do
significado dos desafios envolvidos, como o de zelar
pela transparência dos gastos públicos". Sobre os 36
anos do TCE, celebrados em 2025, Sevilha enalteceu
a "maturidade do Tribunal de Contas": "A sociedade
tocantinense continuará contando com um tribunal
forte, firme e eficaz", disse.

A l é m  d o  g o v e r n a d o r  W a n d e r l e i  B a r b o s a
(Republicanos), estiveram presentes na solenidade os
deputados Eduardo Mantoan (PSDB), Nilton Franco
(Republicanos) e Gipão (PL), bem como autoridades
do Estado e convidados.

Site:

https://conectatocantins.com.br/home/2025/02/06/deputa

dos-prestigiam-posse-de-dirigentes-do-tce-para-novo-

bienio/
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Na posse dos novos dirigentes do TCE TO
vice-governador Laurez Moreira destaca

importância órgão para a boa aplicação dos
recursos públicos
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Redação

O Tribunal de Contas do Tocantins (TCE TO)
realizou, nesta quarta-feira, 5, a solenidade de posse
dos novos dirigentes para o biênio 2025-2026. O
conselheiro Alberto Sevilha assumiu a presidência, a
conselheira Doris de Miranda Coutinho o cargo de
vice-presidente e o conselheiro Wagner Praxedes a
corregedoria da Corte de Contas. A cerimônia ocorreu
no auditório da Corte. O vice-governador Laurez
Moreira parabenizou os novos dirigentes e destacou o
papel fundamental do Tribunal para a boa gestão dos
recursos públicos no Estado.

???? Participe do grupo do Eco News TO no
WhatsApp e receba as notícias no celular.

"Este é um momento importante para o TCE TO. A
posse de sua nova direção é um marco, e o Dr.
Sevilha é uma pessoa que eu respeito muito, assim
como os demais membros. Desejo muito sucesso na
condução dessa entidade que tanto contribui para a
boa aplicação dos recursos públicos do Tocantins",
afirmou Laurez Moreira.

O conselheiro Alberto Sevilha, ao assumir a
presidência do Tribunal, falou sobre a trajetória
histórica da Corte e a responsabilidade que carrega ao
liderá-la neste novo ciclo. "Comemoramos este ano os
36 anos da nossa Corte de Contas. Ao longo de sua
trajetória, vimos nossa instituição se consolidar,
superando as etapas da criação do Estado do
Tocantins e do próprio Tribunal. Hoje, estamos
vivendo sua maturidade institucional. Nossa missão é
preservar as conquistas desses 36 anos e garantir que
a Corte continue forte e eficaz, com foco na
fiscalização e no acompanhamento pedagógico",
afirmou Sevilha, destacando a importância de manter
o TCE alinhado às demandas do Estado.

O conselheiro André Luís de Matos Gonçalves, que
deixa o cargo de presidente, fez uma despedida
marcada pelo otimismo. "Chega ao fim mais uma
etapa da minha vida. Como diz Belchior, 'vou viver as

coisas novas que também são boas'. Ao conselheiro
Alberto Sevilha, desejo todo sucesso, que Deus lhe
conceda discernimento, amplie sua visão e que tenha
colaboradores tão fiéis quanto tive durante esses dois
anos à frente deste Tribunal", declarou, destacando a
importância de uma transição tranquila e de um
trabalho contínuo.

Compõem a nova direção do TCE TO:

Presidente: Conselheiro Alberto Sevilha

Vice-presidente: Conselheira Doris de Miranda
Coutinho

Corregedor: Conselheiro José Wagner Praxedes

Diretor do Instituto de Contas 5 de Outubro:
Conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves

Ouvidor: Conselheiro Manoel Pires dos Santos

Presidente da 1ª Câmara: Conselheiro Napoleão de
Souza Luz Sobrinho

Presidente da 2ª Câmara: Conselheiro Severiano
Costandrade

Site: https://econews.com.br/na-posse-dos-novos-

dirigentes-do-tce-to-vice-governador-laurez-moreira-

destaca-importancia-orgao-para-a-boa-aplicacao-dos-

recursos-publicos/
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Alberto Sevilha toma posse no cargo de
presidente do TCETO
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Redação

O conselheiro Alberto Sevilha assumiu nesta quarta-
feira (5) a presidência do Tribunal de Contas do
Estado do Tocantins (TCETO) para o biênio
2025/2026. A cerimônia de posse foi realizada no
auditório da Corte e reuniu diversas autoridades, entre
elas o governador do Estado, o presidente da
Assembleia Legislativa, representantes da Atricon,
IRB, CNPTC, OAB/TO, Audicon, conselheiros do
Tribunal de Contas da Argentina e de outros estados
do Brasil, além de gestores e membros da sociedade
civil.

O presidente Sevilha reafirmou seu compromisso com
a transparência e a correta aplicação dos recursos
públicos. Durante seu discurso de posse, ele ressaltou
a importância da atuação conjunta entre conselheiros,
procuradores e servidores para garantir que a Corte
continue sendo uma referência no controle externo. "A
nossa responsabilidade é muito maior, não podemos
errar. Nós somos passageiros e finitos, mas a
instituição TCE ficará para sempre. Lutaremos para
que esse sonho permaneça vivo", afirmou Sevilha,
destacando a necessidade de manter o Tribunal forte
e alinhado aos desafios contemporâneos.

Ao assumir o comando da Corte, Sevilha anunciou o
desenvolvimento de um novo sistema de fiscalização,
que será util izado para aprimorar auditorias e
fortalecer o controle das contas públicas no Estado. "É
com muita alegria e satisfação que anuncio o
lançamento desse sistema na solenidade de hoje.
Acompanhamento prévio e concomitante se
mostraram práticas bem-sucedidas no Tocantins e
em outros Estados, e queremos ampliar essa
atuação", declarou.

O projeto inovador que será implementado durante
sua gestão é o "TCE DE OLHO", que promete dar
mais agilidade na resposta às demandas da sociedade
e ampliar a transparência dos dados públicos.
"Es tamos desenvo lvendo um t raba lho  que
proporcionará ao cidadão a compreensão do
orçamento, do gasto do dinheiro público, da
arrecadação de impostos, dentre outros. Nosso
compromisso é garantir um Tribunal de Contas
atuante, moderno e acessível", enfatizou o novo
presidente.

Foto: Divulgação TCE/TO

Sevilha também relembrou os 36 anos de história do
TCETO e destacou que a Corte vive hoje sua fase de
maturidade institucional. Para ele, é fundamental que
os valores e conquistas da instituição sejam
preservados e atualizados conforme as demandas da
sociedade. "Precisamos deixar as vaidades de lado e
defender os ideais dos nossos percursores, que
sonharam e lutaram pela criação do Tocantins e de
suas instituições públicas, dentre elas, o TCE",
ressaltou.

Ao encerrar seu discurso, o presidente reafirmou sua
confiança na equipe do Tribunal e agradeceu pelo
apo io  receb ido .  "S in to -me fe l i z  com esse
compromisso, pois conto com o apoio de pessoas
próximas. Juntos, garantiremos um Tribunal forte,
t ransparente e cada vez mais ef ic iente no
cumpr imento da sua missão .

Como parte das comemorações dos 36 anos da
TCETO, os servidores Elinete Barnabé Machado e
Ranufo do Espírito Santos, foram homenageados com
a Medalha do Mérito Funcional, maior honraria
destinada a agraciar, exclusivamente, os servidores
efetivos da Corte, pelos anos dedicados à instituição.
A escolha se deu por meio de votação direta dos
colegas de trabalho.

Com uma gestão voltada para a inovação e a
eficiência, Alberto Sevilha assume o comando do
TCETO com o desafio de aproximar ainda mais o
Tribunal da sociedade, garantindo um controle externo
mais ágil, transparente e comprometido com o
desenvolvimento do Tocantins.

Durante a cerimônia, também tomaram posse os
novos membros da mesa diretora do Tribunal de
Contas:

Presidente: Conselheiro Alberto Sevilha

Vice-presidente: Conselheira Doris de Miranda
Coutinho

Corregedor: Conselheiro José Wagner Praxedes

Diretor do Instituto de Contas 5 de Outubro:
Conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves
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Ouvidor: Conselheiro Manoel Pires dos Santos

Presidente da 1ª Câmara: Conselheiro Napoleão de
Souza Luz Sobrinho

Presidente da 2ª Câmara: Conselheiro Severiano
Costandrade

Entre os presentes, o governador Wanderlei Barbosa.
( Foto: Divulgação TCE/TO)

O vice-governador Laurez Moreira também participou.
( Foto: Divulgação TCE/TO)

O presidente da Câmara de Palmas, Marilon Barbosa,
também prestigiou a posse. ( Foto: Divulgação
TCE/TO)

Também estava entre os presentes a ex-prefeita de
Palmas, Cinthia Ribeiro. ( Foto: Divulgação TCE/TO)

Participaram da solenidade de posse o governador
Wanderlei Barbosa; o vice-governador, Laurez
Moreira; o presidente da Assembleia Legislativa,
deputado Amélio Cayres; procurador-geral de Justiça,
Abel Andrade Leal Júnior; presidente do Tribunal de
Justiça, desembargadora Maysa Vendramini Rosal; o
defensor público-geral do Estado do Tocantins, Pedro
Alexandre Conceição Aires Gonçalves; procurador-
geral de Contas (MPCTO), Oziel Pereira dos Santos;
conselheiro do Tribunal de Contas do Estado do
Amapá, Michel Houat Harb, representando a
Associação dos Membros dos Tribunais de Contas do
Brasil (Atricon); presidente do Instituto Rui Barbosa,
conselheiro Edilberto Carlos Pontes Lima; presidente
do Conselho Nacional de Presidentes dos Tribunais de
Contas (CNPTC), conselheiro Luiz Antonio Guaraná;
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina, conselheiro do
Tribunal de Contas da Província de San Luís, Sérgio
Tomás Oste; presidente da Associação das Entidades
Oficiais de Controle Público do Mercosul (ASUR),
conselheiro presidente do TCE Rio Grande do Sul,
Marco Peixoto; presidente da Associação Nacional dos
Ministros e Conselheiros Substitutos dos Tribunais de
Contas (Audicon), conselheira substituta Milene Dias
da Cunha; vice-prefeito da Capital, pastor Carlos
Eduardo Batista Veloso; conselheira Federal da
Ordem dos Advogados do Brasi l ,  Seccional
Tocantins, Ana Laura de Miranda Coutinho, na
ocasião, representando o presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil, seccional Tocantins, Gedeon
Batista Pitaluga Júnior; presidente da Associação
Tocantinense dos Municípios (ATM), Diogo Borges;
conselheiro do Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, na Argentina, Rubén Alfredo Ojeda;
auditor-geral da Auditoria Geral da Província de Salta,

na Argentina, Bud Ésper; conselheiros do TCE Rio
Grande do Sul, Algir Lorenzon; Edson Brum; Iradir
Pietroski; conselheiro Antônio Fernando Jorge
Malheiro, TCE Acre; conselheiro aposentado do
TCETO José Jamil Fernandes Martins; conselheiro
subst i tu to  Franc isco Evani ldo de Carva lho,
representando a presidente do TCE Sergipe, Susana
Azevedo, conselheiros substitutos do TCETO;
procuradores de contas do MPCTO, entre outras
autoridades. (TCE/TO)

Site: http://conexaoto.com.br/2025/02/05/alberto-sevilha-

toma-posse-no-cargo-de-presidente-do-tceto
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posse de Alberto Sevilha na presidência do
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Redação

O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas, Alberto Sevilha, o governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de

assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
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responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Foto: Esequias Araújo/Secom-TO

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026. (SecomTO)

Site: http://conexaoto.com.br/2025/02/05/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tce-to
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Na posse de Sevilha, vice-governador Laurez
destaca importância do órgão para a boa
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Redação

O Tribunal de Contas do Tocantins (TCE TO) realizou
nesta quarta-feira, 5, a solenidade de posse dos novos
dirigentes para o biênio 2025-2026. O conselheiro
Alberto Sevilha assumiu a presidência, a conselheira
Doris de Miranda Coutinho o cargo de vice-
presidente e o conselheiro Wagner Praxedes a
corregedoria da Corte de Contas. A cerimônia ocorreu
no auditório da Corte. O vice-governador Laurez
Moreira parabenizou os novos dirigentes e destacou o
papel fundamental do Tribunal para a boa gestão dos
recursos públicos no Estado.

"Este é um momento importante para o TCE TO. A
posse de sua nova direção é um marco, e o Dr.
Sevilha é uma pessoa que eu respeito muito, assim
como os demais membros. Desejo muito sucesso na
condução dessa entidade que tanto contribui para a
boa aplicação dos recursos públicos do Tocantins",
afirmou Laurez Moreira.

O conselheiro Alberto Sevilha, ao assumir a
presidência do Tribunal, falou sobre a trajetória
histórica da Corte e a responsabilidade que carrega ao
liderá-la neste novo ciclo. "Comemoramos este ano os
36 anos da nossa Corte de Contas. Ao longo de sua
trajetória, vimos nossa instituição se consolidar,
superando as etapas da criação do Estado do
Tocantins e do próprio Tribunal. Hoje, estamos
vivendo sua maturidade institucional. Nossa missão é
preservar as conquistas desses 36 anos e garantir que
a Corte continue forte e eficaz, com foco na
fiscalização e no acompanhamento pedagógico",
afirmou Sevilha, destacando a importância de manter
o TCE alinhado às demandas do Estado.

O conselheiro André Luís de Matos Gonçalves, que
deixa o cargo de presidente, fez uma despedida
marcada pelo otimismo. "Chega ao fim mais uma
etapa da minha vida. Como diz Belchior, 'vou viver as
coisas novas que também são boas'. Ao conselheiro
Alberto Sevilha, desejo todo sucesso, que Deus lhe
conceda discernimento, amplie sua visão e que tenha
colaboradores tão fiéis quanto tive durante esses dois
anos à frente deste Tribunal", declarou, destacando a
importância de uma transição tranquila e de um

trabalho contínuo.

Foto: Divulgação Ascom Laurez Moreira

Presidente: Conselheiro Alberto Sevilha

Vice-presidente: Conselheira Doris de Miranda
Coutinho

Corregedor: Conselheiro José Wagner Praxedes

Diretor do Instituto de Contas 5 de Outubro:
Conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves

Ouvidor: Conselheiro Manoel Pires dos Santos

Presidente da 1ª Câmara: Conselheiro Napoleão de
Souza Luz Sobrinho

Presidente da 2ª Câmara: Conselheiro Severiano
Costandrade.

Site: http://conexaoto.com.br/2025/02/05/na-posse-de-
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Deputados prestigiam posse de dirigentes do
TCE para novo biênio
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Glauber Barros

O presidente da Assembleia Legislativa, deputado
Amélio Cayres (Republicanos), e outros deputados
participaram nesta quarta-feira, 5, da cerimônia de
posse dos dirigentes do Tribunal de Contas do Estado
(TCE) para o biênio 2025/2026. Foram empossados
na Presidência do Tribunal, o conselheiro Alberto
Sevilha, na Vice-presidência, a conselheira Dóris
Coutinho, e na Corregedoria, o conselheiro Wagner
Praxedes.

"Chegou a minha vez", disse Alberto Sevilha, logo no
início do seu discurso de posse. "Estou consciente do
significado dos desafios envolvidos, como o de zelar
pela transparência dos gastos públicos". Sobre os 36
anos do TCE, celebrados em 2025, Sevilha enalteceu
a "maturidade do Tribunal de Contas": "A sociedade
tocantinense continuará contando com um tribunal
forte, firme e eficaz", disse.

A l é m  d o  g o v e r n a d o r  W a n d e r l e i  B a r b o s a
(Republicanos), estiveram presentes na solenidade os
deputados Eduardo Mantoan (PSDB), Nilton Franco
(Republicanos) e Gipão (PL), bem como autoridades
do Estado e convidados.

Site: https://al.to.leg.br/noticia/14893/deputados-

prestigiam-posse-de-dirigentes-do-tce-para-novo-bienio
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Jarbas Coutinho/Governo do Tocantins

O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. O doutor Alberto Sevilha
sempre tem uma mensagem orientativa, tenho certeza
que ele sempre vai orientar bem essa casa e os
gestores públicos. Quero desejar muito sucesso, muita
sorte e que Deus abençoe a sua gestão para que
possa fazer as devidas inovações e o TCE continue
sendo essa casa amiga, que cuida para não permitir
que o dinheiro do povo seja gerido de maneira errada.
Temos de fazer da maneira certa para que o dinheiro
público seja bem utilizado para melhorar a vida das
pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o senhor ,
desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer ,
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. Chegou a minha vez de assumir

a administração financeira e orçamentaria do nosso
querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar , pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado , disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
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responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site: http://jtinoticias.com.br//noticia/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins/10383
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do
Tribunal de Contas do Tocantins (Estado)
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Atitude Tocantins

Novos dirigentes vão ficar à frente do órgão de
fiscalização no biênio 2025/26

Por Redação

O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância.

"O senhor teve esse cuidado de buscar lá fora esse
projeto e envolver todos os poderes. Quero
p a r a b e n i z a r  p o r  e s s e  r e l a c i o n a m e n t o  e ,
principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A gente
reconhece que o Tribunal não é um órgão repressor,
mas de orientação, de ensinar como fazer", frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO.

"Chegou a minha vez de assumir a administração
financeira e orçamentaria do nosso querido Tribunal
de Conta. Estou consciente do significado dos
desafios e determinado a zelar pela transparência e
correta aplicação dos recursos públicos. "No dia 23 de
janeiro a nossa Corte completou 36 anos e, ao longo
desse período, superamos as etapas da criação tanto
do estado do Tocantins quanto do Tribunal de Conta
e hoje vivenciamos a sua maturidade institucional. É
nosso dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
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A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Texto: Jarbas Coutinho/Governo do Tocantins

Fotos: Esequias Araújo/Governo do Tocantins
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins
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Por:  Redação | Tribuna do Povo

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse

onselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do .

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do

governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
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significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site:

https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/74810/gover

nador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins

368

https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/74810/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins
https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/74810/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins
https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/74810/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins
https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/74810/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins


Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do
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Por:  Helder Peixoto

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse

onselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do .

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do

governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
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significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site:

https://www.blogdohp.com/noticia/184119/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins

370

https://www.blogdohp.com/noticia/184119/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins
https://www.blogdohp.com/noticia/184119/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins
https://www.blogdohp.com/noticia/184119/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins
https://www.blogdohp.com/noticia/184119/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-tocantins


Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins
 

AGÊNCIA TOCANTINS / PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Qua, 5 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse

onselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do .

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração

financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a

371



AGÊNCIA TOCANTINS / PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Qua, 5 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site:

https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88999/gove

rnador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins
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por Jarbas Coutinho/Governo do Tocantins

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse

onselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do .

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do

governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
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significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site: http://www.to.gov.br/noticias/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins/ql6s12vrumj
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Nova mesa diretora do TCE
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Multimídia:

http://midia.smi.srv.br/video/2025/02/06/TVANHANGUER

APALMASAFGLOBOTO-19.20.02-19.20.38-

1738841333.mp4
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Governador Wanderlei Barbosa convida
vereadores para evento em Palmas e pede

que filiem-se à UVET
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Atitude Tocantins

O Governador Wanderlei Barbosa (Republicanos)
estende convite formal a todos os vereadores do
Tocantins para participarem da 1ª Marcha de
Vereadores do Estado do Tocantins, um evento
promovido pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (UVET), sob a liderança do presidente,
vereador Enoque Neto.

O encontro será realizado nos dias 20 e 21 de
fevereiro, reunindo representantes do legislativo
municipal para um momento de capacitação, troca de
experiências e fortalecimento da atuação parlamentar.
Wanderlei Barbosa reforça trabalho de excelência
executado pela UVET e convida representantes para a
filiação.

"A filiação ao UVET é de muita importância na
representação da população tocantinense, quero pedir
para que observem o trabalho que eles vêm fazendo
na representação dos vereadores de nosso Estado.
Aqueles que puderam se filiar, pedimos para que se
filiem", disse.

No dia 20 de fevereiro, a programação contará com
uma capacitação exclusiva para vereadores, incluindo
palestras com temas atualizados e relevantes para a
atuação no legislat ivo municipal, sendo uma
oportunidade para o al inhamento de pautas
importantes para o desenvolvimento do Tocantins.

No dia 21, lideranças políticas se reúnem com o
Governador Wanderlei Barbosa no Clube do TCE,
para um futebol solidário seguido de almoço,
reforçando o compromisso da gestão estadual com a
valorização dos legisladores municipais. Assessoria de
Comunicação - Republicanos Tocantins

Site: https://atitudeto.com.br/noticias/governador-

wanderlei-barbosa-convida-vereadores-para-evento-em-

palmas-e-pede-que-filiem-se-a-uvet/
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Governador Wanderlei Barbosa convida
vereadores para evento em Palmas e pede

que filiem-se à UVET (POLÍTICA)
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O Governador Wanderlei Barbosa (Republicanos)
estende convite formal a todos os vereadores do
Tocantins para participarem da 1ª Marcha de
Vereadores do Estado do Tocantins, um evento
promovido pela União dos Vereadores do Estado do
Tocantins (UVET), sob a liderança do presidente,
vereador Enoque Neto. O encontro será realizado nos
dias 20 e 21 de fevereiro, reunindo representantes do
leg is la t ivo munic ipa l  para um momento de
capacitação, troca de experiências e fortalecimento da
atuação parlamentar. Wanderlei Barbosa reforça
trabalho de excelência executado pela UVET e
convida representantes para a filiação. A filiação ao
UVET é de muita importância na representação da
população tocantinense, quero pedir para que
observem o trabalho que eles vêm fazendo na
representação dos vereadores de nosso Estado.
Aqueles que puderam se filiar, pedimos para que se
filiem , disse. No dia 20 de fevereiro, a programação
contará com uma capacitação exclusiva para
vereadores ,  incluindo palestras com temas
atualizados e relevantes para a atuação no legislativo
munic ipal ,  sendo uma opor tunidade para o
a l inhamento de pautas impor tantes para o
desenvolvimento do Tocantins. No dia 21, lideranças
políticas se reúnem com o Governador Wanderlei
Barbosa no Clube do TCE, para um futebol solidário
seguido de almoço, reforçando o compromisso da
gestão estadual com a valorização dos legisladores
municipais.

Site: http://www.canal63.com.br/noticias/15158-

governador-wanderlei-barbosa-convida-vereadores-

para-evento-em-palmas-e-pede-que-filiem-se-a-uvet
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral
 

GAZETA TOCANTINA. Qua, 5 de Fevereiro de 2025
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Por:  Redação 01

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos e,
agora, substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendendo bem a nossa população e
fazendo o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa e atender bem o cidadão menos favorecido deste
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Atualmente, qualquer
pessoa do estado do Tocantins com até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu a Axixá; de Esperantina
a Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços
da Defensoria Pública. A ideia é continuar esse
trabalho, chegar ainda mais longe para que a
população tocantinense tenha na Defensoria Pública
u m  l u g a r  d e  s e g u r a n ç a ,  a t e n d i m e n t o  e
a c o l h i m e n t o " ,   e n f a t i z o u .

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no

Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade, o
poder Executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes. Eu agradeço a confiança e o
compromisso, vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO) em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa; a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO), Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o procurador-geral do
município de Palmas, Renato de Oliveira; e demais
autoridades.

Nomeação

No dia 14 de outubro de 2024, o governador Wanderlei
Barbosa assinou o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membros da Defensoria Pública em eleição realizada
no dia 4 de outubro de 2024 para formação de lista
tríplice. O Ato de Nomeação n° 1.970/2024 foi
publicado na edição nº 6.676 do Diário Oficial do
Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo Ipog (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site:

https://gazetatocantina.com.br/noticia/6187/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral
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O governador Wanderlei Barbosa cumprimenta o
defensor público-geral empossado, Pedro Alexandre
Conce

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre , destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento , enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao

Executivo estadual pelo apoio à instituição. E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o
poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos , acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
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UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site: http://jtinoticias.com.br/noticia/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral/10379
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral (posse)
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O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o

poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site:

https://www.jornalcocktail.com.br/noticia/8204/governad

or-wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-

instituicoes-durante-posse-do-novo-defensor-publico-

geral
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Com a presença de autoridades, Pedro
Alexandre é conduzido ao cargo de defensor

público-geral do Tocantins
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Redação

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves foi
empossado nessa terça-feira, 4, defensor público-geral
do Estado do Tocantins para o biênio 2025/2027. A
solenidade aconteceu no auditório Sueli Moleiro, na
sede de atendimentos da Defensoria Pública (DPE-
TO), em Palmas. O Estado democrático pressupõe
acesso universal e igualitário à justiça, com equilíbrio
de forças para todos, inclusive os necessitados, e
cabe à Defensoria Pública exercer esse papel , disse
ele no início do seu discurso, na oportunidade.

Pedro Alexandre reforçou como será sua gestão à
frente da Defensoria Pública, voltada ainda mais para
a garantia dos direitos humanos. "Cabe a nós, como
agentes transformadores, levar e ecoar a voz de
quem, por muito tempo, esteve à margem da
sociedade e do Estado, de modo harmônico com as
instituições e os poderes. Precisamos estar ao lado do
nosso povo. Como dizemos muito aqui na Defensoria,
'só entende quem atende'. Só entende a dor do outro
quem pode minimamente influenciá-lo. Sentir empatia
e atender com a maior humanidade possível. E, na
perspectiva das populações que mais necessitam,
temos a Defensoria Pública, que se coloca ao seu
lado, com o objetivo de escutar, acolher e defender,
lutando incansavelmente pelo seu direito", destacou o
defensor público-geral.

A posse foi prestigiada por autoridades, líderes de
movimentos sociais e comunidades quilombolas e
reservou importantes momentos solenes que selam a
forte relação da Defensoria Pública com os seus
assistidos e assistidas.

Um desses momentos foi a apresentação da música
Sal da Terra (Beto Guedes), interpretada pelos
músicos e servidores da Defensoria Pública Cinthia
Abreu e Cleyton Silva. Um dos trechos da letra diz:
"Um mais um é sempre mais que dois" - referência
poética que tem sido utilizada por Pedro Alexandre
para ressaltar sua crença e apreço pelo trabalho em
equipe e pela união de esforços e interesses para o
bem comum, especialmente para o pleno atendimento
a quem mais precisa na atuação defensorial.

A técnica em enfermagem aposentada Elizabeth
Barbosa Silva, 74 anos, é assistida pela Defensoria
Pública desde 2015 com atendimento em diferentes
áreas para ela e sua família. Dona Elizabeth participou
da solenidade, a convite da Instituição, para, em ato
simbólico, entregar uma chave especial ao Defensor
Público-Geral, representando a porta que se abre nos
lares de tantas famílias que encontram na Defensoria
Pública o apoio, proteção e esperança.

"Que este gesto solene simbolize o compromisso de
fortalecer ainda mais essa missão, garantindo que
possamos continuar ingressando nesses lares não
apenas para oferecer assistência jurídica, mas para
transformar vidas com justiça, acolhimento e
humanidade", destacou Estellamaris Postal, que deixa
o cargo de defensora pública-geral do Estado.

A posse solene realizada nesta terça-feira, 4, sucedeu
a posse regimental realizada pelo Conselho Superior
da Defensoria Pública (CSDP) no dia 24 último. O Ato
de Nomeação nº 1970/2024 está publicado na edição
nº 6676 do Diário Oficial do Estado (DOE). Pedro
Alexandre recebeu a maioria dos votos na eleição
realizada no dia 4 de outubro de 2024 e com sua
posse, substitui Estellamaris Postal no cargo.

A Gestão Superior da Defensoria Pública passa a ser
composta por Pedro Alexandre na Defensoria Pública-
Geral; Estellamaris Postal na 1ª Subdefensoria Pública
Gera l ;  e  Dan i lo  Frasse to  Miche l l in i  na  2ª
Subdefensor ia  Púb l i ca  Gera l  do  Es tado.

Estellamaris, que foi homenageada por Pedro
Alexandre durante a solenidade, desejou sucesso à
gestão: "Confio a continuidade deste legado, com a
certeza de que sua liderança será não apenas a
preservação, mas também a evolução desse caminho.
Ele [Pedro Alexandre] tem, em essência, o arquétipo
do defensor público que atua no presente, mas
também antecipa os desafios futuros, ancorando suas
ações na convicção de que o direito, quando bem
aplicado, não apenas regula, mas transforma
realidades .

Presente na solenidade, o governador do Estado do
Tocantins, Wanderlei Barbosa, externou o desejo de
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continuar atuando em harmonia com a Defensoria
Pública. "Nós sempre tivemos um bom relacionamento
com todos os órgãos de justiça. Não temos nenhuma
dificuldade porque compreendemos o trabalho da
Defensoria Pública e vamos continuar do mesmo jeito:
trabalhando e respeitando os espaços e o trabalho de
cada um", afirmou.

Em um discurso representando os familiares e em
uma homenagem especial, a mãe de Pedro Alexandre,
a senhora Letícia Mara Conceição Aires Gonçalves,
reservou palavras de sucesso ao filho, ressaltando a
dedicação e a trajetória de Pedro Alexandre em defesa
dos mais vulneráveis, o que se destacou no período
em que esteve à frente do Núcleo de Defensoria
Pública Agrária (DPagra) da Instituição.

Representando a comunidade Quilombo Rio Preto
(município de Lagoa do Tocantins), entidade que
preside, Rita Lopes falou sobre o comprometimento de
Pedro Alexandre e da Defensoria Pública na defesa e
proteção dos povos quilombolas e originários do
Tocantins, que lutam diariamente pela garantia de
direitos.

Outras autoridades também fizeram uso da palavra e
des taca ram a  nova  ges tão  que  se  i n i c i a
(https://www.defensoria.to.def.br/noticia/durante-
solenidade-de-posse-autoridades-destacam-a-
atuacao-da-defensoria-publica-do-to).

Além do governador, também compuseram o
dispositivo de honra da solenidade de posse: a
primeira-dama, Karyne Sottero; o presidente eleito do
Tribunal de Contas do Tocantins  (TCE-TO),
conselheiro Alberto Sevilha; o procurador-geral de
Justiça do Tocantins, Abel Andrade Júnior; a
presidente do Tribunal de Justiça do Estado do
Tocant ins  (TJTO),  desembargadora Maysa
Vendramini Rosal; o 1° vice-presidente da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins (Aleto), deputado
estadual Léo Barbosa; o vice-presidente do Conselho
Nacional das Defensoras e Defensores Públicos-
Gerais (Condege), defensor público-geral do Estado
do Maranhão, Gabriel Santana Furtado Soares; a
presidente da Associação Nacional das Defensoras e
dos

Defensores Públicos, Rivana Barreto Ricarte; a
presidente da Associação das Defensoras e dos
Defensores Públicos do Estado do Tocantins
(Adpeto),  Kar la Let íc ia de Araújo Nogueira;
representando a Prefeitura de Palmas, o procurador-
geral do município, Renato de Oliveira; e a presidente
do Quilombo Rio Preto, Rita Lopes dos Santos;

A solenidade foi prest igiada por defensores,
servidores, autoridades e familiares do defensor

público-geral.

No final de seu discurso, Pedro Alexandre reforçou
sua total disposição em continuar atuando para que a
Defensoria Pública continue a atender pessoas
carentes em todo o Tocantins: "Trabalhamos muito!
Nossos serviços são universais. Qualquer pessoa, que
receba até 2,5 salários mínimos, em qualquer
localidade do Estado, pode ser atendida pela
Defensoria Pública. De Aurora a Esperantina. De
Araguaçu a Axixá. De Centenário a Couto Magalhães.
Nossas sedes estão abertas, nossos itinerantes em
funcionamento e os atendimentos utilizando as novas
tecnologias tornaram possíveis a cobertura dos nossos
serviços em todo Tocantins. (...).Fica o compromisso
com a escuta e acolhimento, cuidado e seriedade Com
isso, vamos ter a certeza de que nada será em vão.".

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves é
defensor público-geral do Estado do Tocantins para o
biênio 2025/2027.

Já ocupou o cargo de primeiro subdefensor público-
geral do Estado do Tocantins durante duas gestões:
biênio 2021/2023 e biênio 2023/2025.

Graduado em Direito pela Universidade Federal de
Goiás, é especialista lato sensu em Direito do
Trabalho pelo IPOG e mestre pelo Programa de Pós-
Graduação em Direitos Humanos e Prestação
Jurisdicional da UFT/Esmat.

Foi analista processual do Conselho Nacional do
Ministério Público e auditor de controle externo do
Tribunal de Contas do Estado de Goiás.

Já foi professor da Universidade Estadual do
Tocantins e da Faculdade de Guaraí (IESC) e exerce
o cargo de defensor público do Estado do Tocantins
desde 2013.

Atuou nas Defensorias Públicas de Aurora do
Tocantins, Dianópolis, Cristalândia, Pium e Pedro
Afonso. Foi coordenador do Núcleo da Defensoria
Pública Agrária (2014-2018) e membro eleito do
Conselho Superior da Defensoria Pública em 2019.
(Com informações da DPE/TO)

Site: http://conexaoto.com.br/2025/02/05/com-a-

presenca-de-autoridades-pedro-alexandre-e-conduzido-

ao-cargo-de-defensor-publico-geral-do-tocantins
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Governador destaca parceria entre
instituições durante posse do novo defensor

público-geral
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O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde dessa terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público geral do
Estado do Tocantins, Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves, no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cerimônia, o governador parabenizou o
defensor público geral empossado e reforçou a
parceria entre o Governo do Tocantins e a instituição.
"O nosso compromisso é trabalharmos todos juntos,
atendermos bem a nossa população e fazermos o
melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar muito
sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

Foto: Ademir dos Anjos

O defensor público geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público geral também agradeceu ao

Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o
poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Foto: Ademir dos Anjos

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Foto: Ademir dos Anjos

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
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anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site: http://conexaoto.com.br/2025/02/05/governador-

destaca-parceria-entre-instituicoes-durante-posse-do-

novo-defensor-publico-geral
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Pedro Alexandre é conduzido ao cargo de
Defensor Público-Geral do Estado do

Tocantins (Posse solene)
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Redação

"O Estado democrático pressupõe acesso universal e
igualitário à justiça, com equilíbrio de forças para
todos, inclusive os necessitados, e cabe à Defensoria
Pública exercer esse papel." Com essas palavras,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves iniciou
seu discurso durante a solenidade pública em que foi
empossado como defensor público-geral do Estado do
Tocantins para o biênio 2025/2027. O evento
aconteceu nesta terça-feira, 4, no auditório Sueli
Moleiro, na sede de atendimentos da Defensoria
Pública do Estado do Tocantins (DPE-TO), em
Palmas.

Pedro Alexandre reforçou como será sua gestão à
frente da Defensoria Pública, voltada ainda mais para
a garantia dos direitos humanos. "Cabe a nós, como
agentes transformadores, levar e ecoar a voz de
quem, por muito tempo, esteve à margem da
sociedade e do Estado, de modo harmônico com as
instituições e os poderes. Precisamos estar ao lado do
nosso povo. Como dizemos muito aqui na Defensoria,
'só entende quem atende'. Só entende a dor do outro
quem pode minimamente influenciá-lo. Sentir empatia
e atender com a maior humanidade possível. E, na
perspectiva das populações que mais necessitam,
temos a Defensoria Pública, que se coloca ao seu
lado, com o objetivo de escutar, acolher e defender,
lutando incansavelmente pelo seu direito", destacou o
Defensor Público-Geral.

A posse foi prestigiada por autoridades, líderes de
movimentos sociais e comunidades quilombolas e
reservou importantes momentos solenes que selam a
forte relação da Defensoria Pública com os seus
assistidos e assistidas.

Um desses momentos foi a apresentação da música
Sal da Terra (Beto Guedes), interpretada pelos
músicos e servidores da Defensoria Pública Cinthia
Abreu e Cleyton Silva. Um dos trechos da letra diz:
"Um mais um é sempre mais que dois" - referência
poética que tem sido utilizada por Pedro Alexandre
para ressaltar sua crença e apreço pelo trabalho em
equipe e pela união de esforços e interesses para o
bem comum, especialmente para o pleno atendimento

a quem mais precisa na atuação defensorial.

Porta que se abre

A técnica em enfermagem aposentada Elizabeth
Barbosa Silva, 74 anos, é assistida pela Defensoria
Pública desde 2015 com atendimento em diferentes
áreas para ela e sua família. Dona Elizabeth participou
da solenidade, a convite da Instituição, para, em ato
simbólico, entregar uma chave especial ao Defensor
Público-Geral, representando a porta que se abre nos
lares de tantas famílias que encontram na Defensoria
Pública o apoio, proteção e esperança.

"Que este gesto solene simbolize o compromisso de
fortalecer ainda mais essa missão, garantindo que
possamos continuar ingressando nesses lares não
apenas para oferecer assistência jurídica, mas para
transformar vidas com justiça, acolhimento e
humanidade", destacou Estellamaris Postal, que deixa
o cargo de defensora pública-geral do Estado.

Posse solene

A posse solene realizada nesta terça-feira, 4, sucedeu
a posse regimental realizada pelo Conselho Superior
da Defensoria Pública (CSDP) no dia 24 último. O Ato
de Nomeação nº 1970/2024 está publicado na edição
nº 6676 do Diário Oficial do Estado (DOE). Pedro
Alexandre recebeu a maioria dos votos na eleição
realizada no dia 4 de outubro de 2024 e com sua
posse, substitui Estellamaris Postal no cargo.

A Gestão Superior da Defensoria Pública passa a ser
composta por Pedro Alexandre na Defensoria Pública-
Geral; Estellamaris Postal na 1ª Subdefensoria Pública
Gera l ;  e  Dan i lo  Frasse to  Miche l l in i  na  2ª
Subdefensor ia  Púb l i ca  Gera l  do  Es tado.

Estellamaris, que foi homenageada por Pedro
Alexandre durante a solenidade, desejou sucesso à
gestão: "Confio a continuidade deste legado, com a
certeza de que sua liderança será não apenas a
preservação, mas também a evolução desse caminho.
Ele [Pedro Alexandre] tem, em essência, o arquétipo
do defensor público que atua no presente, mas
também antecipa os desafios futuros, ancorando suas
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ações na convicção de que o direito, quando bem
aplicado, não apenas regula, mas transforma
realidades."

Discursos

Presente na solenidade, o governador do Estado do
Tocantins, Wanderlei Barbosa, externou o desejo de
continuar atuando em harmonia com a Defensoria
Pública. "Nós sempre tivemos um bom relacionamento
com todos os órgãos de justiça. Não temos nenhuma
dificuldade porque compreendemos o trabalho da
Defensoria Pública e vamos continuar do mesmo jeito:
trabalhando e respeitando os espaços e o trabalho de
cada um", afirmou.

Em um discurso representando os familiares e em
uma homenagem especial, a mãe de Pedro Alexandre,
a senhora Letícia Mara Conceição Aires Gonçalves,
reservou palavras de sucesso ao filho, ressaltando a
dedicação e a trajetória de Pedro Alexandre em defesa
dos mais vulneráveis, o que se destacou no período
em que esteve à frente do Núcleo de Defensoria
Pública Agrária (DPagra) da Instituição.

Representando a comunidade Quilombo Rio Preto
(município de Lagoa do Tocantins), entidade que
preside, Rita Lopes falou sobre o comprometimento de
Pedro Alexandre e da Defensoria Pública na defesa e
proteção dos povos quilombolas e originários do
Tocantins, que lutam diariamente pela garantia de
direitos.

Outras autoridades também fizeram uso da palavra e
des taca ram a  nova  ges tão  que  se  i n i c i a
(https://www.defensoria.to.def.br/noticia/durante-
solenidade-de-posse-autoridades-destacam-a-
atuacao-da-defensoria-publica-do-to).

Presenças

Além do governador, também compuseram o
dispositivo de honra da solenidade de posse: a
primeira-dama, Karyne Sottero; o presidente eleito do
Tribunal de Contas do Tocantins  (TCE-TO),
conselheiro Alberto Sevilha; o procurador-geral de
Justiça do Tocantins, Abel Andrade Júnior; a
presidente do Tribunal de Justiça do Estado do
Tocant ins  (TJTO),  desembargadora Maysa
Vendramini Rosal; o 1° vice-presidente da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins (Aleto), deputado
estadual Léo Barbosa; o vice-presidente do Conselho
Nacional das Defensoras e Defensores Públicos-
Gerais (Condege), defensor público-geral do Estado
do Maranhão, Gabriel Santana Furtado Soares; a
presidente da Associação Nacional das Defensoras e
dos Defensores Públicos, Rivana Barreto Ricarte; a
presidente da Associação das Defensoras e dos

Defensores Públicos do Estado do Tocantins
(Adpeto),  Kar la Let íc ia de Araújo Nogueira;
representando a Prefeitura de Palmas, o procurador-
geral do município, Renato de Oliveira; e a presidente
do Quilombo Rio Preto, Rita Lopes dos Santos;

A solenidade foi prestigiada por defensoras(es),
servidoras(es), autoridades e familiares do Defensor
Público-Geral.

No final de seu discurso, Pedro Alexandre reforçou
sua total disposição em continuar atuando para que a
Defensoria Pública continue a atender pessoas
carentes em todo o Tocantins: "Trabalhamos muito!
Nossos serviços são universais. Qualquer pessoa, que
receba até 2,5 salários mínimos, em qualquer
localidade do Estado, pode ser atendida pela
Defensoria Pública. De Aurora a Esperantina. De
Araguaçu a Axixá. De Centenário a Couto Magalhães.
Nossas sedes estão abertas, nossos itinerantes em
funcionamento e os atendimentos utilizando as novas
tecnologias tornaram possíveis a cobertura dos nossos
serviços em todo Tocantins. (...).Fica o compromisso
com a escuta e acolhimento, cuidado e seriedade Com
isso, vamos ter a certeza de que nada será em vão.".

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves é
defensor público-geral do Estado do Tocantins para o
biênio 2025/2027.

Já ocupou o cargo de primeiro subdefensor público-
geral do Estado do Tocantins durante duas gestões:
biênio 2021/2023 e biênio 2023/2025.

Graduado em Direito pela Universidade Federal de
Goiás, é especialista lato sensu em Direito do
Trabalho pelo IPOG e mestre pelo Programa de Pós-
Graduação em Direitos Humanos e Prestação
Jurisdicional da UFT/Esmat.

Foi analista processual do Conselho Nacional do
Ministério Público e auditor de controle externo do
Tribunal de Contas do Estado de Goiás.

Já foi professor da Universidade Estadual do
Tocantins e da Faculdade de Guaraí (IESC) e exerce
o cargo de defensor público do Estado do Tocantins
desde 2013.

Atuou nas Defensorias Públicas de Aurora do
Tocantins, Dianópolis, Cristalândia, Pium e Pedro
Afonso. Foi coordenador do Núcleo da Defensoria
Pública Agrária (2014-2018) e membro eleito do
Conselho Superior da Defensoria Pública em 2019.

Site:
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https://www.jornalcocktail.com.br/noticia/8203/pedro-

alexandre-e-conduzido-ao-cargo-de-defensor-publico-

geral-do-estado-do-tocantins
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral
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Por Luís  Poeta

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o

poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site:

https://www.correiodobico.com.br/artigo/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral
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TCETO suspende licitações em Darcinópolis
e Wanderlândia por restrições à concorrência

 

PORTAL STYLO / TO - NOTÍCIAS. Qua, 5 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Publicado em: 05/02/2025

Compartilhar

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) determinou, por meio de medidas cautelares,
a suspensão de dois processos licitatórios em
Darcinópolis e Wanderlândia. As decisões foram
proferidas pelo Conselheiro Napoleão de Souza Luz
Sobrinho, titular da Segunda Relatoria, e publicadas
no Boletim Oficial do Tribunal. As irregularidades
encontradas indicam restr ições indevidas à
participação de empresas nos certames, violando
princípios da competitividade e impessoalidade
previstos na Lei Federal nº 14.133/2021.

O primeiro caso, publicado no Boletim Oficial nº3653,
do dia 3 de fevereiro, trata do Pregão Eletrônico nº
01/2025, lançado pela Prefeitura de Darcinópolis para
a contratação de transporte escolar na zona rural do
município, com valor estimado de R$ 2,8 milhões. A
análise da 2ª Diretoria de Controle Externo do TCETO
identi f icou l imitação geográfica constante da
plataforma em que o procedimento está cadastrado,
restringindo a participação apenas a empresas
sediadas nos municípios de Angico, Darcinópolis,
Nazaré ,  San ta  Terez inha  do  Tocant ins  e
Wander lând ia .

A equipe técnica destacou que a medida desrespeita o
artigo 9º da Lei Federal nº 14.133/2021, que proíbe a
imposição de requisitos baseados na sede dos
licitantes, sem justificativas devidas. Além disso, a
restrição viola o Decreto Federal nº 8.538/2015, que
regulamenta benefícios para micro e pequenas
empresas, sem autorizar limitações a municípios
específicos. Considerando a iminência da sessão
pública do pregão, marcada para 29 de janeiro, o
TCETO decidiu suspender o processo até que sejam
apresentadas justificativas e medidas corretivas pela
prefeitura.

Cesta básica em Wanderlândia

O segundo caso, publicado no Boletim Oficial nº3647,
no dia 24 de janeiro, envolve o Pregão Eletrônico nº
003/2025, promovido pela Prefeitura de Wanderlândia
para a compra de alimentos para cestas básicas, no
valor de R$ 193,9 mil. A análise técnica do TCETO
apontou, igualmente, que a plataforma restringia a

participação de fornecedores apenas aos municípios
de Araguaína e Wanderlândia, prática semelhante à
identificada no pregão de Darcinópolis.

Outro problema encontrado foi a composição da cesta
de preços baseada em apenas um orçamento, obtido
junto a uma empresa localizada justamente em um
dos municípios beneficiados pela restrição. Esse fator
compromete a transparência do processo e pode
favorecer concorrentes específicos, contrariando o
artigo 23 da Lei Federal nº 14.133/2021.

Diante das irregularidades, a Segunda Relatoria
determinou a suspensão do pregão até que a
prefeitura apresente esclarecimentos sobre os critérios
de participação e os métodos de formação de preços.
O órgão também solicitou informações sobre a
distribuição das cestas e a estimativa de pessoas
beneficiadas.

O Conselheiro Napoleão Luz determinou que os
gestores responsáveis pelos pregões suspendam os
atos imediatamente e apresentem justificativas no
prazo de 15 dias úteis. Caso as irregularidades não
sejam sanadas, os municípios poderão sofrer sanções,
incluindo aplicação de multas e outras penalidades
previstas na legislação.

Site: https://portalstylo.com.br/noticia/tceto-suspende-

licitacoes-em-darcinopolis-e-wanderlandia-por-

restricoes-a-concorrencia
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do
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Defensor Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
foi eleito em pleito e depois nomeado pelo chefe do
Executivo em outubro de 2024

Por Débora Gomes

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

Autoridades estaduais prestigiam a solenidade de
posse do novo defensor público-geral do Tocantins,
realizada no auditório da Defensoria Pública do
Estado, em Palmas

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a

Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o
poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

O novo defensor público-geral do Tocantins, Pedro
Alexandre, destaca durante seu discurso de posse a
importância da Defensoria no atendimento à
população vulnerável.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
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eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site:

http://www.oparalelo13.com.br/component/k2/governado

r-wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral
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Em mensagem, governador Wanderlei pede
a deputados diálogo institucional e

democrático
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Notícias do Tocantins - A Assembleia Legislativa do
Tocantins (Aleto) abriu nesta terça-feira (4/2) os
trabalhos da sessão legislativa de 2025, da 10ª
Legislatura. O ato foi comandado pelo presidente
Amélio Cayres (Republicanos), e contou com a
presença do secretár io-chefe da Casa Civi l ,
Deocleciano Gomes, que fez a leitura da mensagem
do governador Wanderlei Barbosa (Republicanos).

A mensagem do governador ressalta a importância de
manutenção do diálogo institucional e democrático dos
poderes constituídos estaduais como norteadores das
ações de cooperação entre eles.

O Governo também situou os conflitos geopolíticos
globais e as mudanças climáticas como fatores que
impactam o desenvolvimento das economias locais,
sobretudo estados exportadores, como é o caso do
Tocantins.

Apesar do cenário desafiador, os indicadores sociais
do Estado, medidos pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatísticas (IBGE) demonstram que em
2023 houve queda de 14,2% na taxa de pobreza da
população tocantinense, sendo o menor desde 2012.

Além disso, o Governo enfatizou ações na área de
meio ambiente e desenvolvimento sustentável,
segurança e infraestrutura. Um dos pontos altos
destacados na leitura do secretário-chefe da Casa
Civil, foram as ações de geração de oportunidades e
melhorias de qualidade de vida do tocantinense que
i n f l u e n c i a r a m  o  d e s e m p e n h o  e c o n ô m i c o ,
comprovados pelo crescimento do Produto Interno
Bruto (PIB) estadual, que em 2022 cresceu 6%,
passando de R$ 51,8 bilhões para R$ 58,2 bilhões.

"Esse crescimento posicionou o Tocantins como o
quarto estado com maior avanço econômico no
período, superando a média nacional", afirmou. E
acrescentou que " esse resultado decorre da
implementação de ações estratégicas conduzidas pelo
Governo em parceria com a iniciativa privada e a
sociedade civil". Segundo a mensagem, o crescimento
econômico do Estado foi impulsionado, principalmente,
pelos setores agropecuário, industrial e de serviços.

Após o pronunciamento do secretário, o deputado
Ivory Lira (PCdoB) reforçou os avanços conquistados
pelo Estado e a atuação decisiva da Assembleia
Legislativa em todo o processo.

Ainda durante a abertura do ano legislativo, o
deputado estadual Dr. Danilo Alencar (PL), que tomou
posse no dia 3 de janeiro, na vaga do ex-deputado
Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro discurso no
Parlamento, agradecendo a recepção calorosa dos
pares. " Afirmo a todos que minha atuação neste
Par lamento será pautada pela dedicação e
compromisso com o povo tocantinense", concluiu.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,
representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário
se reuniram, na sala da Presidência da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins, para um café da
manhã organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o encontro reflete o compromisso dos Poderes em
agirem com autonomia e harmonia. "Essa reunião
reflete nossa função pública que é garantir o diálogo, o
equilíbrio entre os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o Defensor Público
Geral, Pedro Alexandre; o secretário da Casa Civil,
Deocleciano Gomes; o presidente do Tribunal de
Contas, André Luiz de Matos Gonçalves ,  o
presidente da OAB, Gedeon Pitaluga, entre outros.

Site: https://afnoticias.com.br/atividade-

parlamentar/aleto-da-inicio-ao-ano-legislativo-com-

mensagem-do-governo-sobre-a-manutencao-do-dialogo-

institucional
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse de Alberto Sevilha na Presidência do

Tribunal de Contas do Tocantins (Tocantins)
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Carlla Morena

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse

onselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do .

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do

governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
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significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site:

https://vidaeharmonia.com.br/noticia/36881/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins
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Deputados prestigiam posse de dirigentes do
TCE para novo biênio
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Redação

O presidente da Assembleia Legislativa, deputado
Amélio Cayres (Republicanos), e outros deputados
participaram nesta quarta-feira, 5, da cerimônia de
posse dos dirigentes do Tribunal de Contas do Estado
(TCE) para o biênio 2025/2026. Foram empossados
na Presidência do Tribunal, o conselheiro Alberto
Sevilha, na Vice-presidência, a conselheira Dóris
Coutinho, e na Corregedoria, o conselheiro Wagner
Praxedes.

"Chegou a minha vez", disse Alberto Sevilha, logo no
início do seu discurso de posse. "Estou consciente do
significado dos desafios envolvidos, como o de zelar
pela transparência dos gastos públicos". Sobre os 36
anos do TCE, celebrados em 2025, Sevilha enalteceu
a "maturidade do Tribunal de Contas": "A sociedade
tocantinense continuará contando com um tribunal
forte, firme e eficaz", disse.

A l é m  d o  g o v e r n a d o r  W a n d e r l e i  B a r b o s a
(Republicanos), estiveram presentes na solenidade os
deputados Eduardo Mantoan (PSDB), Nilton Franco
(Republicanos) e Gipão (PL), bem como autoridades
do Estado e convidados.

Fonte: al.to.leg.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/politica/deputados-

prestigiam-posse-de-dirigentes-do-tce-para-novo-bienio
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-- Publicidade --

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de
Alberto Sevilha na Presidência do Tribunal de Contas
do Tocantins

Novos dirigentes vão ficar à frente do órgão de
fiscalização no biênio 2025/26

Jarbas Coutinho/Governo do Tocantins

O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A

gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
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presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Comentários

Site:

https://www.palmasaqui.com.br/destaque/governador-
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Redação

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse de
Alberto Sevilha na Presidência do Tribunal de Contas
do Tocantins

- Foto: Esequias Araújo/Governo do Tocantins

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse do conselheiro Alberto Sevilha,
novo presidente do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) para o biênio 2025/2026. A
solenidade foi realizada no auditório do Tribunal.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
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dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Fonte: www.to.gov.br
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Novos dirigentes vão ficar à frente do órgão de
fiscalização no biênio 2025/26

O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse do conselheiro Alberto Sevilha,
novo presidente do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) para o biênio 2025/2026. A
solenidade foi realizada no auditório do Tribunal.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração

financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
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aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026. (Secom-TO)

O presidente Alberto Sevilha ressaltou que está
consciente dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos - Esequias Araújo/Governo do Tocantins
file_download

O governador Wanderlei Barbosa ressaltou a
importância no papel de fiscalização, aplicação dos
recursos públicos pelos governantes por parte do TCE
-  Esequ ias  A raú jo /Governo  do  Tocant ins
f i l e_down load

A solenidade de posse foi realizada na tarde desta
quarta-feira, 5, no auditório do Tribunal, com a
presença do governador do Estado Wanderlei Barbosa
-  Esequ ias  A raú jo /Governo  do  Tocant ins
f i l e_down load

Site: https://folhadojalapao.com.br/governador-
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O governador do Estado do Tocantins, Wanderlei
Barbosa, participou na tarde desta quarta-feira, 5, da
solenidade de posse do conselheiro Alberto Sevilha,
novo presidente do Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) para o biênio 2025/2026. A
solenidade foi realizada no auditório do Tribunal.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração
financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do

significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.

O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
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papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos.

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site: https://www.portalbenicio.com.br/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-
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O conselheiro Alberto Sevilha é o novo presidente do
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) para o biênio 2025/2026. A solenidade de
posse foi realizada na tarde desta quarta-feira, 5, no
auditório do Tribunal, com a presença do governador
do Estado Wanderlei Barbosa.

Ao desejar sucesso à gestão do novo presidente da
Corte de Contas Alberto Sevilha, o Governador
destacou o fino trato do conselheiro, que sempre tem
uma mensagem de otimismo e que, certamente, vai
realizar uma grande gestão. "O doutor Alberto
Sevilha sempre tem uma mensagem orientativa, tenho
certeza que ele sempre vai orientar bem essa casa e
os gestores públicos. Quero desejar muito sucesso,
muita sorte e que Deus abençoe a sua gestão para
que possa fazer as devidas inovações e o TCE
continue sendo essa casa amiga, que cuida para não
permitir que o dinheiro do povo seja gerido de maneira
errada. Temos de fazer da maneira certa para que o
dinheiro público seja bem utilizado para melhorar a
vida das pessoas. Sevilha, que Deus abençoe o
senhor", desejou o Governador.

O governador Wanderlei Barbosa fez questão de
ressaltar em sua fala a importância no papel de
fiscalização, aplicação dos recursos públicos pelos
governantes e enfatizou que o órgão não deve ser
visto como repressor. Também enalteceu a gestão do
conselheiro André Matos, que segundo disse realizou
uma excelente gestão lembrando a parceria para
implantação das políticas públicas do Programa
Primeira Infância. "O senhor teve esse cuidado de
buscar lá fora esse projeto e envolver todos os
poderes. Quero parabenizar por esse relacionamento
e, principalmente, pelo projeto Primeira Infância. A
gente reconhece que o Tribunal não é um órgão
repressor, mas de orientação, de ensinar como fazer",
frisou.

Na condição de novo presidente da Corte, o
conselheiro Alberto Sevilha agradeceu a presença do
governador Wanderlei Barbosa e destacou que agora
é a sua vez de contribuir para a administração

financeira do TCETO. "Chegou a minha vez de
assumir a administração financeira e orçamentaria do
nosso querido Tribunal de Conta. Estou consciente do
significado dos desafios e determinado a zelar pela
transparência e correta aplicação dos recursos
públicos. "No dia 23 de janeiro a nossa Corte
completou 36 anos e, ao longo desse período,
superamos as etapas da criação tanto do estado do
Tocantins quanto do Tribunal de Conta e hoje
vivenciamos a sua maturidade institucional. É nosso
dever trabalharmos juntos para que as vitórias
conquistadas não se percam ao longo do tempo, para
segurança da sociedade. Nossa responsabilidade hoje
é muito maior e não podemos errar", pontuou o novo
presidente do TCE, Alberto Sevilha.

Por sua vez, o conselheiro André Matos fez um breve
relato das suas ações à frente do TCETO e agradeceu
o apoio recebido do Governo do Tocantins para
colocar em práticas importantes ações em todo o
Estado. "O Tribunal de Contas, nesse biênio, não teve
problema orçamentário, financeiro para concluir suas
tarefas. Então fica aqui o meu agradecimento público
ao Governo pela parceria que permitiu importantes
projetos no Estado", disse o conselheiro André Matos.

Durante a solenidade, que também comemorou os 36
anos do TCETO, foi realizada a entrega da Medalha
do Mérito Funcional, a maior honraria concedida aos
servidores efetivos da Corte em reconhecimento aos
anos de dedicação à instituição. Dois servidores foram
agraciados com a comenda.

Também tomaram posse os conselheiros Doris de
Miranda Coutinho, como vice-presidente; Wagner
Praxedes, no cargo de Corregedor; André Luiz de
Matos Gonçalves, como diretor do Instituto de Contas
5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos, como
ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho, como
presidente da 1ª Câmara; e Severiano Costandrade,
como presidente da 2ª Câmara da Corte tocantinense.
A eleição dos novos dirigentes foi realizada em
dezembro de 2024.
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O Tribunal de Contas é um órgão colegiado, o que
significa que as decisões são tomadas pela maioria
dos membros. É um órgão público que fiscaliza a
aplicação de recursos públicos pelos governantes,
responsável por auditar a administração pública,
fundações e entidades mantidas pelo Governo. O
papel do órgão é verificar a aplicação de recursos
públicos, fiscalizar a gestão dos administradores
públicos, punir irregularidades, estimular a participação
cidadã no controle da gestão pública, implementar
métodos de fiscalização baseados em dados e
tecnologias, além de tornar eficazes as ações dos
órgãos públicos

Perfil

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo Ceulp/Ulbra. Atuou
como advogado por oito anos em Campos Belos (GO)
e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial do
conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

Site: https://tocanews.com.br/noticia/21950-governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-de-alberto-

sevilha-na-presidencia-do-tribunal-de-contas-do-

tocantins
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"O Estado democrático pressupõe acesso universal e
igualitário à justiça, com equilíbrio de forças para
todos, inclusive os necessitados, e cabe à Defensoria
Pública exercer esse papel." Com essas palavras,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves iniciou
seu discurso durante a solenidade pública em que foi
empossado como defensor público-geral do Estado do
Tocantins para o biênio 2025/2027. O evento
aconteceu nesta terça-feira, 4, no auditório Sueli
Moleiro, na sede de atendimentos da Defensoria
Pública do Estado do Tocantins (DPE-TO), em
Palmas.

Pedro Alexandre reforçou como será sua gestão à
frente da Defensoria Pública, voltada ainda mais para
a garantia dos direitos humanos. "Cabe a nós, como
agentes transformadores, levar e ecoar a voz de
quem, por muito tempo, esteve à margem da
sociedade e do Estado, de modo harmônico com as
instituições e os poderes. Precisamos estar ao lado do
nosso povo. Como dizemos muito aqui na Defensoria,
'só entende quem atende'. Só entende a dor do outro
quem pode minimamente influenciá-lo. Sentir empatia
e atender com a maior humanidade possível. E, na
perspectiva das populações que mais necessitam,
temos a Defensoria Pública, que se coloca ao seu
lado, com o objetivo de escutar, acolher e defender,
lutando incansavelmente pelo seu direito", destacou o
Defensor Público-Geral.

A posse foi prestigiada por autoridades, líderes de
movimentos sociais e comunidades quilombolas e
reservou importantes momentos solenes que selam a
forte relação da Defensoria Pública com os seus
assistidos e assistidas.

Um desses momentos foi a apresentação da música
Sal da Terra (Beto Guedes), interpretada pelos
músicos e servidores da Defensoria Pública Cinthia
Abreu e Cleyton Silva. Um dos trechos da letra diz:
"Um mais um é sempre mais que dois" - referência
poética que tem sido utilizada por Pedro Alexandre
para ressaltar sua crença e apreço pelo trabalho em
equipe e pela união de esforços e interesses para o
bem comum, especialmente para o pleno atendimento

a quem mais precisa na atuação defensorial.

Porta que se abre

A técnica em enfermagem aposentada Elizabeth
Barbosa Silva, 74 anos, é assistida pela Defensoria
Pública desde 2015 com atendimento em diferentes
áreas para ela e sua família. Dona Elizabeth participou
da solenidade, a convite da Instituição, para, em ato
simbólico, entregar uma chave especial ao Defensor
Público-Geral, representando a porta que se abre nos
lares de tantas famílias que encontram na Defensoria
Pública o apoio, proteção e esperança.

"Que este gesto solene simbolize o compromisso de
fortalecer ainda mais essa missão, garantindo que
possamos continuar ingressando nesses lares não
apenas para oferecer assistência jurídica, mas para
transformar vidas com justiça, acolhimento e
humanidade", destacou Estellamaris Postal, que deixa
o cargo de defensora pública-geral do Estado.

Posse solene

A posse solene realizada nesta terça-feira, 4, sucedeu
a  p o s s e  r e g i m e n t a l  (
https://www.defensoria.to.def.br/noticia/conselho-
superior-da-posse-a-pedro-alexandre-como-defensor-
publico-geral-para-o-bienio-2025-2027 ) realizada pelo
Conselho Superior da Defensoria Pública (CSDP) no
dia 24 último. O Ato de Nomeação nº 1970/2024 está
publicado na edição nº 6676 do Diário Oficial do
Estado (DOE). Pedro Alexandre recebeu a maioria dos
votos na eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024
e com sua posse, substitui Estellamaris Postal no
cargo.

A Gestão Superior da Defensoria Pública passa a ser
composta por Pedro Alexandre na Defensoria Pública-
Geral; Estellamaris Postal na 1ª Subdefensoria Pública
Gera l ;  e  Dan i lo  Frasse to  Miche l l in i  na  2ª
Subdefensor ia  Púb l i ca  Gera l  do  Es tado.

Estellamaris, que foi homenageada por Pedro
A l e x a n d r e  (
https://www.defensoria.to.def.br/noticia/em-seu-
primeiro-ato-publico-como-dpg-pedro-alexandre-
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concede-homenagem-a-estellamaris-postal ) durante a
solenidade, desejou sucesso à gestão: "Confio a
continuidade deste legado, com a certeza de que sua
liderança será não apenas a preservação, mas
também a evolução desse caminho. Ele [Pedro
Alexandre] tem, em essência, o arquétipo do defensor
público que atua no presente, mas também antecipa
os desafios futuros, ancorando suas ações na
convicção de que o direito, quando bem aplicado, não
apenas regula, mas transforma realidades."

Discursos

Presente na solenidade, o governador do Estado do
Tocantins, Wanderlei Barbosa, externou o desejo de
continuar atuando em harmonia com a Defensoria
Pública. "Nós sempre tivemos um bom relacionamento
com todos os órgãos de justiça. Não temos nenhuma
dificuldade porque compreendemos o trabalho da
Defensoria Pública e vamos continuar do mesmo jeito:
trabalhando e respeitando os espaços e o trabalho de
cada um", afirmou.

Em um discurso representando os familiares e em
uma homenagem especial, a mãe de Pedro Alexandre,
a senhora Letícia Mara Conceição Aires Gonçalves,
reservou palavras de sucesso ao filho, ressaltando a
dedicação e a trajetória de Pedro Alexandre em defesa
dos mais vulneráveis, o que se destacou no período
em que esteve à frente do Núcleo de Defensoria
Pública Agrária (DPagra) da Instituição.

Representando a comunidade Quilombo Rio Preto
(município de Lagoa do Tocantins), entidade que
preside, Rita Lopes falou sobre o comprometimento de
Pedro Alexandre e da Defensoria Pública na defesa e
proteção dos povos quilombolas e originários do
Tocantins, que lutam diariamente pela garantia de
direitos.

Outras autoridades também fizeram uso da palavra e
destacaram a nova gestão que se in ic ia  (
https://www.defensoria.to.def.br/noticia/durante-
solenidade-de-posse-autoridades-destacam-a-
atuacao-da-defensoria-publica-do-to ).

Presenças

Além do governador, também compuseram o
dispositivo de honra da solenidade de posse: a
primeira-dama, Karyne Sottero; o presidente eleito do
Tribunal de Contas do Tocantins  (TCE-TO),
conselheiro Alberto Sevilha; o procurador-geral de
Justiça do Tocantins, Abel Andrade Júnior; a
presidente do Tribunal de Justiça do Estado do
Tocant ins  (TJTO),  desembargadora Maysa
Vendramini Rosal; o 1° vice-presidente da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins (Aleto), deputado

estadual Léo Barbosa; o vice-presidente do Conselho
Nacional das Defensoras e Defensores Públicos-
Gerais (Condege), defensor público-geral do Estado
do Maranhão, Gabriel Santana Furtado Soares; a
presidente da Associação Nacional das Defensoras e
dos

Defensores Públicos, Rivana Barreto Ricarte; a
presidente da Associação das Defensoras e dos
Defensores Públicos do Estado do Tocantins
(Adpeto),  Kar la Let íc ia de Araújo Nogueira;
representando a Prefeitura de Palmas, o procurador-
geral do município, Renato de Oliveira; e a presidente
do Quilombo Rio Preto, Rita Lopes dos Santos;

A solenidade foi prestigiada por defensoras(es),
servidoras(es), autoridades e familiares do Defensor
Público-Geral.

No final de seu discurso, Pedro Alexandre reforçou
sua total disposição em continuar atuando para que a
Defensoria Pública continue a atender pessoas
carentes em todo o Tocantins: "Trabalhamos muito!
Nossos serviços são universais. Qualquer pessoa, que
receba até 2,5 salários mínimos, em qualquer
localidade do Estado, pode ser atendida pela
Defensoria Pública. De Aurora a Esperantina. De
Araguaçu a Axixá. De Centenário a Couto Magalhães.
Nossas sedes estão abertas, nossos itinerantes em
funcionamento e os atendimentos utilizando as novas
tecnologias tornaram possíveis a cobertura dos nossos
serviços em todo Tocantins. (.).Fica o compromisso
com a escuta e acolhimento, cuidado e seriedade Com
isso, vamos ter a certeza de que nada será em vão.".

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves é
defensor público-geral do Estado do Tocantins para o
biênio 2025/2027.

Já ocupou o cargo de primeiro subdefensor público-
geral do Estado do Tocantins durante duas gestões:
biênio 2021/2023 e biênio 2023/2025.

Graduado em Direito pela Universidade Federal de
Goiás, é especialista lato sensu em Direito do
Trabalho pelo IPOG e mestre pelo Programa de Pós-
Graduação em Direitos Humanos e Prestação
Jurisdicional da UFT/Esmat.

Foi analista processual do Conselho Nacional do
Ministério Público e auditor de controle externo do
Tribunal de Contas do Estado de Goiás.

Já foi professor da Universidade Estadual do
Tocantins e da Faculdade de Guaraí (IESC) e exerce
o cargo de defensor público do Estado do Tocantins
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desde 2013.

Atuou nas Defensorias Públicas de Aurora do
Tocantins, Dianópolis, Cristalândia, Pium e Pedro
Afonso. Foi coordenador do Núcleo da Defensoria
Pública Agrária (2014-2018) e membro eleito do
Conselho Superior da Defensoria Pública em 2019.

Site: https://agora-to.com.br/pedro-alexandre-e-

conduzido-ao-cargo-de-defensor-publico-geral-do-

estado-do-tocantins/
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O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos e,
agora, substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendendo bem a nossa população e
fazendo o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa e atender bem o cidadão menos favorecido deste
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Atualmente, qualquer
pessoa do estado do Tocantins com até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu a Axixá; de Esperantina
a Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços
da Defensoria Pública. A ideia é continuar esse
trabalho, chegar ainda mais longe para que a
população tocantinense tenha na Defensoria Pública
u m  l u g a r  d e  s e g u r a n ç a ,  a t e n d i m e n t o  e
a c o l h i m e n t o " ,   e n f a t i z o u .

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade, o
poder Executivo tem sensibilidade com as pessoas

mais carentes. Eu agradeço a confiança e o
compromisso, vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO) em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa; a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO), Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o procurador-geral do
município de Palmas, Renato de Oliveira; e demais
autoridades.

Nomeação

No dia 14 de outubro de 2024, o governador Wanderlei
Barbosa assinou o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membros da Defensoria Pública em eleição realizada
no dia 4 de outubro de 2024 para formação de lista
tríplice. O Ato de Nomeação n° 1.970/2024 foi
publicado na edição nº 6.676 do Diário Oficial do
Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo Ipog (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
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2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site: https://www.portalbenicio.com.br/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral/
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O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos e,
agora, substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendendo bem a nossa população e
fazendo o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa e atender bem o cidadão menos favorecido deste
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Atualmente, qualquer
pessoa do estado do Tocantins com até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu a Axixá; de Esperantina
a Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços
da Defensoria Pública. A ideia é continuar esse
trabalho, chegar ainda mais longe para que a
população tocantinense tenha na Defensoria Pública
u m  l u g a r  d e  s e g u r a n ç a ,  a t e n d i m e n t o  e
a c o l h i m e n t o " ,   e n f a t i z o u .

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no

Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade, o
poder Executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes. Eu agradeço a confiança e o
compromisso, vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO) em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa; a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO), Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o procurador-geral do
município de Palmas, Renato de Oliveira; e demais
autoridades.

Nomeação

No dia 14 de outubro de 2024, o governador Wanderlei
Barbosa assinou o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membros da Defensoria Pública em eleição realizada
no dia 4 de outubro de 2024 para formação de lista
tríplice. O Ato de Nomeação n° 1.970/2024 foi
publicado na edição nº 6.676 do Diário Oficial do
Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo Ipog (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site: https://agora-to.com.br/governador-destaca-

parceria-entre-instituicoes-durante-posse-do-novo-

defensor-publico-geral/
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TCETO suspende licitações em Darcinópolis
e Wanderlândia por irregularidades em

pregões eletrônicos
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Decisões do Conselheiro Napoleão de Souza Luz
Sobrinho apontam irregularidades em pregões
eletrônicos

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) determinou, por meio de medidas cautelares,
a suspensão de dois processos licitatórios em
Darcinópolis e Wanderlândia. As decisões foram
proferidas pelo Conselheiro Napoleão de Souza Luz
Sobrinho, titular da Segunda Relatoria, e publicadas
no Boletim Oficial do Tribunal. As irregularidades
encontradas indicam restr ições indevidas à
participação de empresas nos certames, violando
princípios da competitividade e impessoalidade
previstos na Lei Federal nº 14.133/2021.

O primeiro caso, publicado no Boletim Oficial nº3653,
do dia 3 de fevereiro , trata do Pregão Eletrônico nº
01/2025, lançado pela Prefeitura de Darcinópolis para
a contratação de transporte escolar na zona rural do
município, com valor estimado de R$ 2,8 milhões. A
análise da 2ª Diretoria de Controle Externo do TCETO
identi f icou l imitação geográfica constante da
plataforma em que o procedimento está cadastrado,
restringindo a participação apenas a empresas
sediadas nos municípios de Angico, Darcinópolis,
Nazaré ,  San ta  Terez inha  do  Tocant ins  e
Wander lând ia .

A equipe técnica destacou que a medida desrespeita o
artigo 9º da Lei Federal nº 14.133/2021, que proíbe a
imposição de requisitos baseados na sede dos
licitantes, sem justificativas devidas. Além disso, a
restrição viola o Decreto Federal nº 8.538/2015, que
regulamenta benefícios para micro e pequenas
empresas, sem autorizar limitações a municípios
específicos. Considerando a iminência da sessão
pública do pregão, marcada para 29 de janeiro, o
TCETO decidiu suspender o processo até que sejam
apresentadas justificativas e medidas corretivas pela
prefeitura.

Cesta básica em Wanderlândia

O segundo caso, publicado no Boletim Oficial nº3647,
no dia 24 de janeiro , envolve o Pregão Eletrônico nº
003/2025, promovido pela Prefeitura de Wanderlândia

para a compra de alimentos para cestas básicas, no
valor de R$ 193,9 mil. A análise técnica do TCETO
apontou, igualmente, que a plataforma restringia a
participação de fornecedores apenas aos municípios
de Araguaína e Wanderlândia, prática semelhante à
identificada no pregão de Darcinópolis.

Outro problema encontrado foi a composição da cesta
de preços baseada em apenas um orçamento, obtido
junto a uma empresa localizada justamente em um
dos municípios beneficiados pela restrição. Esse fator
compromete a transparência do processo e pode
favorecer concorrentes específicos, contrariando o
artigo 23 da Lei Federal nº 14.133/2021.

Diante das irregularidades, a Segunda Relatoria
determinou a suspensão do pregão até que a
prefeitura apresente esclarecimentos sobre os critérios
de participação e os métodos de formação de preços.
O órgão também solicitou informações sobre a
distribuição das cestas e a estimativa de pessoas
beneficiadas.

O Conselheiro Napoleão Luz determinou que os
gestores responsáveis pelos pregões suspendam os
atos imediatamente e apresentem justificativas no
prazo de 15 dias úteis. Caso as irregularidades não
sejam sanadas, os municípios poderão sofrer sanções,
incluindo aplicação de multas e outras penalidades
previstas na legislação.

As decisões podem ser conferidas nos Boletins
Oficiais nº 3653 e 3647.

Site: https://ocoletivo.com.br/2025/02/05/tceto-suspende-

licitacoes-em-darcinopolis-e-wanderlandia-por-

irregularidades-em-pregoes-eletronicos/
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WANDERLÂNDIA: Licitação de cestas
básicas da Prefeitura pode ter beneficiado

empresas
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Folha do Bico

A Prefeitura de Wanderlândia, no Bico do Papagaio,
teve o Pregão Eletrônico nº 003/2025 suspenso pelo
Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) devido a indícios de irregularidades que
comprometem a transparência e a isonomia do
certame. O processo, avaliado em R$ 193,9 mil, previa
a aquisição de alimentos para compor cestas básicas,
mas apresentou restrição geográfica de fornecedores
e falhas na formação de preços.

De acordo com a análise técnica do TCETO, a
plataforma do pregão limitava a participação de
empresas  aos  mun ic íp ios  de  Araguaína  e
Wanderlândia, excluindo potenciais concorrentes de
outras regiões. Essa restrição fere o princípio da
ampla concorrência e pode configurar favorecimento
indevido. Além disso, a composição da cesta de
preços foi baseada em apenas um orçamento, obtido
junto a uma empresa situada em um dos municípios
beneficiados pela restrição territorial.

O artigo 23 da Lei Federal nº 14.133/2021 estabelece
diretrizes para garantir a competição justa entre
fornecedores, e a forma como o pregão foi estruturado
levanta dúvidas sobre a imparcialidade do processo. A
exclusão de concorrentes de outras localidades não
apenas reduz a possibilidade de melhores preços para
a administração pública, mas também abre margem
p a r a  q u e s t i o n a m e n t o s  s o b r e  p o s s í v e i s
d i r e c i o n a m e n t o s  n o  c e r t a m e .

Diante desses indícios, a Segunda Relatoria do
TCETO determinou a suspensão imediata do pregão
até que a prefeitura forneça esclarecimentos sobre os
critérios utilizados para limitar a participação de
fornecedores e explique o método empregado na
formação dos preços. O tribunal também solicitou
informações detalhadas sobre a distribuição das
cestas e a estimativa de pessoas beneficiadas pelo
programa.

O conselheiro Napoleão Luz, relator do caso,
determinou que os gestores do pregão apresentem
justificativas no prazo de 15 dias úteis. Caso as
irregularidades não sejam sanadas, a prefeitura de

Wanderlândia poderá enfrentar sanções, incluindo
multas e outras penalidades previstas na legislação.

A reportagem tentou contato com a Prefeitura de
Wanderlândia para obter um posicionamento, mas não
obteve retorno até o fechamento desta edição. O
espaço segue aberto para manifestação.

Site: https://folhadobico.com.br/wanderlandia-licitacao-

de-cestas-basicas-da-prefeitura-pode-ter-beneficiado-

empresas/
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral
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Ester g Gadelha

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o

poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site: https://econews.com.br/governador-wanderlei-

barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-durante-

posse-do-novo-defensor-publico-geral/
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral
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Defensor Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
foi eleito em pleito e depois nomeado pelo chefe do
Executivo em outubro de 2024

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao

Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o
poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
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UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site: https://ocoletivo.com.br/2025/02/05/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral/
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do
novo defensor público-geral (em Política)
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por Ascom

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o

poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site: https://lealjunior.com.br/governador-wanderlei-

barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-durante-

posse-do-novo-defensor-publico-geral/
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Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na Assembleia (em Política)
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por Ascom

A Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto) abriu
nesta terça-feira,

4, os trabalhos da sessão legislativa de 2025, da 10ª
Legislatura. O ato

foi comandado pelo presidente do Poder Legislativo,
deputado Amélio

Cayres (Republicanos), e contou com a presença do
secretário-chefe da

Casa Civil, Deocleciano Gomes, que fez a leitura da
mensagem do

governador Wanderlei Barbosa (Republicanos).

A mensagem do governador ressalta a importância de
manutenção do diálogo

institucional e democrático dos poderes constituídos
estaduais como

norteadores das ações de cooperação entre eles.

O Governo também situou os conflitos geopolíticos
globais e as mudanças

c l imá t i cas  como  fa to res  que  impac tam o
desenvo l v imen to  das  economias

locais, sobretudo estados exportadores, como é o
caso do Tocantins.

Apesar do cenário desafiador, os indicadores sociais
do Estado, medidos

pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísticas
(IBGE) demonstram

que em 2023 houve queda de 14,2% na taxa de
pobreza da população

tocantinense, sendo o menor desde 2012.

Além disso, o Governo enfatizou ações na área de
meio ambiente e

desenvo lv imento  sus ten táve l ,  segurança e
in f raes t ru tu ra .  Um dos  pontos

altos destacados na leitura do secretário-chefe da
Casa Civil, foram as

ações de geração de oportunidades e melhorias de
qualidade de vida do

tocantinense que influenciaram o desempenho
econômico, comprovados pelo

crescimento do Produto Interno Bruto (PIB) estadual,
que em 2022 cresceu

6%, passando de R$ 51,8 bilhões para R$ 58,2
bilhões.

"Esse crescimento posicionou o Tocantins como o
quarto estado com maior

avanço econômico no período, superando a média
nacional", afirmou. E

acrescentou que "esse resultado decorre da
implementação de ações

estratégicas conduzidas pelo Governo em parceria
com a iniciativa

privada e a sociedade civil". Segundo a mensagem, o
crescimento

econômico do Estado foi impulsionado, principalmente,
pelos setores

agropecuário, industrial e de serviços.

Após o pronunciamento do secretário, o deputado
Ivory Lira (PCdoB)

reforçou os avanços conquistados pelo Estado e a
atuação decisiva da

Assembleia Legislativa em todo o processo.

Ainda durante a abertura do ano legislativo, o
deputado estadual Dr.

Danilo Alencar (PL), que tomou posse no dia 3 de
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janeiro, na vaga do

ex-deputado Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro
discurso no Parlamento,

agradecendo a recepção calorosa dos pares. "Afirmo a
todos que minha

atuação neste Parlamento será pautada pela
dedicação e compromisso com o

povo tocantinense", concluiu.

Harmonia Antes da abertura dos trabalhos legislativos
deste ano, representantes

do Executivo, Legislativo e Judiciário se reuniram, na
sala da

Presidência da Assembleia Legislativa do Estado do
Tocantins, para um

café da manhã organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o encontro reflete

o compromisso dos Poderes em agirem com
autonomia e harmonia. "Essa

reunião reflete nossa função pública que é garantir o
diálogo, o

equilíbrio entre os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça, Abel

Andrade Leal Júnior; o Defensor Público Geral, Pedro
Alexandre; o

secretário da Casa Civil, Deocleciano Gomes; o
presidente do Tribunal de

Contas, André Luiz de Matos Gonçalves ,  o
presidente da OAB, Gedeon

Pitaluga, entre outros.

Site: https://lealjunior.com.br/sessao-especial-da-inicio-

ao-ano-legislativo-na-assembleia/
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Pedro Alexandre assume cargo de Defensor
Público-Geral do Estado do Tocantins
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Da Redação e DPE-TO

O comando da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO) para o biênio 2025/2027 já está
nas mãos do defensor público Pedro Alexandre Aires
Gonçalves. A posse dele no órgão ocorreu nesta
terça-feira, 4, no auditório Sueli Moleiro, na sede de
atendimento da DPE, em Palmas. Em seu discurso de
posse, Pedro Alexandre disse que o Estado
democrático pressupõe acesso universal e igualitário à
justiça, com equilíbrio de forças para todos, inclusive
os necessitados, e que cabe à Defensoria Pública
exercer esse papel.

Pedro Alexandre reforçou como será sua gestão à
frente da Defensoria Pública, voltada ainda mais para
a garantia dos direitos humanos. "Cabe a nós, como
agentes transformadores, levar e ecoar a voz de
quem, por muito tempo, esteve à margem da
sociedade e do Estado, de modo harmônico com as
instituições e os poderes. Precisamos estar ao lado do
nosso povo. Como dizemos muito aqui na Defensoria,
'só entende quem atende'. Só entende a dor do outro
quem pode minimamente influenciá-lo. Sentir empatia
e atender com a maior humanidade possível. E, na
perspectiva das populações que mais necessitam,
temos a Defensoria Pública, que se coloca ao seu
lado, com o objetivo de escutar, acolher e defender,
lutando incansavelmente pelo seu direito", destacou o
Defensor Público-Geral.

A posse foi prestigiada por autoridades, líderes de
movimentos sociais e comunidades quilombolas e
reservou importantes momentos solenes que selam a
forte relação da Defensoria Pública com os seus
assistidos e assistidas.

Um desses momentos foi a apresentação da música
Sal da Terra (Beto Guedes), interpretada pelos
músicos e servidores da Defensoria Pública Cinthia
Abreu e Cleyton Silva. Um dos trechos da letra diz:
"Um mais um é sempre mais que dois" - referência
poética que tem sido utilizada por Pedro Alexandre
para ressaltar sua crença e apreço pelo trabalho em
equipe e pela união de esforços e interesses para o
bem comum, especialmente para o pleno atendimento
a quem mais precisa na atuação defensorial.

Porta que se abre

A técnica em enfermagem aposentada Elizabeth
Barbosa Silva, 74 anos, é assistida pela Defensoria
Pública desde 2015 com atendimento em diferentes
áreas para ela e sua família. Dona Elizabeth participou
da solenidade, a convite da Instituição, para, em ato
simbólico, entregar uma chave especial ao Defensor
Público-Geral, representando a porta que se abre nos
lares de tantas famílias que encontram na Defensoria
Pública o apoio, proteção e esperança.

"Que este gesto solene simbolize o compromisso de
fortalecer ainda mais essa missão, garantindo que
possamos continuar ingressando nesses lares não
apenas para oferecer assistência jurídica, mas para
transformar vidas com justiça, acolhimento e
humanidade", destacou Estellamaris Postal, que deixa
o cargo de defensora pública-geral do Estado.

Posse solene

A posse solene realizada nesta terça-feira, 4, sucedeu
a  p o s s e  r e g i m e n t a l  (
https://www.defensoria.to.def.br/noticia/conselho-
superior-da-posse-a-pedro-alexandre-como-defensor-
publico-geral-para-o-bienio-2025-2027 ) realizada pelo
Conselho Superior da Defensoria Pública (CSDP) no
dia 24 último. O Ato de Nomeação nº 1970/2024 está
publicado na edição nº 6676 do Diário Oficial do
Estado (DOE). Pedro Alexandre recebeu a maioria dos
votos na eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024
e com sua posse, substitui Estellamaris Postal no
cargo.

A Gestão Superior da Defensoria Pública passa a ser
composta por Pedro Alexandre na Defensoria Pública-
Geral; Estellamaris Postal na 1ª Subdefensoria Pública
Gera l ;  e  Dan i lo  Frasse to  Miche l l in i  na  2ª
Subdefensor ia  Púb l i ca  Gera l  do  Es tado.

Estellamaris, que foi homenageada por Pedro
A l e x a n d r e  (
https://www.defensoria.to.def.br/noticia/em-seu-
primeiro-ato-publico-como-dpg-pedro-alexandre-
concede-homenagem-a-estellamaris-postal ) durante a
solenidade, desejou sucesso à gestão: "Confio a
continuidade deste legado, com a certeza de que sua
liderança será não apenas a preservação, mas
também a evolução desse caminho. Ele [Pedro
Alexandre] tem, em essência, o arquétipo do defensor
público que atua no presente, mas também antecipa
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os desafios futuros, ancorando suas ações na
convicção de que o direito, quando bem aplicado, não
apenas regula, mas transforma realidades."

Discursos

Presente na solenidade, o governador do Estado do
Tocantins, Wanderlei Barbosa, externou o desejo de
continuar atuando em harmonia com a Defensoria
Pública. "Nós sempre tivemos um bom relacionamento
com todos os órgãos de justiça. Não temos nenhuma
dificuldade porque compreendemos o trabalho da
Defensoria Pública e vamos continuar do mesmo jeito:
trabalhando e respeitando os espaços e o trabalho de
cada um", afirmou.

Em um discurso representando os familiares e em
uma homenagem especial, a mãe de Pedro Alexandre,
a senhora Letícia Mara Conceição Aires Gonçalves,
reservou palavras de sucesso ao filho, ressaltando a
dedicação e a trajetória de Pedro Alexandre em defesa
dos mais vulneráveis, o que se destacou no período
em que esteve à frente do Núcleo de Defensoria
Pública Agrária (DPagra) da Instituição.

Representando a comunidade Quilombo Rio Preto
(município de Lagoa do Tocantins), entidade que
preside, Rita Lopes falou sobre o comprometimento de
Pedro Alexandre e da Defensoria Pública na defesa e
proteção dos povos quilombolas e originários do
Tocantins, que lutam diariamente pela garantia de
direitos.

Outras autoridades também fizeram uso da palavra e
destacaram a nova gestão que se in ic ia  (
https://www.defensoria.to.def.br/noticia/durante-
solenidade-de-posse-autoridades-destacam-a-
atuacao-da-defensoria-publica-do-to ).

Presenças

Além do governador, também compuseram o
dispositivo de honra da solenidade de posse: a
primeira-dama, Karyne Sottero; o presidente eleito do
Tribunal de Contas do Tocantins  (TCE-TO),
conselheiro Alberto Sevilha; o procurador-geral de
Justiça do Tocantins, Abel Andrade Júnior; a
presidente do Tribunal de Justiça do Estado do
Tocant ins  (TJTO),  desembargadora Maysa
Vendramini Rosal; o 1° vice-presidente da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins (Aleto), deputado
estadual Léo Barbosa; o vice-presidente do Conselho
Nacional das Defensoras e Defensores Públicos-
Gerais (Condege), defensor público-geral do Estado
do Maranhão, Gabriel Santana Furtado Soares; a
presidente da Associação Nacional das Defensoras e
dos

Defensores Públicos, Rivana Barreto Ricarte; a
presidente da Associação das Defensoras e dos
Defensores Públicos do Estado do Tocantins
(Adpeto),  Kar la Let íc ia de Araújo Nogueira;
representando a Prefeitura de Palmas, o procurador-
geral do município, Renato de Oliveira; e a presidente
do Quilombo Rio Preto, Rita Lopes dos Santos;

A solenidade foi prestigiada por defensoras(es),
servidoras(es), autoridades e familiares do Defensor
Público-Geral.

No final de seu discurso, Pedro Alexandre reforçou
sua total disposição em continuar atuando para que a
Defensoria Pública continue a atender pessoas
carentes em todo o Tocantins: "Trabalhamos muito!
Nossos serviços são universais. Qualquer pessoa, que
receba até 2,5 salários mínimos, em qualquer
localidade do Estado, pode ser atendida pela
Defensoria Pública. De Aurora a Esperantina. De
Araguaçu a Axixá. De Centenário a Couto Magalhães.
Nossas sedes estão abertas, nossos itinerantes em
funcionamento e os atendimentos utilizando as novas
tecnologias tornaram possíveis a cobertura dos nossos
serviços em todo Tocantins. (...).Fica o compromisso
com a escuta e acolhimento, cuidado e seriedade Com
isso, vamos ter a certeza de que nada será em vão.".

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves é
defensor público-geral do Estado do Tocantins para o
biênio 2025/2027.

Já ocupou o cargo de primeiro subdefensor público-
geral do Estado do Tocantins durante duas gestões:
biênio 2021/2023 e biênio 2023/2025.

Graduado em Direito pela Universidade Federal de
Goiás, é especialista lato sensu em Direito do
Trabalho pelo IPOG e mestre pelo Programa de Pós-
Graduação em Direitos Humanos e Prestação
Jurisdicional da UFT/Esmat.

Foi analista processual do Conselho Nacional do
Ministério Público e auditor de controle externo do
Tribunal de Contas do Estado de Goiás.

Já foi professor da Universidade Estadual do
Tocantins e da Faculdade de Guaraí (IESC) e exerce
o cargo de defensor público do Estado do Tocantins
desde 2013.

Atuou nas Defensorias Públicas de Aurora do
Tocantins, Dianópolis, Cristalândia, Pium e Pedro
Afonso. Foi coordenador do Núcleo da Defensoria
Pública Agrária (2014-2018) e membro eleito do
Conselho Superior da Defensoria Pública em 2019.
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Site: https://t1noticias.com.br/estado/pedro-alexandre-

assume-cargo-de-defensor-publico-geral-do-estado-do-

tocantins/135029/
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TCETO suspende licitações em Darcinópolis
e Wanderlândia por restrições à concorrência
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Autor(a): Redação

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) determinou, nesta segunda-feira, 3, por meio
de medidas cautelares, a suspensão de dois
processos licitatórios em Darcinópolis e Wanderlândia.
As decisões foram proferidas pelo Conselheiro
Napoleão de Souza Luz Sobrinho, t itular da
Segunda Relatoria, e publicadas no Boletim Oficial do
Tribunal. As irregularidades encontradas indicam
restrições indevidas à participação de empresas nos
certames, violando princípios da competitividade e
impessoal idade previstos na Lei  Federal  nº
14.133/2021.

O primeiro caso trata do Pregão Eletrônico nº 01/2025,
lançado pela Prefeitura de Darcinópolis para a
contratação de transporte escolar na zona rural do
município, com valor estimado de R$ 2,8 milhões. A
análise da 2ª Diretoria de Controle Externo do TCETO
identi f icou l imitação geográfica constante da
plataforma em que o procedimento está cadastrado,
restringindo a participação apenas a empresas
sediadas nos municípios de Angico, Darcinópolis,
Nazaré ,  San ta  Terez inha  do  Tocant ins  e
Wander lând ia .

A equipe técnica destacou que a medida desrespeita o
artigo 9º da Lei Federal nº 14.133/2021, que proíbe a
imposição de requisitos baseados na sede dos
licitantes, sem justificativas devidas. Além disso, a
restrição viola o Decreto Federal nº 8.538/2015, que
regulamenta benefícios para micro e pequenas
empresas, sem autorizar limitações a municípios
específicos. Considerando a iminência da sessão
pública do pregão, marcada para 29 de janeiro, o
TCETO decidiu suspender o processo até que sejam
apresentadas justificativas e medidas corretivas pela
prefeitura.

Cesta básica em Wanderlândia

O segundo caso envolve o Pregão Eletrônico nº
003/2025, promovido pela Prefeitura de Wanderlândia
para a compra de alimentos para cestas básicas, no
valor de R$ 193,9 mil. A análise técnica do TCETO
apontou, igualmente, que a plataforma restringia a
participação de fornecedores apenas aos municípios
de Araguaína e Wanderlândia, prática semelhante à
identificada no pregão de Darcinópolis.

Outro problema encontrado foi a composição da cesta
de preços baseada em apenas um orçamento, obtido
junto a uma empresa localizada justamente em um
dos municípios beneficiados pela restrição. Esse fator
compromete a transparência do processo e pode
favorecer concorrentes específicos, contrariando o
artigo 23 da Lei Federal nº 14.133/2021.

Diante das irregularidades, a Segunda Relatoria
determinou a suspensão do pregão até que a
prefeitura apresente esclarecimentos sobre os critérios
de participação e os métodos de formação de preços.
O órgão também solicitou informações sobre a
distribuição das cestas e a estimativa de pessoas
beneficiadas.

O Conselheiro Napoleão Luz determinou que os
gestores responsáveis pelos pregões suspendam os
atos imediatamente e apresentem justificativas no
prazo de 15 dias úteis. Caso as irregularidades não
sejam sanadas, os municípios poderão sofrer sanções,
incluindo aplicação de multas e outras penalidades
previstas na legislação.

As decisões podem ser conferidas nos Boletins
Oficiais nº 3653 e 3647.

Site: https://agora-to.com.br/tceto-suspende-licitacoes-

em-darcinopolis-e-wanderlandia-por-restricoes-a-

concorrencia/
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral (Política)
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Tiago Cerrado

Defensor Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
foi eleito em pleito e depois nomeado pelo chefe do
Executivo em outubro de 2024

Débora Gomes/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população

tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o
poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39

431



PAUTA NOTÍCIAS  / PALMAS / TO. Qua, 5 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Fotos: Aldemir dos Anjos/Governo do Tocantins

Site: https://www.pautanoticias.com.br/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral/
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do
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Defensor Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
foi eleito em pleito e depois nomeado pelo chefe do
Executivo em outubro de 2024

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao

Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o
poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
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UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos. (Secom-TO)

O novo defensor público-geral do Tocantins, Pedro
Alexandre, destaca durante seu discurso de posse a
importância da Defensoria no atendimento à
população vulnerável - Aldemir dos Anjos/Governo do
Tocantins file_download

O governador Wanderlei Barbosa discursa durante a
posse do novo defensor público-geral do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves - Aldemir
dos Anjos/Governo do Tocantins file_download

O governador Wanderlei Barbosa cumprimenta o
defensor público-geral empossado, Pedro Alexandre
Conce ição A i res  Gonça lves  -  A ldemi r  dos
Anjos/Governo do Tocantins  f i le_download

Autoridades estaduais prestigiam a solenidade de
posse do novo defensor público-geral do Tocantins,
realizada no auditório da Defensoria Pública do
Estado, em Palmas - Aldemir dos Anjos/Governo do
Tocantins file_download

Site: https://folhadojalapao.com.br/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral/
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O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o
poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o

compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
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Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site:

https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88938/gove

rnador-wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-

instituicoes-durante-posse-do-novo-defensor-publico-

geral

436

https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88938/governador-wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral
https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88938/governador-wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral
https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88938/governador-wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral
https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88938/governador-wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral


Governador Wanderlei Barbosa destaca
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novo defensor público-geral
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Por:  Redação | Tribuna do Povo

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o

poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site:

https://www.tribunadopovoto.com.br/noticia/74753/gover

nador-wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-

instituicoes-durante-posse-do-novo-defensor-publico-

geral
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral
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Por:  Helder Peixoto

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o

poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site:

https://www.blogdohp.com/noticia/183947/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral
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por Débora Gomes/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o

poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site: http://www.to.gov.br/noticias/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-

geral/bhd0tydvzak
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Durante solenidade de posse, autoridades
destacam a atuação da Defensoria Pública do

TO
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A solenidade de posse do defensor público-geral do
estado do Tocantins, Pedro Alexandre Pedro
Alexandre Conceição Aires Gonçalves, para o biênio
2025/2027, nesta terça-feira, 4, foi prestigiado por
diversas autoridades. Veja parte do que cada um
falou:

1º vice-presidente da Assembleia Legislativa do
Tocantins, deputado estadual Leo Barbosa

"A Assembleia é uma instituição amiga da Defensoria
e a gente fica muito feliz por esse momento. Dr. Pedro
está altamente gabaritado, foi escolhido pela maioria
dos colegas, referendado e chancelado pelo
governador Wanderlei Barbosa e eu tenho certeza que
fará um grande trabalho. Eu quero desejar muito
sucesso, que Deus possa abençoar, e a nossa Casa
de Leis vai estar à disposição da Defensoria como
sempre esteve."

Presidente do Tribunal de Justiça do Estado do
Tocantins, desembargadora Maysa Vendramini Rosal

"Eu desejo muito sucesso e que a gente continue
fazendo esse trabalho conjunto que já existe entre o
Poder Judiciário. Todos os integrantes do sistema de
justiça precisam desse apoio um do outro para a gente
conseguir avançar em todos os projetos em
andamento, tanto da Defensoria quanto no nosso
Tribunal de Justiça. A gente vai continuar com essa
parceria que é muito importante para as instituições."

Procurador-Geral de Justiça do Ministério Público do
Tocantins, Abel Andrade Leal Júnior

"As duas instituições caminham juntas, apesar de
muitas vezes antagônicas em processos, mas são
posicionamentos normais das nossas funções. Mas,
em si, as instituições sempre caminham juntas
pensando no bem melhor que é o nosso cidadão. E
nós ficamos muito felizes com a posse do doutor
Pedro porque a gente sabe que a Defensoria Pública
vai continuar cada dia crescendo.

Presidente eleito do Tribunal de Contas do Estado
do Tocantins, conselheiro Alberto Sevilha

"Nós do Tribunal de Contas temos um relacionamento
muito bom com a Defensoria Pública do Estado do
Tocantins. É uma Instituição extremamente tranquila.
Cumpridora de seus deveres. E nós sabemos também
do bom excelente trabalho que desenvolve com a
população, principalmente as mais carentes."

Vice-presidente do Conselho Nacional das Defensoras
e Defensores Públicos-Gerais (Condege), defensor
público-geral do Estado do Maranhão, Gabriel Santana
Furtado Soares

A posse do Defensor Público-Geral é sempre um
momento de renovação. Um momento que a gente
espera que tenha novas construções. O Tocantins é
conhecido como um estado cujo a Defensoria é forte.
E a gente vê a continuidade de é um projeto que está
dando certo .

Presidenta da Associação Nacional das Defensoras e
dos Defensores Públicos (Anadep), Rivana Ricarte

"A Defensoria Pública do Tocantins é sempre uma
referência para as demais Defensorias do País,
sempre foi para as Defensorias Públicas do Norte. Sei
do trabalho que todas as gestões fizeram, desde
então, e sei que o Pedro Alexandre tem o desafio de
colocar a Defensoria muito mais à frente, muito mais
adiante. O capital político construído até aqui é muito
importante também para as pautas em âmbito
nacional. A relação e a força da Defensoria Pública é
muito importante para o estado atual de fortalecimento
da Defensoria Pública em âmbito nacional. Desejo
sucesso e sorte para todos os colegas da DPE-TO"

Presidente da Associação das Defensoras e dos
Defensores Públicos do Estado do Tocantins
(Adpeto), Karla Letícia de Araújo Nogueira

"A posse do Dr. Pedro representa esse fortalecimento
da história, a continuidade de uma história tão bonita
como a história da Defensoria Pública, que nasceu
junto com o estado do Tocantins .  ( . . . )  é a
continuidade de uma caminhada que começou em
1989 e que continua aqui com a mesma força, com a
mesma garra, com a mesma determinação de tornar a
missão da Defensoria Pública efetiva."

443



DEFENSORIA PÚBLICA / TO - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Presidente do Quilombo Rio Preto, Rita Lopes dos
Santos

"A minha presença aqui demonstra que a Defensoria
quer dar essa continuidade com o diálogo, com os
povos originários, com os indígenas, com o seu
público alvo. Eu estou hoje aqui não só como
quilombola, mas como tocantinense, que antes mesmo
do Tocantins receber esse título, nós já éramos as
pessoas que lutavam por esse lugar. A primeira vez
que a Defensoria foi no meu território eu falei que ela
estava fazendo jus ao nome. Ela está cumprindo o
papel social e existencial dela."

Site: https://www.defensoria.to.def.br/noticia/durante-

solenidade-de-posse-autoridades-destacam-a-atuacao-

da-defensoria-publica-do-to
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Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na Assembleia Legislativa do Tocantins 5

(Ação Parlamentar)
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Dicom Alet

Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto) abriu
nesta terça-feira,

4, os trabalhos da sessão legislativa de 2025, da 10ª
Legislatura. O ato

foi comandado pelo presidente do Poder Legislativo,
deputado Amélio

Cayres (Republicanos), e contou com a presença do
secretário-chefe da

Casa Civil, Deocleciano Gomes, que fez a leitura da
mensagem do

governador Wanderlei Barbosa (Republicanos).

A mensagem do governador ressalta a importância de
manutenção do diálogo

institucional e democrático dos poderes constituídos
estaduais como

norteadores das ações de cooperação entre eles.

O Governo também situou os conflitos geopolíticos
globais e as mudanças

c l imá t i cas  como  fa to res  que  impac tam o
desenvo l v imen to  das  economias

locais, sobretudo estados exportadores, como é o
caso do Tocantins.

Apesar do cenário desafiador, os indicadores sociais
do Estado, medidos

pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísticas
(IBGE) demonstram

que em 2023 houve queda de 14,2% na taxa de
pobreza da população

tocantinense, sendo o menor desde 2012.

Além disso, o Governo enfatizou ações na área de
meio ambiente e

desenvo lv imento  sus ten táve l ,  segurança e
in f raes t ru tu ra .  Um dos  pontos

altos destacados na leitura do secretário-chefe da
Casa Civil, foram as

ações de geração de oportunidades e melhorias de
qualidade de vida do

tocantinense que influenciaram o desempenho
econômico, comprovados pelo

crescimento do Produto Interno Bruto (PIB) estadual,
que em 2022 cresceu

6%, passando de R$ 51,8 bilhões para R$ 58,2
bilhões.

Esse crescimento posicionou o Tocantins como o
quarto estado com maior

avanço econômico no período, superando a média
nacional , afirmou. E

acrescentou que esse resul tado decorre da
implementação de ações

estratégicas conduzidas pelo Governo em parceria
com a iniciativa

privada e a sociedade civil . Segundo a mensagem, o
crescimento

econômico do Estado foi impulsionado, principalmente,
pelos setores

agropecuário, industrial e de serviços.

Após o pronunciamento do secretário, o deputado
Ivory Lira (PCdoB)

reforçou os avanços conquistados pelo Estado e a
atuação decisiva da
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Assembleia Legislativa em todo o processo.

Ainda durante a abertura do ano legislativo, o
deputado estadual Dr.

Danilo Alencar (PL), que tomou posse no dia 3 de
janeiro, na vaga do

ex-deputado Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro
discurso no Parlamento,

agradecendo a recepção calorosa dos pares. Afirmo a
todos que minha

atuação neste Parlamento será pautada pela
dedicação e compromisso com o

povo tocantinense , concluiu.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,
representantes

do Executivo, Legislativo e Judiciário se reuniram, na
sala da

Presidência da Assembleia Legislativa do Estado do
Tocantins, para um

café da manhã organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o encontro reflete

o compromisso dos Poderes em agirem com
autonomia e harmonia. Essa

reunião reflete nossa função pública que é garantir o
diálogo, o

equilíbrio entre os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão .

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça, Abel

Andrade Leal Júnior; o Defensor Público Geral, Pedro
Alexandre; o

secretário da Casa Civil, Deocleciano Gomes; o
presidente do Tribunal de

Contas, André Luiz de Matos Gonçalves ,  o
presidente da OAB, Gedeon

Pitaluga, entre outros.

Site: http://jtinoticias.com.br/noticia/sessao-especial-da-

inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia-legislativa-do-

tocantins-5/10374
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
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Guilherme Lima/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam ,
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva ,
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e

presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).

Site: http://jtinoticias.com.br//noticia/governador-

wanderlei-barbosa-recebe-conselheiros-de-tribunais-de-

contas-da-argentina/10373
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Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na Assembleia
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A Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto) abriu
nesta terça-feira, 4, os trabalhos da sessão legislativa
de 2025, da 10ª Legislatura. O ato foi comandado pelo
presidente do Poder Legislativo, deputado Amélio
Cayres (Republicanos), e contou com a presença do
secretário-chefe da Casa Civil, Deocleciano Gomes,
que fez a leitura da mensagem do governador
Wanderlei Barbosa (Republicanos).

A mensagem do governador ressalta a importância de
manutenção do diálogo institucional e democrático dos
poderes constituídos estaduais como norteadores das
ações de cooperação entre eles.

O Governo também situou os conflitos geopolíticos
globais e as mudanças climáticas como fatores que
impactam o desenvolvimento das economias locais,
sobretudo estados exportadores, como é o caso do
Tocantins. Apesar do cenário desafiador, os
indicadores sociais do Estado, medidos pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatísticas (IBGE)
demonstram que em 2023 houve queda de 14,2% na
taxa de pobreza da população tocantinense, sendo o
menor desde 2012.

Além disso, o Governo enfatizou ações na área de
meio ambiente e desenvolvimento sustentável,
segurança e infraestrutura. Um dos pontos altos
destacados na leitura do secretário-chefe da Casa
Civil, foram as ações de geração de oportunidades e
melhorias de qualidade de vida do tocantinense que
i n f l u e n c i a r a m  o  d e s e m p e n h o  e c o n ô m i c o ,
comprovados pelo crescimento do Produto Interno
Bruto (PIB) estadual, que em 2022 cresceu 6%,
passando de R$ 51,8 bilhões para R$ 58,2 bilhões.

Após o pronunciamento do secretário, o deputado
Ivory Lira (PCdoB) reforçou os avanços conquistados
pelo Estado e a atuação decisiva da Assembleia
Legislativa em todo o processo.

Ainda durante a abertura do ano legislativo, o
deputado estadual Dr. Danilo Alencar (PL), que tomou
posse no dia 3 de janeiro, na vaga do ex-deputado
Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro discurso no
Parlamento, agradecendo a recepção calorosa dos
pares. "Afirmo a todos que minha atuação neste
Par lamento será pautada pela dedicação e
compromisso com o povo tocantinense", concluiu.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,
representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário
se reuniram, na sala da Presidência da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins, para um café da
manhã organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o encontro reflete o compromisso dos Poderes em
agirem com autonomia e harmonia. "Essa reunião
reflete nossa função pública que é garantir o diálogo, o
equilíbrio entre os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o Defensor Público
Geral, Pedro Alexandre; o secretário da Casa Civil,
Deocleciano Gomes; o presidente do Tribunal de
Contas, André Luiz de Matos Gonçalves ,  o
presidente da OAB, Gedeon Pitaluga, entre outros.
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TCETO suspende licitações em Darcinópolis
e Wanderlândia por restrições à concorrência

 

VOZ DO BICO / TO - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

BICO - O Tribunal de Contas do Estado do
Tocantins (TCETO) determinou, nesta segunda-feira,
3, por meio de medidas cautelares, a suspensão de
dois processos l icitatórios em Darcinópolis e
Wanderlândia. As decisões foram proferidas pelo
Conselheiro Napoleão de Souza Luz Sobrinho, titular
da Segunda Relatoria, e publicadas no Boletim Oficial
do Tribunal. As irregularidades encontradas indicam
restrições indevidas à participação de empresas nos
certames, violando princípios da competitividade e
impessoal idade previstos na Lei  Federal  nº
14.133/2021.

O primeiro caso trata do Pregão Eletrônico nº 01/2025,
lançado pela Prefeitura de Darcinópolis para a
contratação de transporte escolar na zona rural do
município, com valor estimado de R$ 2,8 milhões. A
análise da 2ª Diretoria de Controle Externo do TCETO
identi f icou l imitação geográfica constante da
plataforma em que o procedimento está cadastrado,
restringindo a participação apenas a empresas
sediadas nos municípios de Angico, Darcinópolis,
Nazaré ,  San ta  Terez inha  do  Tocant ins  e
Wander lând ia .

A equipe técnica destacou que a medida desrespeita o
artigo 9º da Lei Federal nº 14.133/2021, que proíbe a
imposição de requisitos baseados na sede dos
licitantes, sem justificativas devidas. Além disso, a
restrição viola o Decreto Federal nº 8.538/2015, que
regulamenta benefícios para micro e pequenas
empresas, sem autorizar limitações a municípios
específicos. Considerando a iminência da sessão
pública do pregão, marcada para 29 de janeiro, o
TCETO decidiu suspender o processo até que sejam
apresentadas justificativas e medidas corretivas pela
prefeitura.

Cesta básica em Wanderlândia

O segundo caso envolve o Pregão Eletrônico nº
003/2025, promovido pela Prefeitura de Wanderlândia
para a compra de alimentos para cestas básicas, no
valor de R$ 193,9 mil. A análise técnica do TCETO
apontou, igualmente, que a plataforma restringia a
participação de fornecedores apenas aos municípios
de Araguaína e Wanderlândia, prática semelhante à
identificada no pregão de Darcinópolis.

Outro problema encontrado foi a composição da cesta

de preços baseada em apenas um orçamento, obtido
junto a uma empresa localizada justamente em um
dos municípios beneficiados pela restrição. Esse fator
compromete a transparência do processo e pode
favorecer concorrentes específicos, contrariando o
artigo 23 da Lei Federal nº 14.133/2021.

Diante das irregularidades, a Segunda Relatoria
determinou a suspensão do pregão até que a
prefeitura apresente esclarecimentos sobre os critérios
de participação e os métodos de formação de preços.
O órgão também solicitou informações sobre a
distribuição das cestas e a estimativa de pessoas
beneficiadas.

O Conselheiro Napoleão Luz determinou que os
gestores responsáveis pelos pregões suspendam os
atos imediatamente e apresentem justificativas no
prazo de 15 dias úteis. Caso as irregularidades não
sejam sanadas, os municípios poderão sofrer sanções,
incluindo aplicação de multas e outras penalidades
previstas na legislação.

As decisões podem ser conferidas nos Boletins
Oficiais nº 3653 e 3647.
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Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na Assembleia

 

VOZ DO BICO / TO - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Abertura do ano legislativo ALETO - Foto: Koró Rocha

PALMAS - A Assembleia Legislativa do Tocantins
(Aleto) abriu nesta terça-feira, 4, os trabalhos da
sessão legislativa de 2025, da 10ª Legislatura. O ato
foi comandado pelo presidente do Poder Legislativo,
deputado Amélio Cayres (Republicanos), e contou
com a presença do secretário-chefe da Casa Civil,
Deocleciano Gomes, que fez a leitura da mensagem
do governador Wanderlei Barbosa (Republicanos).

A mensagem do governador ressalta a importância de
manutenção do diálogo institucional e democrático dos
poderes constituídos estaduais como norteadores das
ações de cooperação entre eles.

O Governo também situou os conflitos geopolíticos
globais e as mudanças climáticas como fatores que
impactam o desenvolvimento das economias locais,
sobretudo estados exportadores, como é o caso do
Tocantins. Apesar do cenário desafiador, os
indicadores sociais do Estado, medidos pelo Instituto
Brasileiro de Geografia e Estatísticas (IBGE)
demonstram que em 2023 houve queda de 14,2% na
taxa de pobreza da população tocantinense, sendo o
menor desde 2012.

Além disso, o Governo enfatizou ações na área de
meio ambiente e desenvolvimento sustentável,
segurança e infraestrutura. Um dos pontos

altos destacados na leitura do secretário-chefe da
Casa Civ i l ,  foram as ações de geração de
oportunidades e melhorias de qualidade de vida do
tocantinense que influenciaram o desempenho
econômico, comprovados pelo crescimento do Produto
Interno Bruto (PIB) estadual, que em 2022 cresceu
6%, passando de R$ 51,8 bilhões para R$ 58,2
bilhões.

"Esse crescimento posicionou o Tocantins como o
quarto estado com maior avanço econômico no
período, superando a média nacional", afirmou. E
acrescentou que "esse resultado decorre da
implementação de ações estratégicas conduzidas pelo
Governo em parceria com a iniciativa privada e a
sociedade civil". Segundo a mensagem, o crescimento
econômico do Estado foi impulsionado, principalmente,
pelos setores agropecuário, industrial e de serviços.

Após o pronunciamento do secretário, o deputado
Ivory Lira (PCdoB) reforçou os avanços conquistados
pelo Estado e a atuação decisiva da Assembleia
Legislativa em todo o processo.

Ainda durante a abertura do ano legislativo, o
deputado estadual Dr. Danilo Alencar (PL), que tomou
posse no dia 3 de janeiro, na vaga do

ex-deputado Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro
discurso no arlamento, agradecendo a recepção
calorosa dos pares. "Afirmo a todos que minha
atuação neste Parlamento será pautada pela
dedicação e compromisso com o povo tocantinense",
concluiu.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,
representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário
se reuniram, na sala da Presidência da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins, para um café da
manhã organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o encontro reflete o compromisso dos Poderes em
agirem com autonomia e harmonia. "Essa reunião
reflete nossa função pública que é garantir o diálogo, o
equilíbrio entre os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o Defensor Público
Geral, Pedro Alexandre; o

secretário da Casa Civil, Deocleciano Gomes; o
presidente do Tribunal de

Contas, André Luiz de Matos Gonçalves ,  o
presidente da OAB, Gedeon Pitaluga, entre outros.

(ASSESSORIA)

Site: https://www.vozdobico.com.br/destaques/sessao-

especial-da-inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia/

450

https://www.vozdobico.com.br/destaques/sessao-especial-da-inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia/
https://www.vozdobico.com.br/destaques/sessao-especial-da-inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia/


TCETO suspende licitações em Darcinópolis
e Wanderlândia por restrições à concorrência

 

N1 TO - CIDADES. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) determinou, nesta segunda-feira, 3, por meio
de medidas cautelares, a suspensão de dois
processos licitatórios em Darcinópolis e Wanderlândia.
As decisões foram proferidas pelo Conselheiro
Napoleão de Souza Luz Sobrinho, t itular da
Segunda Relatoria, e publicadas no Boletim Oficial do
Tribunal. As irregularidades encontradas indicam
restrições indevidas à participação de empresas nos
certames, violando princípios da competitividade e
impessoal idade previstos na Lei  Federal  nº
14.133/2021.

O primeiro caso trata do Pregão Eletrônico nº 01/2025,
lançado pela Prefeitura de Darcinópolis para a
contratação de transporte escolar na zona rural do
município, com valor estimado de R$ 2,8 milhões. A
análise da 2ª Diretoria de Controle Externo do TCETO
identi f icou l imitação geográfica constante da
plataforma em que o procedimento está cadastrado,
restringindo a participação apenas a empresas
sediadas nos municípios de Angico, Darcinópolis,
Nazaré ,  San ta  Terez inha  do  Tocant ins  e
Wander lând ia .

A equipe técnica destacou que a medida desrespeita o
artigo 9º da Lei Federal nº 14.133/2021, que proíbe a
imposição de requisitos baseados na sede dos
licitantes, sem justificativas devidas. Além disso, a
restrição viola o Decreto Federal nº 8.538/2015, que
regulamenta benefícios para micro e pequenas
empresas, sem autorizar limitações a municípios
específicos. Considerando a iminência da sessão
pública do pregão, marcada para 29 de janeiro, o
TCETO decidiu suspender o processo até que sejam
apresentadas justificativas e medidas corretivas pela
prefeitura.

Cesta básica em Wanderlândia

O segundo caso envolve o Pregão Eletrônico nº
003/2025, promovido pela Prefeitura de Wanderlândia
para a compra de alimentos para cestas básicas, no
valor de R$ 193,9 mil. A análise técnica do TCETO
apontou, igualmente, que a plataforma restringia a
participação de fornecedores apenas aos municípios
de Araguaína e Wanderlândia, prática semelhante à
identificada no pregão de Darcinópolis.

Outro problema encontrado foi a composição da cesta

de preços baseada em apenas um orçamento, obtido
junto a uma empresa localizada justamente em um
dos municípios beneficiados pela restrição. Esse fator
compromete a transparência do processo e pode
favorecer concorrentes específicos, contrariando o
artigo 23 da Lei Federal nº 14.133/2021.

Diante das irregularidades, a Segunda Relatoria
determinou a suspensão do pregão até que a
prefeitura apresente esclarecimentos sobre os critérios
de participação e os métodos de formação de preços.
O órgão também solicitou informações sobre a
distribuição das cestas e a estimativa de pessoas
beneficiadas.

O Conselheiro Napoleão Luz determinou que os
gestores responsáveis pelos pregões suspendam os
atos imediatamente e apresentem justificativas no
prazo de 15 dias úteis. Caso as irregularidades não
sejam sanadas, os municípios poderão sofrer sanções,
incluindo aplicação de multas e outras penalidades
previstas na legislação.
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TCETO suspende licitações em Darcinópolis
e Wanderlândia por restrições à concorrênci

 

N1 TO - CIDADES. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) determinou, nesta segunda-feira, 3, por meio
de medidas cautelares, a suspensão de dois
processos licitatórios em Darcinópolis e Wanderlândia.
As decisões foram proferidas pelo Conselheiro
Napoleão de Souza Luz Sobrinho, t itular da
Segunda Relatoria, e publicadas no Boletim Oficial do
Tribunal. As irregularidades encontradas indicam
restrições indevidas à participação de empresas nos
certames, violando princípios da competitividade e
impessoal idade previstos na Lei  Federal  nº
14.133/2021.

O primeiro caso trata do Pregão Eletrônico nº 01/2025,
lançado pela Prefeitura de Darcinópolis para a
contratação de transporte escolar na zona rural do
município, com valor estimado de R$ 2,8 milhões. A
análise da 2ª Diretoria de Controle Externo do TCETO
identi f icou l imitação geográfica constante da
plataforma em que o procedimento está cadastrado,
restringindo a participação apenas a empresas
sediadas nos municípios de Angico, Darcinópolis,
Nazaré ,  San ta  Terez inha  do  Tocant ins  e
Wander lând ia .

A equipe técnica destacou que a medida desrespeita o
artigo 9º da Lei Federal nº 14.133/2021, que proíbe a
imposição de requisitos baseados na sede dos
licitantes, sem justificativas devidas. Além disso, a
restrição viola o Decreto Federal nº 8.538/2015, que
regulamenta benefícios para micro e pequenas
empresas, sem autorizar limitações a municípios
específicos. Considerando a iminência da sessão
pública do pregão, marcada para 29 de janeiro, o
TCETO decidiu suspender o processo até que sejam
apresentadas justificativas e medidas corretivas pela
prefeitura.

Cesta básica em Wanderlândia

O segundo caso envolve o Pregão Eletrônico nº
003/2025, promovido pela Prefeitura de Wanderlândia
para a compra de alimentos para cestas básicas, no
valor de R$ 193,9 mil. A análise técnica do TCETO
apontou, igualmente, que a plataforma restringia a
participação de fornecedores apenas aos municípios
de Araguaína e Wanderlândia, prática semelhante à
identificada no pregão de Darcinópolis.

Outro problema encontrado foi a composição da cesta

de preços baseada em apenas um orçamento, obtido
junto a uma empresa localizada justamente em um
dos municípios beneficiados pela restrição. Esse fator
compromete a transparência do processo e pode
favorecer concorrentes específicos, contrariando o
artigo 23 da Lei Federal nº 14.133/2021.

Diante das irregularidades, a Segunda Relatoria
determinou a suspensão do pregão até que a
prefeitura apresente esclarecimentos sobre os critérios
de participação e os métodos de formação de preços.
O órgão também solicitou informações sobre a
distribuição das cestas e a estimativa de pessoas
beneficiadas.

O Conselheiro Napoleão Luz determinou que os
gestores responsáveis pelos pregões suspendam os
atos imediatamente e apresentem justificativas no
prazo de 15 dias úteis. Caso as irregularidades não
sejam sanadas, os municípios poderão sofrer sanções,
incluindo aplicação de multas e outras penalidades
previstas na legislação.
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina (diálogo)
 

JORNAL COCKTAIL. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e

presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

PORTAL DO AMARAL / TO - ESPORTE. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Guilherme Lima/Governo do Tocantins / Fotos: Antonio
Gonçalves | Governo do Tocantins

- Publicidade -

- Publicidade -

Encontro ocorreu no Palácio Araguaia na manhã desta
terça-feira, 4, e foi intermediado pelos conselheiros do
TCE/TO.

Encontro ocorreu no Palácio Araguaia na manhã desta
terça-feira, 4, e foi intermediado pelos conselheiros do
TCE/TO.

Encontro ocorreu no Palácio Araguaia na manhã desta
terça-feira, 4, e foi intermediado pelos conselheiros do
TCE/TO.

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul . "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam"
, afirmou o governador.

. "Essa é uma oportunidade de acompanhar como
estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam"

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

"Agradecemos ao governador Wanderlei Barbosa pela
receptividade, pois reconhecemos a importância da
visita institucional. Estamos recebendo importantes
representatividades da Argentina, que tem expressão
no Mercosul, e o nosso estado se encontra em um
ótimo cenário político e econômico, logo analisamos
esse encontro de forma muito positiva",

Comitiva

Comitiva

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).

- Publicidade -

- Publicidade -
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

CORREIO DO BICO / TO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por Luís  Poeta

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e

presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).
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Governo do Tocantins recebe conselheiros
de Tribunais de Contas da Argentina no

Palácio Araguaia
 

CANAL 63 / PALMAS / TO - ESTADO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O governador do Tocantins , Wanderlei Barbosa ,
recebeu na manhã desta terça-feira, 04/02, uma
comitiva de conselheiros de Tribunais de Contas da
Argentina no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, sede do Executivo estadual. A reunião,
intermediada por conselheiros do Tribunal de Contas
do Estado do Tocantins (TCE/TO), teve como pauta
assuntos ligados à economia, segurança, mercado e
conjuntura política.

Durante o encontro, o governador deu as boas-vindas
aos visitantes e ressaltou a relevância da troca de
experiências entre os países vizinhos, que integram o
Mercosul . Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina , política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam ,
afirmou Wanderlei Barbosa .

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE/TO nesta quarta-feira, 5, também
destacou a importância da visita institucional,
agradecendo ao governador pela recepção.
Agradecemos ao governador Wanderlei Barbosa pela
receptividade, pois reconhecemos a importância da
visita institucional. Estamos recebendo importantes
representatividades da Argentina , que tem expressão
no Mercosul , e o nosso estado se encontra em um
ótimo cenário político e econômico, logo analisamos
esse encontro de forma muito positiva , enfatizou.

Representantes da comitiva

A delegação argentina foi composta por Rubén Alfredo
Ojeda, conselheiro do Honorável Tribunal de Contas
da Província de Corrientes e integrante do Bloco
Argentino da Associação das Entidades Oficiais de
Controle Público do Mercosul (Asur); Abdo Omar
Esper, auditor-geral da Província de Salta e também
membro do Bloco Argentino da Asur; e Sérgio Tomás
Oste, conselheiro do Tribunal de Contas da Província
de San Luís e presidente do Secretariado Permanente
dos Tribunais de Contas da República Argentina
(Atricon).

O encontro reforçou a cooperação entre os órgãos de
controle do Brasil e da Argentina , fortalecendo o
diálogo sobre boas práticas na administração pública e
promovendo o intercâmbio de conhecimentos entre os
países.

FONTE - Secretaria de Comunicação do Tocantins
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

CONEXÃO TOCANTINS - ESTADO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Araguaia, uma comitiva de
conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina. O
encontro foi mediado pelos conselheiros do Tribunal
de Contas do Tocantins (TCE/TO) e, na oportunidade,
foram tratados temas como economia, segurança,
mercado e cenário político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nessa quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

O conselheiro Alberto Sevilha destacou a relevância
da visita institucional e agradeceu o governador pela
recept iv idade e t roca de ide ias .  (  Anton io
Gonçalves/SecomTO)

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco

Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da Repúbl ica Argentina (Atr icon).
(SecomTO)
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

AGÊNCIA TOCANTINS / PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

TRIBUNA DO POVO / GURUPI / TO - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por:  Redação | Tribuna do Povo

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e

presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

BLOG DO HP / ABREULÂNDIA / TO - GERAL. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por:  Helder Peixoto

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e

presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).

Site:

https://www.blogdohp.com/noticia/183863/governador-

wanderlei-barbosa-recebe-conselheiros-de-tribunais-de-

contas-da-argentina

461

https://www.blogdohp.com/noticia/183863/governador-wanderlei-barbosa-recebe-conselheiros-de-tribunais-de-contas-da-argentina
https://www.blogdohp.com/noticia/183863/governador-wanderlei-barbosa-recebe-conselheiros-de-tribunais-de-contas-da-argentina
https://www.blogdohp.com/noticia/183863/governador-wanderlei-barbosa-recebe-conselheiros-de-tribunais-de-contas-da-argentina


Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na Assembleia

 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO TOCANTINS - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Penaforte Dias

Nesta terça-feira, dia 04, a Assembleia Legislativa do

Tocantins (ALETO) abriu os trabalhos legislativos de
2025 da sessão inaugural

de abertura da 3ª sessão legislativa da 10ª Legislatura.
O ato foi comandado

pelo presidente do Poder Legislativo, deputado Amélio
Cayres (Republicanos), e

contou com a presença do secretário-chefe da Casa
Civil, Deocleciano Gomes, que

fez a leitura da Mensagem do governador Wanderlei
Barbosa.

O secretário anunciou os resultados obtidos no ano
passado,

bem como as ações previstas para este ano. "Essa
conquista histórica

representa, pela primeira vez desde o início da série
histórica em 2002, a

ascensão do Tocantins no ranking nacional do PIB,
passando da 24ª para a 23ª

colocação"

E acrescentou que "esse resultado decorre da
implementação

de ações estratégicas conduzidas pelo Governo em
parceria com a iniciativa

privada e a sociedade civil". Segundo a mensagem, o
crescimento econômico do

Estado foi impulsionado, principalmente, pelos setores
agropecuário, industrial

e de serviços,

Também reafirmou o compromisso do Governo do
Tocantins com a

manutenção do diálogo institucional e democrático que
com todos os Poderes "que

se confirma pela relação de cooperação que norteia
nossas ações", garantiu.

Após o pronunciamento do secretário fez uso da
palavra o

deputado Ivory Lira (PCdoB), que reforçou os avanços
conquistados pelo Estado e

a atuação decisiva da Assembleia legislativa em todo
o processo.

Em seguida, o deputado estadual Dr. Danilo Alencar
(PL), que

tomou posse no dia 3 de janeiro, na vaga do ex-
deputado Fabion Gomes (PL), fez

seu primeiro discurso no Parlamento. Ele agradeceu a
recepção calorosa dos

pares e fez um breve relato de sua trajetória
profissional e política. "Afirmo

a todos que minha atuação neste Parlamento será
pautada pela dedicação e

compromisso com o povo tocantinense", concluiu.

Por último, o deputado Amélio Cayres agradeceu a
presença de

todas as autoridades e demais presentes e concluiu os
trabalhos convocando

sessão ordinária para dia e horário regimental.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,

representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário
se reuniram, na sala da Presidência

da Assembleia Legislativa do Estado do Tocantins,
para um café da manhã
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organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o

encontro reflete o compromisso dos Poderes em
agirem com autonomia e harmonia.

"Essa reunião reflete nossa função pública que é
garantir o diálogo, o

equilíbrio ente os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça,

Abel Andrade Leal Júnior; o Defensor Público Geral,
Pedro Alexandre; o

secretário da Casa Civil, Deocleciano Gomes; o
presidente do Tribunal de Constas,

André Luiz de Matos Gonçalves, o presidente da
OAB, Gedeon Pitaluga, entre

outros.

Site: https://al.to.leg.br/noticia/14877/sessao-especial-da-

inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Guilherme Lima/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e

presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).

Site: http://www.to.gov.br/noticias/governador-
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Deputado Dr. Danilo Alencar reafirma seu
compromisso em discurso na abertura dos

trabalhos do ano da Assembleia Legislativa
do Tocantins

 

CANAL 63 / PALMAS / TO - ESTADO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Durante a manhã desta terça-feira, 04/02, foi realizada
a Sessão Inaugural de Abertura do Ano Letivo na
Assembleia Legislativa do Estado do Tocantins (Aleto).
A ocasião contou com a presença de 19 deputados e
notificou a ausência de cinco parlamentares. Várias
autoridades compuseram a mesa do plenário
legislativo para acompanhar o trabalho inicial da casa.

Na condução dos trabalhos o deputado presidente
Amélio Cayres, abriu efetivamente as atividades. Em
nome do povo tocantinense, em consonância com o
Artigo 15º da constituição Estadual, declaro aberta a
sessão inaugural de abertura da 3º sessão legislativa e
da 10º legislatura , declarou.

O parlamentar Amélio Cayres, deu prosseguimento ao
regimento interno e chamou a mesa os seguintes
membros:

Secretário-chefe da Casa Civil, Deocleciano Gomes -
representante do governado Wanderley Barbosa

Deputado estadual Ivory de Lira - composição da 1º
secretaria

Deputado Jorge Frederico - composição da 2º
secretaria

Abel Andrade Leal Júnior - Procurador Geral de
Justica

André Luiz de Matos Gonçalves - Presidente do
tribunal de contas - conselheiro

Gideon Pitaluga - Presidente da ordem dos Advogados
do Brasil, seccional do Tocantins

Sergislei Silva Moura - Secretário de planejamento e
orçamento

O deputado Dr. Danilo Alencar, esteve presente na
solenidade e em seu discurso na tribuna do plenário
reiterou o seu compromisso parlamentar. É com
grande honra e responsabilidade que subo hoje a esta

tribuna para o meu primeiro pronunciamento como
deputado estadual .  Agradeço a  Deus pe la
oportunidade de representar e trabalhar ainda mais
pelo Tocantins. O que posso dizer e reafirmar é,
esperem de mim muito trabalho dedicação e paixão.
Muito obrigado a todos , concluiu Danilo.

Outra sessão será realizada hoje, 04/02, às 15h, no
plenário da Assembleia Legislativa do Tocantins.

Site: http://www.canal63.com.br/noticias/15125-
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Maysa Vendramini Rosal assume
presidência do TJTO com proposta de justiça
transparente e eficaz (Mulher e Sociedade)

 

ATITUDE TOCANTINS / TO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Atitude Tocantins

da redação

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal tomou
posse, nesta segunda-feira (3/2), na Presidência do
Tribunal de Justiça do Tocantins (TJTO) com a
defesa da transparência e da eficácia no sistema de
Justiça para que o Judiciário cumpra sua função na
sociedade. "Em tempos desafiadores, sabemos que a
nossa função é mais do que apenas aplicar a lei; é
garantir que a Justiça seja acessível, transparente e
eficaz", afirmou.

Para a nova presidente do TJTO, a jornada da nova
gestão do Judiciário tocantinense será marcada pelo
compromisso com a excelência, pela valorização
humana e pelo "desejo de transformar desafios" em
oportunidades. "Renovo o meu compromisso com a
Justiça, a equidade e o respeito aos direitos de todos
os cidadãos", afirmou, em seu discurso de posse, na
Sala de Sessões do Tribunal Pleno, exatos 3. 854 dias
após ter sido promovida a desembargadora, no dia
17/7/2014, pelo critério de antiguidade.

Prestigiada por autoridades de órgãos e poderes
estaduais e municipais, a nova presidente passou a
conduzir cerimônia às 16h17 para dar posse à gestão
do Poder Judiciário do biênio 2025-2027, composta
pela vice-presidente desembargadora Jacqueline
Adorno, pelo corregedor-geral da Justiça, Pedro
Nelson de Miranda Coutinho e o vice-corregedor
Adolfo Amaro Mendes (vice-corregedor).

Também tomaram posse o desembargador Marco
Villas Boas, diretor da Escola Superior da Magistratura
Tocant inense (Esmat),  a 1ª diretora-adjunta
desembargadora Angela Issa Haonat ,  e  os
desembargadores João Rodrigues Filho, no cargo de
ouvidor judiciário, Eurípedes Lamounier, como ouvidor
substituto, e a desembargadora Ângela Prudente,
como ouvidora da Mulher.

Entre os esforços destacados pela presidente para a
gestão do Poder Judiciário entre 2025 e 2027, estão o
"aprimoramento constante" das práticas judiciais, em
continuidade às ações em andamento iniciadas

gestões antecessoras e o incentivo à capacitação
contínua de magistrados(as) e servidores(as).

O uso de novas tecnologias também foi destacada
pe la  desembargadora  Maysa  Rosa l ,  como
instrumentos para "maior celeridade e efetividade" à
pres tação ju r isd ic iona l .   "A a tua l ização e  o
conhecimento são pilares fundamentais para a
excelência na Justiça", afirmou.

Além de fomentar o desenvolvimento tecnológico,
como base segura para crescimento do Poder
Judiciário local, consequência tanto do crescimento
populacional quanto econômico do Tocantins, a
desembargadora se comprometeu a ampliar os
investimentos na área da saúde física e mental de
magistrados (as) e servidores (as). "São o nosso bem
mais precioso".

A presidente também garantiu continuidade e
celeridade ao concurso da magistratura - em
andamento-, com o qual pretende preencher lacunas
nas comarcas do interior do estado.

Para a segunda instância, prometeu continuidade ao
projeto de estruturação e ampliação em busca de
fortalecimento do TJTO para os próximos desafios.

A presidente dedicou a primeira parte de sua fala
"àqueles que tanto me ajudaram em minha trajetória
de vida e no meu processo de crescimento" - sua
família, com integrantes dos estados de Ceará, Piauí e
Goiás, amigos de cinco décadas, servidores (a) de seu
gabinete há uma década, juízes(as) do Tocantins e
de outros estados.

Maysa Rosal fez uma menção especial  aos
desembargadores Romeu Pires de Campos Barros,
Arinam de Loyola Fleury e Pedro Soares Correia,
todos do Tribunal de Justiça de Goiás, já falecidos,
apontados como "exemplo de fortalecimento" para que
a presidente seguisse a carreira jurídica.

A desembargadora também agradeceu seus pares no
Tribunal de Justiça, por sua condução à presidência e
citou Deus como constituidor de toda autoridade com
propósito divino. "O magistrado é ordenado por Deus
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para exercer o sacerdócio que consiste na distribuição
da justiça e da paz social segundo o coração de
Deus", disse, ao ressaltar que acredita ser um
"instrumento de Deus para servir à sociedade."

A presidente lembrou suas origens de família simples
descendente de comerciantes do interior de São
Paulo, sem parentes importantes, que migraram para
Goiás em busca de uma nova vida e sua trajetória
como servidora do Poder Judiciário de Goiás entre
1980 e 1989 quando tomou posse como juíza no
Tocantins, em 29/9/1989.

A desembargadora rememorou que em sua carreira
como juíza passou por diversas comarcas e atuou nas
áreas cível, criminal e juizados até ser promovida a
desembargadora. Desde então, presidiu Câmaras e
integrou diversas comissões no TJTO e no biênio
anterior, conduziu a Corregedora-Geral da Justiça sob
uma gestão pautada pelo "diálogo e transparência,
com o objetivo de melhorar a entrega dos serviços,
tanto no âmbito judicial quanto extrajudicial".

Também destacou que sua gestão no órgão cumpriu
integralmente as 79 metas institucionais, lhe permitiu
conhecer a realidade e os juízes(as) e servidores(as)
das 36 comarcas e a concluir projetos de destaque, a
exemplo do fornecimento gratuito de mais de 1,6 mil
documentos de registro civil a tocantinenses em
situação de vulnerabilidade social.

Os programas de reconhecimento da paternidade, de
promoção de casamento civil a pessoas privadas de
liberdade, o desenvolvimento e implantação de uma
ferramenta que centraliza dados dos cartórios, o Gise,
e a entrega de mais de 15 mil títulos regularizados de
propriedade, durante a presidência do Fórum
Fundiário Nacional das Corregedorias-gerais de
Justiça, que também exerceu, também foram
ressaltadas pela desembargadora.

Ao finalizar seu discurso, Maysa Rosal disse esperar
contar com a dedicação e o talento de cada
servidor(a), magistrado(a) e colaborador(a) que
compõem o Poder Judiciário e reafirmou que sua
forma de administrar continuará sendo pautada pelo
diálogo e transparência. "Sei que, juntos, seremos
capazes de construir um judiciário mais moderno,
eficiente e humano, à altura das expectativas da
sociedade".

Participaram da solenidade de posse, o governador
Wanderlei Barbosa; o vice-governador, Laurez
Moreira; o presidente da Assembleia Legislativa,
deputado Amélio Cayres; os prefeitos Eduardo
Siqueira Campos (Palmas); Josi Nunes (Gurupi);
Ronivon Maciel (Porto Nacional); Celso Morais
(Paraíso); o presidente do Tribunal de Contas do

Estado, André Luiz de Matos Gonçalves; o
procurador-geral de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior;
o presidente da Associação dos Magistrados do
Tocantins, juiz Allan Martins; o presidente da Ordem
dos Advogados do Brasil, seccional Tocantins,
Gedeon Batista Pitaluga Júnior; o defensor público-
geral do Estado do Tocantins, Pedro Alexandre
Conceição Aires Gonçalves; a procuradora-geral do
Estado,  I rana de Sousa Coe lho  Agu iar .  o
desembargador Hilo de Almeida Sousa, presidente do
Fórum Nacional e Corregedor do Foro Extrajudicial do
Piauí; desembargadora Angela Maria Moraes Salazar,
representando presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão, desembargador José de Ribamar Froz
Sobrinho; o chefe da Defensoria Pública da União, Igor
de Andrade Barbosa; o diretor do Foro da Justiça
Federal, Igor Itapary Pinheiro; o diretor do Foro
Trabalh is ta de Palmas,  Reinaldo Mart in i ,  o
desembargador aposentado do TJTO Daniel Negry,
entre outras autoridades.

Site: https://atitudeto.com.br/mulher/maysa-vendramini-
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Maysa Vendramini Rosal assume
presidência do TJTO com proposta de justiça

transparente e eficaz (Estado)
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Atitude Tocantins

da redação

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal tomou
posse, nesta segunda-feira (3/2), na Presidência do
Tribunal de Justiça do Tocantins (TJTO) com a
defesa da transparência e da eficácia no sistema de
Justiça para que o Judiciário cumpra sua função na
sociedade. "Em tempos desafiadores, sabemos que a
nossa função é mais do que apenas aplicar a lei; é
garantir que a Justiça seja acessível, transparente e
eficaz", afirmou.

Para a nova presidente do TJTO, a jornada da nova
gestão do Judiciário tocantinense será marcada pelo
compromisso com a excelência, pela valorização
humana e pelo "desejo de transformar desafios" em
oportunidades. "Renovo o meu compromisso com a
Justiça, a equidade e o respeito aos direitos de todos
os cidadãos", afirmou, em seu discurso de posse, na
Sala de Sessões do Tribunal Pleno, exatos 3. 854 dias
após ter sido promovida a desembargadora, no dia
17/7/2014, pelo critério de antiguidade.

Prestigiada por autoridades de órgãos e poderes
estaduais e municipais, a nova presidente passou a
conduzir cerimônia às 16h17 para dar posse à gestão
do Poder Judiciário do biênio 2025-2027, composta
pela vice-presidente desembargadora Jacqueline
Adorno, pelo corregedor-geral da Justiça, Pedro
Nelson de Miranda Coutinho e o vice-corregedor
Adolfo Amaro Mendes (vice-corregedor).

Também tomaram posse o desembargador Marco
Villas Boas, diretor da Escola Superior da Magistratura
Tocant inense (Esmat),  a 1ª diretora-adjunta
desembargadora Angela Issa Haonat ,  e  os
desembargadores João Rodrigues Filho, no cargo de
ouvidor judiciário, Eurípedes Lamounier, como ouvidor
substituto, e a desembargadora Ângela Prudente,
como ouvidora da Mulher.

Entre os esforços destacados pela presidente para a
gestão do Poder Judiciário entre 2025 e 2027, estão o
"aprimoramento constante" das práticas judiciais, em
continuidade às ações em andamento iniciadas

gestões antecessoras e o incentivo à capacitação
contínua de magistrados(as) e servidores(as).

O uso de novas tecnologias também foi destacada
pe la  desembargadora  Maysa  Rosa l ,  como
instrumentos para "maior celeridade e efetividade" à
pres tação ju r isd ic iona l .   "A a tua l ização e  o
conhecimento são pilares fundamentais para a
excelência na Justiça", afirmou.

Além de fomentar o desenvolvimento tecnológico,
como base segura para crescimento do Poder
Judiciário local, consequência tanto do crescimento
populacional quanto econômico do Tocantins, a
desembargadora se comprometeu a ampliar os
investimentos na área da saúde física e mental de
magistrados (as) e servidores (as). "São o nosso bem
mais precioso".

A presidente também garantiu continuidade e
celeridade ao concurso da magistratura - em
andamento-, com o qual pretende preencher lacunas
nas comarcas do interior do estado.

Para a segunda instância, prometeu continuidade ao
projeto de estruturação e ampliação em busca de
fortalecimento do TJTO para os próximos desafios.

A presidente dedicou a primeira parte de sua fala
"àqueles que tanto me ajudaram em minha trajetória
de vida e no meu processo de crescimento" - sua
família, com integrantes dos estados de Ceará, Piauí e
Goiás, amigos de cinco décadas, servidores (a) de seu
gabinete há uma década, juízes(as) do Tocantins e
de outros estados.

Maysa Rosal fez uma menção especial  aos
desembargadores Romeu Pires de Campos Barros,
Arinam de Loyola Fleury e Pedro Soares Correia,
todos do Tribunal de Justiça de Goiás, já falecidos,
apontados como "exemplo de fortalecimento" para que
a presidente seguisse a carreira jurídica.

A desembargadora também agradeceu seus pares no
Tribunal de Justiça, por sua condução à presidência e
citou Deus como constituidor de toda autoridade com
propósito divino. "O magistrado é ordenado por Deus
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para exercer o sacerdócio que consiste na distribuição
da justiça e da paz social segundo o coração de
Deus", disse, ao ressaltar que acredita ser um
"instrumento de Deus para servir à sociedade."

A presidente lembrou suas origens de família simples
descendente de comerciantes do interior de São
Paulo, sem parentes importantes, que migraram para
Goiás em busca de uma nova vida e sua trajetória
como servidora do Poder Judiciário de Goiás entre
1980 e 1989 quando tomou posse como juíza no
Tocantins, em 29/9/1989.

A desembargadora rememorou que em sua carreira
como juíza passou por diversas comarcas e atuou nas
áreas cível, criminal e juizados até ser promovida a
desembargadora. Desde então, presidiu Câmaras e
integrou diversas comissões no TJTO e no biênio
anterior, conduziu a Corregedora-Geral da Justiça sob
uma gestão pautada pelo "diálogo e transparência,
com o objetivo de melhorar a entrega dos serviços,
tanto no âmbito judicial quanto extrajudicial".

Também destacou que sua gestão no órgão cumpriu
integralmente as 79 metas institucionais, lhe permitiu
conhecer a realidade e os juízes(as) e servidores(as)
das 36 comarcas e a concluir projetos de destaque, a
exemplo do fornecimento gratuito de mais de 1,6 mil
documentos de registro civil a tocantinenses em
situação de vulnerabilidade social.

Os programas de reconhecimento da paternidade, de
promoção de casamento civil a pessoas privadas de
liberdade, o desenvolvimento e implantação de uma
ferramenta que centraliza dados dos cartórios, o Gise,
e a entrega de mais de 15 mil títulos regularizados de
propriedade, durante a presidência do Fórum
Fundiário Nacional das Corregedorias-gerais de
Justiça, que também exerceu, também foram
ressaltadas pela desembargadora.

Ao finalizar seu discurso, Maysa Rosal disse esperar
contar com a dedicação e o talento de cada
servidor(a), magistrado(a) e colaborador(a) que
compõem o Poder Judiciário e reafirmou que sua
forma de administrar continuará sendo pautada pelo
diálogo e transparência. "Sei que, juntos, seremos
capazes de construir um judiciário mais moderno,
eficiente e humano, à altura das expectativas da
sociedade".

Participaram da solenidade de posse, o governador
Wanderlei Barbosa; o vice-governador, Laurez
Moreira; o presidente da Assembleia Legislativa,
deputado Amélio Cayres; os prefeitos Eduardo
Siqueira Campos (Palmas); Josi Nunes (Gurupi);
Ronivon Maciel (Porto Nacional); Celso Morais
(Paraíso); o presidente do Tribunal de Contas do

Estado, André Luiz de Matos Gonçalves; o
procurador-geral de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior;
o presidente da Associação dos Magistrados do
Tocantins, juiz Allan Martins; o presidente da Ordem
dos Advogados do Brasil, seccional Tocantins,
Gedeon Batista Pitaluga Júnior; o defensor público-
geral do Estado do Tocantins, Pedro Alexandre
Conceição Aires Gonçalves; a procuradora-geral do
Estado,  I rana de Sousa Coe lho  Agu iar .  o
desembargador Hilo de Almeida Sousa, presidente do
Fórum Nacional e Corregedor do Foro Extrajudicial do
Piauí; desembargadora Angela Maria Moraes Salazar,
representando presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão, desembargador José de Ribamar Froz
Sobrinho; o chefe da Defensoria Pública da União, Igor
de Andrade Barbosa; o diretor do Foro da Justiça
Federal, Igor Itapary Pinheiro; o diretor do Foro
Trabalh is ta de Palmas,  Reinaldo Mart in i ,  o
desembargador aposentado do TJTO Daniel Negry,
entre outras autoridades.

Site: https://atitudeto.com.br/noticias/estado/maysa-
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Cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos Três Poderes

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição" ,
ressaltou o Chefe do Executivo.

Em seu discurso de posse, a presidente empossada

do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
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do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição" ,
ressaltou o Chefe do Executivo.

"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição"

Nova Mesa Diretora

Nova Mesa Diretora

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o

respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

"Hoje inicio uma jornada que será marcada pelo
compromisso com a excelência, pela valorização
humana e pelo desejo de transformar desafios em
oportunidades. Renovo o meu compromisso com a
justiça, com a equidade e com o respeito aos direitos
de todos os cidadãos. Em tempos desafiadores,
sabemos que nossa função vai além da aplicação da
lei .  É garant i r  que a just iça seja acessível ,
t ransparente e ef icaz",

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

"Ao longo dos 35 anos de carreira na magistratura,
exercer a direção desta Corte de Justiça foi a maior
honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo tempo, o
maior desafio. A minha história se mistura à história de
mais 11 desembargadores, 102 juízes e mais de 3.000
servidores, porque o nosso objetivo é o mesmo:
prestar o melhor serviço para continuar na busca
incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social",

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
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diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da
nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins - Esequias Araújo/Governo do Tocantins
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Em seu discurso de posse, a magistrada Maysa
Vendramini Rosal destacou a importância da
acessibi l idade e transparência no Judiciár io
tocantinense - Esequias Araújo/Governo do Tocantins

A sessão solene contou com a presença de
representantes dos Poderes Executivo, Legislativo e
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A sessão solene contou com a presença de
representantes dos Poderes Executivo, Legislativo e
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Compartilhar

Nesta terça-feira, dia 04, a Assembleia Legislativa do
Tocantins (ALETO) abriu os trabalhos legislativos de
2025 da Sessão Especial de abertura da 3ª sessão
legislativa da 10ª Legislatura. O ato foi comandado
pelo presidente do Poder Legislativo, deputado Amélio
Cayres (Republicanos), e contou com a presença do
secretário-chefe da Casa Civil, Deocleciano Gomes,
que fez a leitura da Mensagem do governador
Wanderlei Barbosa.

O secretário anunciou os resultados obtidos no ano
passado, bem como as ações previstas para este ano.
"Essa conquista histórica representa, pela primeira vez
desde o início da série histórica em 2002, a ascensão
do Tocantins no ranking nacional do PIB, passando da
24ª para a 23ª colocação"

E acrescentou que "esse resultado decorre da
implementação de ações estratégicas conduzidas pelo
Governo em parceria com a iniciativa privada e a
sociedade civil". Segundo a mensagem, o crescimento
econômico do Estado foi impulsionado, principalmente,
pelos setores agropecuário, industrial e de serviços,

Também reafirmou o compromisso do Governo do
Tocantins com a manutenção do diálogo institucional e
democrático que com todos os Poderes "que se
confirma pela relação de cooperação que norteia
nossas ações", garantiu.

Após o pronunciamento do secretário fez uso da
palavra o deputado Ivory Lira (PCdoB), que reforçou
os avanços conquistados pelo Estado e a atuação
decisiva da Assembleia legislativa em todo o processo.

Em seguida, o deputado estadual Dr. Danilo Alencar
(PL), que tomou posse no dia 3 de janeiro, na vaga do
ex-deputado Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro
discurso no Parlamento. Ele agradeceu a recepção
calorosa dos pares e fez um breve relato de sua
trajetória profissional e política. "Afirmo a todos que
minha atuação neste Parlamento será pautada pela
dedicação e compromisso com o povo tocantinense",
concluiu.

Por último, o deputado Amélio Cayres agradeceu a

presença de todas as autoridades e demais presentes
e concluiu os trabalhos convocando sessão ordinária
para dia e horário regimental.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,
representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário
se reuniram, na sala da Presidência da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins, para um café da
manhã organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o encontro reflete o compromisso dos Poderes em
agirem com autonomia e harmonia. "Essa reunião
reflete nossa função pública que é garantir o diálogo, o
equilíbrio entre os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o Defensor Público
Geral, Pedro Alexandre; o secretário da Casa Civil,
Deocleciano Gomes; o presidente do Tribunal de
Contas, André Luiz de Matos Gonçalves ,  o
presidente da OAB, Gedeon Pitaluga, entre outros.

Site: https://portalstylo.com.br/noticia/sessao-especial-

da-inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia

473

https://portalstylo.com.br/noticia/sessao-especial-da-inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia
https://portalstylo.com.br/noticia/sessao-especial-da-inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia


Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de

Justiça do Tocantins
 

O PARALELO 13 ONLINE / TO - ESTADO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos Três Poderes

Por Débora Gomes

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos

desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
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Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.
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-- Publicidade --

Governador Wanderlei Barbosa destaca parceria entre
instituições durante posse do novo defensor público-
geral

Defensor Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
foi eleito em pleito e depois nomeado pelo chefe do
Executivo em outubro de 2024

Débora Gomes/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários

mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o
poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.
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Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Comentários

Site:

https://www.palmasaqui.com.br/destaque/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral/
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Redação

Governador Wanderlei participa de cerimônia de posse
ao lado da primeira-dama e secretária extraordinária
de Participações Sociais, Karynne Sotero

- Foto: Aldemir dos Anjos/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população

tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o
poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
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anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.

É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Fonte: www.to.gov.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/tocantins/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral
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Governador Wanderlei Barbosa destaca
parceria entre instituições durante posse do

novo defensor público-geral (Tocantins)
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Carlla Morena

O governador Wanderlei Barbosa, acompanhado da
pr ime i ra -dama do  Tocant ins  e  sec re tá r ia
extraordinária de Participações Sociais, Karynne
Sotero, participou na tarde desta terça-feira, 4, da
sessão solene de posse do defensor público-geral do
Estado do Tocantins Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves no biênio 2025/2027. O nome do
defensor foi definido pelo Governador em outubro de
2024, após o defensor receber a maioria dos votos, e
agora substitui a defensora Estellamaris Postal.

Durante a cer imônia,  o Chefe do Execut ivo
parabenizou o defensor público-geral empossado e
reforçou a parceria entre o Governo do Tocantins e a
instituição. "O nosso compromisso é trabalharmos
todos juntos, atendermos bem a nossa população e
fazermos o melhor pelo Tocantins. Eu quero desejar
muito sucesso ao senhor e parabenizar a doutora
Estellamaris pelos dois anos anos em que ela esteve à
frente da inst i tuição. Nós sempre t ivemos a
oportunidade de fazer o aporte de recursos para essa
casa, atender bem o cidadão menos favorecido desse
estado. Então, por essa razão, eu desejo muito
sucesso ao doutor Pedro Alexandre", destacou o
governador Wanderlei Barbosa durante o discurso.

O defensor público-geral Pedro Alexandre Conceição
Aires Gonçalves ressaltou a importância da Defensoria
Pública no atendimento às pessoas em situação de
vulnerabilidade social e reafirmou o compromisso de
ampliar o alcance dos serviços prestados pela
instituição. "A Defensoria Pública precisa continuar a
avançar e atender ainda mais as pessoas que mais
precisam no nosso Estado. Hoje qualquer pessoa do
estado do Tocantins e que tem até dois salários
mínimos e meio, de Araguaçu, a Axixá, Esperantina a
Aurora do Tocantins, pode contar com os serviços da
Defensoria Pública. A ideia é continuar esse trabalho,
chegar ainda mais longe para que a população
tocantinense tenha na Defensoria Pública um lugar de
segurança, de atendimento e acolhimento", enfatizou.

O novo defensor público-geral também agradeceu ao
Executivo estadual pelo apoio à instituição. "E aqui no
Tocantins eu posso falar com muita tranquilidade o

poder executivo tem sensibilidade com as pessoas
mais carentes.  Eu agradeço a conf iança, o
compromisso e vamos trabalhar juntos", acrescentou.

A Gestão Superior da gestão tem Estellamaris na 1ª
Subdefensoria Pública-Geral. O defensor público
Danilo Frasseto Michelini, que esteve à frente da 2ª
Subdefensoria Pública-Geral nas duas últimas
gestões, permanece no cargo a convite de Pedro
Alexandre.

A cerimônia foi realizada no auditório do prédio de
atendimentos da Defensoria Pública do Estado do
Tocantins (DPE-TO), em Palmas e contou com a
presença de diversas autoridades como o 1º vice-
presidente da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa
do Tocantins (Aleto), deputado Léo Barbosa, a
presidente do Tribunal de Justiça do Tocantins
(TJTO) Maysa Vendramini Rosal; o procurador-geral
de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o presidente do
Tribunal de Contas do Estado Tocantins (TCETO),
o conselheiro Alberto Sevilha; o Procurador Geral do
Município de Palmas, Renato de Oliveira e demais
autoridades.

Nomeação

O governador Wanderlei Barbosa assinou no dia 14 de
outubro de 2024 o ato de nomeação do defensor
público Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves
para o cargo de defensor público-geral do Estado do
Tocantins. Ele recebeu a maioria dos votos de
membras e membros da Defensoria Pública em
eleição realizada no dia 4 de outubro de 2024 para
formação de lista tríplice. O Ato de Nomeação
1970/2024 foi publicado na edição nº 6676 do Diário
Oficial do Estado (DOE) de 14 de outubro de 2024.

Perfil

Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves tem 39
anos e é graduado em Direito pela Universidade
Federal de Goiás (2009). Especialista Lato sensu em
Direito do Trabalho pelo IPOG (2013) e mestre em
Direitos Humanos e Prestação Jurisdicional pela
UFT/Esmat.
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É defensor público no Estado do Tocantins desde
2013 e já atuou em Aurora do Tocantins, Dianópolis,
Cristalândia, Pium e Pedro Afonso. Também foi
coordenador do Núcleo de Defensoria Pública Agrária
(DPagra) no período de 2014 a 2018, quando
conquistou notável reconhecimento por sua atuação
em defesa de comunidades rurais e quilombolas, entre
outros grupos sociais representados pela Defensoria
Pública na busca por garantia de direitos.

Site:

https://vidaeharmonia.com.br/noticia/36853/governador-

wanderlei-barbosa-destaca-parceria-entre-instituicoes-

durante-posse-do-novo-defensor-publico-geral
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

FOLHA DO JALAPÃO / TO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
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Encontro ocorreu no Palácio Araguaia na manhã desta
terça-feira, 4, e foi intermediado pelos conselheiros do
TCE/TO

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco

Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon). (Secom-
TO)

Governador Wanderlei Barbosa reforça a importância
do diálogo entre Brasil e Argentina durante encontro
c o m  c o m i t i v a  d e  c o n s e l h e i r o s  -  A n t o n i o
Gonçalves/Governo do Tocantins file_download

Conselheiro Alberto Sevilha destaca a relevância da
visita institucional e agradece ao governador pela
recept iv idade e  t roca  de  ide ias  -  An ton io
Gonçalves/Governo do Tocantins file_download

Conselheiros de Tribunais de Contas da Argentina são
recebidos no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos para reunião com representantes do TCE/TO
- Antonio Gonçalves/Governo do Tocantins
f i le_download

Site: https://folhadojalapao.com.br/governador-

wanderlei-barbosa-recebe-conselheiros-de-tribunais-de-

contas-da-argentina/
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DARCINÓPOLIS: TCE barra licitação
milionária suspeita de direcionamento
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Folha do Bico

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) determinou, nesta segunda-feira (3), a
suspensão do Pregão Eletrônico nº 01/2025,
promovido pela Prefeitura de Darcinópolis, no Bico do
Papagaio, para a contratação de transporte escolar na
zona rural do município. A decisão foi proferida pelo
conselheiro Napoleão de Souza Luz Sobrinho e
publicada no Boletim Oficial do Tribunal. Segundo a
Corte de Contas, a licitação apresenta irregularidades
que comprometem a competitividade do certame,
contrariando os princípios da impessoalidade e
isonomia previstos na Lei Federal nº 14.133/2021.

O edital em questão previa um contrato no valor
estimado de R$ 2,8 milhões, mas restringia a
participação de empresas a apenas cinco municípios:
Angico, Darcinópolis, Nazaré, Santa Terezinha do
Tocantins e Wanderlândia. A 2ª Diretoria de Controle
Externo do TCE identificou que tal limitação geográfica
não possui justificativa legal, ferindo diretamente o
artigo 9º da nova Lei de Licitações, que proíbe a
imposição de requisitos relacionados à localização da
sede dos concorrentes.

A decisão do Tribunal veio a poucos dias da realização
do certame, cuja sessão pública estava marcada para
o dia 29 de janeiro. Diante da iminência do pregão, a
Corte de Contas optou por suspender o processo até
que a Prefeitura apresente esclarecimentos e adote as
correções exigidas.

Critérios questionáveis e possível direcionamento

A restrição territorial imposta no edital levanta dúvidas
sobre quem realmente se beneficiaria com a condução
do processo licitatório nesses moldes. Na prática, a
exigência reduz drasticamente o número de empresas
aptas a concorrer, criando um ambiente menos
competitivo e, possivelmente, encarecendo os custos
para os cofres públicos.

Além de afrontar a Lei nº 14.133/2021, o TCETO
ressaltou que a medida também viola o Decreto
Federal nº 8.538/2015, que regula benefícios para
micro e pequenas empresas, sem, no entanto, prever
restrições com base em municípios específicos. Ou
seja, a justificativa da Prefeitura para limitar a
participação não encontra respaldo legal.

O Tribunal não especificou quais seriam as sanções
caso a Prefeitura insista no modelo restritivo, mas a
reincidência em práticas que dificultam a ampla
concorrência pode levar à responsabilização dos
gestores envolvidos.

Prefeitura ainda não se manifestou

Até o momento, a Prefeitura de Darcinópolis não
apresentou justificativa formal para a restrição
geográfica no edital nem anunciou quais medidas
tomará para atender à decisão do TCETO. O espaço
segue aberto para um posicionamento oficial.

A decisão da Corte de Contas reforça a necessidade
de transparência e isonomia nos processos licitatórios,
especialmente em contratos de alto valor e impacto
social, como é o caso do transporte escolar. O
desdobramento desse caso pode indicar se a
Prefeitura seguirá as recomendações para garantir um
processo mais justo ou se insistirá em um modelo que
já foi considerado irregular pelos órgãos de controle.

A fiscalização do TCE pode ser apenas o primeiro
passo para uma investigação mais ampla sobre
possíveis direcionamentos em contratações públicas
no município. Resta saber se haverá correção das
irregularidades ou se novos capítulos desse caso
surgirão em breve.
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Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na ALETO (ASSEMBLEIA

LEGISLATIVA)
 

TOCA NEWS / TO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Na manhã desta terça-feira, 4 de fevereiro de 2025, a
Assembleia Legislativa do Tocantins (ALETO) deu
início aos trabalhos da sessão legislativa de 2025, da
10ª Legislatura. O ato foi comandado pelo presidente
do Poder Legislativo, deputado Amélio Cayres
(Republicanos), e contou com a presença do
Secretário-Chefe da Casa Civil, Deocleciano Gomes ,
que fez a leitura da mensagem do Governador
Wanderlei Barbosa (Republicanos).

A mensagem do Governador Wanderlei Barbosa
ressaltou a importância da manutenção do diálogo
insti tucional e democrático entre os poderes
constituídos, destacando que essa cooperação é
essencial para as ações de desenvolvimento e para
enfrentar desafios globais, como os confl i tos
geopolíticos e as mudanças climáticas. Segundo a
mensagem, tais fatores impactam o desenvolvimento
das economias locais, sobretudo em estados
exportadores como o Tocantins. A mensagem também
destacou que, em 2023, os indicadores sociais do
estado, medidos pelo IBGE, apontaram uma queda de
14,2% na taxa de pobreza, o menor índice desde
2012.

O discurso ressaltou ações estratégicas na área de
meio ambiente, desenvolvimento sustentável,
segurança e infraestrutura. Entre os pontos altos
apresentados, o crescimento do Produto Interno Bruto
(PIB) estadual foi evidenciado: em 2022, o PIB
cresceu 6%, passando de R$ 51,8 bilhões para R$
58,2 bilhões, posicionando o Tocantins como o quarto
estado com maior avanço econômico no período,
superando a média nacional. "Esse resultado decorre
da implementação de ações estratégicas conduzidas
pelo Governo em parceria com a iniciativa privada e a
sociedade civi l " ,  af i rmou o Secretár io-Chefe
Deocleciano Gomes .

Após o pronunciamento, o deputado Ivory Lira
(PCdoB) reforçou os avanços conquistados pelo
Estado e elogiou a atuação decisiva da Assembleia
Legislativa em todo o processo. Em seguida, o
deputado estadual Dr. Danilo Alencar (PL), que tomou
posse em 03 de janeiro de 2025 na vaga do ex-
deputado Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro
discurso no Parlamento, agradecendo a calorosa

recepção dos pares e afirmando seu compromisso
com o povo tocantinense.

Antes da abertura oficial dos trabalhos legislativos,
representantes dos Poderes Executivo, Legislativo e
Judiciário se reuniram para um café da manhã,
organizado pelo presidente da Casa, que simbolizou a
harmonia e o compromisso mútuo. Entre os presentes
estavam o Procurador-Geral de Justiça, Abel Andrade
Leal Júnior ; o Defensor Público Geral, Pedro
Alexandre ; o Secretário da Casa Civil, Deocleciano
Gomes ; o Presidente do Tribunal de Contas, André
Luiz de Matos Gonçalves ; e o Presidente da OAB,
Gedeon Pitaluga .

A sessão especial marcou o início de um novo ciclo na
ALETO, onde o diálogo, o equilíbrio entre os poderes e
o comprometimento com as políticas públicas serão
fundamentais para promover o desenvolvimento e a
melhoria da qualidade de vida dos cidadãos do
Tocantins.
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

CLAUDEMIR BRITO / TO - TOCANTINS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Redação

Encontro entre Governo do Tocantins e conselheiros
argentinos fortalece laços institucionais e troca de
experiências sobre economia e segurança

- Foto: Antonio Gonçalves/Governo do Tocantins

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de

Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).

Fonte: www.to.gov.br
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina (em Tocantins)
 

PORTAL LEAL JÚNIOR /TO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Ascom

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina.

O encontro foi mediado pelos conselheiros do Tribunal
de Contas do Tocantins (TCE/TO) e, na oportunidade,
foram tratados temas como economia, segurança,
mercado e cenário político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul.

"Essa é uma oportunidade de acompanhar como estão
as  co isas  na  Argent ina ,  po l í t i ca ,  soc ia l  e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam"
, afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro.

"Agradecemos ao governador Wanderlei Barbosa pela
receptividade, pois reconhecemos a importância da
visita institucional. Estamos recebendo importantes
representatividades da Argentina, que tem expressão
no Mercosul, e o nosso estado se encontra em um
ótimo cenário político e econômico, logo analisamos
esse encontro de forma muito positiva" , ressaltou
Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação

das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
 

PRIMEIRA PÁGINA ONLINE/ PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Divulgação

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco
Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e

presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).
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Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na Assembleia

 

PORTAL AGORA/TO / PALMAS / TO - OPNIÃO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Autor(a): Penaforte Dias

Nesta terça-feira, dia 04, a Assembleia Legislativa do
Tocantins (ALETO) abriu os trabalhos legislativos de
2025 da Sessão Especial de abertura da 3ª sessão
legislativa da 10ª Legislatura. O ato foi comandado
pelo presidente do Poder Legislativo, deputado Amélio
Cayres (Republicanos), e contou com a presença do
secretário-chefe da Casa Civil, Deocleciano Gomes,
que fez a leitura da Mensagem do governador
Wanderlei Barbosa.

O secretário anunciou os resultados obtidos no ano
passado, bem como as ações previstas para este ano.
"Essa conquista histórica representa, pela primeira vez
desde o início da série histórica em 2002, a ascensão
do Tocantins no ranking nacional do PIB, passando da
24ª para a 23ª colocação"

E acrescentou que "esse resultado decorre da
implementação de ações estratégicas conduzidas pelo
Governo em parceria com a iniciativa privada e a
sociedade civil". Segundo a mensagem, o crescimento
econômico do Estado foi impulsionado, principalmente,
pelos setores agropecuário, industrial e de serviços,

Também reafirmou o compromisso do Governo do
Tocantins com a manutenção do diálogo institucional e
democrático que com todos os Poderes "que se
confirma pela relação de cooperação que norteia
nossas ações", garantiu.

Após o pronunciamento do secretário fez uso da
palavra o deputado Ivory Lira (PCdoB), que reforçou
os avanços conquistados pelo Estado e a atuação
decisiva da Assembleia legislativa em todo o processo.

Em seguida, o deputado estadual Dr. Danilo Alencar
(PL), que tomou posse no dia 3 de janeiro, na vaga do
ex-deputado Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro
discurso no Parlamento. Ele agradeceu a recepção
calorosa dos pares e fez um breve relato de sua
trajetória profissional e política. "Afirmo a todos que
minha atuação neste Parlamento será pautada pela
dedicação e compromisso com o povo tocantinense",
concluiu.

Por último, o deputado Amélio Cayres agradeceu a
presença de todas as autoridades e demais presentes
e concluiu os trabalhos convocando sessão ordinária

para dia e horário regimental.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,
representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário
se reuniram, na sala da Presidência da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins, para um café da
manhã organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o encontro reflete o compromisso dos Poderes em
agirem com autonomia e harmonia. "Essa reunião
reflete nossa função pública que é garantir o diálogo, o
equilíbrio entre os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o Defensor Público
Geral, Pedro Alexandre; o secretário da Casa Civil,
Deocleciano Gomes; o presidente do Tribunal de
Contas, André Luiz de Matos Gonçalves ,  o
presidente da OAB, Gedeon Pitaluga, entre outros.
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Assembleia Legislativa do Tocantins abre o
ano legislativo com Sessão Especial

 

JUSTOCANTINS / TO - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Cel. Glauber (editor-chefe)

A Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto) iniciou
oficialmente os trabalhos legislativos de 2025 com
uma Sessão Especial realizada nesta terça-feira (04).
O evento, presidido pelo deputado Amélio Cayres
(Republicanos), contou com a presença de diversas
autoridades, incluindo o secretário-chefe da Casa Civil,
Deocleciano Gomes, que apresentou a mensagem
oficial do governador Wanderlei Barbosa.

Durante seu pronunciamento, o secretário destacou os
avanços alcançados pelo Estado no último ano,
mencionando a conquista histórica de ascensão no
ranking nacional do Produto Interno Bruto (PIB).
Segundo Gomes, o Tocantins passou da 24ª para a
23ª posição, resultado atribuindo às parcerias entre o
Governo, a iniciativa privada e a sociedade civil. Os
setores agropecuário, industrial e de serviços foram
destacados como os principais responsáveis pelo
crescimento econômico.

"Nosso compromisso é manter o diálogo institucional e
democrático entre todos os Poderes, consolidando a
relação de cooperação que norteia nossas ações",
afirmou o secretário durante a leitura da mensagem.

Na sequência, o deputado Ivory Lira (PCdoB) tomou a
palavra e reforçou a importância da atuação da
Assembleia Legislativa no progresso do Estado. Já o
deputado Dr. Danilo Alencar (PL), que assumiu
recentemente o mandato em substituição a Fabion
Gomes (PL), fez seu primeiro discurso na Casa. Ele
agradeceu pela receptividade dos colegas e reiterou
seu compromisso com o desenvolvimento do
Tocantins. "Minha atuação neste Parlamento será
pautada pela dedicação e pelo compromisso com o
povo tocantinense", declarou.

Encerrando a Sessão Especial, o presidente Amélio
Cayres agradeceu a presença das autoridades e
convocou os parlamentares para a primeira sessão
ordinária do ano, marcada conforme o calendário
regimental.

Encontro pela harmonia entre Poderes

Antes da abertura oficial dos trabalhos, houve um
encontro informal na sala da Presidência da
Assembleia, onde representantes dos Poderes

Executivo, Legislativo e Judiciário participaram de um
café da manhã. A reunião foi organizada pelo
presidente Amélio Cayres e teve como objetivo
reforçar o compromisso com a harmonia e a
autonomia entre as instituições.

"Este encontro simboliza nossa responsabilidade em
promover o diálogo e o equilíbrio entre os Poderes,
sempre em prol do bem-estar da população", afirmou
Cayres em seu pronunciamento.

Entre os participantes do encontro estavam o
procurador-geral de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior;
o defensor público-geral, Pedro Alexandre; o
presidente do Tribunal de Contas, André Luiz de
Matos Gonçalves; e o presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB), Gedeon Pitaluga.
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Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na Aleto

 

O COLETIVO ONLINE / TO - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Nesta terça-feira, dia 04, a Assembleia Legislativa do
Tocantins (ALETO) abriu os trabalhos legislativos de
2025 da Sessão Especial de abertura da 3ª sessão
legislativa da 10ª Legislatura. O ato foi comandado
pelo presidente do Poder Legislativo, deputado Amélio
Cayres (Republicanos), e contou com a presença do
secretário-chefe da Casa Civil, Deocleciano Gomes,
que fez a leitura da Mensagem do governador
Wanderlei Barbosa.

O secretário anunciou os resultados obtidos no ano
passado, bem como as ações previstas para este ano.
"Essa conquista histórica representa, pela primeira vez
desde o início da série histórica em 2002, a ascensão
do Tocantins no ranking nacional do PIB, passando da
24ª para a 23ª colocação"

E acrescentou que "esse resultado decorre da
implementação de ações estratégicas conduzidas pelo
Governo em parceria com a iniciativa privada e a
sociedade civil". Segundo a mensagem, o crescimento
econômico do Estado foi impulsionado, principalmente,
pelos setores agropecuário, industrial e de serviços,

Também reafirmou o compromisso do Governo do
Tocantins com a manutenção do diálogo institucional e
democrático que com todos os Poderes "que se
confirma pela relação de cooperação que norteia
nossas ações", garantiu.

Após o pronunciamento do secretário fez uso da
palavra o deputado Ivory Lira (PCdoB), que reforçou
os avanços conquistados pelo Estado e a atuação
decisiva da Assembleia legislativa em todo o processo.

Em seguida, o deputado estadual Dr. Danilo Alencar
(PL), que tomou posse no dia 3 de janeiro, na vaga do
ex-deputado Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro
discurso no Parlamento. Ele agradeceu a recepção
calorosa dos pares e fez um breve relato de sua
trajetória profissional e política. "Afirmo a todos que
minha atuação neste Parlamento será pautada pela
dedicação e compromisso com o povo tocantinense",
concluiu.

Por último, o deputado Amélio Cayres agradeceu a
presença de todas as autoridades e demais presentes
e concluiu os trabalhos convocando sessão ordinária
para dia e horário regimental.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,
representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário
se reuniram, na sala da Presidência da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins, para um café da
manhã organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o encontro reflete o compromisso dos Poderes em
agirem com autonomia e harmonia. "Essa reunião
reflete nossa função pública que é garantir o diálogo, o
equilíbrio entre os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o Defensor Público
Geral, Pedro Alexandre; o secretário da Casa Civil,
Deocleciano Gomes; o presidente do Tribunal de
Contas, André Luiz de Matos Gonçalves ,  o
presidente da OAB, Gedeon Pitaluga, entre outros.

Site: https://ocoletivo.com.br/2025/02/04/sessao-
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TCETO prorroga prazo para envio de
relatório de transição de gestão municipal
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Portaria 134/2025 estende prazo até 10 de fevereiro
para gestores encaminharem documento obrigatório

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) prorrogou o prazo para o envio do Relatório
Técnico conclusivo referente à transição de gestão
municipal. De acordo com a Portaria nº 134/2025,
publicada nesta segunda-feira, 3, os gestores terão até
o dia 10 de fevereiro para encaminhar o documento,
que inicialmente deveria ser entregue até 31 de
janeiro.

A medida leva em consideração o período atípico de
transição de mandato, no qual muitos gestores
precisam cumprir diversas obrigações junto aos
órgãos de controle. Além disso, a prorrogação
acompanha a alteração dos prazos de envio da 6ª
remessa do SICAP Contábil - Municipal e da remessa
de dezembro de 2024 do SICAP - AP, que também
foram estendidas até a mesma data por meio da
Portaria nº 81/2025.

O Relatório Técnico conclusivo é um documento
fundamental para garantir a transparência e a
continuidade da administração pública. Ele é
elaborado pela equipe de transição e deve conter um
diagnóstico detalhado da situação f inanceira,
orçamentária e patrimonial dos órgãos públicos,
permitindo que os novos gestores tenham acesso às
informações necessárias para dar continuidade às
ações de governo.

Os gestores devem ficar atentos ao novo prazo e
realizar o envio do relatório dentro do período
estabelecido, evitando pendências com o Tribunal de
Contas.
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Governador Wanderlei Barbosa recebe
conselheiros de Tribunais de Contas da

Argentina
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Encontro ocorreu no Palácio Araguaia na manhã desta
terça-feira, 4, e foi intermediado pelos conselheiros do
TCE/TO

O governador Wanderlei Barbosa recebeu nesta terça-
feira, 4, no Palácio Governador José Wilson Siqueira
Campos, uma comitiva de conselheiros de Tribunais
de Contas da Argentina. O encontro foi mediado pelos
conselheiros do Tribunal de Contas do Tocantins
(TCE/TO) e, na oportunidade, foram tratados temas
como economia, segurança, mercado e cenário
político.

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva

A comit iva da Argent ina era formada pelos
conselheiros: Rubén Alfredo Ojeda, conselheiro do
Honorável Tribunal de Contas da Província de
Corrientes, membro do Bloco Argentino da Associação
das Entidades Oficiais de Controle Público do
Mercosul (Asur); Abdo Omar Esper, auditor-geral da
Província de Salta e também membro do Bloco

Argentino da Asur; e Sérgio Tomás Oste, conselheiro
do Tribunal de Contas da Província de San Luís e
presidente do Secretariado Permanente dos Tribunais
de Contas da República Argentina (Atricon).

O chefe do Executivo estadual abriu o diálogo dando
boas-vindas aos conselheiros e ressaltando a
importância do intercâmbio de ideias, visto que Brasil e
Argentina são países vizinhos, integrantes do
Mercosul. "Essa é uma oportunidade de acompanhar
como estão as coisas na Argentina, política, social e
economicamente. Com satisfação, recebemos os
membros do conselho argentino em nosso estado e
sabemos que essa troca é relevante, pois aqui
conversamos sobre vários temas que nos interessam",
afirmou o governador.

O conselheiro Alberto Sevilha, que assumirá a
presidência do TCE nesta quarta-feira, 5, destacou a
importância do momento, agradecendo ao governador
pela disponibilidade e ressaltando a produtividade do
encontro. "Agradecemos ao governador Wanderlei
Barbosa pela receptividade, pois reconhecemos a
importância da visita institucional. Estamos recebendo
importantes representatividades da Argentina, que tem
expressão no Mercosul, e o nosso estado se encontra
em um ótimo cenário político e econômico, logo
analisamos esse encontro de forma muito positiva",
ressaltou Alberto Sevilha.

Comitiva
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Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na Assembleia
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Redação

Nesta terça-feira, dia 04, a Assembleia Legislativa do

Tocantins (ALETO) abriu os trabalhos legislativos de
2025 da sessão inaugural

de abertura da 3ª sessão legislativa da 10ª Legislatura.
O ato foi comandado

pelo presidente do Poder Legislativo, deputado Amélio
Cayres (Republicanos), e

contou com a presença do secretário-chefe da Casa
Civil, Deocleciano Gomes, que

fez a leitura da Mensagem do governador Wanderlei
Barbosa.

O secretário anunciou os resultados obtidos no ano
passado,

bem como as ações previstas para este ano. "Essa
conquista histórica

representa, pela primeira vez desde o início da série
histórica em 2002, a

ascensão do Tocantins no ranking nacional do PIB,
passando da 24ª para a 23ª

colocação"

E acrescentou que "esse resultado decorre da
implementação

de ações estratégicas conduzidas pelo Governo em
parceria com a iniciativa

privada e a sociedade civil". Segundo a mensagem, o
crescimento econômico do

Estado foi impulsionado, principalmente, pelos setores
agropecuário, industrial

e de serviços,

Também reafirmou o compromisso do Governo do
Tocantins com a

manutenção do diálogo institucional e democrático que
com todos os Poderes "que

se confirma pela relação de cooperação que norteia
nossas ações", garantiu.

Após o pronunciamento do secretário fez uso da
palavra o

deputado Ivory Lira (PCdoB), que reforçou os avanços
conquistados pelo Estado e

a atuação decisiva da Assembleia legislativa em todo
o processo.

Em seguida, o deputado estadual Dr. Danilo Alencar
(PL), que

tomou posse no dia 3 de janeiro, na vaga do ex-
deputado Fabion Gomes (PL), fez

seu primeiro discurso no Parlamento. Ele agradeceu a
recepção calorosa dos

pares e fez um breve relato de sua trajetória
profissional e política. "Afirmo

a todos que minha atuação neste Parlamento será
pautada pela dedicação e

compromisso com o povo tocantinense", concluiu.

Por último, o deputado Amélio Cayres agradeceu a
presença de

todas as autoridades e demais presentes e concluiu os
trabalhos convocando

sessão ordinária para dia e horário regimental.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,

representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário
se reuniram, na sala da Presidência

da Assembleia Legislativa do Estado do Tocantins,
para um café da manhã
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organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o

encontro reflete o compromisso dos Poderes em
agirem com autonomia e harmonia.

"Essa reunião reflete nossa função pública que é
garantir o diálogo, o

equilíbrio ente os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça,

Abel Andrade Leal Júnior; o Defensor Público Geral,
Pedro Alexandre; o

secretário da Casa Civil, Deocleciano Gomes; o
presidente do Tribunal de Constas,

André Luiz de Matos Gonçalves, o presidente da
OAB, Gedeon Pitaluga, entre

outros.

Fonte: al.to.leg.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/politica/sessao-

especial-da-inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia

494

https://claudemirbrito.com.br/politica/sessao-especial-da-inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia
https://claudemirbrito.com.br/politica/sessao-especial-da-inicio-ao-ano-legislativo-na-assembleia


Sessão Especial dá início ao ano legislativo
na Assembleia
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Nesta terça-feira, dia 04, a Assembleia Legislativa do
Tocantins (ALETO) abriu os trabalhos legislativos de
2025 da sessão inaugural de abertura da 3ª sessão
legislativa da 10ª Legislatura. O ato foi comandado
pelo presidente do Poder Legislativo, deputado Amélio
Cayres (Republicanos), e contou com a presença do
secretário-chefe da Casa Civil, Deocleciano Gomes,
que fez a leitura da Mensagem do governador
Wanderlei Barbosa.

O secretário anunciou os resultados obtidos no ano
passado, bem como as ações previstas para este ano.
"Essa conquista histórica representa, pela primeira vez
desde o início da série histórica em 2002, a ascensão
do Tocantins no ranking nacional do PIB, passando da
24ª para a 23ª colocação"

E acrescentou que "esse resultado decorre da
implementação de ações estratégicas conduzidas pelo
Governo em parceria com a iniciativa privada e a
sociedade civil". Segundo a mensagem, o crescimento
econômico do Estado foi impulsionado, principalmente,
pelos setores agropecuário, industrial e de serviços,

Também reafirmou o compromisso do Governo do
Tocantins com a manutenção do diálogo institucional e
democrático que com todos os Poderes "que se
confirma pela relação de cooperação que norteia
nossas ações", garantiu.

Após o pronunciamento do secretário fez uso da
palavra o deputado Ivory Lira (PCdoB), que reforçou
os avanços conquistados pelo Estado e a atuação
decisiva da Assembleia legislativa em todo o processo.

Em seguida, o deputado estadual Dr. Danilo Alencar
(PL), que tomou posse no dia 3 de janeiro, na vaga do
ex-deputado Fabion Gomes (PL), fez seu primeiro
discurso no Parlamento. Ele agradeceu a recepção
calorosa dos pares e fez um breve relato de sua
trajetória profissional e política. "Afirmo a todos que
minha atuação neste Parlamento será pautada pela
dedicação e compromisso com o povo tocantinense",
concluiu.

Por último, o deputado Amélio Cayres agradeceu a
presença de todas as autoridades e demais presentes
e concluiu os trabalhos convocando sessão ordinária
para dia e horário regimental.

Harmonia

Antes da abertura dos trabalhos legislativos deste ano,
representantes do Executivo, Legislativo e Judiciário
se reuniram, na sala da Presidência da Assembleia
Legislativa do Estado do Tocantins, para um café da
manhã organizado pelo presidente da Casa.

Em rápido pronunciamento, Amélio Cayres destacou
que o encontro reflete o compromisso dos Poderes em
agirem com autonomia e harmonia. "Essa reunião
reflete nossa função pública que é garantir o diálogo, o
equilíbrio ente os Poderes e trabalhar em benefício do
cidadão".

Participaram do café da manhã o procurador-Geral de
Justiça, Abel Andrade Leal Júnior; o Defensor Público
Geral, Pedro Alexandre; o secretário da Casa Civil,
Deocleciano Gomes; o presidente do Tribunal de
Constas, André Luiz de Matos Gonçalves, o
presidente da OAB, Gedeon Pitaluga, entre outros.
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Wanderlei Barbosa participa da posse da
nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça

do Tocantins
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Cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos Três Poderes

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, da sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja

acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
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Aguiar; prefeitos e demais autoridades. (Secom-TO)

Governador Wanderlei Barbosa participa da posse da
nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins - Esequias Araújo/Governo do Tocantins
file_download

Em seu discurso de posse, a magistrada Maysa
Vendramini Rosal destacou a importância da
acessibi l idade e transparência no Judiciár io
tocantinense - Esequias Araújo/Governo do Tocantins
file_download

A sessão solene contou com a presença de
representantes dos Poderes Executivo, Legislativo e
Judiciário, reforçando a harmonia institucional no
Estado - Esequias Araújo/Governo do Tocantins
file_download
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Maysa Vendramini Rosal assume
presidência do TJTO com proposta de justiça

transparente e eficaz
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Autor(a): Lailton Costa

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal tomou
posse, nesta segunda-feira (3/2), na Presidência do
Tribunal de Justiça do Tocantins (TJTO) com a
defesa da transparência e da eficácia no sistema de
Justiça para que o Judiciário cumpra sua função na
sociedade. "Em tempos desafiadores, sabemos que a
nossa função é mais do que apenas aplicar a lei; é
garantir que a Justiça seja acessível, transparente e
eficaz", afirmou.

Para a nova presidente do TJTO, a jornada da nova
gestão do Judiciário tocantinense será marcada pelo
compromisso com a excelência, pela valorização
humana e pelo "desejo de transformar desafios" em
oportunidades. "Renovo o meu compromisso com a
Justiça, a equidade e o respeito aos direitos de todos
os cidadãos", afirmou, em seu discurso de posse, na
Sala de Sessões do Tribunal Pleno, exatos 3. 854 dias
após ter sido promovida a desembargadora, no dia
17/7/2014, pelo critério de antiguidade.

Prestigiada por autoridades de órgãos e poderes
estaduais e municipais, a nova presidente passou a
conduzir cerimônia às 16h17 para dar posse à gestão
do Poder Judiciário do biênio 2025-2027, composta
pela vice-presidente desembargadora Jacqueline
Adorno, pelo corregedor-geral da Justiça, Pedro
Nelson de Miranda Coutinho e o vice-corregedor
Adolfo Amaro Mendes (vice-corregedor).

Também tomaram posse o desembargador Marco
Villas Boas, diretor da Escola Superior da Magistratura
Tocant inense (Esmat),  a 1ª diretora-adjunta
desembargadora Angela Issa Haonat ,  e  os
desembargadores João Rodrigues Filho, no cargo de
ouvidor judiciário, Eurípedes Lamounier, como ouvidor
substituto, e a desembargadora Ângela Prudente,
como ouvidora da Mulher.

Entre os esforços destacados pela presidente para a
gestão do Poder Judiciário entre 2025 e 2027, estão o
"aprimoramento constante" das práticas judiciais, em
continuidade às ações em andamento iniciadas
gestões antecessoras e o incentivo à capacitação
contínua de magistrados(as) e servidores(as).

O uso de novas tecnologias também foi destacada
pe la  desembargadora  Maysa  Rosa l ,  como
instrumentos para "maior celeridade e efetividade" à
pres tação ju r isd ic iona l .   "A a tua l ização e  o
conhecimento são pilares fundamentais para a
excelência na Justiça", afirmou.

Além de fomentar o desenvolvimento tecnológico,
como base segura para crescimento do Poder
Judiciário local, consequência tanto do crescimento
populacional quanto econômico do Tocantins, a
desembargadora se comprometeu a ampliar os
investimentos na área da saúde física e mental de
magistrados (as) e servidores (as). "São o nosso bem
mais precioso".

A presidente também garantiu continuidade e
celeridade ao concurso da magistratura - em
andamento-, com o qual pretende preencher lacunas
nas comarcas do interior do estado.

Para a segunda instância, prometeu continuidade ao
projeto de estruturação e ampliação em busca de
fortalecimento do TJTO para os próximos desafios.

A presidente dedicou a primeira parte de sua fala
"àqueles que tanto me ajudaram em minha trajetória
de vida e no meu processo de crescimento" - sua
família, com integrantes dos estados de Ceará, Piauí e
Goiás, amigos de cinco décadas, servidores (a) de seu
gabinete há uma década, juízes(as) do Tocantins e
de outros estados.

Maysa Rosal fez uma menção especial  aos
desembargadores Romeu Pires de Campos Barros,
Arinam de Loyola Fleury e Pedro Soares Correia,
todos do Tribunal de Justiça de Goiás, já falecidos,
apontados como "exemplo de fortalecimento" para que
a presidente seguisse a carreira jurídica.

A desembargadora também agradeceu seus pares no
Tribunal de Justiça, por sua condução à presidência e
citou Deus como constituidor de toda autoridade com
propósito divino. "O magistrado é ordenado por Deus
para exercer o sacerdócio que consiste na distribuição
da justiça e da paz social segundo o coração de

498



PORTAL AGORA/TO / PALMAS / TO - OPNIÃO. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

Deus", disse, ao ressaltar que acredita ser um
"instrumento de Deus para servir à sociedade."

A presidente lembrou suas origens de família simples
descendente de comerciantes do interior de São
Paulo, sem parentes importantes, que migraram para
Goiás em busca de uma nova vida e sua trajetória
como servidora do Poder Judiciário de Goiás entre
1980 e 1989 quando tomou posse como juíza no
Tocantins, em 29/9/1989.

A desembargadora rememorou que em sua carreira
como juíza passou por diversas comarcas e atuou nas
áreas cível, criminal e juizados até ser promovida a
desembargadora. Desde então, presidiu Câmaras e
integrou diversas comissões no TJTO e no biênio
anterior, conduziu a Corregedora-Geral da Justiça sob
uma gestão pautada pelo "diálogo e transparência,
com o objetivo de melhorar a entrega dos serviços,
tanto no âmbito judicial quanto extrajudicial".

Também destacou que sua gestão no órgão cumpriu
integralmente as 79 metas institucionais, lhe permitiu
conhecer a realidade e os juízes(as) e servidores(as)
das 36 comarcas e a concluir projetos de destaque, a
exemplo do fornecimento gratuito de mais de 1,6 mil
documentos de registro civil a tocantinenses em
situação de vulnerabilidade social.

Os programas de reconhecimento da paternidade, de
promoção de casamento civil a pessoas privadas de
liberdade, o desenvolvimento e implantação de uma
ferramenta que centraliza dados dos cartórios, o Gise,
e a entrega de mais de 15 mil títulos regularizados de
propriedade, durante a presidência do Fórum
Fundiário Nacional das Corregedorias-gerais de
Justiça, que também exerceu, também foram
ressaltadas pela desembargadora.

Ao finalizar seu discurso, Maysa Rosal disse esperar
contar com a dedicação e o talento de cada
servidor(a), magistrado(a) e colaborador(a) que
compõem o Poder Judiciário e reafirmou que sua
forma de administrar continuará sendo pautada pelo
diálogo e transparência. "Sei que, juntos, seremos
capazes de construir um judiciário mais moderno,
eficiente e humano, à altura das expectativas da
sociedade".

Participaram da solenidade de posse, o governador
Wanderlei Barbosa; o vice-governador, Laurez
Moreira; o presidente da Assembleia Legislativa,
deputado Amélio Cayres; os prefeitos Eduardo
Siqueira Campos (Palmas); Josi Nunes (Gurupi);
Ronivon Maciel (Porto Nacional); Celso Morais
(Paraíso); o presidente do Tribunal de Contas do
Estado, André Luiz de Matos Gonçalves; o
procurador-geral de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior;

o presidente da Associação dos Magistrados do
Tocantins, juiz Allan Martins; o presidente da Ordem
dos Advogados do Brasil, seccional Tocantins,
Gedeon Batista Pitaluga Júnior; o defensor público-
geral do Estado do Tocantins, Pedro Alexandre
Conceição Aires Gonçalves; a procuradora-geral do
Estado,  I rana de Sousa Coe lho  Agu iar .  o
desembargador Hilo de Almeida Sousa, presidente do
Fórum Nacional e Corregedor do Foro Extrajudicial do
Piauí; desembargadora Angela Maria Moraes Salazar,
representando presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão, desembargador José de Ribamar Froz
Sobrinho; o chefe da Defensoria Pública da União, Igor
de Andrade Barbosa; o diretor do Foro da Justiça
Federal, Igor Itapary Pinheiro; o diretor do Foro
Trabalh is ta de Palmas,  Reinaldo Mart in i ,  o
desembargador aposentado do TJTO Daniel Negry,
entre outras autoridades.
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O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, da sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.
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Governador Wanderlei participa da posse da
nova Mesa Diretora do TJTO
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Divulgação

Cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos Três Poderes .

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a

desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.

Site: https://jornalprimeirapaginato.com/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-

502

https://jornalprimeirapaginato.com/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins/
https://jornalprimeirapaginato.com/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins/


PRIMEIRA PÁGINA ONLINE/ PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins/

503

https://jornalprimeirapaginato.com/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins/


Maysa Vendramini assume a presidência do
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Da Redação e TJTO

Com a defesa da transparência e da eficácia no
sistema de Justiça para que o Judiciário cumpra sua
função na sociedade, tomou posse nesta segunda-
feira, 3, a nova presidente do Tribunal de Justiça do
Tocant ins  (TJTO) ,  desembargadora  Maysa
Vendramini Rosal. Em tempos desafiadores, sabemos
que a nossa função é mais do que apenas aplicar a lei;
é garantir que a Justiça seja acessível, transparente e
eficaz , afirmou.

Para a nova presidente do TJTO, a jornada da nova
gestão do Judiciário tocantinense será marcada pelo
compromisso com a excelência, pela valorização
humana e pelo "desejo de transformar desafios" em
oportunidades. Renovo o meu compromisso com a
Justiça, a equidade e o respeito aos direitos de todos
os cidadãos , afirmou, em seu discurso de posse, na
Sala de Sessões do Tribunal Pleno, exatos 3. 854 dias
após ter sido promovida a desembargadora, no dia
17/7/2014, pelo critério de antiguidade.

Prestigiada por autoridades de órgãos e poderes
estaduais e municipais, a nova presidente passou a
conduzir cerimônia às 16h17 para dar posse à gestão
do Poder Judiciário do biênio 2025-2027, composta
pela vice-presidente desembargadora Jacqueline
Adorno, pelo corregedor-geral da Justiça, Pedro
Nelson de Miranda Coutinho e o vice-corregedor
Adolfo Amaro Mendes (vice-corregedor).

Junto com Maysa Vendramini, tomam posse os
desembargadores Marco Villas Boas como diretor da
Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat), Angela Issa Haonat no cargo de 1ª diretora-
adjunta, João Rodrigues Filho, no cargo de ouvidor
judiciário; Eurípedes Lamounier, como ouvidor
substituto, e Ângela Prudente, como ouvidora da
Mulher.

Estratégias da gestão

Entre os esforços destacados pela presidente para a
gestão do Poder Judiciário entre 2025 e 2027, estão o
"aprimoramento constante" das práticas judiciais, em
continuidade às ações em andamento iniciadas
gestões antecessoras e o incentivo à capacitação
contínua de magistrados(as) e servidores(as).

O uso de novas tecnologias também foi destacada
pe la  desembargadora  Maysa  Rosa l ,  como
instrumentos para "maior celeridade e efetividade" à
prestação jur isd ic ional .  "A atua l ização e o
conhecimento são pilares fundamentais para a
excelência na Justiça", afirmou.

Além de fomentar o desenvolvimento tecnológico,
como base segura para crescimento do Poder
Judiciário local, consequência tanto do crescimento
populacional quanto econômico do Tocantins, a
desembargadora se comprometeu a ampliar os
investimentos na área da saúde física e mental de
magistrados (as) e servidores (as). "São o nosso bem
mais precioso".

A presidente também garantiu continuidade e
celeridade ao concurso da magistratura - em
andamento-, com o qual pretende preencher lacunas
nas comarcas do interior do estado.

Para a segunda instância, prometeu continuidade ao
projeto de estruturação e ampliação em busca de
fortalecimento do TJTO para os próximos desafios.

Reconhecimento e gratidão

A presidente dedicou a primeira parte de sua fala
"àqueles que tanto me ajudaram em minha trajetória
de vida e no meu processo de crescimento" - sua
família, com integrantes dos estados de Ceará, Piauí e
Goiás, amigos de cinco décadas, servidores (a) de seu
gabinete há uma década, juízes(as) do Tocantins e
de outros estados.

Maysa Rosal fez uma menção especial  aos
desembargadores Romeu Pires de Campos Barros,
Arinam de Loyola Fleury e Pedro Soares Correia,
todos do Tribunal de Justiça de Goiás, já falecidos,
apontados como "exemplo de fortalecimento" para que
a presidente seguisse a carreira jurídica.

A desembargadora também agradeceu seus pares no
Tribunal de Justiça, por sua condução à presidência e
citou Deus como constituidor de toda autoridade com
propósito divino. "O magistrado é ordenado por Deus
para exercer o sacerdócio que consiste na distribuição
da justiça e da paz social segundo o coração de
Deus", disse, ao ressaltar que acredita ser um
"instrumento de Deus para servir à sociedade."
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Experiência como corregedora

A presidente lembrou suas origens de família simples
descendente de comerciantes do interior de São
Paulo, sem parentes importantes, que migraram para
Goiás em busca de uma nova vida e sua trajetória
como servidora do Poder Judiciário de Goiás entre
1980 e 1989 quando tomou posse como juíza no
Tocantins, em 29/9/1989.

A desembargadora rememorou que em sua carreira
como juíza passou por diversas comarcas e atuou nas
áreas cível, criminal e juizados até ser promovida a
desembargadora. Desde então, presidiu Câmaras e
integrou diversas comissões no TJTO e no biênio
anterior, conduziu a Corregedora-Geral da Justiça sob
uma gestão pautada pelo "diálogo e transparência,
com o objetivo de melhorar a entrega dos serviços,
tanto no âmbito judicial quanto extrajudicial".

Também destacou que sua gestão no órgão cumpriu
integralmente as 79 metas institucionais, lhe permitiu
conhecer a realidade e os juízes(as) e servidores(as)
das 36 comarcas e a concluir projetos de destaque, a
exemplo do fornecimento gratuito de mais de 1,6 mil
documentos de registro civil a tocantinenses em
situação de vulnerabilidade social.

Os programas de reconhecimento da paternidade, de
promoção de casamento civil a pessoas privadas de
liberdade, o desenvolvimento e implantação de uma
ferramenta que centraliza dados dos cartórios, o Gise,
e a entrega de mais de 15 mil títulos regularizados de
propriedade, durante a presidência do Fórum
Fundiário Nacional das Corregedorias-gerais de
Justiça, que também exerceu, também foram
ressaltadas pela desembargadora.

Ao finalizar seu discurso, Maysa Rosal disse esperar
contar com a dedicação e o talento de cada
servidor(a), magistrado(a) e colaborador(a) que
compõem o Poder Judiciário e reafirmou que sua
forma de administrar continuará sendo pautada pelo
diálogo e transparência. "Sei que, juntos, seremos
capazes de construir um judiciário mais moderno,
eficiente e humano, à altura das expectativas da
sociedade".

Presenças

Participaram da solenidade de posse, o governador
Wanderlei Barbosa; o vice-governador, Laurez
Moreira; o presidente da Assembleia Legislativa,
deputado Amélio Cayres; os prefeitos Eduardo
Siqueira Campos (Palmas); Josi Nunes (Gurupi);
Ronivon Maciel (Porto Nacional); Celso Morais
(Paraíso); o presidente do Tribunal de Contas do

Estado, André Luiz de Matos Gonçalves; o
procurador-geral de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior;
o presidente da Associação dos Magistrados do
Tocantins, juiz Allan Martins; o presidente da Ordem
dos Advogados do Brasil, seccional Tocantins,
Gedeon Batista Pitaluga Júnior; o defensor público-
geral do Estado do Tocantins, Pedro Alexandre
Conceição Aires Gonçalves; a procuradora-geral do
Estado,  I rana de Sousa Coe lho  Agu iar .  o
desembargador Hilo de Almeida Sousa, presidente do
Fórum Nacional e Corregedor do Foro Extrajudicial do
Piauí; desembargadora Angela Maria Moraes Salazar,
representando presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão, desembargador José de Ribamar Froz
Sobrinho; o chefe da Defensoria Pública da União, Igor
de Andrade Barbosa; o diretor do Foro da Justiça
Federal, Igor Itapary Pinheiro; o diretor do Foro
Trabalh is ta de Palmas,  Reinaldo Mart in i ,  o
desembargador aposentado do TJTO Daniel Negry,
entre outras autoridades.

Site: https://t1noticias.com.br/estado/maysa-vendramini-
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Maysa Vendramini Rosal assume
presidência do TJTO com proposta de justiça

transparente e eficaz
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A desembargadora Maysa Vendramini Rosal tomou
posse, nesta segunda-feira (3/2), na Presidência do
Tribunal de Justiça do Tocantins (TJTO) com a
defesa da transparência e da eficácia no sistema de
Justiça para que o Judiciário cumpra sua função na
sociedade. "Em tempos desafiadores, sabemos que a
nossa função é mais do que apenas aplicar a lei; é
garantir que a Justiça seja acessível, transparente e
eficaz", afirmou.

Para a nova presidente do TJTO, a jornada da nova
gestão do Judiciário tocantinense será marcada pelo
compromisso com a excelência, pela valorização
humana e pelo "desejo de transformar desafios" em
oportunidades. "Renovo o meu compromisso com a
Justiça, a equidade e o respeito aos direitos de todos
os cidadãos", afirmou, em seu discurso de posse, na
Sala de Sessões do Tribunal Pleno, exatos 3. 854 dias
após ter sido promovida a desembargadora, no dia
17/7/2014, pelo critério de antiguidade.

Prestigiada por autoridades de órgãos e poderes
estaduais e municipais, a nova presidente passou a
conduzir cerimônia às 16h17 para dar posse à gestão
do Poder Judiciário do biênio 2025-2027, composta
pela vice-presidente desembargadora Jacqueline
Adorno, pelo corregedor-geral da Justiça, Pedro
Nelson de Miranda Coutinho e o vice-corregedor
Adolfo Amaro Mendes (vice-corregedor).

Também tomaram posse o desembargador Marco
Villas Boas, diretor da Escola Superior da Magistratura
Tocant inense (Esmat),  a 1ª diretora-adjunta
desembargadora Angela Issa Haonat ,  e  os
desembargadores João Rodrigues Filho, no cargo de
ouvidor judiciário, Eurípedes Lamounier, como ouvidor
substituto, e a desembargadora Ângela Prudente,
como ouvidora da Mulher.

Entre os esforços destacados pela presidente para a
gestão do Poder Judiciário entre 2025 e 2027, estão o
"aprimoramento constante" das práticas judiciais, em
continuidade às ações em andamento iniciadas
gestões antecessoras e o incentivo à capacitação
contínua de magistrados(as) e servidores(as).

O uso de novas tecnologias também foi destacada

pe la  desembargadora  Maysa  Rosa l ,  como
instrumentos para "maior celeridade e efetividade" à
pres tação ju r isd ic iona l .   "A a tua l ização e  o
conhecimento são pilares fundamentais para a
excelência na Justiça", afirmou.

Além de fomentar o desenvolvimento tecnológico,
como base segura para crescimento do Poder
Judiciário local, consequência tanto do crescimento
populacional quanto econômico do Tocantins, a
desembargadora se comprometeu a ampliar os
investimentos na área da saúde física e mental de
magistrados (as) e servidores (as). "São o nosso bem
mais precioso".

A presidente também garantiu continuidade e
celeridade ao concurso da magistratura - em
andamento-, com o qual pretende preencher lacunas
nas comarcas do interior do estado.

Para a segunda instância, prometeu continuidade ao
projeto de estruturação e ampliação em busca de
fortalecimento do TJTO para os próximos desafios.

A presidente dedicou a primeira parte de sua fala
"àqueles que tanto me ajudaram em minha trajetória
de vida e no meu processo de crescimento" - sua
família, com integrantes dos estados de Ceará, Piauí e
Goiás, amigos de cinco décadas, servidores (a) de seu
gabinete há uma década, juízes(as) do Tocantins e
de outros estados.

Maysa Rosal fez uma menção especial  aos
desembargadores Romeu Pires de Campos Barros,
Arinam de Loyola Fleury e Pedro Soares Correia,
todos do Tribunal de Justiça de Goiás, já falecidos,
apontados como "exemplo de fortalecimento" para que
a presidente seguisse a carreira jurídica.

A desembargadora também agradeceu seus pares no
Tribunal de Justiça, por sua condução à presidência e
citou Deus como constituidor de toda autoridade com
propósito divino. "O magistrado é ordenado por Deus
para exercer o sacerdócio que consiste na distribuição
da justiça e da paz social segundo o coração de
Deus", disse, ao ressaltar que acredita ser um
"instrumento de Deus para servir à sociedade."

506



O MELHOR DA AMAZÔNIA / TO - DESTAQUE. Ter, 4 de Fevereiro de 2025
CONSELHEIROS - DIRETORIA

A presidente lembrou suas origens de família simples
descendente de comerciantes do interior de São
Paulo, sem parentes importantes, que migraram para
Goiás em busca de uma nova vida e sua trajetória
como servidora do Poder Judiciário de Goiás entre
1980 e 1989 quando tomou posse como juíza no
Tocantins, em 29/9/1989.

A desembargadora rememorou que em sua carreira
como juíza passou por diversas comarcas e atuou nas
áreas cível, criminal e juizados até ser promovida a
desembargadora. Desde então, presidiu Câmaras e
integrou diversas comissões no TJTO e no biênio
anterior, conduziu a Corregedora-Geral da Justiça sob
uma gestão pautada pelo "diálogo e transparência,
com o objetivo de melhorar a entrega dos serviços,
tanto no âmbito judicial quanto extrajudicial".

Também destacou que sua gestão no órgão cumpriu
integralmente as 79 metas institucionais, lhe permitiu
conhecer a realidade e os juízes(as) e servidores(as)
das 36 comarcas e a concluir projetos de destaque, a
exemplo do fornecimento gratuito de mais de 1,6 mil
documentos de registro civil a tocantinenses em
situação de vulnerabilidade social.

Os programas de reconhecimento da paternidade, de
promoção de casamento civil a pessoas privadas de
liberdade, o desenvolvimento e implantação de uma
ferramenta que centraliza dados dos cartórios, o Gise,
e a entrega de mais de 15 mil títulos regularizados de
propriedade, durante a presidência do Fórum
Fundiário Nacional das Corregedorias-gerais de
Justiça, que também exerceu, também foram
ressaltadas pela desembargadora.

Ao finalizar seu discurso, Maysa Rosal disse esperar
contar com a dedicação e o talento de cada
servidor(a), magistrado(a) e colaborador(a) que
compõem o Poder Judiciário e reafirmou que sua
forma de administrar continuará sendo pautada pelo
diálogo e transparência. "Sei que, juntos, seremos
capazes de construir um judiciário mais moderno,
eficiente e humano, à altura das expectativas da
sociedade".

Participaram da solenidade de posse, o governador
Wanderlei Barbosa; o vice-governador, Laurez
Moreira; o presidente da Assembleia Legislativa,
deputado Amélio Cayres; os prefeitos Eduardo
Siqueira Campos (Palmas); Josi Nunes (Gurupi);
Ronivon Maciel (Porto Nacional); Celso Morais
(Paraíso); o presidente do Tribunal de Contas do
Estado, André Luiz de Matos Gonçalves; o
procurador-geral de Justiça, Abel Andrade Leal Júnior;
o presidente da Associação dos Magistrados do
Tocantins, juiz Allan Martins; o presidente da Ordem

dos Advogados do Brasil, seccional Tocantins,
Gedeon Batista Pitaluga Júnior; o defensor público-
geral do Estado do Tocantins, Pedro Alexandre
Conceição Aires Gonçalves; a procuradora-geral do
Estado,  I rana de Sousa Coe lho  Agu iar .  o
desembargador Hilo de Almeida Sousa, presidente do
Fórum Nacional e Corregedor do Foro Extrajudicial do
Piauí; desembargadora Angela Maria Moraes Salazar,
representando presidente do Tribunal de Justiça do
Maranhão, desembargador José de Ribamar Froz
Sobrinho; o chefe da Defensoria Pública da União, Igor
de Andrade Barbosa; o diretor do Foro da Justiça
Federal, Igor Itapary Pinheiro; o diretor do Foro
Trabalh is ta de Palmas,  Reinaldo Mart in i ,  o
desembargador aposentado do TJTO Daniel Negry,
entre outras autoridades.

Por Lailton Costa
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Posse dos novos dirigentes do TCE-TO
acontece nesta quarta, 5, em Palmas
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Da Redação e TCE-TO

Com cerimônia especial para celebrar seus 36 anos e
entrega da Medalha do Mérito Funcional a servidores
efetivos pelos anos de dedicação ao trabalho na Corte,
o Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) realiza nesta quarta-feira, 5, às 15 horas, no
auditório do órgão, a Sessão Especial de Posse dos
novos dirigentes para o biênio 2025/2026. O evento
será transmitido ao vivo pelo canal oficial do TCE-TO
no YouTube.

Conselheiro Alberto Sevilha (centro) assumirá a
presidência; conselheira Doris de Miranda Coutinho
a vice-presidência e o conselheiro José Wagner
Praxedes a Corregedoria

Na cerimônia, o conselheiro Alberto Sevilha assumirá
a presidência da Corte, tendo como vice-presidente a
conselheira Doris de Miranda Coutinho .  O
conselheiro José Wagner Praxedes ocupará o cargo
de corregedor. Também serão empossados o
conselheiro André Luiz de Matos Gonçalves, como
diretor do Instituto de Contas 5 de Outubro; Manoel
Pires dos Santos, como ouvidor; Napoleão de Souza
Luz Sobrinho, como presidente da 1ª Câmara; e
Severiano Costandrade, como presidente da 2ª
Câmara.

Perfil do novo presidente

Natural de Guarulhos (SP), o conselheiro Alberto
Sevilha nasceu em 12 de fevereiro de 1955. Formado
em Direito pela Universidade Mackenzie (SP), é pós-
graduado em Direito Público pelo CEULP/ULBRA.
Atuou como advogado por oito anos em Campos
Belos (GO) e, entre 1995 e 1998, foi assessor especial
do conselheiro José Jamil Fernandes Martins.

Em janeiro de 1999, tomou posse como procurador de
Contas e, em março do mesmo ano, assumiu como
procurador-geral de Contas, permanecendo no cargo
até janeiro de 2003. Em 15 de dezembro de 2014, foi
nomeado conselheiro do TCETO. Ao longo de sua
trajetória, já exerceu o cargo de vice-presidente nos
biênios 2019/2020 e 2023/2024. No dia 18 de
dezembro de 2024 foi eleito presidente da Corte para
o biênio 2025/2026.

A eleição dos novos dirigentes do TCE-TO ocorreu em

dezembro de 2024.
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Governador participa da posse da nova Mesa
Diretora do Tribunal de Justiça do Tocantins
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Redação

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
nova presidente e mesa diretora do Tribunal de Justiça
do Tocantins (TJTO), que comandará a instituição no
biênio 2025-2027. A cerimônia ocorreu na Sala de
Sessões do Tribunal Pleno, no Palácio Rio Tocantins,
e contou com a presença de autoridades dos três
Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que

esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (AL-TO),
deputado Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de
Contas do Estado (TCE/TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.

Site: http://conexaoto.com.br/2025/02/03/governador-
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de

Justiça do Tocantins
 

TRIBUNA DO POVO / GURUPI / TO - NOTÍCIAS. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por:  Redação | Tribuna do Povo

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de

Justiça do Tocantins
 

BLOG DO HP / ABREULÂNDIA / TO - GERAL. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Por:  Helder Peixoto

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de

Justiça do Tocantins
 

AGÊNCIA TOCANTINS / PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da

desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.

Site:

https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88865/gove

514

https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88865/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins


AGÊNCIA TOCANTINS / PALMAS / TO - NOTÍCIAS. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

rnador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-

mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins

515

https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88865/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins
https://www.agenciatocantins.com.br/noticia/88865/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins


Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de

Justiça do Tocantins
 

PORTAL DO GOVERNO DO ESTADO DO TOCANTINS. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Débora Gomes/Governo do Tocantins

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.
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Maysa Vendramini Rosal assume
presidência do TJTO nesta 2ª; Pedro

Alexandre será empossado como defensor
público-geral nesta terça e Alberto Sevilha

comanda TCE a partir de 4ª
 

CLEBER TOLEDO /TO - TOCANTINS. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Redação

Após a Assembleia Legislativa do Tocantins (Aleto) ,
os demais Poderes do Tocantins preparam a
solenidade de posse das novas direções. Os Tribunais
de Justiça (TJTO) e de Contas (TCE), além da
Defensoria Pública (DPE) dão posse nesta semana
aos gestores do próximo biênio.

MESA DIRETORA DO TJTO

Os desembargadores do Tribunal de Just iça
empossam nesta tarde de segunda-feira, 3, Maysa
Vendramini Rosal na presidência , com Jacqueline
Adorno como vice. O último biênio foi comandado por
Etelvina Maria Sampaio Felipe. A cerimônia também
garante Pedro Nelson de Miranda Coutinho como
corregedor geral. Já Marco Villas Boas seguirá como
diretor  da Escola Super ior  da Magist ratura
Tocant inense (Esmat) .

CORTE DE CONTAS

Já a Corte de Contas empossa Alberto Sevilha como
presidente em solenidade na quarta-feira, 5, a partir
das 15 horas. Doris de Miranda Coutinho ficará na
vice-presidência. José Wagner Praxedes ocupará o
cargo de corregedor. Também serão empossados
André Luiz de Matos Gonçalves, como diretor do
Instituto 5 de Outubro; Manoel Pires dos Santos,
como ouvidor; Napoleão de Souza Luz Sobrinho,
como presidente da 1ª Câmara; e Severiano
Costandrade, à frente da 2ª.

DEFENSORIA

Mais votado na eleição do ano passado e nomeado
pelo governador Wanderlei Barbosa (Republicanos)
em outubro , Pedro Alexandre Conceição Aires
Gonçalves assumirá como defensor-público geral em
solenidade às 16 horas desta terça-feira, 4. O evento

ocorre no auditório da sede do órgão.
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TCE barra mais uma licitação, de quase R$ 3
milhões, por restringir participação de

empresas
 

AF NOTÍCIAS / TO - ÚLTIMAS. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Notícias do Tocantins - O Tribunal de Contas do
Tocantins  (TCE -TO) mandou o prefe i to  de
Darcinópolis, Raimundo Maciel de Figueiredo,
suspender um processo licitatório no valor estimado de
R$ 2.813.600,00 destinado à contratação de
transporte escolar para atender alunos das escolas da
rede pública municipal e estadual da zona rural.

A decisão foi tomada pelo conselheiro Napoleao de
Souza Luz Sobrinho em 31 de janeiro de 2025, e cabe
recurso.

O TCE encontrou a existência de restrição geográfica
para a participação no certame, com limitação aos
municípios de Angico, Darcinópolis, Nazaré, Santa
Terezinha do Tocantins e Wanderlândia.

Essa restrição, conforme o conselheiro Napoleao de
Souza, extrapola o estabelecido no artigo 47 e
seguintes da Lei Federal nº 123, de 14 de dezembro
de 2006, e no Decreto Federal nº 8.538, de 6 de
outubro de 2015.

"Depreende-se que o presente caso se reveste de
impropriedade que pode ter se der ivado de
incompreensão quanto à concessão do tratamento
diferenciado e simplificado que deve ser conferido às
microempresas municipal e regional, distorcendo-o
para uma abordagem não admitida legalmente, qual
seja, a regionalização por critério geográfico. Essa
conduta descumpre o regramento contido no Capítulo
VI do Título II da Lei Federal nº 14.133, de 1º de abril
de 2021" , frisou o conselheiro.

Situação semelhante ocorreu com a Prefeitura
de Wanderlândia, que teve um pregão eletrônico para
locação de impressoras suspenso cautelarmente por
aceitar participantes apenas do município de Ananás,
cidade vizinha.

A decisão pode ser conferida aqui.
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Câmara realiza 1ª sessão ordinária do ano em
Guaraí, já com os novos concursados

trabalhando
 

GUARAÍ NOTÍCIAS / TO. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Marcelo Gris

Foi aberto na manhã desta segunda-feira, 03 de
fevereiro, o calendário de sessões ordinárias
(previstas em regimento) da Câmara de Guaraí -
Legislatura 2025/2028. A plenária, transmitida pelo
Instagram da Casa de Leis, também marcou o primeiro
dia de trabalho efetivo da maior parte dos novos
servidores concursados da Casa de Leis, aprovados
no certame de outubro do ano de 2024.

Prefeita, vice, secretários e ato ecumênico

A prefeita Fátima Coelho (União Brasil), seu vice,
Gleidson Bueno (PL), além de vários secretários
municipais, acompanharam presencialmente a
abertura do ano legislativo e da nova legislatura. A
sessão também foi marcada por um ato ecumênico
com a presença de Arlir Rodrigues Bezzera, pároco da
Igreja Matriz São José Operário e Enéias Abreu,
pastor e líder da Igreja Família Vitoriosa.

Comissões permanentes definidas

Nesta primeira sessão ordinária da legislatura
2025/2028, também foram definidas as composições
das 5 comissões permanentes da Casa de Leis. A
divisão respeita a composição partidária, garantindo
que cada sigla possa ter representantes atuantes,
além da aptidão profissional que cada vereador
possui. Apesar de alguns impasses nos bastidores, no
fim houve concesso dos pares.

1 - Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e
Redação Final

Presidente: Karina Sacramento (União Brasil)

Relator: Delegado Carrasco (Republicanos)

Membro: Fábio Santos (PL)

2 - Comissão de Finanças, Orçamento, Tributação,
Fiscalização e Controle

Presidente: Marcelão (União Brasil)

Relator: Nilo Farinha (PL)

Membro: Mikéias Feitosa (PDT)

3 - Comissão de Educação, Ciência, Comunicação,
Cultura, Desporto, Saúde Pública e Assistência Social

Presidente: Prof.ª Rira Lopes (União Brasil)

Relator: Mikéias Feitosa (PDT)

Membro: Delegado Carrasco (Republicanos)

4 - Comissão de Transportes, Tecnologia, Informática,
Obras Públicas, Urbanismo, Serviço Público e
Atividades Privadas

Presidente: Ricardo Gauchim (PL)

Relator: Emanuel Santos (PDT)

Membro: Karina Sacramento (União Brasil)

5 - Comissão de Agricultura, Meio Ambiente, Indústria
e Comércio

Presidente: Emanuel Santos (PDT)

Relator: Ricardo Gauchim (PL)

Membro: Bonfim (União Brasil)

Matérias que aguardam votação

- Projeto de Lei Complementar (PLC) 01/2024 , de
autoria da Prefeitura de Guaraí, que dispõe sobre o
zoneamento, uso e ocupação do solo municipal.

- Projeto de Lei Complementar (PLC) 02/2024 , de
autor ia da Prefei tura de Guaraí,  que def ine
procedimentos relacionados com o parcelamento e
remembramento de lotes urbanos e demais requisitos
urbanísticos.

- Projeto de Lei Complementar (PLC) 03/2024 , de
autoria da Prefeitura de Guaraí, que institui o novo
Código de Posturas.
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- Projeto de Lei Complementar (PLC) 04/2024 , de
autoria da Prefeitura de Guaraí, que institui o novo
Código de Obras de Guaraí.

- Projeto de Lei Complementar (PLC) 05/2024 , de
autoria da Prefeitura de Guaraí, que institui o novo
Código Tributário do Município.

- Análise da prestação de contas consolidadas da ex-
prefeita Prof.ª Lires Ferneda (Podemos) , relativas ao
ano de 2020, com parecer prévio do Tribunal de
Contas do Estado do Tocantins  (TCE /TO)
recomendando aprovação.

- Medida Provisória (MP) 01/2025 , de autoria da
Prefeitura de Guaraí, que dispõe sobre a organização
administrativa do município, redefinindo a estrutura
administrativa e o quadro de cargos de provimento em
comissão.

- Medida Provisória (MP) 02/2025 , de autoria da
Prefeitura de Guaraí, que dispõe sobre a autorização
para contratação por tempo determinado para atender
a necessidade temporária de excepcional interesse
público.

- Medida Provisória (MP) 03/2025 , de autoria da
Prefeitura de Guaraí, que dispõe sobre a alteração
parcial da Lei Complementar (LC) 632/2016.

- Decreto Legislativo (DC) 01/2025 , de autoria do
vereador Nilo Farinha (PL), que concede o título de
"Cidadão Guaraiense" a Carlos Reinaldo Meneghetti.

Mesa diretora (biênio 2025/2026)

Presidente: Allanzinho (Progressistas)

Vice-presidente: Fábio Santos (PL)

1ª Secretária: Prof.ª Rita Lopes (União Brasil)

2º Secretário: Marcelão (União Brasil)

Tesoureiro: Bonfim (União Brasil)

Demais vereadores

Nilo Farinha (PL)

Mikéias Feitosa (PDT)

Ricardo Gauchim (PL)

Karina Sacramento (União Brasil)

Emanuel Santos (PDT)

Delegado Carrasco (Republicanos)

Agenda de sessões (2025)

Janeiro: RECESSO

Fevereiro: , 06, 11, 25 e 27

Março: 10, 18, 20, 25 e 27

Abril: 07, 15, 22, 24 e 29

Maio: 05, 13, 20, 27 e 29

Junho: 02, 10, 17, 24 e 26

Julho: RECESSO

Agosto: 04, 12, 19, 26 e 28

Setembro: 01, 09, 16, 23 e 30

Outubro: 06, 14, 21, 28 e 30

Novembro: 03, 11, 18, 25 e 27

Dezembro: 01, 02, 04, 09 e 11

Obs.: As sessões estão agendadas para iniciar a partir
das 9h da manhã.

Site: https://guarainoticias.com.br/noticia/camara-

realiza-1-sessao-ordinaria-do-ano-em-guarai-ja-com-os-

novos-concursados-trabalhando
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de

Justiça do Tocantins
 

CLAUDEMIR BRITO / TO - TOCANTINS. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
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Redação

O chefe do Executivo estadual part icipou da
solenidade de posse da nova presidente do Tribunal
de Justiça do Tocantins, desembargadora Maysa
Vendramini Rosal

- Foto: Esequias Araújo/Governo do Tocantins

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de

transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o

522



CLAUDEMIR BRITO / TO - TOCANTINS. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.

Fonte: www.to.gov.br

Site: https://claudemirbrito.com.br/tocantins/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-

diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins
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Governador Wanderlei Barbosa participa da
posse da nova Mesa Diretora do Tribunal de

Justiça do Tocantins (Tocantins)
 

VIDA E HARMONIA / PALMAS / TO. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Carlla Morena

O governador do Tocantins, Wanderlei Barbosa,
participou nesta segunda-feira, 3, a sessão solene de
abertura do Ano Judiciário, que marcou a posse da
Nova Mesa Diretora do Tribunal de Justiça do
Tocantins (TJTO), que comandará o Tribunal de
Justiça do Estado (TJTO) no biênio 2025-2027. A
cerimônia ocorreu na Sala de Sessões do Tribunal
Pleno, no Palácio Rio Tocantins, e contou com a
presença de autoridades dos três Poderes.

A desembargadora Maysa Vendramini Rosal foi
empossada presidente do TJTO, e a desembargadora
Jacqueline Adorno assumiu a vice-presidência.

Na cerimônia, o governador Wanderlei Barbosa
reforçou a importância da colaboração entre os
Poderes e desejou sucesso à nova gestão do TJTO.
"Eu espero e desejo à doutora Maysa Vendramini o
mesmo sucesso, e ao Poder Judiciário da mesma
forma. A todos eles, distribuídos pelos mais diversos
municípios tocantinenses, que possam continuar
nessa mesma isenção, com esse mesmo cuidado,
com esse respeito que sempre tiveram, com o cidadão
e com a cidadã no nosso Estado. Doutora Maysa, que
Deus proteja a senhora na sua nova gestão, que a
senhora possa fazer e no final apresentar o relatório
com a mesma eficiência que a doutora Etelvina
apresentou e, eu não tenho dúvida que isso vá
acontecer. Coloco o Poder Executivo à disposição",
ressaltou o Chefe do Executivo.

Nova Mesa Diretora

Em seu discurso de posse, a presidente empossada
do Tribunal de Justiça reforçou o compromisso com
uma gestão humanizada e eficiente. "Hoje inicio uma
jornada que será marcada pelo compromisso com a
excelência, pela valorização humana e pelo desejo de
transformar desafios em oportunidades. Renovo o meu
compromisso com a justiça, com a equidade e com o
respeito aos direitos de todos os cidadãos. Em tempos
desafiadores, sabemos que nossa função vai além da
aplicação da lei. É garantir que a justiça seja
acessível, transparente e eficaz", destacou a
desembargadora Maysa Vendramini Rosal.

A sessão solene também marcou a despedida da
desembargadora Etelvina Maria Sampaio Felipe, que
esteve à frente do Tribunal no biênio 2023-2025. Em
seu discurso, a magistrada ressaltou a importância do
trabalho coletivo para o fortalecimento do Poder
Judiciário. "Ao longo dos 35 anos de carreira na
magistratura, exercer a direção desta Corte de Justiça
foi a maior honra, o maior orgulho, mas, ao mesmo
tempo, o maior desafio. A minha história se mistura à
história de mais 11 desembargadores, 102 juízes e
mais de 3.000 servidores, porque o nosso objetivo é o
mesmo: prestar o melhor serviço para continuar na
busca incessante pelo fortalecimento do nosso Poder
Jud ic iá r io .  Vencemos  os  desa f ios  que  se
apresentaram com a dedicação daqueles que amam a
instituição e por ela se sacrificam, imbuídos do
propósi to maior de cumprir  a nossa missão
institucional de distribuir justiça por meio de um
sistema sério, seguro e efetivo, como instrumento
indispensável para a paz social", enfatizou a ex-
presidente da Corte, Etelvina Maria Sampaio Felipe.

Na Escola Superior da Magistratura Tocantinense
(Esmat) foram empossados o desembargador Marco
Villas Boas - atual diretor que permanece no posto-, e
a desembargadora Angela Issa Haonat como 1ª
diretora adjunta. Também tomaram posse na gestão o
desembargador João Rodrigues Filho (ouvidor
judiciário), o desembargador Eurípedes Lamounier
(ouvidor substituto) e a desembargadora Ângela
Prudente (ouvidora da Mulher).

Participaram ainda da solenidade de posse, o
presidente da Assembleia Legislativa (Aleto), deputado
Amélio Cayres; o presidente do Tribunal de Contas
do Estado  (TCE /TO), André Luiz de Matos
Gonçalves; o procurador-geral de Justiça, Abel
Andrade Leal Júnior; o presidente da Associação dos
Magistrados do Tocantins, juiz Allan Martins; o
presidente da Ordem dos Advogados do Brasil,
seccional Tocantins, Gedeon Batista Pitaluga Júnior;
o defensor público-geral do Estado do Tocantins,
Pedro Alexandre Conceição Aires Gonçalves; a
procuradora-geral do Estado, Irana de Sousa Coelho
Aguiar; prefeitos e demais autoridades.
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Site:

https://vidaeharmonia.com.br/noticia/36812/governador-

wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-

diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins

525

https://vidaeharmonia.com.br/noticia/36812/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins
https://vidaeharmonia.com.br/noticia/36812/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins
https://vidaeharmonia.com.br/noticia/36812/governador-wanderlei-barbosa-participa-da-posse-da-nova-mesa-diretora-do-tribunal-de-justica-do-tocantins


TCE prorroga prazo para envio do relatório
de transição de gestão municipal

 

T1 NOTICIAS / TO - NOTÍCIAS. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Da Redação com informações do TCE-TO

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCETO) prorrogou o prazo para o envio do Relatório
Técnico conclusivo referente à transição de gestão
municipal. De acordo com a Portaria nº 134/2025,
publicada nesta segunda-feira, 3, os gestores terão até
o dia 10 de fevereiro para encaminhar o documento,
cujo prazo inicial era 31 de janeiro.

A decisão considera o período atípico de transição de
mandato, em que os gestores enfrentam uma série de
obrigações junto aos órgãos de controle.  A
prorrogação também acompanha a extensão dos
prazos para envio da 6ª remessa do SICAP Contábil -
Municipal e da remessa de dezembro de 2024 do
SICAP - AP, que foram estendidos até a mesma data
pela Portaria nº 81/2025.

O Relatório Técnico conclusivo é um documento
fundamental para garantir a transparência e a
continuidade da administração pública. Ele é
elaborado pela equipe de transição e deve conter um
diagnóstico detalhado da situação f inanceira,
orçamentária e patrimonial dos órgãos públicos. Isso
permite que os novos gestores tenham acesso às
informações necessárias para dar continuidade às
ações de governo.

Os gestores devem ficar atentos ao novo prazo e
realizar o envio do relatório dentro do período
estabelecido, para evitar pendências com o Tribunal
de Contas.

Site: https://t1noticias.com.br/estado/tce-prorroga-prazo-

para-envio-do-relatorio-de-transicao-de-gestao-

municipal/135005/
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Luciano Oliveira reforça compromisso com
Tocantins ao assumir como 3º secretário da

Aleto (em Tocantins)
 

PORTAL LEAL JÚNIOR /TO. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Ascom

O parlamentar foi empossado como terceiro secretário
na nova composição da Assembleia Legislativa para o
biênio 2025/2026, fortalecendo a representatividade
dos municípios do Médio Araguaia.

O deputado estadual Luciano Oliveira (PSD) tomou
posse no úlrimo sábado, 1º de fevereiro, como terceiro
secretário da Assembleia Legislativa do Tocantins
(Aleto), em uma cerimônia especial que oficializou a
nova composição da Mesa Diretora para o biênio
2025/2026.

A trajetória política do parlamentar, que está em seu
primeiro mandato como deputado estadual, reforça a
importância da representatividade regional na
condução dos trabalhos legislativos e administrativos
da Aleto.

"É uma honra integrar a Mesa Diretora e contribuir
diretamente para o fortalecimento do poder legislativo
do Tocantins. Assumo esse compromisso com
responsabilidade e dedicação, sempre buscando
trabalhar pelo desenvolvimento do nosso Tocantins e
pelo bem-estar da população", declarou Luciano
Oliveira.

Durante seu pronunciamento, o governador Wanderlei
Barbosa reforçou a importância do momento e
destacou a parceria entre os poderes.

"Quero externar a importância de participar deste
momento histórico que é a solenidade de posse da
Mesa Diretora da Assembleia Legislat iva do
Tocantins. Sei que essa Casa de Leis discutirá bons
projetos e estaremos juntos pelo povo tocantinense.
Desejo sorte à Mesa Diretora e ressalto que ela
poderá contar com o apoio do Executivo" , afirmou.

A nova Mesa Diretora mantém Amélio Cayres
(Republicanos) na presidência da Aleto.

A composição inclui Leo Barbosa (Republicanos)
como primeiro vice-presidente, Cleiton Cardoso
(Republicanos) como 2º vice-presidente, Vilmar de
Oliveira (Solidariedade) como 1º secretário, Janad

Valcari (PL) como 2º secretária, Luciano Oliveira
(PSD) como 3º secretário e Marcus Marcelo (PL) como
4º secretário.

A cerimônia reuniu importantes autoridades estaduais,
como o governador Wanderlei Barbosa, o vice-
governador Laurez Moreira (PDT), o prefeito de
Palmas Eduardo Siqueira Campos (Podemos), o
presidente da Câmara de Vereadores de Palmas
Marilon Barbosa (Republicanos), a presidente eleita do
Tribunal de Justiça do Tocantins desembargadora
Maysa Vendramini Rosal e o presidente do Tribunal
de Contas do Estado Alberto Servilha.

Também estiveram presentes secretários estaduais,
deputados, prefeitos, vereadores e representantes da
sociedade civil.

A Mesa Diretora tem como principal função administrar
os trabalhos legislativos e os serviços internos da
Casa, definindo pautas, organizando debates e
garantindo o cumprimento do regimento interno.

Site: https://lealjunior.com.br/luciano-oliveira-reforca-

compromisso-com-tocantins-ao-assumir-como-3o-

secretario-da-aleto/
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TCETO prorroga prazo para envio de
relatório de transição de gestão (Tocantins)

 

JM NOTÍCIAS / TO. Seg, 3 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

por Davi Gomes

O Tribunal de Contas do Estado do Tocantins
(TCE/TO) prorrogou o prazo para o envio do Relatório
Técnico conclusivo referente à transição de gestão
municipal. De acordo com a Portaria nº 134/2025,
publicada nesta segunda-feira, 3, os gestores terão até
o dia 10 de fevereiro para encaminhar o documento,
que inicialmente deveria ser entregue até 31 de
janeiro.

A medida leva em consideração o período atípico de
transição de mandato, no qual muitos gestores
precisam cumprir diversas obrigações junto aos
órgãos de controle. Além disso, a prorrogação
acompanha a alteração dos prazos de envio da 6ª
remessa do SICAP Contábil - Municipal e da remessa
de dezembro de 2024 do SICAP - AP, que também
foram estendidas até a mesma data por meio da
Portaria nº 81/2025.

O Relatório Técnico conclusivo é um documento
fundamental para garantir a transparência e a
continuidade da administração pública. Ele é
elaborado pela equipe de transição e deve conter um
diagnóstico detalhado da situação f inanceira,
orçamentária e patrimonial dos órgãos públicos,
permitindo que os novos gestores tenham acesso às
informações necessárias para dar continuidade às
ações de governo.

Os gestores devem ficar atentos ao novo prazo e
realizar o envio do relatório dentro do período
estabelecido, evitando pendências com o Tribunal de
Contas.

Saiba + LUTO - Morre Bispa Keila Ferreira, esposa do
Bispo Samuel Ferreira; Pastor Josué Gouveia lamenta

Saiba + Policiais militares resgatam vítimas de
acidente na TO-445, entre Miracema e Lajeado
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Moradores levantam questionamentos em
relação a ponte que liga Pedro Afonso e

Tupirama
 

CANAL 63 / PALMAS / TO - CIDADES. Dom, 2 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

O Canal63 recebeu uma denúncia sobre as condições
da ponte de Pedro Afonso , município situado a 206
km de Palmas. A população nos enviou um vídeo
mostrando a verdadeira situação por lá. Há quase um
mês e quinze dias houve um acidente trágico com a
queda da ponte no trecho de Aguiarnópolis (TO) e
Estreito (MA). Neste domingo, 02/02, está sendo
realizada uma operação para implosão do que restou
da ponte . Deste modo, avaliamos essencial trazer
para a discussão o que é de interesse público com o
objetivo de alcançar a segurança do coletivo e impedir
que novas tragédias acontencam no Tocantins.

Para entender melhor sobre a situação da ponte de
Pedro Afonso , conversamos com Daniel Iglesias , que
é professor há mais de 20 anos, engenheiro civil e
especialista em pontes. Ele explicou porque o vídeo
sobre as condições da ponte gera preocupação. Aquilo
que está sendo chamado pelos moradores de
rachadura é uma junta de dilatação. A junta de
dilatação faz parte do projeto. A ponte é construída
com a junta, porque a junta de dilatação tem uma
função estrutural de separar peças. Então, a laje da
esquerda não se liga na laje da direita, transferindo
esforços, porque a junta faz como se as peças
ficassem independentes. Então, junta de dilatação é
parte do projeto totalmente seguro, sem qualquer
questionamento, quanto maior a ponte , maior a
tendência de ter no seu projeto de concepção uma
junta de dilatação. Esse é um ponto. Segundo ponto,
juntas de dilatação merecem e devem ter manutenção,
troca, reparo e parece que ali ela está toda aberta. A
junta de dilatação tem que impedir passagem de água,
acúmulo de sujeira, Acredito que ali já exista algum
dano, alguma separação, umas peças que separam, a
junta de adaptação parece estar danificada. Então o
vídeo mostra que a junta de adaptação precisa de
manutenção imediata, precisa de ser reparada agora.
Mas tem que observar na lateral e na parte de baixo
se as peças se movimentaram de manei ra
inadequada, ou seja, se a laje, se a viga se
movimentou de maneira inadequada. Isso é possível
observar a olho nu, sim, se tem algum problema que
daí não tem a ver com a junta de adaptação, mas a
junta de adaptação pode ser o indicativo de onde tem
algum problema estrutural na ponte , afirmou.

O especialista Daniel esclareceu sobre como a
população deve agir em relação às denúncias
relacionadas às pontes no Estado. A preocupação da
população e de todos é muito comum. Fico feliz que as
pessoas começaram a denunciar de verdade,
começaram a mandar mensagem e vídeos. Essas
denúncias precisam chegar ao Ministério Público, ao
Tribunal de Contas do Estado, à Polícia Civil, nos
órgãos que fiscalizam. Pode ser mandado também
para Defesa Civil , pontuou.

Ele também comenta sobre como o Governo no
Tocantins deve tratar das situações. É necessário
contratar um escritório que possa fazer a inspeção em
todas as pontas do Estado e apresentar um relatório
inicial sobre a situação de cada uma das pontas,
depois construir um plano de manutenção em todas as
pontes, indicando quais estão em bom estado e
merecem apenas manutenções preventivas e, quais
merecem manutenções corretivas ou corretivas com
urgência. Então, a partir disso, colocar periodicamente
inspeções para garantir o acompanhamento das
estruturas. Não é apenas uma sugestão, está em
normas. Então, existe uma NBR, que é uma norma
brasileira, NBR 9452, que explica exatamente sobre
essas inspeções , conclui Daniel.
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Governo do Tocantins inicia processo de
entrega da prestação de contas anual dos

ordenadores de despesas à CGE
 

PORTAL AGORA/TO / PALMAS / TO - OPNIÃO. Sáb, 1 de Fevereiro de 2025
TCE - TO

Autor(a): Gabrielle Farias e Gabriela Glória

Com foco no fortalecimento da gestão pública, o
Governo do Tocantins, por meio da Controladoria-
Geral do Estado (CGE-TO), deu início ao processo da
prestação de contas dos ordenadores de despesas
dos órgãos e entidades da Administração Estadual do
exercício financeiro de 2024.

A prestação de contas anual é composta por
informações de contabilidade, patrimônio, finanças,
recursos humanos e almoxarifado, além da avaliação
do Plano Plurianual. A consolidação dos dados para o
relatório de gestão ocorre após o fechamento das
contas das 72 unidades gestoras (UGs) no Sistema
Integrado de Administração Financeira do Estado do
Tocantins (Siafe-TO), o que ocorreu em 23 de janeiro.
Em seguida, órgãos e entidades devem encaminhar a
documentação completa até esta sexta-feira, 31.

"Além do recebimento e análise das contas, a CGE
realiza durante todo o ano um trabalho orientativo com
os servidores públicos, oferecendo cursos, palestras e
oficinas técnicas, a fim de capacitá-los para realizar
essa etapa tão importante no âmbito da administração
pública", afirmou o gestor da CGE-TO, Murilo Centeno.

Ordenadores de despesas

A Secretaria da Pesca e Aquicultura (Sepea-TO) foi a
primeira Unidade Gestora a entregar a prestação de
contas anual dos ordenadores de despesas à CGE. A
entrega ocorreu nesta quinta-feira, 30, dentro do prazo
regimental.

O secretário-executivo da pasta, Rodrigo Ayres,
destacou a responsabilidade dos gestores públicos em
prestar as contas "Temos uma equipe bastante
eficiente no nosso órgão e evidentemente isso vai nos
possibilitar eventual correção nas análises das contas,
para que o Tribunal de Contas possa analisar de forma
mais efetiva e eficiente", pontuou.

Participaram também da entrega o gerente de
Planejamento e Captação de Recursos da Sepea,
Onivaldo da Rocha Mendes Filho; e as diretoras de
Auditoria e Fiscalização, Eva Moreira Martins; e de

Controle da Gestão Governamental e Prevenção à
Corrupção, Kilvânia Rodrigues Melo, ambas da equipe
da Controladoria.

Legislação

Os prazos de entrega no âmbito da gestão estadual
são estabelecidos pelo decreto estadual n.º
6.037/2020. A norma dispõe sobre a prestação de
contas dos ordenadores de despesas e das contas
consolidadas, de toda a Administração Direta e
Indireta do Executivo.

O superintendente de Gestão e Ações de Controle
Interno da CGE-TO, Benedito Martiniano da Costa
Neto, explica que, após o recebimento, a Controladoria
analisa as contas públicas conforme os critérios
estabelecidos na legislação estadual e emite o
relatório de auditoria. "Ao final da análise, os
processos serão submetidos às respectivas pastas
para o pronunciamento dos ordenadores de despesas.
Em seguida, será realizada a remessa eletrônica, o
que inclui relatórios, pareceres e pronunciamentos, ao
Tribunal de Contas do Estado (TCE/TO) até 60 dias
após o encerramento do exercício. O prazo está
previsto na Instrução Normativa n.º 006/2003 do órgão
de controle externo", explicou.
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Governo do Tocantins inicia processo de
entrega da prestação de contas anual dos

ordenadores de despesas à CGE (em
Tocantins)

 

PORTAL LEAL JÚNIOR /TO. Sáb, 1 de Fevereiro de 2025
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por Ascom

Com foco no fortalecimento da gestão pública, o
Governo do Tocantins, por meio da Controladoria-
Geral do Estado (CGE-TO), deu início ao processo da
prestação de contas dos ordenadores de despesas
dos órgãos e entidades da Administração Estadual do
exercício financeiro de 2024.

A prestação de contas anual é composta por
informações de contabilidade, patrimônio, finanças,
recursos humanos e almoxarifado, além da avaliação
do Plano Plurianual.

A consolidação dos dados para o relatório de gestão
ocorre após o fechamento das contas das 72 unidades
ges to ras  (UGs)  no  S i s tema  In teg rado  de
Administração Financeira do Estado do Tocantins
(Siafe-TO), o que ocorreu em 23 de janeiro.

Em seguida, órgãos e entidades devem encaminhar a
documentação completa até esta sexta-feira, 31.

"Além do recebimento e análise das contas, a CGE
realiza durante todo o ano um trabalho orientativo com
os servidores públicos, oferecendo cursos, palestras e
oficinas técnicas, a fim de capacitá-los para realizar
essa etapa tão importante no âmbito da administração
pública", afirmou o gestor da CGE-TO, Murilo Centeno.

Ordenadores de despesas

A Secretaria da Pesca e Aquicultura (Sepea-TO) foi a
primeira Unidade Gestora a entregar a prestação de
contas anual dos ordenadores de despesas à CGE. A
entrega ocorreu nesta quinta-feira, 30, dentro do prazo
regimental.

O secretário-executivo da pasta, Rodrigo Ayres,
destacou a responsabilidade dos gestores públicos em
prestar as contas "Temos uma equipe bastante
eficiente no nosso órgão e evidentemente isso vai nos
possibilitar eventual correção nas análises das contas,
para que o Tribunal de Contas possa analisar de forma

mais efetiva e eficiente", pontuou.

Participaram também da entrega o gerente de
Planejamento e Captação de Recursos da Sepea,
Onivaldo da Rocha Mendes Filho; e as diretoras de
Auditoria e Fiscalização, Eva Moreira Martins; e de
Controle da Gestão Governamental e Prevenção à
Corrupção, Kilvânia Rodrigues Melo, ambas da equipe
da Controladoria.

Legislação

Os prazos de entrega no âmbito da gestão estadual
são estabelecidos pelo decreto estadual n.º
6.037/2020. A norma dispõe sobre a prestação de
contas dos ordenadores de despesas e das contas
consolidadas, de toda a Administração Direta e
Indireta do Executivo.

O superintendente de Gestão e Ações de Controle
Interno da CGE-TO, Benedito Martiniano da Costa
Neto, explica que, após o recebimento, a Controladoria
analisa as contas públicas conforme os critérios
estabelecidos na legislação estadual e emite o
relatório de auditoria.

"Ao final da análise, os processos serão submetidos às
respectivas pastas para o pronunciamento dos
ordenadores de despesas. Em seguida, será realizada
a remessa eletrônica, o que inclui relatórios, pareceres
e pronunciamentos, ao Tribunal de Contas do
Estado (TCE/TO) até 60 dias após o encerramento do
exercício. O prazo está previsto na Instrução
Normativa n.º 006/2003 do órgão de controle externo",
explicou.
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